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DEDICATORIA 
 

Este libro lo dedico a las mujeres que me han 
acompañado a lo largo de toda mi vida, las mujeres que 
me han ayudado a ser lo que soy: 
 

Mi madre, mi tía, mis cuatro hermanas. 
 
Estas mujeres son mis héroes y soy lo que soy porque 
ellas me han inspirado y me han ayudado de muchas 
formas. 
 
Por supuesto, también lo dedico a mi mujer por su amor y 
su apoyo, soy un hombre privilegiado de tener a una 
mujer con un corazón tan grande. 
 
¡Gracias a Dios por las mujeres . . . mis verdaderos héroes! 
(Parada 303) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



PREPÁRATE PARA EL VIAJE . . . ¡UNA VEZ MÁS! 
 

Este es el Segundo Viaje que hacemos juntos, ¡Qué 
bendición! Gracias por querer viajar conmigo de nuevo, es 
un privilegio poder darnos de la mano para caminar, 
navegar y volar juntos. 
 
En el Primer Viaje tuvimos 220 Paradas, por eso, en este 
Viaje comenzamos en la Parada 221 y llegaremos hasta la 
Parada 380, es un viaje largo, pero único e inolvidable, nos 
queda tanto por ver, nos queda tanto por andar, pero no 
estamos solos en este viaje, el mejor Guía nos acompaña y 
nos dirige. 
 
En esta segunda parte llamada “EL VIAJE CONTINÚA” 
seguiremos viendo paisajes asombrosos, cielos 
estrellados, montañas de bendición, ríos de vida, 
horizontes de esperanza, mares de gracia, veredas de fe . . 
. 
 
Nuestra Vida es un viaje, un viaje maravilloso con nuestro 
Dios. Le doy gracias por permitirme acompañarte en esta 
pequeña parte de tu Vida / Viaje. 
 
¿Estás preparado? ¡Viajemos juntos y disfrutemos de cada 
paso que demos! 
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PARADA 221 
8 Cosas que Jesús NO dijo 
 
“Yo he venido para que tengáis una Religión y para que tengáis 
mandamientos en abundancia.” 
 
Lo que SÍ dijo (Juan 10:10b): “Yo he venido para que tengan vida, y 
para que la tengan en abundancia.” 
 
“Venid a mí todos los que estáis trabajados y cargados, y yo os 
ayudaré a seguir trabajando.” 
 
Lo que SÍ dijo (Mateo 11:28): “Venid a mí todos los que estáis 
trabajados y cargados, y yo os haré descansar.” 
 
“Mi gracia NO es suficiente, necesitas orar, ayunar y pagar el precio 
para que puedas estar fuerte espiritualmente.” 
 
Lo que SÍ dijo (II Corintios 12:9): “Bástate mi gracia; porque mi 
poder se perfecciona en la debilidad.” 
 
“En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si vais a la Iglesia 
todos los domingos.” 
 
Lo que SÍ dijo (Juan 13:35): “En esto conocerán todos que sois mis 
discípulos, si tuviereis amor los unos con los otros.” 
 
“Y tomó el pan y dio gracias, y lo partió y les dio, diciendo: Esto es 
mi cuerpo, que por vosotros es dado; haced esto en memoria de 
vuestros pecados.” 
 
Lo que SÍ dijo (Lucas 22:19): “Y tomó el pan y dio gracias, y lo 
partió y les dio, diciendo: Esto es mi cuerpo, que por vosotros es 
dado; haced esto en memoria de mí.” 
 



“He aquí yo estoy con vosotros todos los días si me obedecéis y vivís 
en santidad.” 
 
Lo que SÍ dijo (Mateo 28:20): “He aquí yo estoy con vosotros todos 
los días, hasta el fin del mundo. Amén.” 
 
“Pedid y si no tenéis ningún pecado oculto, recibiréis.” 
 
Lo que SÍ dijo (Juan 16:24): “Pedid, y recibiréis, para que vuestro 
gozo sea cumplido.” 
 
“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que dio a su Hijo 
unigénito, para que todo aquel que se arrepienta, confiese todos sus 
pecados, se bautice, sea obediente y haga frutos dignos de 
arrepentimiento, no se pierda, mas tenga vida eterna.” 
 
Lo que SÍ dijo (Juan 3:16): “Porque de tal manera amó Dios al 
mundo, que dio a su Hijo unigénito, para que todo aquel que cree 
en El, no se pierda, mas tenga vida eterna.” 
 
 

PARADA 222 
¿A quién examinaba el Sacerdote? 
 

“Cualquier hombre de la casa de Israel o de los 
forasteros en Israel, que presente su ofrenda, ya 
sea de sus ofrendas votivas o de sus ofrendas 
voluntarias, las cuales presenta al SEÑOR como 
holocausto, para que os sea aceptada, ésta debe 
ser macho sin defecto del ganado, de los corderos 
o de las cabras. Lo que tenga defecto, no 
ofreceréis, porque no os será aceptado.” 
Levítico 22:18-20 

 
Cuando una persona quería ofrecer un sacrificio bajo el Antiguo 
Pacto, el sacrificio no podía tener ningún defecto, el sacerdote tenía 



que examinar muy bien el cordero, una vez que el cordero era 
examinado y éste era apto para el sacrificio, el cordero podía ser 
sacrificado, su sangre derramada y el pecado cubierto. 
 
Cuando nosotros nos presentamos delante de Dios, DIOS NO NOS 
EXAMINA, recordemos que los sacerdotes NO examinaban a las 
personas que ofrecían el sacrificio, de igual forma, cuando nos 
presentamos delante de Dios, Dios mira a Jesús, Dios ve que Jesús 
fue nuestro cordero, sin mancha, sin defecto, sin contaminación . . . 
gracias a Jesús, somos aceptados, somos perdonados, somos 
justificados, somos santificados, somos bendecidos . . . Dios nos 
acepta porque acepta el sacrificio que Él mismo nos proveyó, el 
Cordero perfecto: JESUCRISTO. 
 

“Y habló Isaac a su padre Abraham, y le dijo: 
Padre mío. Y él respondió: Heme aquí, hijo mío. Y 
dijo Isaac: Aquí están el fuego y la leña, pero 
¿dónde está el cordero para el holocausto? Y 
Abraham respondió: DIOS PROVEERÁ PARA SÍ EL 
CORDERO para el holocausto, hijo mío.” 
Génesis 22:7 y 8 
 
“Y mirando a Jesús que andaba por allí, dijo: He 
aquí EL CORDERO DE DIOS.” 
Juan 1:36 

 
 

PARADA 223 
A quien poco se le perdona . . . poco ama 
 
Gracias a Jesús todos nuestros pecados han sido perdonados, 
¡todos! ¿Hemos entendido esta verdad? Jesús dijo que “a quien 
poco se le perdona, poco ama” (Lc. 7:47), pero nosotros hemos 
sido perdonados de todos nuestros pecados: presentes, pasados y 
futuros, por tanto, deberíamos amar MUCHO porque de mucho 
hemos sido perdonados. 



Cuando entendemos todo lo que Jesús hizo por nosotros y nos dio, 
nuestros corazones se llenan de amor, de gratitud y de alabanza, 
Dios ya no toma en cuenta nuestro pecado, ni lo recuerda, Dios es 
amor y el amor no guarda rencor, esto es asombroso, verdadero 
AMOR, verdadera GRACIA. 
 
Me parece curioso cuando algunos afirman que si no pedimos 
perdón a Dios, él no nos perdona; me hace gracia cuando dicen que 
si no nos arrepentimos, Dios no nos perdona y me hace gracia 
porque después estas personas enseñan que nosotros debemos 
perdonar a nuestro prójimo aunque NO nos pida perdón, es curioso 
que estas personas creen que el perdón que nosotros damos supera 
al de Dios, que nuestro perdón es incondicional, pero que el perdón 
de Dios es condicional, ¡qué equivocados están! Dios nos perdonó 
de todos nuestros pecados, sí, Dios perdonó a todo el mundo de 
una forma incondicional. 
 

“Dios estaba en Cristo reconciliando al mundo 
consigo mismo, no tomando en cuenta a los 
hombres sus transgresiones, y nos ha 
encomendado a nosotros la palabra de la 
reconciliación.” 
II Corintios 5:19 
 
“En El tenemos redención mediante su sangre, 
el perdón de nuestros pecados según las 
riquezas de su gracia” 
Efesios 1:7 
 
“Sed benignos unos con otros, misericordiosos, 
perdonándoos unos a otros, como Dios también 
os perdonó a vosotros en Cristo.” 
Efesios 4:32 
 
“Y a vosotros, estando muertos en pecados y en 
la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida 



juntamente con él, perdonándoos todos los 
pecados,” 
Colosenses 2:13 
 
“y nunca más me acordaré de sus pecados y de 
sus iniquidades.” 
Hebreos 8:12b 
 
“Os escribo a vosotros, hijitos, porque vuestros 
pecados os han sido perdonados por su 
nombre.” 
I Juan 1:12 
 
“Él es el sacrificio por el perdón de nuestros 
pecados y no sólo por los nuestros sino por los 
de todo el mundo.” 
I Juan 2:2 

 
Jesús NO necesitó que le pidiesen perdón para perdonar, su perdón 
FUE y ES INCONDICIONAL, Jesús le dice a un paralítico: “Hombre, 
tus pecados te son perdonados.” (Lc. 5:20), Jesús le dijo a una 
mujer pecadora: “Tus pecados han sido perdonados.” (Lc. 7:48), 
Jesús le dijo a una mujer adúltera: “Yo tampoco te condeno.” (Jn. 
8:11), incluso Jesús le pide al Padre que perdone a los que le 
estaban crucificando: “Padre, perdónalos, porque no saben lo que 
hacen.” (Lc. 23:34). En estos ejemplos, vemos como Jesús perdonó 
sin que nadie le pidiese perdón y sin arrepentimiento. 
 
Jesús nos amó, dio su vida por nosotros y nos perdonó de todos 
nuestros pecados . . . ¿cómo no le vamos a amar? ¿cómo no 
proclamaremos la grandeza de su Amor? 
 
 

PARADA 224 
Adiós a la Ley y a la Incredulidad 

 



“despojémonos de todo peso y del pecado que 
nos asedia, y corramos con paciencia la carrera 
que tenemos por delante” 
Hebreos 12:1 

 
El autor de la carta a los Hebreos nos dice que nos desprendamos 
de todo peso y del pecado que nos asedia, pero ¿de qué peso nos 
habla? . . . y ¿a qué pecado se refiere? Dicho peso y pecado pueden 
hacer que NO corramos bien la carrera de la fe que tenemos por 
delante. Pablo nos dijo: 
 

“Vosotros corríais bien; ¿quién os estorbó para no 
obedecer a la verdad?” 
Gálatas 5:7 

 
Los gálatas corrían bien hasta que un grupo de creyentes 
“observantes” de la Ley de Moisés comenzaron a demandar de los 
gálatas obediencia a la Ley, la Ley se convirtió en un peso en la vida 
de los gálatas que hacían que ya no corriesen bien. 
 

“Vosotros corríais bien; ¿quién os estorbó para no 
obedecer a la verdad?” 

 
Debemos recordar que la Ley es un peso que nos impide correr bien 
la carrera de la fe, el mismo Jesús nos habló del peso de los 
mandamientos mostrándonos que hay algunos que pesan más y 
otros que pesan menos. 
 

“¡Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas! 
porque diezmáis la menta y el eneldo y el comino, 
y dejáis lo más importante (griego: BARUS) de la 
ley: la justicia, la misericordia y la fe. Esto era 
necesario hacer, sin dejar de hacer aquello.” 
Mateo 23:23 

 



La palabra griega BARUS quiere decir PESADO, Jesús estaba 
diciendo que la justicia, la misericordia y la fe tienen MÁS PESO que 
el diezmar la menta, el eneldo y el comino. 
 
Por todo esto, podemos afirmar que el peso del que nos habla el 
autor de la carta a los Hebreos es el peso de la Ley, es triste, pero 
muchos cuando conocimos al Señor Jesús y nos enamoramos de él, 
corríamos bien hasta que comenzaron a ponernos el peso de los 
mandamientos de la Ley sobre nosotros y nos robaron la libertad. 
 
El autor de la carta a los hebreos nos dice que nos desprendamos 
de la Ley y del pecado que nos asedia, este pecado que nos asedia 
NO es robar, ni es mentir, ni es fornicar . . . el pecado que nos 
asedia es la falta de fe, la incredulidad. Para el autor de Hebreos, un 
corazón malo NO es un corazón lleno de codicia o lleno de maldad, 
un corazón malo es un corazón lleno de incredulidad: 
 

“Mirad, hermanos, que no haya en ninguno de 
vosotros corazón malo de incredulidad para 
apartarse del Dios vivo” 
Hebreos 3:12 

 
Es interesante que el capítulo 11 de Hebreos es el capítulo de la fe y 
justo cuando comienza el 12 leemos: “POR TANTO” . . . ¿por qué 
usa el autor la expresión “POR TANTO”? Porque está haciendo 
referencia a todo lo mencionado en el capítulo 11 y me gustaría que 
recordásemos que, en un principio, NO había la división de 
capítulos y versículos que tenemos ahora, por tanto, el escritor dice 
“POR TANTO” enlazando el capítulo de la fe con el despojémonos 
del pecado que nos asedia y dicho pecado es lo que impide que un 
pecador se salve, lo que impide que tengamos paz en momentos 
difíciles, lo que impide que seamos verdaderamente libres, es decir, 
LA INCREDULIDAD, LA FALTA DE FE. 
 
El autor de Hebreos nos presenta la importancia de la fe, nos habla 
de las mujeres y los hombres que alcanzaron buen testimonio 



delante de Dios gracias a la fe que tenían (Heb. 11:2), por eso, el 
autor nos dice que teniendo en cuenta esta gran nube de testigos, 
NOS DESPOJEMOS DE LA INCREDULIDAD. ¿Cómo nos despojamos 
de la Ley (peso) y de la incredulidad (pecado)? 
 

“puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador 
de la fe” 
Hebreos 12:2a 

 
Pongamos nuestros ojos en Jesús y digamos adiós al peso de la Ley 
y al pecado de incredulidad. 
 
 

PARADA 225 
Agua Viva 

 
“En el último y gran día de LA FIESTA, Jesús se 
puso en pie y alzó la voz, diciendo: Si alguno tiene 
sed, venga a mí y beba. El que cree en mí, como 
dice la Escritura, de su interior correrán ríos de 
agua viva.” 
Juan 7:37 y 38 

 
La Fiesta que menciona el apóstol Juan es “La Fiesta de los 
Tabernáculos”, también llamada “La Fiesta de la Cosecha”, “La 
Fiesta de Nuestra Alegría” o simplemente “LA FIESTA” y el último 
gran día de dicha Fiesta es llamado HOSHANA RABÁ (La Gran 
Salvación), en este día se hacían oraciones especiales por la lluvia. 
 
En la Fiesta de los Tabernáculos, cada día se llevaba a cabo una 
ceremonia muy importante llamada “Nisuj Hamayim” (el 
derramamiento del agua), un sacerdote, acompañado de un gran 
número de personas, iba a la fuente de Siloé y llenaba una jarra de 
oro con agua, cuando volvían al Templo pasaban por la Puerta de 
las Aguas y al entrar por dicha puerta, un grupo de sacerdotes 



tocaba el shofar (el cuerno de carnero) y otro grupo de sacerdotes 
recitaba Isaías 12:3 . . . 
 
“SACARÉIS CON GOZO AGUAS DE LAS FUENTES DE LA SALVACIÓN” 
 
Cuando entraban en el Templo, había una gran multitud esperando 
con sus corazones llenos de expectativa y alegría, el agua era 
derramada sobre el altar mientras que el Pueblo oraba, cantaba y 
danzaba. Por la noche se hacía una Fiesta especial llamada “Simjat 
Bet Hashoeva” (La Alegría del Lugar de la Extracción del Agua), 
refiriéndose a esta ceremonia, el Talmud nos dice lo siguiente: 
 

“Quien no ha visto la alegría de la ceremonia anual 
de la extracción del agua, no ha visto alegría 
jamás.” 

 
Con esta ceremonia estaban dando gracias a Dios por el agua y 
estaban pidiendo agua para todo el año y es, precisamente, en el 
séptimo y último gran día de la Fiesta cuando Jesús se pone de pie y 
dice al Pueblo de Israel: 
 

“Si alguno tiene sed, venga a mí y beba. El que 
cree en mí, como dice la Escritura, de su interior 
correrán ríos de agua viva.” 

 
El agua era todo para un Pueblo que dependía de ella, agua para los 
campos, agua para los rebaños, agua para la tierra, agua para el 
Pueblo . . . el agua era lo que sustentaba a Israel, por eso, la 
ceremonia que acabo de mencionar era tan importante y, por eso, 
el Pueblo de Israel tenía y tiene oraciones especiales por la lluvia. 
Jesús aprovecha el clamor de su Pueblo, NO para ofrecer un poco 
de agua en una jarra de oro, sino para ofrecer ríos de agua viva, el 
agua de estos ríos que corren de nuestro interior NO es como el 
agua de Egipto que esclaviza, ni es como el agua enferma del mar 
muerto, el agua que Jesús nos ofrece es agua viva, es el agua del 
Cielo, es el agua que proviene directamente de Dios, un agua que 



nos da vida, un agua que nos limpia, un agua que nos sana y nos 
sacia, un agua que trae libertad y alegría, un agua que produce 
fruto en abundancia.  
 

“el que bebiere del agua que yo le daré, no 
tendrá sed jamás; sino que el agua que yo le daré 
será en él una fuente de agua que salte para vida 
eterna.” 
Juan 4:14 

 
 

PARADA 226 
Alejados por el tiempo, pero unidos por la fe 

 
La primera persona que escuchó el Evangelio (las buenas noticias) 
fue Abraham. 
 

“Y la Escritura, previendo que Dios justificaría a 
los gentiles por la fe, anunció de antemano LAS 
BUENAS NUEVAS a Abraham, diciendo: EN TI 
SERAN BENDITAS TODAS LAS NACIONES.” 
Gálatas 3:8 

 
Las naciones serían justificadas por la fe, por eso, Abraham es el 
Padre de los creyentes, ya que él creyó y su fe le fue contada por 
justicia, ahora todos los que creemos, los que hemos puesto 
nuestra fe y confianza en Jesucristo, somos hijos de Abraham, el 
creyente. 
 

“Por consiguiente, sabed que los que son de fe, 
éstos son hijos de Abraham.” 
Gálatas 3:7 

 
Abraham sabía que Dios cumpliría su Palabra y que su simiente – 
JESÚS - sería una bendición para todas las naciones. 
 



“En tu simiente serán benditas todas las naciones 
de la tierra . . .” 
Génesis 22:8 
 
“. . . a Abraham fueron hechas las promesas, y a 
su simiente. No dice: Y a las simientes, como si 
hablase de muchos, sino como de uno: Y a tu 
simiente, la cual es CRISTO.” 
Gálatas 3:16 

 
Abraham vio el día de la venida de Jesús y se alegró. 
 

“Vuestro padre Abraham se regocijó esperando 
ver mi día; Y LO VIO Y SE ALEGRÓ.” 
Juan 8:56 

 
Abraham puso su fe en el futuro, en el Cordero que, como él mismo 
dijo, Dios iba a proveer (Gn. 22:8 y 14). Abraham puso su fe en lo 
que Dios iba a hacer en un futuro por medio del Cordero que iba a 
proveer, nosotros ponemos nuestra fe en lo que Dios hizo en el 
pasado por medio del cordero que Dios proveyó, por tanto, 
Abraham fue justificado mirando al futuro y nosotros somos 
justificados mirando al pasado, pero ambos compartimos la misma 
FE. 
 

“también su fe le fue contada por justicia. Y no 
solamente con respecto a él se escribió que le fue 
contada, sino también con respecto a nosotros a 
quienes ha de ser contada . . .” 
Romanos 4:22-24 
 
“De modo que los de la fe son bendecidos con el 
creyente Abraham.” 
Gálatas 3:9 

 
 



PARADA 227 
Amor Eterno 

 
“Con amor eterno te he amado, por eso te he 
atraído con misericordia.” 
Jeremías 31:3 

 
Dios nos ha amado con amor eterno, antes de nacer Dios ya nos 
amaba; sin hacer nada, Dios ya nos amaba; sin ser nadie, Dios ya 
nos amaba, ¿por qué? Porque Él es Amor, Dios NO nos ama por lo 
que hacemos o dejamos de hacer, Dios nos ama por lo que Él es . . . 
AMOR. 
 
El hombre tiene amor, algunos días tiene más y otros días tiene 
menos; algunos días tiene mucho y otros días tiene poco, pero Dios 
ES amor, Dios NO puede dejar de ser lo que es y no puede evitar 
mostrar lo que es. 
 
Dios nos ha demostrado su amor de muchas formas, pero la 
principal es cuando se hizo hombre y vino a esta tierra para que por 
su vida, muerte y resurrección pudiésemos recibir el perdón y la 
vida. 
 

“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que 
dio a su Hijo unigénito, para que todo aquel que 
cree en El, no se pierda, mas tenga vida eterna.” 
Juan 3:16 
 
“Dios demuestra su amor para con nosotros, en 
que siendo aún pecadores, Cristo murió por 
nosotros.” 
Romanos 5:8 

 
Dios nos ha amado con un amor eterno, un amor sin límites, un 
amor incondicional, un amor que NO podremos encontrar en 
ningún otro lugar, ni en ninguna otra persona. 



"Sabemos que Dios nos ama y confiamos en el 
amor que él nos tiene. Dios es amor. El que vive 
en amor, vive en Dios y Dios en él." 
I Juan 4:16 

 
Confiemos en su amor sabiendo que Él nos ama con un amor 
eterno, un amor que no tiene fin. 
 
 

PARADA 228 
Antiguo Pacto vs Nuevo Pacto 

 
Muchos piensan que la diferencia principal entre el Antiguo Pacto y 
el Nuevo Pacto es una página blanca donde se puede leer con letras 
grandes: EL NUEVO TESTAMENTO, para otros, la diferencia entre el 
Antiguo Pacto y el Nuevo Pacto es que ahora, bajo el Nuevo Pacto, 
ya NO tenemos que matar nuestras mascotas, otros afirman que el 
Nuevo Pacto comienza con el nacimiento de Jesús y que, por tanto, 
tenemos que obedecer todas las letras rojas que encontremos en 
los Evangelios (en algunas versiones lo que dice Jesús viene con 
letra roja). Sin embargo, el Nuevo Pacto es totalmente diferente al 
Antiguo Pacto, de hecho, el mismo Dios declara en el libro de 
Jeremías que el Nuevo Pacto será “NO COMO EL PACTO QUE HICE 
CON SUS PADRES” (Jer. 31:32a). Por tanto, si es Nuevo es porque es 
distinto, si no fuese distinto, entonces no sería NUEVO. 
 
De las tantas cosas que podríamos decir de este maravilloso Nuevo 
Pacto en la sangre de Cristo, me gustaría resaltar dos cosas, en el 
Nuevo Pacto TODOS podemos conocer a Dios de una forma 
personal y en el Nuevo Pacto nuestros pecados han sido 
perdonados y Dios NO los toma en cuenta, ni los recuerda, aunque 
hay muchas cosas más que podríamos decir, creo que con estas dos 
promesas, ya podemos estar dando saltos de alegría con corazones 
llenos de gratitud. 
 



“Y no enseñará más ninguno a su prójimo, ni 
ninguno a su hermano, diciendo: Conoce al Señor; 
porque todos me conocerán, desde el más 
pequeño de ellos hasta el más grande porque 
perdonaré la maldad de ellos, y no me acordaré 
más de su pecado.” 
Jeremías 31:34 

 
Dios declara que cuando haga este Nuevo Pacto TODOS podrán 
conocerle, TODOS podrán tener una relación con Él íntima y 
personal, desde el cristiano más pequeño hasta el cristiano más 
grande, TODOS podemos disfrutar de nuestro Dios siendo 
conocidos por Él y conociéndole a Él. Bajo el Antiguo Pacto NO 
todos podían conocer a Dios, no todos podían tener una relación 
estrecha con Él, de hecho, en el Antiguo Pacto solamente los reyes, 
los sacerdotes y los profetas recibían la unción, pero ahora, en el 
Nuevo Pacto TODOS hemos recibido la unción del Santo: 
 

“Y el que nos confirma con vosotros en Cristo, y el 
que nos ungió, es Dios, el cual también nos ha 
sellado, y nos ha dado las arras del Espíritu en 
nuestros corazones.” 
II Corintios 1:21 y 22 
 
“vosotros tenéis la unción del Santo, y conocéis 
todas las cosas. No os he escrito como si 
ignoraseis la verdad, sino porque la conocéis” 
I Juan 2:20 y 21 

 
En el Nuevo Pacto Dios ha perdonado TODOS nuestros pecados 
PRESENTES, PASADOS Y FUTUROS, la sangre de los animalitos 
solamente podía cubrir los pecados, pero la sangre de Cristo ha 
quitado nuestro pecado, esto quiere decir que delante de Dios 
estamos limpios PARA SIEMPRE, ahora estamos SIN MANCHA 
delante de nuestro Dios (Ef. 1:4), él ha sepultado nuestras 



iniquidades y ha echado en lo profundo del mar TODOS nuestros 
pecados (Miq. 7:19). 
 
La Ley NO pudo perfeccionar a los que se acercaban a Dios por 
medio de los sacrificios de animales porque si hubiese sido capaz de 
perfeccionar a los que se acercaban, los sacrificios de animales 
habrían cesado, por eso, en el Nuevo Pacto, hemos sido 
perfeccionados PARA SIEMPRE y ya NO HAY NECESIDAD DE MÁS 
SACRIFICIOS, la preciosa sangre de Cristo fue suficiente para 
limpiarnos de nuestros pecados y darnos una salvación eterna. 
 

“la ley, teniendo la sombra de los bienes 
venideros, no la imagen misma de las cosas, 
nunca puede, por los mismos sacrificios que se 
ofrecen continuamente cada año, hacer perfectos 
a los que se acercan. De otra manera cesarían de 
ofrecerse, pues los que tributan este culto, 
limpios una vez, no tendrían ya más conciencia de 
pecado.” 
Hebreos 10:1 y 2 
 
“porque con una sola ofrenda hizo perfectos para 
siempre a los santificados.” 
Hebreos 10:14 

 
Podríamos seguir hablando de la nueva vida en Cristo, una vida en 
abundancia vivida y compartida con él; de la presencia permanente 
del Espíritu Santo; de la gracia que Dios nos ha dado; de la paz que 
nos guarda; del amor que nos llena; de su inmensa misericordia; de 
la libertad gloriosa que tenemos; de que ya no hay circuncisión en la 
carne; de que ya NO hay un Templo; de que ya no hay condenación, 
ni temor, ni castigo, ni muerte . . . ¡ALELUYAH! 
 
El Nuevo Pacto es diferente, el Nuevo Pacto es MEJOR con letras 
mayúsculas, el Nuevo Pacto es nuestro amado JESUCRISTO. 
¡GLORIA A SU NOMBRE POR SIEMPRE! 



La vida bajo el Nuevo Pacto NO TIENE ABSOLUTAMENTE NADA QUE 
VER con la vida que se vive bajo el Antiguo Pacto porque hablar del 
Antiguo Pacto es hablar de la Sombras, hablar del Nuevo Pacto es 
hablar de la Luz; hablar del Antiguo Pacto es hablar de la Noche, 
hablar del Nuevo Pacto es hablar del Día; hablar del Antiguo Pacto 
es hablar del pecado y de la muerte, hablar del Nuevo Pacto es 
hablar del perdón y de la vida; hablar del Antiguo Pacto es hablar de 
nuestra condenación, hablar del Nuevo Pacto es hablar de nuestra 
Salvación; hablar del Antiguo Pacto es hablar de la Ley y de las 
obras, hablar del Nuevo Pacto es hablar de la Fe y del fruto; hablar 
del Antiguo Pacto es hablar del esfuerzo humano, hablar del Nuevo 
Pacto es hablar del reposo en Cristo; hablar del Antiguo Pacto es 
hablar de la carne, hablar del Nuevo Pacto es hablar del Espíritu. 
 

“nuestra suficiencia proviene de Dios; el cual 
asimismo nos hizo ministros competentes de un 
Nuevo Pacto, no de la letra, sino del Espíritu; 
porque la letra mata, pero el Espíritu vivifica.” 
II Corintios 3:5b y 6 – La Biblia Textual 

 
 

PARADA 229 
Bar Abba = El Hijo de un Padre 
 
En los Evangelios leemos que era costumbre soltar a un preso en la 
Fiesta de la Pascua, el preso que el Pueblo eligiese, Poncio Pilato 
después de haber hablado con Jesús, sabía que era inocente (Lc. 
23:14), de hecho, en su corazón se había propuesto ponerle en 
libertad: 
 

“El Dios de Abraham, de Isaac y de Jacob, el Dios 
de nuestros padres, ha glorificado a su siervo 
Jesús, al que vosotros entregasteis y repudiasteis 
en presencia de Pilato, cuando ÉSTE HABÍA 
RESUELTO PONERLE EN LIBERTAD. Mas vosotros 
repudiasteis al Santo y Justo, y pedisteis que se os 



concediera un asesino y disteis muerte al Autor 
de la vida” 
Hechos 3:13-15a 

 
Poncio Pilato les da a elegir entre un preso famoso llamado 
Barrabás (viene del arameo “Bar Abba” y significa “el hijo de un 
padre”) y Jesús el Mesías. Bar Abba era un rebelde, ladrón y 
asesino, sin embargo, el pueblo influenciado por los líderes 
religiosos gritó (Mt. 27:20): 
 

“¡Fuera con éste, y suéltanos a Barrabás!” 
Lucas 23:18 

 
Pilato procuró soltar a Jesús (Lc. 23:20 / Jn. 19:12), incluso en un 
último intento para liberarle, Poncio Pilato les preguntó: 
 

“¿A vuestro Rey he de crucificar? Respondieron 
los principales sacerdotes: No tenemos más rey 
que César.” 
Juan 19:15 

 
Aquí encontramos a los encargados de la adoración y el servicio en 
el Templo diciendo: “Sólo tenemos un Rey: Cesar.” ¡Wow! Al final, 
todos sabemos lo que pasó, por causa de la presión de los líderes 
religiosos y para agradar al Pueblo (Mc. 15:15), Pilato tuvo que 
ceder y dejar libre a Bar Abba – el hijo de un padre. 
 
Los líderes religiosos se confundieron de Rey, se confundieron de 
Hijo y se confundieron de Padre. Rechazaron al pacífico y liberaron 
al violento; rechazaron al que les daba y liberaron al que les robaba; 
rechazaron al que sanaba y liberaron al que hería; rechazaron al 
que amaba y liberaron al que odiaba; rechazaron al Autor de la vida 
y liberaron a un homicida; rechazaron al Hijo del Padre (Ben HaAv) y 
liberaron al hijo de un padre (Bar Abba). 
 



Jesús, el Inocente, el Cordero, el Príncipe de Paz, murió y un 
rebelde, ladrón y homicida fue puesto en libertad, la cruz que 
estaba preparada para Barrabás, ahora la tendría que llevar el Hijo 
del Padre ocupando el lugar de Barrabás, ocupando el lugar de los 
pecadores, un inocente muriendo por los culpables, el Justo 
muriendo por los injustos. Todos somos hijos de un padre, todos 
somos culpables, todos somos Bar Abba y por todos Jesús murió en 
la Cruz ocupando nuestro lugar. ¡Bendito sea Jesucristo, el Hijo del 
Padre! 
 

“Mas él herido fue por nuestras rebeliones, 
molido por nuestros pecados; el castigo de 
nuestra paz fue sobre él, y por su llaga fuimos 
nosotros curados.” 
Isaías 53:5 
 
“. . .  y por todos murió, para que los que viven, 
ya no vivan para sí, sino para aquel que murió y 
resucitó por ellos.” 
II Corintios 5:15 

 
 

PARADA 230 
Buenas Noticias para TODOS 

 
“Vino a Nazaret, donde se había criado; y en el 
día de reposo entró en la sinagoga, conforme a 
su costumbre, y se levantó a leer. Y se le dio el 
libro del profeta Isaías; y habiendo abierto el 
libro, halló el lugar donde estaba escrito: El 
Espíritu del Señor está sobre mí, Por cuanto me 
ha ungido para dar buenas nuevas a los pobres; 
Me ha enviado a sanar a los quebrantados de 
corazón; A pregonar libertad a los cautivos, Y 
vista a los ciegos; A poner en libertad a los 



oprimidos; A predicar el año agradable del 
Señor.” 
Lucas 4:16-19 

 
Jesús, como buen judío, iba a la sinagoga en Shabat y en esta 
ocasión él tenía que hacer la lectura, cuando le dan el libro de 
Isaías, Jesús lee la parte que nosotros tenemos en nuestras Biblias 
en el capítulo 61. Este pasaje es tremendo porque vemos que la 
unción de Dios estaba sobre Jesús para dar buenas noticias a los 
pobres, para sanar a los quebrantados de corazón, para pregonar 
libertad a los cautivos, para dar vista a los ciegos, para poner en 
libertad a los oprimidos y para proclamar el año agradable del 
Señor, lo curioso es que Jesús se detiene en mitad de la oración sin 
terminarla, es decir, se detuvo donde NO se debía detener, veamos 
la oración completa en el libro de Isaías: 
 

“a proclamar el año de la buena voluntad del 
Señor Y EL DÍA DE VENGANZA DEL DIOS NUESTRO 
. . .” 
Isaías 61:2 

 
Jesús se detuvo en la mitad de la oración porque él NO vino a 
proclamar venganza, él vino a proclamar perdón; él no vino a 
condenar al mundo, él vino a salvarlo. 
 

“y a Jesús, el mediador del nuevo pacto, y a la 
sangre rociada que habla mejor que la sangre de 
Abel.” 
Hebreos 12:24 

 
La sangre de Cristo habla misericordia y perdón, la sangre de Abel 
hablaba justicia y venganza. La sangre de Cristo habla mejor que la 
sangre de Abel. 
 



“Y enrollando el libro, lo dio al ministro, y se 
sentó; y los ojos de todos en la sinagoga estaban 
fijos en él.” 
Lucas 4:20 

 
Cuando Jesús se detiene y se sienta, todos los que estaban 
presentes en la sinagoga que conocían las Escrituras y conocían 
como continuaba este versículo, se quedaron mirando a Jesús 
fijamente esperando que terminase la oración, pero cuando Jesús 
vuelve a abrir su boca, esto es lo que dice: 
 

“Y comenzó a decirles: Hoy se ha cumplido esta 
Escritura delante de vosotros.” 
Lucas 4:21 

 
Cuando Jesús dijo estas palabras, esto fue lo que sucedió: 
 

“Y todos daban buen testimonio de él, y estaban 
maravillados de las palabras de gracia que salían 
de su boca, y decían: ¿No es éste el hijo de José?” 
Lucas 4:2 

 
Todos daban buen testimonio y estaban maravillados de las 
palabras de gracia que salían de la boca de Jesús, ¿por qué? Porque 
Jesús no proclamó el día de la venganza de nuestro Dios, Jesús 
proclamó el año agradable de Dios. 
 

“El Espíritu del Señor está sobre mí, Por cuanto 
me ha ungido para . . . predicar el año agradable 
del Señor.” 
Lucas 4:18a y 19 

 
Aunque estaban sorprendidos de las afirmaciones que Jesús había 
hecho, algunos comenzaron a decir: “¿No es este el hijo de José?” 
“¿No es este el hijo del carpintero?” “¿No es este el que el otro día 
nos hizo los muebles de la casa?” . . . Ante estas palabras, Jesús dice 



algo que escandalizaría a todos los que en un principio habían dado 
buen testimonio de Jesús: 
 

“De cierto os digo, que ningún profeta es acepto 
en su propia tierra. Y en verdad os digo que 
muchas viudas había en Israel en los días de Elías, 
cuando el cielo fue cerrado por tres años y seis 
meses, y hubo una gran hambre en toda la tierra; 
pero a ninguna de ellas fue enviado Elías, sino a 
una mujer viuda en Sarepta de Sidón. Y muchos 
leprosos había en Israel en tiempo del profeta 
Eliseo; pero ninguno de ellos fue limpiado, sino 
Naamán el sirio. Al oír estas cosas, todos en la 
sinagoga se llenaron de ira; y levantándose, le 
echaron fuera de la ciudad, y le llevaron hasta la 
cumbre del monte sobre el cual estaba edificada 
la ciudad de ellos, para despeñarle.” 
Lucas 4:24-29 

 
Fijémonos en lo que hicieron: “Al oír estas cosas, todos en la 
sinagoga se llenaron de ira”, ¿por qué se llenaron de ira? ¿por qué 
le echaron fuera de la ciudad y querían despeñarle? Porque la 
Escritura que había leído de Isaías, no solamente sería para el 
Pueblo de Israel, sino que también sería para los gentiles y esto era 
algo inaceptable para ellos. Es muy muy interesante que Jesús nos 
hable de una mujer gentil y de un hombre gentil, ya que una de las 
oraciones que hacían (y siguen haciendo) los judíos religiosos era la 
siguiente: 
 

“Bendito eres tú, Señor Dios nuestro, 
Rey del Universo 

que NO me hiciste GENTIL. 
Bendito eres tú, Señor Dios nuestro, 

Rey del Universo 
que NO me hiciste MUJER.” 

 



Jesús les dice que en Israel había muchas viudas judías, pero el 
profeta Elías NO fue a ninguna de ellas, solamente fue a la casa de 
una viuda gentil de Sidón; en Israel había muchos leprosos, pero 
solamente fue sanado un sirio llamado Naamám . . . 
 
 

PARADA 231 
Caris 

 
La palabra GRACIA en griego es CARIS y tiene varios significados: 
“gracia, favor, donativo, gratitud” . . . la palabra para DON en griego 
es CARISMA y significa “don, dádiva y regalo”. Todo CARISMA 
(regalo) que recibimos de Dios, lo recibimos por su CARIS (gracia). 
 
Cuando vemos cómo es usada la palabra CARIS podemos 
comprobar que se trata de algo GRATUITO. Pablo contrasta 
nuestras obras, lo que nosotros hacemos, con la gracia de Dios, lo 
que Dios nos da gratuitamente: 
 

“Porque POR GRACIA sois salvos por medio de la 
fe; y esto no de vosotros, pues es don de Dios; NO 
POR OBRAS, para que nadie se gloríe.” 
Efesios 2:8 y 9 

 
No somos salvos por nuestros esfuerzos, ni nuestros sacrificios, ni 
nuestros méritos, ni nuestras obras, por eso, no nos podemos 
gloriar, somos salvos por la gracia de Dios, por lo que ÉL ha hecho 
por nosotros, por eso, nos gloriamos en Él. La salvación es un don 
dado por gracia y recibido por la fe. 
 

“Y si por gracia, ya no es por obras; de otra 
manera la gracia ya no es gracia.” 
Romanos 11:6 

 



Si esperas recibir gracia por lo que haces, entonces, la gracia no 
sería gracia, sería una deuda, una recompensa por tu esfuerzo y 
trabajo, pero la gracia es gratuita: 
 

“Pero al que obra, no se le cuenta el salario como 
gracia, sino como deuda; mas al que no obra, 
sino cree en aquel que justifica al impío, su fe le 
es contada por justicia.” 
Romanos 4:4 y 5 

 
¡Dios justifica a los impíos! ¿Cómo? GRATUITAMENTE – Por la gracia 
/ favor de Dios. 
 
Hemos sido justificados GRATUITAMENTE por su gracia: 
 

“siendo justificados gratuitamente por su gracia, 
mediante la redención que es en Cristo Jesús” 
Romanos 3:24 

 
¡Gracia y Paz! 
 
 

PARADA 232 
Ciertamente NO está lejos de nosotros 

 
¡Cómo disfruto leyendo las cartas de Pablo! El mensaje de Pablo era 
Jesucristo y Jesucristo era el Evangelio, Jesucristo era las Buenas 
Noticias que Pablo predicaba constantemente y, esta vez, 
encontramos a Pablo en Atenas y les dice a los atenienses: 
 

“ciertamente NO está lejos de cada uno de 
nosotros.” 
Hechos 17:27b 

 
Pablo NO está hablando a los judíos, ni está hablando a los 
cristianos, Pablo está hablando a unos griegos religiosos que incluso 



tenían un altar dedicado al “Dios No-Conocido”, a estos paganos 
idólatras, Pablo NO les dice que Dios está lejos, Pablo NO les dice 
que Dios va a destruirles, Pablo les dice que Dios, el Dios al que ellos 
llaman “No-Conocido”, está cerca de ellos y, a continuación, cita 
uno de sus propios poetas para reafirmar su declaración: 
 

“Porque en él vivimos, y nos movemos, y somos; 
como algunos de vuestros propios poetas 
también han dicho: Porque linaje suyo somos.” 
Hechos 17:28 

 
“Pablo, yo creo que se te ha ido la olla (como decimos en España) 
con tanta gracia y paz, ¿Cómo dices a un grupo de paganos 
idólatras que Dios está cerca de ellos y de que ellos se mueven en 
Dios, viven en Dios y son su linaje? ¿Cómo es que en vez de estudiar 
la Torá estás leyendo los escritos de los poetas griegos?” 
 
Oh querido hermano, ¿Hemos entendido el Evangelio? ¿Hemos 
entendido que Jesús quitó TODOS LOS PECADOS DEL MUNDO? 
¿Hemos entendido que Dios NO recuerda nuestros pecados? 
¿Hemos entendido que Dios ama a todos los hombres? ¿Hemos 
entendido que Jesús llevó el juicio y el castigo para que NADIE sea 
castigado por Dios? Si Dios sigue teniendo en cuenta nuestro 
pecado, entonces Jesús no lo llevó, ni lo quitó; si Dios castiga el 
pecado de los hombres, entonces Jesús no llevó nuestro castigo, si 
esto es así, Jesús murió en vano, pero gracias a Dios que Jesús NO 
murió en vano porque, a pesar de lo que los profetas del juicio y de 
la destrucción afirmen y enseñen, Jesús llevó nuestro pecado, 
nuestro dolor, nuestra enfermedad y nuestro castigo. 
 
En este año 2018 seguiremos teniendo entre nosotros a los que ven 
señales del fin del mundo en cada eclipse, en cada huracán y 
tornado, seguirán proclamando juicios divinos sobre los “miserables 
y apestosos pecadores”, PERO también habrá gente comprometida 
con el EVANGELIO DE LA GRACIA DE DIOS Y DE LA GLORIA DEL 
MESÍAS, que seguirán proclamando el amor de Dios hacia todos los 



hombres, seguirán anunciando las Buenas Noticias de la Gracia, 
seguirán enseñando acerca del Nuevo Pacto en la sangre de Cristo y 
de su obra consumada en la Cruz, yo tengo claro de lo que estaré 
hablando, predicando y enseñando en este 2018 . . . ¿y tú? 
 

“. . . ciertamente NO está lejos de cada uno de 
nosotros. Porque en él vivimos, y nos movemos, y 
somos; como algunos de vuestros propios poetas 
también han dicho: Porque linaje suyo somos.” 
Hechos 17:27b y 28 

 
 

PARADA 233 
Con EPITHUMIA he deseado 

 
Acerca de la última cena, Jesús dijo algo impactante: 
 

“Con deseo (epithumia) he deseado (epithumeo) 
comer con vosotros esta Pascua antes que 
padezca.” 
Lucas 22:15 – Reina Valera 1862 

 
Jesús nos dice que con deseo ha deseado, pero la palabra griega 
que se usa aquí es muy significativa, la palabra es EPITHUMIA, esta 
misma palabra aparece en Romanos 6:12 y se ha traducido por 
CONCUPISCENCIAS: 
 

“No reine, pues, el pecado en vuestro cuerpo 
mortal, de modo que lo obedezcáis en sus 
CONCUPISCENCIAS (epithumia)” 

 
Los traductores de nuestras versiones tradujeron EPITHUMIA en 
Romanos 6:12 por “concupiscencias” y cuando habla Jesús la 
tradujeron por “deseo”, podemos ver que dicha palabra nos 
muestra un fuerte e intenso deseo, un deseo ardiente, nosotros 
diríamos “desear con locura”, por tanto, Jesús deseaba con locura 



comer la pascua, anhelaba ardientemente cenar con sus discípulos. 
Veamos cómo la expresión “con deseo he deseado” ha sido 
traducida en otras versiones: 
 

“Con ardiente deseo he deseado comer esta 
Pascua . . ." 
Biblia Castillian 2003 
 
“Con ansia he deseado comer esta Pascua . . ." 
Biblia de Jerusalén 1976 
 
"Ardientemente he deseado comer esta Pascua . . 
." 
La Biblia Nacar Colunga 
 
“En gran manera he deseado comer con vosotros 
esta pascua . . ." 
Reina Valera 1909 
 
"¡Cuán intensamente he deseado comer esta 
Pascua con vosotros antes que padezca!" 
Biblia Textual 

 
Pero, ¿por qué Jesús tenía un deseo TAN intenso para celebrar esta 
cena con sus discípulos? 
 
Porque el fin de una era terminaba (El Antiguo Pacto de la Ley) y el 
inicio de una nueva era comenzaba (El Nuevo Pacto de la Gracia). 
Pensemos por un momento en las veces que Jesús hubiese querido 
acercarse y decir a los que estaban encerrados bajo la Ley que un 
día la Ley ya no estaría vigente, cuántas veces a Jesús le hubiera 
gustado decir a los que subían al Templo que un día el Padre no 
moraría más en el Templo porque moraría en los corazones de su 
Pueblo y cuando Jesús iba al Templo todos los años, seguro que 
pensaría: “Este derramamiento de sangre de animales se acabará 
con mi muerte” . . . y ESE DÍA ESPERADO POR JESÚS había llegado, 



por eso, todos los deseos que Jesús tuvo durante su vida, estaban a 
punto de cumplirse. Jesús, cenando con sus discípulos, anunciaría el 
comienzo de una nueva etapa para la humanidad, un Nuevo Pacto, 
un Pacto mejor y diferente, un Pacto basado en la preciosa sangre 
de Cristo . . . cuando entendemos todo esto, podemos comprender 
la intensidad y la fuerza del deseo de Cristo de celebrar la Pascua, lo 
antiguo se acaba, lo nuevo comienza; la noche está pasando y el sol 
de Justicia está saliendo trayendo la luz de un nuevo día. 
 

“Y tomando una copa, y habiendo dado gracias, 
se la dio, diciendo: Bebed todos de ella; porque 
ESTO ES MI SANGRE DEL NUEVO PACTO, que es 
derramada por muchos para el PERDÓN de los 
pecados.” 
Mateo 26:27 y 28 
 
“Este es el PACTO que haré con ellos después de 
aquellos días, dice el Señor: Pondré mis leyes en 
sus corazones y en sus mentes las escribiré, 
añade: y NUNCA MÁS me acordaré de sus 
pecados y transgresiones.” 
Hebreos 10:16-17 

 
 

PARADA 234 
Contradiciendo a Pablo 

 
“Pero los judíos, viendo a las multitudes, se 
llenaron de envidia y blasfemando, contradecían 
las palabras que Pablo hablaba.” 
Hechos 13:45 – Biblia Textual 

 
Este grupo de judíos contradecía lo que Pablo enseñaba, es decir: 
 



• Pablo les diría que somos salvos solamente por la fe en 
Jesucristo y ellos le contradirían diciendo que somos salvos 
por la fe en el Eterno más las obras de la Ley. 

 

• Pablo les diría que somos discípulos de Jesús y ellos le 
contradirían diciendo que somos discípulos de Moisés. 

 

• Pablo les diría que los creyentes somos hijos de Abraham 
por la fe y ellos le contradirían diciendo que solamente los 
descendientes de Abraham son hijos. 

 

• Pablo les diría que los creyentes somos la Casa de Dios y 
ellos le contradirían diciendo que la Casa de Dios es el 
Templo de Jerusalén. 

 

• Pablo les diría que estamos bajo la Gracia y ellos le 
contradirían diciendo que estamos bajo la Ley. 

 

• Pablo les diría que somos guiados por el Espíritu de Dios y 
ellos le contradirían diciendo que somos guiados por los 
mandamientos. 

 

• Pablo les diría que la vida es y está en Cristo y ellos le 
contradirían diciendo que la vida está en las Escrituras. 

 
Una cosa está clara: el mensaje de Pablo NO era que debemos 
guardar la Ley porque si hubiera sido este su mensaje, estos judíos 
NO le habrían contradicho, pero ¿por qué contradecían lo que 
Pablo enseñaba? ¿Por qué muchos contradicen el mensaje de la 
gracia radical que predicamos algunos y que predicaba Pablo? 
Porque NO entienden la grandeza, ni la superioridad del Nuevo 
Pacto. Estos judíos habían bebido del vino añejo del Antiguo Pacto y 
ya no querían probar el vino nuevo del Nuevo Pacto. 
 

“Y ninguno que beba del añejo, quiere luego el 
nuevo; porque dice: El añejo es mejor.” 



Lucas 5:39 
 
¿Había gloria en el Antiguo Pacto? Pablo nos dice que sí, pero 
también añade que la gloria del Antiguo Pacto NO se puede 
comparar con la gloria del Nuevo Pacto (II Co. 3:9 y 10). 
 
¿Había buenas promesas en el Antiguo Pacto? Por supuesto que sí, 
pero Pablo nos enseña que las promesas del Nuevo Pacto son 
mejores (Heb. 8:6). 
 
¿Es la Ley buena? Pablo nos dice que sí, pero también nos muestra 
que la gracia es mejor cuando afirma que ya NO estamos bajo la Ley 
y que ahora estamos bajo la Gracia. 
 
El Nuevo Pacto puso fin a un vida basada en la carne (el esfuerzo 
humano) y dio lugar a una vida basada en el Espíritu (donde 
confiamos y descansamos y él hace la obra); puso fin a una vida 
basada en la Ley de Moisés y dio lugar a una vida basada en la fe de 
Jesucristo; puso fin a una vida de sacrificios constantes y dio lugar a 
una vida de perdón permanente; puso fin a una vida de obras y dio 
lugar a una vida de reposo. 
 
Los que contradicen el mensaje del Evangelio, el mensaje del amor 
de Dios y de la gracia, es porque NO han entendido la superioridad 
del Nuevo Pacto, ni la grandeza del Mesías, por eso, contradijeron a 
Pablo y, por eso, nos contradirán. 
 
No nos dejemos intimidar por los que se oponen, contradicen y 
blasfeman. 
 

“Solamente que os comportéis de una manera 
digna del Evangelio de Cristo, para que, ya sea 
que venga y os vea, ya sea que estando ausente, 
oiga acerca de vosotros que estáis firmes en un 
mismo espíritu, unánimes, combatiendo juntos 
por la fe del Evangelio; en nada intimidados por 



los que se oponen, lo cual es para ellos evidente 
señal de perdición, mas para vosotros, de 
salvación, y eso de parte de Dios.” 
Filipenses 1:27 y 28 - Biblia Textual 

 
 

PARADA 235 
CRISTO + LEY = NADA 

 
“Mirad, yo, Pablo, os digo que si os dejáis 
circuncidar, Cristo de NADA os aprovechará. Y 
otra vez testifico a todo hombre que se 
circuncida, que está obligado a cumplir TODA LA 
LEY.” 
Gálatas 5:2 y 3 

 
Me gusta cómo ha traducido el versículo 2 la Biblia al Día: 
 

“Escuchad bien: yo, Pablo, os digo que si os 
hacéis circuncidar, Cristo no os servirá de nada.” 

 
Esta es la ecuación de Pablo: 
 

CRISTO + CIRCUNCISIÓN (LEY) = NADA 
 
Ahora bien, Pablo está hablando de la circuncisión, pero la 
afirmación que hace serviría CON CUALQUIER MANDAMIENTO DE 
LA LEY DE MOISÉS . . . 
 
“Escuchad bien: yo, Pablo, os digo que si NO coméis cerdo, Cristo no 
os servirá de nada.” 
 
“Escuchad bien: yo, Pablo, os digo que si guardáis el Shabat, Cristo 
no os servirá de nada.” 
 



¿Por qué? En primer lugar, la Ley NO puede justificar, ni santificar, 
ni dar vida y en segundo lugar, en el momento que te sometes a un 
mandamiento de la Ley de Moisés, DEBES SOMETERTE A TODOS 
LOS MANDAMIENTOS Y PROHIBICIONES. 
 

“Y otra vez testifico a todo hombre que se 
circuncida, que está obligado a cumplir TODA LA 
LEY.” 
Gálatas 5:3 

 
Pablo les dice a los Gálatas: “Hey, si crees que debes guardar una 
parte de la Ley, entonces debes guardar TODA LA LEY, ya que eso es 
lo que nuestro Dios nos dijo en la Ley de Moisés (Lv. 20:22; Dt. 6:2; 
12:28; 28:1, 15, 58; Jos. 1:7).” 
 
Santiago lo confirma diciendo: 
 

“Porque cualquiera que guardare toda la ley, 
pero ofendiere en UN PUNTO, se hace culpable de 
TODOS.” 
Santiago 2:10 

 
Si ofendes en un punto, te haces culpable de TODOS y si guardas un 
punto, debes guardar TODOS. La Ley es una UNIDAD, pregunta a 
cualquier judío a ver qué te dice. 
 
Una vez que hemos entendido que nadie tiene la autoridad para 
elegir los mandamientos que se deben guardar, la enseñanza de 
Pablo es clara: el hombre está bajo maldición porque NO puede 
guardar TODA LA LEY, ¿Puede guardar algún punto? Por supuesto 
que SÍ, PERO no puede guardar TODOS LOS PUNTOS, por tanto, ya 
que nadie ha podido guardar TODA LA LEY, todos estamos bajo 
maldición, esto es lo que Pablo enseña citando la propia Ley de 
Moisés: 
 



“Maldito todo aquel que no permaneciere en 
TODAS LAS COSAS escritas en el libro de la ley, 
para hacerlas.” 
Gálatas 3:10 

 
Si NO permaneces en TODAS las cosas de la Ley, estás bajo 
maldición, por eso, los que predican que había un Evangelio de 
Obras, un Evangelio de Ley, un Evangelio de méritos, Pablo afirma 
que, estos que predican OTRO EVANGELIO, son anatemas 
(malditos), Pablo no les estaba maldiciendo, Pablo estaba 
afirmando lo que la propia Ley dice de estas personas que NO 
guardan TODA la Ley. 
 

“Me maravillo de que tan pronto hayáis 
abandonado al que os llamó por la gracia de 
Cristo, para seguir un evangelio diferente; que en 
realidad no es otro evangelio, sólo que hay 
algunos que os perturban y quieren pervertir el 
evangelio de Cristo. Pero si aun nosotros, o un 
ángel del cielo, os anunciara otro evangelio 
contrario al que os hemos anunciado, sea 
anatema.” 
Gálatas 1:6-8 

 
El Evangelio de Cristo es un Evangelio basado en la gracia de Dios, 
son las BUENAS NOTICIAS DE SALVACIÓN, son las BUENAS NOTICIAS 
de algo NUEVO, el Evangelio diferente del que habla Pablo, era 
CRISTO + LA LEY DE MOISÉS, un Evangelio de méritos, un Evangelio 
donde los hombres quieren establecer su propia justicia, Pablo 
afirma que los que enseñan CRISTO + LEY DE MOISES estaban 
perturbando a los Gálatas, ya que los Gálatas habían sido llamados 
por la gracia de Cristo y habían recibido el Espíritu de Dios por el oír 
con fe y no por las obras de la Ley. 
 

“¡Oh, gálatas insensatos! ¿Quién os ha fascinado 
a vosotros, ante cuyos ojos Jesucristo fue 



presentado públicamente como crucificado? Esto 
es lo único que quiero averiguar de vosotros: 
¿recibisteis el Espíritu por las obras de la ley, o 
por el oír con fe? ¿Tan insensatos sois? Habiendo 
comenzado por el Espíritu, ¿vais a terminar ahora 
por la carne?” 
Gálatas 3:1-3 

 
Muchos creyentes comenzamos creyendo (por el Espíritu), 
recibimos a Jesús por fe, nuestras vidas se llenaron de su presencia, 
pero después nos golpearon con la Ley y pusieron sobre nuestros 
hombros los mandamientos que nadie en Israel había podido llevar 
(Hch. 15:10), el gozo comenzó a desaparecer, la alegría de ser 
creyente se desvaneció poco a poco, la ilusión de ser hijo de Dios 
fue desapareciendo (acabamos por la carne) . . . PERO en este 
tiempo Dios está despertando a su Pueblo, está abriéndonos los 
ojos para poder verle, para poder conocerle, para entender lo que 
Cristo hizo por nosotros, para vivir en el Nuevo Pacto y vivir por fe y 
por gracia y por amor . . . estamos viviendo un tiempo maravilloso, 
Dios está haciendo GRANDES COSAS EN MEDIO DE NOSOTROS . . . 
¡ALELUYAH! 
 

“Aquel, pues, que os suministra el Espíritu y hace 
milagros entre vosotros, ¿lo hace por las obras de 
la ley o por el oír con fe?” 
Gálatas 3:5 
 
“Porque en Cristo Jesús ni la circuncisión ni la 
incircuncisión significan nada, sino LA FE QUE 
OBRA POR EL AMOR.” 
Gálatas 5:6 

 
 

PARADA 236 
Cuando cante el Gallo 

 



Pedro tenía mucha confianza en sí mismo, incluso le llegó a decir a 
Jesús que pondría su vida por él, qué curioso ¿verdad?, Pedro 
quiere hacer por Jesús ¡lo que Jesús ha venido a hacer por él y por 
todos nosotros! . . . pero veamos la respuesta de Jesús: 
 

“¿Tu vida pondrás por mí? De cierto, de cierto te 
digo: No cantará el gallo, sin que me hayas 
negado tres veces.” 
Juan 13:38 

 
Pedro pensaba que no se escandalizaría de Jesús esa noche, 
pensaba que daría su vida por Jesús, pensaba que su amor por Jesús 
era firme, pero Jesús conocía muy bien a Pedro y le dice que le 
negará tres veces y entonces el gallo cantará. El gallo canta 
principalmente en la madrugada, es cierto que cuando Pedro negó 
a Jesús, el canto del gallo le haría saber a Pedro que Jesús sabía lo 
que iba a suceder, que Pedro no era tan fuerte como pensaba, que 
su amor no era tan firme, que Pedro se escandalizaría y le negaría, 
PERO también Jesús quería que Pedro entendiese que no solamente 
el gallo anunció a Pedro su caída, también el gallo anunciaba su 
restauración, el gallo cantó anunciando un nuevo amanecer en el 
Nuevo Pacto de la Gracia, anunciando un nuevo día donde todo es 
hecho nuevo y lo viejo pasó . . . de hecho, Jesús NUNCA confronta a 
Pedro por lo que hizo, ni lo reprende, Jesús afirmó el corazón de 
Pedro dándole una maravillosa oportunidad para que Pedro 
confirmase su amor por Jesús TRES VECES SEGUIDAS (Jn. 21:15-19). 
 
“Pedro, a partir de ahora, cuando cante el gallo entenderás que ha 
amanecido un nuevo día, un día de gracia, un día de salvación, las 
cosas viejas pasaron.” 
 
Y con esta confianza en Jesús y en el amor de Dios hacia él, a los 
pocos días, Pedro se puso de pie delante de una multitud y 
proclamó: 
 



“Sepa, pues, ciertísimamente toda la casa de 
Israel, que a este Jesús a quien vosotros 
crucificasteis, Dios le ha hecho Señor y Cristo.” 
Hechos 2:36 

 
Un nuevo día amaneció para Pedro y para cada uno de nosotros, un 
día de salvación, un día de júbilo . . . la próxima vez que oigamos a 
un gallo cantar de madrugada, recordemos que el sol de justicia ha 
nacido en nuestros corazones trayendo salvación en sus alas. 
 

“No os acordéis de las cosas pasadas, ni traigáis a 
memoria las cosas antiguas. He aquí que yo hago 
cosa nueva . . .” 
Isaías 43:18 y 19 
 
“si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las 
cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas 
nuevas.” 
II Corintios 5:17 

 
 

PARADA 237 
Cuando le miramos . . . ¡VIVIMOS! 

 
“Y el SEÑOR dijo a Moisés: Hazte una serpiente 
ardiente, y ponla sobre una asta; y cualquiera 
que fuere mordido y mirare a ella, vivirá. Y 
Moisés hizo una serpiente de bronce, y la puso 
sobre una asta; y cuando alguna serpiente 
mordía a alguno, miraba a la serpiente de 
bronce, y vivía.” 
Números 21:8 y 9 

 
Muchos del Pueblo de Israel estaban muriendo por causa del 
veneno de la picadura de las serpientes ardientes que se 
encontraban en el desierto y cuando Moisés oró por  Israel, Dios le 



dice que haga una serpiente de bronce y la ponga en un asta para 
que todo aquel que sea mordido pueda mirarla y vivir, cuando una 
serpiente había mordido a alguien, si éste miraba a la serpiente de 
bronce, la serpiente de bronce absorbía el veneno y el hombre se 
salvaba de la muerte. 
 
Jesús nos habla de este incidente diciéndonos: 
 

“Y como Moisés levantó la serpiente en el 
desierto, así es necesario que el Hijo del Hombre 
sea levantado” 
Juan 3:14 

 
¿Qué quiere decir la expresión “es necesario que el Hijo del 
hombre sea levantado”? Veamos: 
 

“Y yo, si fuere levantado de la tierra, a todos 
atraeré a mí mismo. Y decía esto dando a 
entender de qué muerte iba a morir.” 
Juan 12:33 y 33 

 
Cuando Jesús dijo que es necesario que el Hijo del hombre sea 
levantado, nos estaba diciendo que era necesario que el Hijo del 
hombre muriera, en la Cruz Jesús fue levantado y murió por cada 
uno de nosotros, él absorbió el veneno de la picadura de la 
serpiente, él ha absorbido nuestro pecado, haciéndose pecado (II 
Co. 5:21) y haciéndose maldición por nosotros (Gl. 3:13), ahora 
cuando le miramos con fe, cuando le miramos creyendo recibimos 
la vida: una vida espiritual, una vida en abundancia y eterna. 
 

“Y como Moisés levantó la serpiente en el 
desierto, así es necesario que el Hijo del Hombre 
sea levantado, PARA QUE TODO AQUEL QUE EN 
ÉL CREE, NO SE PIERDA, MAS TENGA VIDA 
ETERNA.” 
Juan 3:14 y 15 



“Mirad a mí, y sed salvos, todos los términos de 
la tierra, porque yo soy Dios, y no hay más.” 
Isaías 45:22 

 
 

PARADA 238 
Cuando le recibimos . . . Él nos da 
 

“Pero a todos los que le recibieron, les dio el 
derecho (griego: exousia) de llegar a ser hijos de 
Dios, es decir, a los que creen en su nombre” 
Juan 1:12 – La Biblia de las Américas 

 
Otras versiones de la Biblia traducen la palabra griega EXOUSIA por 
“la potestad”, “el poder”, “la autoridad” “el privilegio” . . . A Jesús 
le encanta dar, el amor se expresa dando y Él es amor, Jesús es un 
dador alegre, por eso, cundo le recibimos creyendo en lo que Él es y 
en lo que Él ha hecho por nosotros, ÉL nos da . . . no solamente nos 
da el derecho, el poder, la autoridad de ser hechos hijos de Dios, 
también nos da su maravillosa gracia, nos da su amor incondicional, 
nos da el perdón de todos nuestros pecados, nos una nueva vida, 
una vida en abundancia, nos da un propósito y una razón para vivir. 
 
Cuando le recibes, tú NO tienes que darle nada, tú NO le debes 
nada, lo único que Dios quiere es que pongas tu fe y confianza en su 
Hijo Jesucristo y Él te dará . . . porque cuando le recibimos, él NO 
nos pide nada . . . ¡ÉL NOS DA! 
 

“Pero a todos los que le recibieron, les dio . . .” 
 

“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que 
dio a su Hijo unigénito, para que todo aquel que 
cree en El, no se pierda, mas tenga vida eterna.” 
Juan 3:16 

 
 



PARADA 239 
Cuánto más religioso . . . más infeliz 

 
Muchos piensan que en el pecado está el placer y que en el mundo 
está la diversión, sin embargo, esto es mentira, el placer está en 
conocer a Cristo y la diversión está en la vida que ahora tenemos en 
Él. 
 
Muchos religiosos predican que beber Coca Cola es pecado porque 
la Coca Cola tiene la forma del cuerpo de una mujer, otros enseñan 
que la televisión es un aparato sacado del infierno, otros predican 
en contra de la lectura secular y la música secular, otros afirman 
que no podemos coger el autobús, ni podemos ir al cine porque no 
podemos sentarnos en “silla de escarnecedores”, hay que decir NO 
a la Navidad porque es una fiesta pagana, no podemos poner un 
árbol de Navidad porque es de origen pagano, la mujeres no 
pueden teñirse el pelo, ni usar maquillaje, ni llevar pantalones, no 
podemos comer cerdo, ni marisco, etc etc etc etc etc etc etc etc 
 
La religión acaba poco a poco con la vida de una persona, la religión 
hace que la gente sea infeliz y una persona infeliz quiere hacer 
infeliz a otros . . . “Si no te arrepientes, algún día acabarás en el 
infierno.” Los religiosos NO paran de condenar a los demás porque 
están haciendo lo que ellos querrían hacer, pero no lo hacen por la 
máscara de santidad que llevan puesta. “Oh, almas adulteras, ahora 
reís, pero lloraréis en las entrañas del infierno.” Para estos 
predicadores todo lo que suene divertido es pecado, todo lo que 
nos haga feliz es pecado, por eso, algunos creyentes llenos de 
temor siempre se preguntan: “Y si voy allí, ¿estoy pecando?”, “Y si 
leo este libro, ¿estoy pecando?” “Y si salgo con mis amigos, ¿estoy 
pecando?” “Y si toco la guitarra, ¿estoy pecando?” “Y si veo a Peppa 
Pig ¿estoy pecando?” “Y si veo la telenovela, ¿estoy pecando?” “Y si 
me bebo una copa de vino, ¿estoy pecando?” “Y si me como una 
morcilla, ¿estoy pecando?” . . . “Oh queridos hermanos, mirad como 
se ríe el mundo y como se divierte, mirad como disfrutan, pero algún 
día llorarán y nosotros reiremos, algún día sufrirán las 



consecuencias de sus perversidades y nosotros gozaremos de las 
recompensas de nuestras buenas obras.” 
 
¿Es este el mensaje que predicamos? ¿Jesús murió para que algún 
día “en el dulce más allá” tengamos vida? ¡NO! Jesús vino a darnos 
vida AQUÍ Y AHORA, Jesús vino para que nuestro gozo esté 
completo, Jesús vino para establecer el Reino de Dios en nuestras 
vidas, un Reino que consiste en: JUSTICIA, PAZ Y GOZO (Ro. 14:17). 
Jesús no solamente vino para llevarnos al Cielo, él vino para traer el 
Cielo a nuestras vidas. 
 

“Tú has cambiado mi lamento en danza; has 
desatado mi cilicio y me has ceñido de alegría” 
Salmo 30:11 
 
“En gran manera me gozaré en el SEÑOR, mi 
alma se regocijará en mi Dios; porque Él me ha 
vestido de ropas de salvación, me ha envuelto en 
manto de justicia . . .” 
Isaías 61:10a 

 
Los cristianos disfrutamos de la vida en su totalidad, disfrutamos de 
las bendiciones que nuestro Dios nos ha dado, el cristiano quiere 
ayudar y bendecir a los demás, quiere que otras personas conozcan 
a Jesucristo, la fuente de la vida, de la alegría y  de la felicidad. 
Proclamemos la Buenas Noticias del Evangelio y dejemos de decir 
tonterías y de mandar la gente al infierno, Jesús NO vino a condenar 
al mundo, seamos como ÉL. 
 

“Al ver esto, sus discípulos Jacobo y Juan, dijeron: 
Señor, ¿quieres que mandemos que descienda 
fuego del cielo y los consuma? Pero El, 
volviéndose, los reprendió, y dijo: Vosotros no 
sabéis de qué espíritu sois, porque el Hijo del 
Hombre NO ha venido para destruir las almas de 
los hombres, sino para salvarlas.” 



Lucas 9:54-56 
 
“Porque Dios no envió a su Hijo al mundo para 
juzgar al mundo, sino para que el mundo sea 
salvo por El.” 
Juan 3:17 

 
 

PARADA 240 
De estas piedras 

 
“y no penséis decir dentro de vosotros mismos: A 
Abraham tenemos por padre; porque yo os digo 
que Dios puede levantar hijos a Abraham aun de 
ESTAS PIEDRAS.” 
Mateo 3:9 

 
Los fariseos y los saduceos se le acercan a Juan el Bautista, pero no 
recibieron el bautismo de Juan porque los que se bautizaban tenían 
que reconocer que eran pecadores y, tanto los fariseos como los 
saduceos, se jactaban de que su tátara – tátara – tátara – tátara – 
tátara – tátara - tatarabuelo era Abraham, pero Juan el Bautista les 
dice algo sorprendente, parafraseo lo que dijo: 
 
“¿Creéis que porque sois hijos de Abraham ya sois hijos de Dios? 
¿Creéis que los hijos de Dios son engendrados de sangre (Jn. 1:13)? 
¿Sabéis qué? Dios puede hacer de estas piedras verdaderos hijos de 
Abraham, verdaderos hijos de Dios.” 
 
Más adelante, cuando Jesús estaba entrando a Jerusalén y sus 
discípulos proclaman: 
 

“¡Bendito el rey que viene en el nombre del 
Señor; paz en el cielo, y gloria en las alturas!” 
Lucas 19:28 

 



Algunos fariseos le dicen a Jesús: 
 

“Maestro, reprende a tus discípulos.” 
Lucas 19:39 

 
Y Jesús les responde: 
 

“Os digo que si éstos callaran, LAS PIEDRAS 
clamarían.” 
Lucas 19:39 

 
Y ahora viene el Evangelio, la Buena Noticia: ¡Dios ha levantado 
hijos de Abraham de las piedras y ahora las piedras están clamando 
a Jesús! 
 

“Acercándoos a él, piedra viva, desechada 
ciertamente por los hombres, mas para Dios 
escogida y preciosa, vosotros también, COMO 
PIEDRAS VIVAS, sed edificados como casa 
espiritual y sacerdocio santo, para ofrecer 
sacrificios espirituales aceptables a Dios por 
medio de Jesucristo.” 
I Pedro 2:4 y 5 

 
Nosotros que NO éramos nadie, nosotros que estábamos lejos, 
nosotros que no teníamos esperanza, nosotros que no teníamos 
pactos, nosotros que no teníamos a Dios, gracias a Jesús, PIEDRA 
VIVA, escogida y preciosa, hemos sido hechos hijos de Dios, ahora, 
por medio de la fe en Cristo, somos hijos de Abraham y si somos 
hijos también herederos, nosotros éramos piedras sin vida, pero 
ahora en Cristo, somos PIEDRAS VIVAS, somos hijos de Dios, somos 
Su Pueblo, los que hemos alcanzado misericordia . . . 
 

“Mas vosotros sois 
linaje escogido, 
real sacerdocio, 



nación santa, 
pueblo adquirido por Dios, 

para que anunciéis las virtudes 
de aquel que os llamó de las tinieblas 

a su luz admirable; 
vosotros que en otro tiempo no erais pueblo, 

pero que AHORA sois pueblo de Dios; 
que en otro tiempo no habíais alcanzado misericordia, 

pero AHORA habéis alcanzado misericordia.” 
I Pedro 2:9 y 10 

 
 

PARADA 241 
De Pecado, de Justicia y de Juicio 
 

"Y cuando él venga, convencerá al mundo de 
pecado, de justicia y de juicio. De pecado, por 
cuanto no creen en mí; de justicia, por cuanto voy 
al Padre, y no me veréis más; y de juicio, por 
cuanto el príncipe de este mundo ha sido ya 
juzgado. Aún tengo muchas cosas que deciros, 
pero ahora no las podéis sobrellevar." 
Juan 16:8-12 – Reina Valera 1960 

 
Jesús nos dijo que el Espíritu Santo convencería AL MUNDO de 
pecado, de justicia y de juicio y a continuación nos explica lo que 
quiere decir: “de pecado, por cuanto NO creen en mí”, el Espíritu 
Santo va a mostrar a los que NO creen en Jesucristo que necesitan 
poner su fe y confianza en Él, después el Espíritu Santo va a traer 
convicción a los que creen, de la realidad de lo que somos gracias a 
Jesús, somos justos por medio de la fe, nuestra justicia NO depende 
de nuestras obras, Jesús explica que como no le veremos más en la 
carne, podrían surgir dudas de lo que él hizo por nosotros, por eso, 
el Espíritu Santo nos convence de que somos la justicia de Dios en 
Cristo Jesús. 
 



“Al que no conoció pecado, por nosotros lo hizo 
pecado, para que nosotros fuésemos hechos 
justicia de Dios en él.” 
II Corintios 5:21 – Reina Valera 1960 

 
El Antiguo Pacto es llamado el “ministerio de condenación y de 
muerte”, es decir, la Ley nos condenaba y nos mataba (“la Letra 
mata” – II Co. 3:6), pero el Nuevo Pacto es el “ministerio del 
Espíritu y de justificación”, es decir, el Espíritu Santo trae la 
convicción a nuestras vidas de que hemos sido justificados, de que 
somos hijos de Dios. 
 

“Y si el ministerio de muerte grabado con letras 
en piedras fue con gloria, tanto que los hijos de 
Israel no pudieron fijar la vista en el rostro de 
Moisés a causa de la gloria de su rostro, la cual 
había de perecer, ¿cómo no será más bien con 
gloria el ministerio del espíritu? Porque si el 
ministerio de condenación fue con gloria, mucho 
más abundará en gloria el ministerio de 
justificación.” 
II Corintios 3:7-9 – Reina Valera 1960 
 
“El Espíritu mismo da testimonio a nuestro 
espíritu, de que somos hijos de Dios.” 
Romanos 8:16 – Reina Valera 1960 

 
El Espíritu Santo es llamado “el Espíritu de Gracia” (Heb. 10:29), no 
es llamado “el Espíritu de Ley”. 
 

"Y nos atestigua lo mismo el Espíritu Santo . . . Y 
nunca más me acordaré de sus pecados y 
transgresiones." 
Hebreos 10:16a y 17 

 



En el Nuevo Pacto que Jesús estableció, Dios NO recuerda nuestros 
pecados, ni nuestras iniquidades, por eso, el Espíritu Santo NO nos 
convence, ni nos redarguye de pecado, el Espíritu Santo nos da 
convicción de lo que somos y tenemos en Cristo Jesús: 
 

“Y nosotros hemos recibido, no el espíritu del 
mundo, sino el Espíritu que viene de Dios, para 
que conozcamos lo que Dios nos ha dado 
gratuitamente,” 
I Corintios 2:12 – La Biblia de la Américas 

 
Por último, Jesús dice que convencerá al mundo de juicio por 
cuanto el diablo ha sido ya juzgado, Jesús está diciendo que el 
diablo ya habría sido juzgado cuando el Espíritu viniese a la vida de 
sus discípulos. En la cruz Jesús venció al enemigo, el enemigo ya NO 
tiene autoridad, ni poder sobre nuestras vidas. 
 

“y despojando a los principados y a las 
potestades, los exhibió públicamente, triunfando 
sobre ellos en la cruz.” 
Colosenses 2:15 

 
Jesús, no solamente destruyó las obras del enemigo como podemos 
leer en I Juan 3:8, él también vino a destruirle, desarmándolo y 
quitándole todo poder y autoridad que había usurpado al hombre. 
 

“Los hijos de una familia son seres de carne y 
hueso, por eso Jesús se hizo de carne y hueso 
igual que ellos. Sólo así pudo morir y con su 
muerte derrotar al diablo, quien tenía el poder de 
la muerte.” 
Hebreos 2:14 

 
Por eso, ahora TODA autoridad pertenece a nuestro Señor Jesús, él 
es el Rey de reyes y el Señor de señores. 
 



“Y acercándose Jesús, les habló, diciendo: Toda 
autoridad me ha sido dada en el cielo y en la 
tierra.” 
Mateo 28:18 – La Biblia de la Américas 

 
 

PARADA 242 
Dejemos de mirar a la Luna 

 
No me refiero a la maravillosa luna que Dios nos ha dado para 
alumbrar la noche, me refiero a las lunas rojas, azules y negras que 
muchos afirman ser señales de la venida de Cristo. Es triste ver 
cómo algunos cristianos se alegran de las catástrofes y desgracias 
que están pasando alrededor del mundo, estos cristianos están 
representando a Dios de una forma negativa e incorrecta, alguien 
muere en una inundación y algunos afirman: “¡Gloria a Dios, Cristo 
viene!” . . . 32 niños mueren en una escuela por causa de un 
terremoto y algunos afirman: “¡Gloria a Dios, Cristo viene!” . . . Esto 
me parece horrible, me parece insólito que haya creyentes 
buscando muertos en las catástrofes para poder decir “Gloria a 
Dios, Cristo viene”. Gracias a Dios, ÉL no es así en su Palabra leemos 
que: 
 

“Vivo yo, dice el Señor, que NO QUIERO LA 
MUERTE DEL IMPÍO, sino que se vuelva el impío 
de su camino, y que viva.” 
Ezequiel 33:11 

 
Me parece un pecado muy grande cuando un cristiano alaba a Dios 
por la muerte de niños, enfermos, ancianos (que son los primeros 
que mueren cuando hay una catástrofe), “OH, hermano, ¿has visto 
las noticias? Una inundación se ha llevado a mil personas, ¡Gloria a 
Dios, Cristo viene!” . . .  
 
Hay cristianos que se emocionan más cuando ven una luna roja que 
cuando ven el sol de justicia que vino a traernos salvación; hay 



cristianos que se entusiasman más por lo que vendrá que por lo que 
Jesús hizo en la Cruz . . . Dejemos de mirar a la luna y empecemos a 
mirar a Cristo, la Luz del Mundo y Sol de Justicia, dejemos de buscar 
la segunda venida y comencemos a vivir la primera venida, es 
curioso ver cómo muchos creyentes están intentando entender la 
segunda venida de Cristo cuando todavía no han entendido su 
primera venida. 
 
No predicamos el Evangelio de Moisés, ni el Evangelio de Elías, 
predicamos el Evangelio de Cristo, Dios hecho hombre y muriendo 
por nosotros para darnos salvación, para darnos vida, para darnos 
amor, gracia, perdón, justicia, libertad . . . 
 
Pongamos nuestros ojos en el rostro de Cristo, el Sol de Justicia que 
ha iluminado nuestros corazones y nuestras vidas trayendo 
Salvación. 
 

“El mismo Dios que dijo: "La luz brillará en la 
oscuridad", iluminó nuestro corazón para que 
conociéramos su gloria que brilla en el rostro de 
Jesucristo.” 
II Corintios 4:6 – La Biblia Palabra de Dios para 
Todos 

 
 

PARADA 243 
¿Desde qué Monte estamos predicando? 

 
Los que predican desde el Monte de Sinaí: 
 

• Arden con el fuego de su ira. 

• Anuncian tormentas y tempestades. 

• Enfatizan lo que se puede ver y tocar. 

• Hacen demandas imposibles de guardar. 

• Hacen que la gente se espante y tiemble. 

• Tiran piedras a los pecadores. 



• Engendran hijos para ser esclavos. 
 
Los que predican desde el Monte de Sion: 
 

• Arden con el fuego del amor de Dios. 

• Anuncian las Buenas Noticias de Jesucristo. 

• Enfatizan la vida de la fe y la vida en el Espíritu. 

• Comparten el yugo de Cristo, un yugo fácil de llevar. 

• Hacen que la gente corra a Jesús y se enamoren de Él. 

• Quitan las piedras para allanar el camino a los pecadores. 

• Engendran hijos para ser libres. 
 

“Desechó la tienda de José y no escogió la tribu 
de Efraín, sino que escogió la tribu de Judá, EL 
MONTE DE SION, al cual amó.” 
Salmo 78:67 y 68 
 
“Los que confían en el SEÑOR son como EL 
MONTE DE SION, que es inconmovible, que 
permanece para siempre.” 
Salmo 125:1 
 
“Después miré, y he aquí el Cordero estaba en pie 
sobre el MONTE DE SION” 
Apocalipsis 14:1a 

 
 

PARADA 244 
¡Despierta Espada contra mi Pastor! 

 
En Zacarías 13:7 podemos leer: 
 

“Despierta, espada, contra mi pastor, y contra el 
hombre compañero mío --declara el SEÑOR de los 
ejércitos. Hiere al pastor y se dispersarán las 
ovejas . . .” 



Dios está hablando de su compañero, de su Pastor, Dios está 
hablando de JESÚS, el propio Jesús confirma que estas palabras se 
refieren a Él cuando las citó: 
 

“Entonces Jesús les dijo: Esta noche todos 
vosotros os apartaréis por causa de mí, pues 
escrito está: "HERIRÉ AL PASTOR, Y LAS OVEJAS 
DEL REBAÑO SE DISPERSARÁN." 
Mateo 26:31 

 
Podemos ver claramente que el pastor que cita Zacarías es el mismo 
Jesucristo, pero ¿de qué espada está hablando? . . . El propósito de 
la venida de Jesús NO fue llevarnos al Monte Sinaí, fue llevarnos al 
Huerto de Edén, Jesús le dijo a uno de los criminales que había sido 
crucificado a su lado que “estaría en el Huerto de Edén – el 
Paraíso” (Lc. 23:43). Ahora bien, desde Génesis capítulo 3, el 
hombre no ha tenido acceso al Huerto de Edén, ni al árbol de la 
vida, ¿por qué? Porque Dios puso una espada ardiendo para 
proteger el huerto y el árbol: 
 

“Echó, pues, fuera al hombre, y puso al oriente 
del huerto de Edén querubines, y UNA ESPADA 
ENCENDIDA que se revolvía por todos lados, para 
guardar el camino del árbol de la vida.” 
Génesis 3:24 

 
En la cruz, la espada encendida que guardaba el Huerto de Edén y el 
árbol de la vida, se despertó contra el Pastor y fue herido muriendo 
por nosotros, la espada de la justicia y del juicio despertó cuando 
Jesús llevó nuestros pecados e iniquidades en la cruz y murió por 
nosotros, ahora ya NO hay una espada guardando el árbol de la 
vida, ahora, a través de Jesús, podemos entrar al Huerto, podemos 
tener Vida, ahora podemos caminar con nuestro Dios, podemos 
conocerle, podemos oír su voz, podemos disfrutar de su presencia y 
de todo lo que Él nos ha dado: su amor, su gracia, su misericordia, 
su bondad, su paz, su poder . . . 



Es curioso que la primera vez que se menciona la “espada” en el 
Antiguo Testamento es en Génesis 3:24 y la última vez que se 
menciona la “espada” es en Zacarías 13:7. 
 
Termino diciendo que Jesús no solamente vino para llevarnos al 
Paraíso, al Huerto de Edén, él vino también para traer el Paraíso a 
nuestras vidas. ¡AleluYah! 
 
 

PARADA 245 
Dios ni te maltrata, ni te usa 

 
Me sorprenden algunas afirmaciones que algunos creyentes hacen 
acerca de Dios: 
 
“Oh, Señor, golpéame porque tus golpes son golpes de amor.” 
 
“Oh Señor, gracias por estas enfermedades que tú has puesto en mí 
porque con ellas aprendo a obedecerte y a agradarte.” 
 
Me sorprenden porque Dios NO es así, te imaginas que una mujer 
diera gracias a su marido por los golpes que le da porque son golpes 
de amor, todos diríamos que esa mujer es una pobre víctima y que 
su esposo es un maltratador y digno de la cárcel. Dios NO es un 
maltratador, Dios NO da golpes, Dios es un Dios que ama, que 
perdona, que consuela, que sana, que libera, que restaura, un Dios 
que abraza. Jesús NUNCA dijo a un enfermo que la enfermedad 
venía del Padre, Jesús NUNCA puso enfermedades sobre la vida de 
una persona y Él NO cambia. 
 
Algunos también afirman: 
 
“Oh Dios úsame en este día.” 
 
“Estoy tan contento de que ayer Dios me usó.” 
 



Usamos a los objetos, pero NO a las personas, afirmar que Dios me 
usó, especialmente delante de una persona que NO le conoce, es 
dar a entender algo que NO es verdad, Dios NO nos considera 
objetos de su posesión para ser usados cuando a Él le plazca, Dios 
nos considera sus hijos, sus amigos y sus colaboradores. 
 
Tú no eres un pañuelo de papel, no somos objetos para ser usados 
(ni por Dios, ni por nadie), tú eres su hija amada y su hijo amado, la 
vida no consiste en ser usado, la vida consiste en ser amado y poder 
dar del amor que Dios ha puesto en nuestros corazones, de esta 
forma, estaremos cumpliendo la Ley del Mesías, la Ley del Amor. 
 
En una relación de AMOR nadie usa a nadie y nadie maltrata a 
nadie, por eso, Dios ni te maltrata, ni te usa.  
 
 

PARADA 246 
¿Dios NO oye a los pecadores? 

 
“Y sabemos que Dios NO oye a los pecadores; 
pero si alguno es temeroso de Dios, y hace su 
voluntad, a ése oye.” 
Juan 9:31 

 
Gracias a Dios estas palabras NO las dijo Jesús, estas palabras 
fueron dichas por un hombre que había sido ciego de nacimiento y 
al cual había sanado Jesús. Debemos tener cuidado porque NO todo 
lo que aparece en la Biblia es Bíblico, por ejemplo, Job dijo: 
 

“El SEÑOR dio y el SEÑOR quitó; bendito sea el 
nombre del SEÑOR.” 
Job 1:21 

 
¿El Señor quitó? ¡Por supuesto que NO! Lee el libro de Job y verás 
que fue el diablo quien quitó a Job todo lo que pudo, uno de sus 
amigos llamado Eliú tiene que decir en un momento dado: 



“Job no habla con sabiduría, y sus palabras no 
son con entendimiento . . . Job abre su boca 
vanamente, y multiplica palabras sin sabiduría." 
Job 34:35; 35:16 

 
Incluso el propio Dios dice de Job lo siguiente: 
 

“¿Quién eres tú para dudar de mi sabiduría, si 
sólo tonterías has dicho?” 
Job 38:2 – Biblia en Lenguaje Sencillo 

 
Más adelante Job admite que lo que había dicho NO era correcto: 
 

“yo hablaba lo que no entendía;” 
Job 42:3 

 
Un ejemplo más: cuando Jesús resucita, María Magdalena cree que 
alguien se había llevado el cuerpo de Jesús y lo había escondido: 
 

“Pero María estaba fuera llorando junto al 
sepulcro; y mientras lloraba, se inclinó para mirar 
dentro del sepulcro; y vio a dos ángeles con 
vestiduras blancas, que estaban sentados el uno 
a la cabecera, y el otro a los pies, donde el cuerpo 
de Jesús había sido puesto. Y le dijeron: Mujer, 
¿por qué lloras? Les dijo: Porque se han llevado a 
mi Señor, y no sé dónde le han puesto.” 
Juan 20:11-13 

 
“¿Se han llevado a mi Señor?” ¡Por supuesto que NO! Su Señor 
había resucitado ¡AleluYah! 
 
Estos ejemplos nos muestran que hay ciertas afirmaciones que 
aparecen en la Biblia que NO son Bíblicas, pero vuelvo al tema . . . 
 



“Y sabemos que Dios no oye a los pecadores; pero 
si alguno es temeroso de Dios, y hace su 
voluntad, a ése oye.” 
Juan 9:31 

 
¿Dios NO escucha a los pecadores? ¡Por supuesto que SÍ! Aunque 
este hombre que había sido ciego dijo eso, en realidad, DIOS SÍ 
ESCUCHA A LOS PECADORES; Dios escuchó el anhelo y la oración del 
pecador que estaba crucificado al lado de Jesús, Dios escuchó la 
oración del leproso, Dios escuchó el clamor de todo aquel que se 
acercó a Él . . . gracias a Dios NO importa nuestra situación, DIOS 
SIEMPRE NOS OYE Y ÉL ESTÁ SIEMPRE DISPUESTO A MOSTRAR SU 
AMOR Y SU PODER A NUESTRO FAVOR.  
 
 

PARADA 247 
Dios NO tiene prisa 

 
La obra que Dios está llevando a cabo en nuestras vidas requiere 
tiempo, a veces horas, a veces días, a veces meses, a veces años . . . 
lo que está claro es que si confiamos en Él y descansamos en Él, 
sabemos con seguridad que el Espíritu de Dios producirá fruto en 
nuestras vidas. 
 
Cuanto más intentamos cambiar, menos cambiamos y cuanto más 
intentamos dar fruto, más fallamos, dice la Biblia que “Sansón mató 
más filisteos cuando murió que cuando estaba vivo.” (Jue. 16:30), 
cuando entendemos que hemos sido crucificados con Cristo, 
cuando entendemos que hemos muerto y que Cristo vive en 
nosotros, entonces es cuando podemos confiar en Él y descansar en 
su preciosa obra sabiendo que “Fiel es el que os llama, el cual 
también lo hará.” (I Ts. 5:24). El grano de trigo cuando cae a la 
tierra y muere, es cuando lleva fruto, nosotros hemos muerto al 
pecado, hemos muerto al mundo, hemos muerto a la Ley, hemos 
muerto a una vida llena de obras muertas, si entendemos esto y si 
creemos en lo que somos y tenemos en Cristo, podemos tener 



confianza que llevaremos fruto para Dios, más tarde o más 
temprano. 
 

“Por tanto, hermanos míos, también a vosotros 
se os hizo morir a la ley por medio del cuerpo de 
Cristo, para que seáis unidos a otro, a aquel que 
resucitó de entre los muertos, a fin de que 
llevemos fruto para Dios.” 
Romanos 7:4 

 
Un árbol NO se esfuerza en dar fruto, solamente recibe la luz del sol 
y el agua de la lluvia y el fruto aparece de una forma natural, de 
igual forma, el Sol de Justicia que está brillando en nuestro corazón 
y el agua del Espíritu que bebemos, hacen que nuestras vidas 
puedan llevar fruto . . . el fruto vendrá de una forma natural, sin 
darnos cuenta, sin esfuerzo humano, sin saber cómo . . . a veces 
nosotros tenemos prisa, queremos cambiar YA, queremos dar fruto 
YA, pero la obra del Espíritu Santo es interna y requiere tiempo . . . 
no tengamos prisa, Dios no la tiene. Sigamos confiando en Él y 
descansando en Él, Dios está obrando en nuestras vidas aunque 
muchas veces no nos demos cuenta, ni sepamos cómo. 
 

“El reino de Dios es como cuando un hombre echa 
la semilla en la tierra: Duerme y se levanta, 
noche y día, y la semilla brota y crece sin que él 
sepa cómo.” 
Marcos 4:26 y 27 

 
 

PARADA 248 
Dios odia el pecado porque nos ama 

 
¿Por qué Dios NO quiere que pequemos? ¿Por qué es un 
aguafiestas? ¿Por qué quiere que seamos infelices en este mundo? 
¡NO! Dios no quiere que pequemos porque sabe que el pecado 
puede arruinar nuestras vidas, puede causar mucho dolor y muchas 



heridas, en otras palabras, Dios no quiere que pequemos porque 
nos ama, quiere lo mejor para nuestras vidas y él sabe muy bien 
que el pecado no es algo bueno, ni positivo, el pecado es malo, el 
pecado es destructivo, el pecado tiene repercusiones negativas para 
nuestras vidas y para los que nos rodean. 
 
Me acuerdo cuando mi hijo Oscar tenía dos años y quería meter los 
dedos en el enchufe de la luz, yo le decía que no los metiese y él 
seguía intentándolo ja ja ja supongo que mi hijo estaría pensando 
que su padre era malo, que su padre no quería que se divirtiese, 
que su padre era un aguafiestas, pero, en realidad, su padre estaba 
protegiéndolo y evitando que sufriera las consecuencias 
desagradables de meter los dedos en un enchufe de la luz de 220 
voltios. De igual forma, cuando Dios nos dice algo, nos lo dice por 
nuestro bien, Dios no es un aguafiestas, Dios es el que nos protege 
de las consecuencias desagradables de nuestros pecados porque 
nos ama MUCHO, ¡Es lo que tienen los padres! ¿Verdad? 
 
 

PARADA 249 
Discípulos de Moisés vs Discípulos del Mesías 

 
“Entonces lo insultaron, y le dijeron: Tú eres 
discípulo de ese hombre; pero nosotros somos 
discípulos de Moisés.” 
Juan 9:28 

 
En los tiempos de Jesús encontramos a muchos que eran discípulos 
de Moisés y también encontramos a otro grupo de judíos (llamado 
“el Remanente”) que era discípulo de Jesús. Pablo nos dice algo 
muy significativo: Los discípulos de Jesús pueden ver, pero los 
discípulos de Moisés NO pueden ver porque tienen un velo en sus 
ojos, por eso, cuando leen el Antiguo Testamento / Pacto no ven a 
Jesús, ni ven el Nuevo Pacto, ni ven la obra maravillosa del Mesías. 
 



“Pero el entendimiento de ellos se endureció; 
porque hasta el día de hoy, en la lectura del 
Antiguo Pacto el mismo velo permanece sin 
alzarse, pues sólo en Cristo es quitado.” 
II Corintios 3:14 

 
Cuando entendemos lo que Pablo nos enseña, es triste ver cómo 
muchos cristianos acuden a los Rabinos para entender las Escrituras 
sabiendo que los Rabinos que NO creen en Jesús tienen un velo y 
todo lo que enseñan está distorsionado por dicho velo y por su 
religiosidad. Por eso, no pudieron aceptar a su Mesías, ni pueden 
entender el Nuevo Pacto, ni pueden ver la Trinidad, ni muchas otras 
cosas más. 
 
Pregunta a los Rabinos si Dios quiere tener un templo físico en 
Jerusalén y te dirán que SÍ (oran tres veces al día por la 
reconstrucción del Templo), pregunta a los Rabinos si Dios quiere 
que se ofrezcan sacrificios de animales (ahora no lo hacen porque 
no hay Templo) y te responderán que SÍ . . . ¿A quién vas a creer: a 
los discípulos de Moisés que tienen un velo o a los discípulos del 
Mesías? 
 
Los discípulos del Mesías enseñaron: 
 

“El Dios que hizo el mundo y todo lo que en él 
hay, puesto que es Señor del cielo y de la tierra, 
NO mora en templos hechos por manos de 
hombres” 
Hechos 17:24 

 
Pablo, discípulo del Mesías, nos enseña que Dios NO mora en 
templos hechos por manos de hombres, por tanto, Dios NO está 
interesado en un Templo de ladrillos, ya que ahora nosotros somos 
el Templo de Dios y Él mora en medio de nosotros: 
 



“¿No sabéis que sois templo de Dios y que el 
Espíritu de Dios habita en vosotros?” 
I Corintios 3:16 

 
Acerca de los sacrificios, esto es lo que nos enseña el autor de la 
carta a los hebreos, discípulo del Mesías: 
 

“Por lo cual, al entrar El en el mundo, dice: 
SACRIFICIO Y OFRENDA NO HAS QUERIDO, PERO 
UN CUERPO HAS PREPARADO PARA MÍ; EN 
HOLOCAUSTOS Y sacrificios POR EL PECADO NO 
TE HAS COMPLACIDO. ENTONCES DIJE: "HE AQUÍ, 
YO HE VENIDO (EN EL ROLLO DEL LIBRO ESTÁ 
ESCRITO DE MÍ) PARA HACER, OH DIOS, TU 
VOLUNTAD." Habiendo dicho arriba: SACRIFICIOS 
Y OFRENDAS Y HOLOCAUSTOS, Y sacrificios POR 
EL PECADO NO HAS QUERIDO, NI en ellos TE HAS 
COMPLACIDO (los cuales se ofrecen según la ley), 
entonces dijo: HE AQUÍ, YO HE VENIDO PARA 
HACER TU VOLUNTAD. El quita lo primero para 
establecer lo segundo.” 
Hebreos 10:5-9 

 
Este pasaje es impresionante . . . el autor de la carta nos enseña que 
Dios NO ha querido ofrendas, ni sacrificios afirmando que Dios no 
se ha complacido en estos sacrificios y ofrendas que se ofrecen 
según la Ley de Moisés. El único sacrificio y ofrenda que ha 
complacido a Dios, ha sido el sacrificio de Jesucristo, ofrecido UNA 
VEZ Y PARA SIEMPRE (Heb. 7:27; 9:12 y 26), ya no queda más 
sacrificios, ni ahora, ni cuando los Rabinos reconstruyan el Tercer 
Templo y se restablezcan los sacrificios, cuando esto suceda, 
estarán pisoteando la sangre de Cristo, estarán haciendo afrenta al 
Espíritu de Gracia y se estarán oponiendo al Nuevo Pacto 
establecido por el Dios de Israel en la sangre del Mesías. No te 
parece curioso que muchos cristianos están dando dinero para que 



el Templo sea reconstruido, a mí no solamente me parece curioso, 
me parece una auténtica barbaridad. 
 
Termino mi reflexión haciéndote una pregunta: 
 
¿A quién creerás? . . . ¿A los discípulos de Moisés o a los discípulos 
del Mesías? 
 
 

PARADA 250 
Doctrinas de demonios 

 
“Pero el Espíritu dice claramente que en los 
postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, 
escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas 
de demonios; por la hipocresía de mentirosos 
que, teniendo cauterizada la conciencia, 
prohibirán casarse, y mandarán abstenerse de 
alimentos que Dios creó para que con acción de 
gracias participasen de ellos los creyentes y los 
que han conocido la verdad.” 
I Timoteo 4:1 

 
Pablo nos pone un par de ejemplos de estas “doctrinas de 
demonios” . . . 
 

• Prohibirán casarse. 

• Mandarán NO comer ciertos alimentos. 
 
Cuando pensamos en los demonios, nos imaginamos a seres que 
fomentan el pecado, que fomentan el “todo vale”, sin embargo, hay 
demonios que mandan y prohíben ciertas cosas como hemos 
podido leer. 
 
El diablo y sus demonios son espíritus engañadores y tristemente 
han engañado a muchos . . . ¿cómo presentan sus mentiras? 



 

• Si ayunas, Dios te va a escuchar. 

• Si evitas comer ciertos alimentos y ciertas bebidas 
estarás agradando a Dios y serás más justo. 

• Si no te casas, vas a ser más santo y vas a poder servir al 
Señor mejor. 

 
Estas son las doctrinas de demonios de las que Pablo nos habla, por 
eso, es muy importante saber quiénes somos en Cristo y lo que Él 
nos ha dado. Afirmemos nuestro corazón en la Gracia de Dios, no 
en mandamientos, ni en prohibiciones. 
 

“No os dejéis llevar de doctrinas diversas y 
extrañas; porque buena cosa es afirmar el 
corazón con la gracia, no con viandas, que nunca 
aprovecharon a los que se han ocupado de ellas.” 
Hebreos 13:9 

 
 

PARADA 251 
¿Dónde están los que te acusan? 

 
“Y a vosotros, estando muertos en los delitos y en 
la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida 
juntamente con Él, perdonándonos todos los 
delitos, anulando EL ACTA DE LOS DECRETOS que 
había contra nosotros, que nos era contraria, 
quitándola de en medio y CLAVÁNDOLA EN LA 
CRUZ, y habiendo en ella desarmado 
completamente a los principados y a las 
potestades, los exhibió públicamente en el desfile 
triunfal.” 
Colosenses 2:13-15 – La Biblia Textual 

 
Lo que nuestro hermano Pablo nos dice aquí es tremendo, Jesús 
perdonó TODOS nuestros pecados y anuló el acta de los decretos 



que había contra nosotros clavándola en la Cruz, en otras versiones 
leemos: 
 

“cancelando EL ACTA ESCRITA CONTRA 
NOSOTROS CON SUS PRESCRIPCIONES, que nos 
era contraria, y la quitó de en medio clavándola 
en la cruz.” 
Sagrada Biblia Bover-Cantera 1957 
 
“cancelando el RECIBO QUE NOS PASABAN LOS 
PRECEPTOS DE LA LEY; éste nos era contrario, 
pero Dios lo quitó de en medio clavándolo en la 
cruz.” 
Nueva Biblia Española 1975 
 
“Ha destruido EL DOCUMENTO ACUSADOR que 
nos era contrario y lo hizo desaparecer 
clavándolo en la cruz.” 
Biblia de América 
 
“borrando LA ESCRITURA CON LOS DECRETOS 
contra nosotros, la cual nos era contraria, y la 
quitó del medio, clavándola a la cruz.” 
NT de Pablo Besson 
 
“La LEY ESCRITA estaba en contra de nosotros, 
pero Dios le puso fin por medio de la muerte de 
Cristo en la cruz.” 
Traducción en Lenguaje Actual 

 
Dios clavó el acta escrita de los decretos, el documento acusador, la 
escritura que nos era contraria, la Ley escrita, la Ley de Moisés, Dios 
le puso fin a la Ley de Moisés en la Cruz. 
 
La Ley nos era contraria, la Ley es la que nos acusaba: 
 



“No penséis que yo voy a acusaros delante del 
Padre; hay quien os acusa, Moisés, en quien 
tenéis vuestra esperanza.” 
Juan 5:45 

 
La Ley de Moisés es la que nos acusa, la que nos declara pecadores 
y culpables, es la que nos condena, la Ley de Moisés  es la que nos 
mata (Ro. 7:10; II Co. 3:6), es el documento escrito en contra de 
nosotros, PERO Dios puso fin a la Ley cuando la clavó en la Cruz. 
 

“porque el fin de la ley es Cristo, para justicia a 
todo aquel que cree.” 
Romanos 10:4 

 
Es muy importante que entendamos que al poner fin a la Ley, Dios 
desarmó al enemigo porque el enemigo había estado usando la Ley 
de Moisés para acusarnos delante del Padre. 
 

“. . . anulando el acta de los decretos que había 
contra nosotros, que nos era contraria, 
quitándola de en medio y clavándola en la cruz, y 
habiendo en ella DESARMADO COMPLETAMENTE 
a los principados y a las potestades, los exhibió 
públicamente en el desfile triunfal.” 
Colosenses 2:13-15 – La Biblia Textual 

 
Gracias a Dios, el enemigo YA no tiene la Ley para usarla contra 
nosotros, gracias a Dios Moisés ya NO nos puede acusar, Jesús puso 
fin a la Ley y desarmó al diablo, una vez que hemos entrado en el 
Nuevo Pacto por medio de Jesús, NO estamos bajo la Ley, ahora 
estamos bajo la Gracia. 
 

“. . . no estáis bajo la ley, sino bajo la gracia.” 
Romanos 6:14b 

 



Jesús le preguntó a la mujer pillada en adulterio: “¿Dónde están los 
que te acusaban?” Si NO hay acusadores, entonces NO hay 
condenación, por eso Jesús le dijo: “Yo tampoco te condeno”, 
déjame preguntarte: “¿Dónde están los que te acusaban?” . . . ¡YA 
NO ESTÁN! Gracias a nuestro Señor Jesús. 
 

“¿Quién acusará a los escogidos de Dios? Dios es 
el que justifica. ¿Quién es el que condenará? 
Cristo es el que murió . . .” 
Romanos 8:33 y 34 
 
“Ahora, pues, ninguna condenación hay para los 
que están en Cristo Jesús” 
Romanos 8:1 – La Biblia Textual 

 
NOTA FINAL: Algunos creen que el “acta escrita de los decretos” 
(Col. 2:14) se refiere a los mandamientos de hombres, pero esto es 
ridículo porque los mandamientos de hombres NUNCA han estado 
vigentes a los ojos de Dios, por tanto, Dios NO va a clavar en la Cruz 
mandamientos que no tenían autoridad ni poder sobre nosotros. 
 
 

PARADA 252 
Durmiendo con nuestro Padre 

 
“Supongamos que uno de vosotros tiene un 
amigo, y va a él a medianoche y le dice: "Amigo, 
préstame tres panes, porque un amigo mío ha 
llegado de viaje a mi casa, y no tengo nada que 
ofrecerle"; y aquél, respondiendo desde adentro, 
le dice: "No me molestes; la puerta ya está 
cerrada, y mis hijos y yo estamos acostados; no 
puedo levantarme para darte nada." Os digo que 
aunque no se levante a darle algo por ser su 
amigo, no obstante, por su importunidad se 
levantará y le dará cuanto necesite.” 



Lucas 11:5-8 
 
¿Quiénes somos nosotros en esta historia? Es triste lo que produce 
tener una mentalidad de siervos porque muchos enseñan que 
nosotros somos ese amigo que golpea la puerta de la Casa del 
Padre y el Padre le abre la puerta no por amor, sino por las horas 
que son y por la importunidad, pero tengo buenas noticias, 
nosotros, en esta historia, SOMOS LOS HIJOS QUE ESTÁN 
ACOSTADOS CON EL PADRE . . . ¡AleluYah! En la historia 
encontramos a un amigo fuera de la Casa del Padre y encontramos 
a los hijos descansando con su Padre dentro de la Casa, ¿estamos 
fuera o dentro de la Casa? Jesús nos dice unos versículos antes que 
cuando oremos digamos: 
 

“PADRE NUESTRO” 
Lucas 11:2 

 
Jesús nos dio a conocer al Padre y quiere que entendamos que 
cuando nos dirigimos a Dios, tenemos que verlo como nuestro 
Padre y como nosotros somos sus hijos, sus hijos están dentro de la 
Casa, por eso, después de la historia que hemos leído, el mismo 
Jesús nos dice: 
 

“O suponed que a uno de vosotros que es padre, 
su hijo le pide pan; ¿acaso le dará una piedra? O 
si le pide un pescado; ¿acaso le dará una 
serpiente en lugar del pescado? O si le pide un 
huevo; ¿acaso le dará un escorpión?” 
Lucas 11:11 y 12 

 
Cuando ores, no tienes que gritar al Padre, no tienes que golpear la 
puerta de la Casa del Padre, tú no estás fuera de la Casa, estás 
dentro, lo único que debes hacer es susurrarle al oído tu necesidad 
porque Él está a tu lado descansando contigo, cuando le digas lo 
que necesitas, descansa en Él, descansa en Su gran amor por ti, 
descansa en sus promesas y vuélvete a dormir a su lado, sabiendo 



que Él tiene todo bajo control y suplirá todo lo que te falta 
conforme a sus riquezas en gloria en Cristo Jesús. 
 
 

PARADA 253 
El Agua de la Religión vs El vino del Nuevo Pacto 

 
“Y fueron también invitados a las bodas Jesús y 
sus discípulos. Y faltando el vino, la madre de 
Jesús le dijo: NO TIENEN VINO.” 
Juan 2:1 y 2 

 
El vino alegra el corazón del hombre (Sal. 104:15) y es una señal de 
la bendición de Dios (Os. 2:8; Am. 9:14), lo que le dice a Jesús su 
madre es muy significativo, están de boda, pero NO tienen vino y 
¡Cuántas personas están de boda, pero no tienen vino! ¡Cuántos 
están celebrando la vida sin alegría y sin la bendición de Dios! 
Gracias a Dios que Jesús había sido invitado a esa boda y cuando 
Jesús es invitado en la vida de una persona TODO CAMBIA. 
 

“Y estaban allí seis tinajas de piedra para agua, 
conforme al rito de la purificación de los judíos, 
en cada una de las cuales cabían dos o tres 
cántaros. Jesús les dijo: Llenad estas tinajas de 
agua. Y las llenaron hasta arriba. Entonces les 
dijo: Sacad ahora, y llevadlo al maestresala. Y se 
lo llevaron.” 
Juan 2:6-8 

 
Estas tinajas de agua se usaban para los ritos religiosos, para la 
purificación de los judíos, Jesús hace algo maravilloso, algo 
tremendo, transforma el agua de la religiosidad en un vino que 
alegra el corazón de los hombres, toda la vida esas tinajas habían 
sido usadas para algo religioso y ahora Jesús las usa para traer 
alegría y eso es lo que Jesús hace en nuestras vidas cuando le 
invitamos, quita el agua de los ritos y las ceremonias y la cambia por 



un vino exquisito, el vino de la salvación, el vino del gozo del 
Espíritu Santo . . . Gracias Jesús que tú sigues cambiando las aguas 
de nuestra religiosidad en un vino que alegra nuestro corazón, el 
vino del Nuevo Pacto. 
 

“Me llevó a la cámara del vino, y su bandera 
sobre mí fue amor.” 
Cantar de los cantares 2:4 – Biblia Nueva Reina 
Valera 1990 

 
 

PARADA 254 
El Alfa y la Omega – La Álef y la Tav 

 
“Yo soy el Alfa y la Omega, principio y fin, dice el 
Señor, el que es y que era y que ha de venir, el 
Todopoderoso . . . Yo soy el Alfa y la Omega, el 
primero y el último . . . Yo soy el Alfa y la Omega, 
el principio y el fin. Al que tuviere sed, yo le daré 
gratuitamente de la fuente del agua de la vida . . 
. Yo soy el Alfa y la Omega, el principio y el fin, el 
primero y el último.” 
Apocalipsis 1:8, 11; 21:6; 22:13 

 
¿Por qué nos dice Jesús cuatro veces en el libro de Apocalipsis que 
él es “el Alfa y la Omega”? ¿Qué podemos ver de Jesucristo cuando 
escuchamos sus palabras entendiendo que el libro de Apocalipsis es 
“La revelación de Jesucristo” (Ap. 1:1a)? ¿Qué nos revelan sus 
propias palabras? Veamos: 
 

“En el principio creó Dios los cielos y la tierra.” 
Génesis 1:1 

 
Ahora, echemos un vistazo al hebreo: 
 



“En el principio creó ELOHIM ÁLEF TAV los cielos y 
la tierra.” 

 
Es decir: 
 

“En el principio el Alfa y la Omega (Jesús) creó los 
cielos y la tierra.” 

 
¿Quién creó los cielos y la tierra? Jesús, el Alfa y la Omega, Elohim 
Álef Tav. Veamos: 
 

"Todas las cosas por él fueron hechas, y sin él 
nada de lo que ha sido hecho, fue hecho . . . En el 
mundo estaba,  y el mundo por él fue hecho; pero 
el mundo no le conoció. " 
Juan 1:3 y 10 
 
“Porque en él fueron creadas todas las cosas, las 
que hay en los cielos y las que hay en la tierra,  
visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios,  
sean principados, sean potestades; todo fue 
creado por medio de él y para él.” 
Colosenses 1:16 
 
“MAS DEL HIJO DICE: . . . Tú,  oh Señor,  en el 
principio fundaste la tierra y los cielos son obra 
de tus manos.” 
Hebreos 1:8a y 10 

 
Otro ejemplo: 
 

“Y derramaré sobre la casa de David, y sobre los 
moradores de Jerusalén, espíritu de gracia y de 
oración; y mirarán a mí, a quien traspasaron, y 
llorarán como se llora por hijo unigénito, 



afligiéndose por él como quien se aflige por el 
primogénito.” 
Zacarías 12:10 

 
Ahora, echemos un vistazo al hebreo: 
 

“Y derramaré sobre la casa de David, y sobre los 
moradores de Jerusalén, espíritu de gracia y de 
oración; Y MIRARÁN A MÍ LA ÁLEF Y LA TAV, a 
quien traspasaron . . .” 

 
Es decir: 
 
“Y mirarán a mí, el Alfa y la Omega”, esta profecía se cumplió como 
nos indica Juan: 
 

“Porque estas cosas sucedieron para que se 
cumpliese la Escritura: No será quebrado hueso 
suyo. Y también otra Escritura dice: Mirarán al 
que traspasaron.” 
Juan 19:36 y 37 

 
El propio libro de Apocalipsis relaciona a quien traspasaron con el 
Alfa y la Omega: 
 

“He aquí que viene con las nubes, y todo ojo le 
verá, y los que le traspasaron; y todos los linajes 
de la tierra harán lamentación por él. Sí, amén. 
Yo soy el Alfa y la Omega . . .” 
Apocalipsis 1:7 y 8a 

 
Veamos un versículo más: 
 

“Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, 
nos apartamos cada cual por su camino; pero el 



SEÑOR hizo que cayera sobre Él la iniquidad de 
todos nosotros.” 
Isaías 53:6 

 
En hebreo: 
 

“. . . el SEÑOR hizo que cayera sobre ÉL LA ÁLEF Y 
LA TAV la iniquidad de todos nosotros.” 
Isaías 53:6 

 
Sobre el Alfa y la Omega cayó la iniquidad de todos nosotros, él fue 
el cordero de Dios que quitó el pecado del mundo. 
 
Jesús nos está diciendo que cuando veamos la primera letra hebrea 
ÁLEF (la letra ALFA en griego) y la última letra TAV (la letra OMEGA 
en griego), estemos atentos porque la Escritura podría estar 
refiriéndose a ÉL. 
 

“Estas son las palabras que os hablé, estando aún 
con vosotros: que era necesario que se cumpliese 
todo lo que está escrito de mí en la ley de Moisés, 
en los profetas y en los salmos. Entonces les abrió 
el entendimiento, para que comprendiesen las 
Escrituras” 
Lucas 24:44 y 45 

 
¡Qué el Señor nos siga abriendo el entendimiento para que 
podamos verle a Él en las Escrituras! 
 
Nota final: Muchos rabinos cuando leen Génesis 1:1 afirman que en 
el principio Dios creó el Alfabeto hebreo, si estos rabinos hubiesen 
oído las palabras de Jesús, habrían sabido que la Álef y la Tav NO es 
el Alfabeto, es el Mesías de Israel y el Salvador del Mundo. Lo 
bueno de esta afirmación de los rabinos es que ellos mismos 
reconocen que hay significados escondidos en algunas palabras de 



las Escrituras (que el propio Mesías ha revelado a los que le 
escuchan y creen en Él). 
 
 

PARADA 255 
El Amén 

 
“He aquí EL AMÉN, el testigo fiel y verdadero . . .” 
Apocalipsis 3:14 

 
Cada vez que oramos y decimos Amén estamos proclamando uno 
de los nombres de Jesucristo, él es el Amén, por eso, cuando 
oramos y decimos AMÉN, estamos afirmando que Dios nos 
responde por lo que Jesús hizo por nosotros, estamos proclamando 
que en Cristo Jesús TODAS las promesas que Dios nos ha dado son 
SÍ y AMÉN, Dios nos ha bendecido y nos bendice porque nosotros 
cosechamos lo que Jesús sembró. 
 
Al decir AMÉN, no solamente reconocemos a nuestro amado Jesús, 
también estamos reconociendo que Él es el Dios de la verdad, un 
Dios fiel: 
 

“quien desee ser bendecido en la tierra, deseará 
serlo en el Dios del Amén . . .” 
Isaías 65:16 

 
Hemos sido bendecidos en el Dios del Amén, en nuestro Señor y 
Salvador Jesucristo, gracias a Él no hemos recibido lo que 
merecíamos (la muerte) y lo que no merecíamos, es lo que hemos 
recibido (el perdón y la vida) . . . ¡AMÉN! 
 
 

PARADA 256 
El Amor atrae, la Religión repele 

 



Cuando la gente escucha hablar de una Religión, sale corriendo 
porque muchos están cansados de escuchar acerca de 
mandamientos y prohibiciones que NO pueden guardar y de falsas 
promesas pertenecientes a un futuro lejano, sin embargo, cuando la 
gente escucha hablar del amor de Dios y de lo que Jesucristo hizo, la 
gente corre a sus brazos y esto es lo que TODOS necesitamos 
escuchar y entender, necesitamos urgentemente escuchar y 
entender que Dios nos ama con un amor incondicional, que Dios 
está con nosotros en TODO momento (Dios no se queda en la 
puerta del cine esperándonos cuando vamos al cine) y que gracias a 
Jesús, ahora podemos tener una relación maravillosa con nuestro 
Padre Celestial. 
 
Jesús NO ha venido a quitarnos vida, Jesús ha venido a darnos vida y 
una vida en abundancia. La idea del creyente que sufre, que es 
humillado, que es pobre y que es pisoteado, NO es la vida que 
quiere Dios que tengamos. Muchos siguen creyendo que el 
cristianismo es una Religión basada en normas, mandamientos y 
prohibiciones, pero el cristianismo es Cristo viviendo en nosotros y 
nosotros viviendo en Él; Cristo amándonos y nosotros amándole; 
Cristo compartiendo su vida con nosotros y nosotros compartiendo 
nuestra vida con Él; Cristo haciendo en nosotros una obra 
maravillosa, una obra que Él lleva a cabo en su amor y misericordia. 
 
Dios está obrando en nuestras vidas a pesar de nuestros fracasos, 
errores, equivocaciones, pecados y caídas . . . Dios NUNCA nos 
abandona, ni se olvida de nosotros, él es un Padre bueno, nos 
levanta y nos enseña y no importa las veces que podamos fallarle, Él 
siempre está a nuestro lado para levantarnos, ayudarnos y 
consolarnos . . . el cambio en nuestras vidas vendrá como resultado 
de nuestra relación con Dios, como resultado de sentirnos 
aceptados, amados y arropados por nuestro Dios, el cambio no 
viene porque yo me proponga cambiar, ni viene por las 
recompensas que pueda obtener, ni por los castigos que pueda 
recibir, el cambio viene cuando dejo que su amor me transforme y 
que Cristo haga su obra en mí . . . Cristo no tiene prisa y nosotros 



tampoco deberíamos tenerla, Jesús no ha venido para darnos 
mandamientos, ni para que seamos su siervos, Cristo ha venido 
para darnos una vida plena en Él y para que seamos sus hijas 
amadas y sus hijos amados . . . y recordemos, NADA, NI NADIE NOS 
PODRÁ SEPARAR DEL AMOR DE CRISTO. 
 

“¿Quién acusará a los escogidos de Dios? . . .  
¿Quién es el que condenará? . . . ¿Quién nos 
separará del amor de Cristo? ¿Tribulación, o 
angustia, o persecución, o hambre, o desnudez, o 
peligro, o espada? . . . Antes, en todas estas cosas 
somos más que vencedores POR MEDIO DE 
AQUEL QUE NOS AMÓ.” 
Romanos 8:33a, 34a, 35 y 37  

 
 

PARADA 257 
El Amor es Fuego Consumidor 

 
La Biblia nos dice que Dios es amor y que Dios es fuego consumidor, 
por tanto, podemos afirmar que el Amor es Fuego consumidor. El 
amor que Dios tiene hacia nosotros es una llama de fuego que arde 
en nuestras vidas consumiendo todo lo que nos aleja de Él, todo lo 
que nos produce dolor, todo lo que nos ata, todo lo que nos 
esclaviza . . . Dios quiere seguir derramando de su amor en nuestras 
vidas para que sus llamas sigan ardiendo en nuestros corazones. 
 

“Y se dijeron el uno al otro: ¿No ardía nuestro 
corazón dentro de nosotros mientras nos hablaba 
en el camino, cuando nos abría las Escrituras?” 
Lucas 24:32 

 
Lo que Dios tiene por ti y por mí es pasión, es un amor ardiente y 
sus destellos son llamas que consumen. 
 



"Llévame grabada en tu corazón como un 
tatuaje; llévame como un tatuaje grabada en tu 
piel. El amor es más fuerte que la muerte y la 
pasión más fuerte que el sepulcro. Sus destellos 
son de fuego, como una llama divina." 
Cantar de los Cantares 8:6 

 
Dejémonos abrazar por las llamas de su amor eterno y dejemos que 
esas llamas consuman todo lo que NO debe estar en nuestras vidas, 
que las llamas de su amor sigan purificándonos. 
 

“Aterrados están los pecadores en Sion, el 
temblor se ha apoderado de los impíos. ¿Quién 
de nosotros habitará con el fuego consumidor? 
¿Quién de nosotros habitará con las llamas 
eternas?” 
Isaías 33:14 

 
¡NOSOTROS habitamos con el Fuego Consumidor, NOSOTROS 
habitamos con las llamas eternas del Amor de Dios! 
 
 

PARADA 258 
El Campo del Alfarero 

 
Cuando Judas devuelve las treinta piezas de plata que había 
recibido por entregar a Jesús, los principales sacerdotes decidieron 
comprar un campo: el Campo del Alfarero, dicho campo también 
fue llamado Campo de Sangre. 
 
El Campo del Alfarero era el lugar donde el alfarero buscaba su 
arcilla / barro para trabajar, pero también era el lugar donde 
arrojaba los trozos de arcilla que ya no servían, los trozos rotos de 
platos, vasos, vasijas . . . 
 



“Y los principales sacerdotes tomaron las piezas 
de plata, y dijeron: No es lícito ponerlas en el 
tesoro del templo, puesto que es precio de 
sangre. Y después de celebrar consejo, 
compraron con ellas el Campo del Alfarero para 
sepultura de los forasteros. Por eso ese campo se 
ha llamado Campo de Sangre hasta hoy.” 
Mateo 27:6-8 

 
¡Con el precio de la sangre de Cristo se compró un campo lleno de 
vasijas rotas! . . . el mundo está lleno de vasijas rotas, de corazones 
rotos y quebrantados, pero Dios ha redimido al mundo con  la 
sangre de su Hijo Jesucristo, ahora el Campo del Alfarero es un 
Campo de Sangre, de la sangre de Cristo derramada para restaurar 
vasijas rotas, para sanar corazones quebrantados, para liberar a los 
cautivos, para dar vista a los ciegos, para dar vida a los muertos . . . 
gracias a la preciosa sangre de Jesús, hemos sido redimidos, ahora 
somos nuevas vasijas con un tesoro maravilloso dentro de nosotros 
. . . 
 

"Tenemos este tesoro en vasijas de barro para 
demostrar que este extraordinario poder que 
obra en nuestra vida no viene de nosotros, sino 
de Dios." 
II Corintios 4:7 

 
¡Precioso Cristo, preciosa Sangre, maravillosa Gracia! 
 
 

PARADA 259 
Él dio Su Vida por nosotros 

 
Cuando Jesús estaba en la Cruz, él nos amó y dio su vida por 
nosotros, la Cruz no pudo matar a Jesús, nadie pudo quitarle la vida, 
Jesús mismo la entregó, por eso, él dijo: 
 



“. . . YO DOY MI VIDA para tomarla de nuevo. 
NADIE ME LA QUITA, sino que YO LA DOY de mi 
propia voluntad.” 
Juan 10:17b y 18 

 
Jesús no murió en la Cruz derrotado, Él dio su vida de su propia 
voluntad y la dio con un grito de victoria . . . 
 

“CONSUMADO ES. 
Y habiendo inclinado la cabeza, 

entregó el espíritu.” 
Juan 19:30 

 
¡CONSUMADO ES! . . . es un grito de victoria, el amor ha 
prevalecido, la voluntad del Padre ha sido hecha, la Escritura ha sido 
cumplida, la cabeza de la serpiente ha sido aplastada, el velo del 
Templo ha sido rasgado, todos nuestros pecados han sido quitados, 
todas nuestras deudas han sido perdonadas, nuestras 
enfermedades han sido sanadas, hemos sido reconciliados con Dios, 
un Nuevo Pacto comienza, una nueva vida . . . ¡CONSUMADO ES! 
 
Cuando Jesús dijo “CONSUMADO ES” entregó su espíritu, la muerte 
en la cruz era lenta y dolorosa, pero la muerte de Jesús NO fue así, 
por eso, un centurión que estaba presente dijo: 
 

“el centurión que estaba frente a él, viendo que 
después de clamar había expirado así, dijo: 
VERDADERAMENTE ESTE HOMBRE ERA HIJO DE 
DIOS . . . Pilato se sorprendió de que ya hubiese 
muerto . . .” 
Marcos 15:39 y 44a 

 
Pilato se sorprendió porque sabía que la muerte en la cruz tomaba 
muchas horas e incluso días y el centurión se sorprendió porque 
Jesús murió dando un fuerte grito al decir: “CONSUMADO ES”. 



Jesús NO murió derrotado, Jesús murió en victoria, Jesús murió 
entregando su vida por nosotros y lo hizo porque nos amó. 
 

“. . . el cual me amó y se entregó a sí mismo por 
mí.” 
Gálatas 2:20b 
 
“. . . también Cristo nos amó, y se entregó a sí 
mismo por nosotros . . .” 
Efesios 5:2a 

 

¡CONSUMADO ES! 
 
 

PARADA 260 
El Evangelio = Poder de Dios 
 

“no me avergüenzo del evangelio, porque es 
PODER DE DIOS para salvación a todo aquel que 
cree” 
Romanos 1:16 

 
El Evangelio es poder de Dios (Ro. 1:16), Pablo también nos dijo que 
el Evangelio es la Palabra de Fe que predicamos (Ro. 10:8), es la 
Palabra de Verdad (Ef. 1:13), es la Palabra de la Cruz . . . 
 

“Porque la palabra de la cruz es locura a los que 
se pierden; pero a los que se salvan, esto es, a 
nosotros, es PODER DE DIOS.” 
I Corintios 1:18 

 
¿Por qué no se predica más el Evangelio? ¿Por qué no proclamamos 
más la Palabra de la Cruz? ¿Por qué preferimos enseñar nuestra 
Teología si la Teología no puede hacer nada por nosotros? Bueno, 
en realidad, la Teología puede hacer algo por nosotros: producir 
orgullo en nuestros corazones (I Co. 8:1); sin embargo, el Evangelio 



es lo único que puede transformar nuestras vidas porque es poder 
de Dios para . . . traer libertad, para . . . traer sanidad, para . . . traer 
salvación, para . . . traer vida . . . 
 
¿Hay poder en nuestros mensajes? ¿Nuestras predicaciones están 
ayudando a nuestros hermanos? ¿Ponen cargas o quitan cargas 
nuestros mensajes? ¿Traen salvación o traen condenación? 
¿Producen vida o matan? Si en nuestros mensajes no hay poder, si 
nuestros mensajes no producen cambios significativos y 
permanentes en las personas, entonces es porque NO ESTAMOS 
PREDICANDO LA PALABRA DE FE, LA PALABRA DE LA CRUZ, EL 
EVANGELIO DE LA GLORIA DE CRISTO (II Co. 4:4). 
 
No nos engañemos, Dios NO va a respaldar nuestra teología, 
nuestras creencias, nuestros pensamientos, nuestras teorías, 
nuestras interpretaciones, nuestras amonestaciones . . . Dios nos va 
a respaldar con su Presencia y con su Poder cuando prediquemos el 
Evangelio, el Espíritu de Verdad da testimonio de la Palabra de 
Verdad, el Espíritu de Gracia da testimonio de la Palabra de Su 
Gracia (Hch. 20:32). 
 

“En él también vosotros, habiendo oído LA 
PALABRA DE VERDAD, el evangelio de vuestra 
salvación, y habiendo creído en él, fuisteis 
sellados con el Espíritu Santo de la promesa” 
Efesios 1:13 

 
Prediquemos la Palabra de Fe, la Palabra de Verdad, la Palabra de 
Su Gracia, el Evangelio de nuestra Salvación y veamos el poder de 
Dios obrando en nuestras vidas de una forma sobrenatural y 
maravillosa. 
 
 

PARADA 261 
El Evangelio = Buenas Noticias de Gran Gozo 

 



“No temáis, porque he aquí, os traigo BUENAS 
NUEVAS DE GRAN GOZO que serán para TODO 
EL PUEBLO; porque os ha nacido hoy, en la 
ciudad de David, un Salvador, que es CRISTO EL 
SEÑOR.” 
Lucas 2:10 y 11 

 
El Evangelio son buenas noticias de gran gozo y estas buenas 
noticias son para TODO EL PUEBLO, tanto para los que pecan 
mucho como para los que pecan poco. 
 
¿Cómo podemos saber si alguien está anunciando el Evangelio? 
Muy fácil, ¿Está anunciando Buenas Noticias? ¿Produce gran gozo? 
¿Produce amor? ¿Produce fe? ¿Produce esperanza? ¿Trae vida? 
¿Trae libertad? . . . Muchos afirman predicar el Evangelio, pero 
pocos son los que lo hacen porque sus mensajes están cargados de 
pecado, de condenación, de juicio y de obras, después estas 
personas afirman que la gente rechaza a Cristo, cuando, en 
realidad, la gente está rechazando al Cristo que ellos presentan. Es 
triste, pero muchos predican a un Cristo religioso que pone 
condiciones inalcanzables y que envía la gente al Infierno, el Cristo 
del Evangelio nos da sin pedir nada a cambio (el Amor NO busca lo 
suyo – I Co. 13:5), el Cristo del Evangelio NO vino a condenar al 
mundo, vino a salvarlo; no vino a ser servido, vino  servir; no vino a 
pedir, vino a dar. 
 
El Evangelio es JESÚS, las Buenas Noticias es JESUCRISTO, Dios nos 
amó y se hizo hombre y vino a la tierra para darnos todo, para 
darnos su amor, su perdón y su vida. El Evangelio es EMANUEL - 
Dios con nosotros - Dios morando con el hombre y no solamente 
con nosotros, también por nosotros. El Evangelio es el mensaje que 
todo el mundo necesita oír, es el mensaje del amor de Dios, de la 
gracia de Dios, de la misericordia de Dios . . . Jesús, el Justo, 
muriendo por los injustos, Jesús llevando nuestros pecados y el 
castigo que nosotros merecíamos, Jesús perdonándonos TODOS 



nuestros pecados (presentes, pasados y futuros), Jesús dándonos 
Paz. 
 
Si anunciamos y vivimos el Evangelio, nuestra cara y nuestra vida lo 
van a mostrar: no podemos dejar de sonreír, no podemos dejar de 
cantar, no podemos dejar de adorar, no podemos dejar de dar 
gracias, no podemos dejar de bailar, no podemos dejar de 
proclamar sus bondades y sus misericordias. 
 

EL EVANGELIO = BUENAS NOTICIAS DE GRAN GOZO ¡ALELUYAH! 
 

“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que 
ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel 
que en él cree, no se pierda, mas tenga vida 
eterna. Porque no envió Dios a su Hijo al mundo 
para condenar al mundo, sino para que el mundo 
sea salvo por él.” 
Juan 3:16 y 17 

 
 

PARADA 262 
El Mal que nos hace Bien 

 
“Aunque vosotros pensasteis mal contra mí, 
Elohim lo encaminó para bien . . .” 
Génesis 50:20a – La Biblia Textual 

 
José afirma que lo que sus hermanos hicieron con él, al final, Dios lo 
encaminó para bien, nuestro hermano Pablo nos dice algo muy 
similar: 
 

“a los que aman a Dios, todas las cosas ayudan 
para bien,” 
Romanos 8:28a - La Biblia Textual 

 



El mal que han pensado hacernos, Dios lo encamina para bien, Dios 
NO está detrás de dicho mal, el hombre NO necesita a Dios para 
hacer el mal, se le da muy bien hacerlo solo, pero Dios usa ese mal 
para hacernos bien, para bendecirnos. 
 
Por tanto, en medio de la maldad que sufrimos, nuestro Dios está 
obrando a nuestro favor y, al final, la maldición que nos quieren 
poner se convertirá en bendición y el mal que nos quieren hacer, 
Dios lo transformará en bien, en algo bueno y positivo para 
nuestras vidas. 
 

“. . . el SEÑOR tu Dios te cambió la maldición en 
bendición, 
porque el SEÑOR tu Dios te ama.” 
Deuteronomio 23:5 

 
 

PARADA 263 
El mejor Padre del Mundo 

 
Dios es nuestro Padre y ser padre NO es fácil, yo soy padre y creo 
que no es fácil ser padre, por lo menos, no es fácil ser un buen 
padre, sin embargo, en el caso de nuestro Dios, Él es un Padre 
excelente, es un Padre que nos ama con locura, que se siente 
orgulloso de cada una de sus hijas y de cada uno de sus hijos, con 
nuestros pecados, con nuestros fallos, con nuestros complejos, con 
nuestras manías, con nuestros problemas, Él nos ha aceptado en Su 
familia gracias a Jesucristo y Él nos acepta y nos ama como somos 
porque Dios es un Padre lleno de gracia, lleno de amor y lleno de 
compasión. 
 
Nuestro Padre celestial NO nos va avergonzar, ni nos va a 
defraudar, ni nos va a maltratar, ni nos va a abandonar . . . Dios es 
un Padre que habla bien de nosotros, es un Padre que nos defiende, 
es un Padre que cura nuestras heridas, es un Padre que seca 
nuestras lágrimas, es un Padre que nos levanta cuando caemos, es 



un Padre que nos lleva de la mano y cuando nos cansamos nos lleva 
en sus brazos, es un Padre que entiende nuestra situación, que 
entiende nuestro problema y nos da confianza, fuerza, sabiduría, 
paz . . . no tengo absolutamente ninguna duda: Dios es el mejor 
Padre del mundo y estoy orgulloso de tenerle. 
 
 

PARADA 264 
El Parakletos 

 
“Mas el PARAKLETOS, el Espíritu Santo, a quien el 
Padre enviará en mi nombre, él os enseñará 
todas las cosas, y os recordará todo lo que yo os 
he dicho.” 
Juan 14:26 

 
El Espíritu Santo es llamado PARAKLETOS, el significado de esta 
palabra griega conlleva lo siguiente: 
 

• EL QUE NOS CONSUELA. 

• EL QUE NOS AYUDA. 

• EL QUE NOS ACONSEJA. 

• EL QUE NOS FORTALECE. 

• EL QUE NOS DEFIENDE. 
 
Además de lo que acabo de citar, Jesús nos dijo que el PARAKLETOS 
nos enseñará TODAS LAS COSAS y nos recordará TODO lo que ÉL 
dijo. 
 
Es triste que muchos creyentes afirmen que el Espíritu Santo nos 
redarguye de pecado cuando ESTO NO ES VERDAD. El Espíritu Santo 
NO es el que redarguye, ni acusa, ni condena a los hijos de Dios 
¿¡HELLO!? El Espíritu Santo es el que nos defiende, el que nos 
consuela, el que nos ayuda, el que nos fortalece, el que nos 
sostiene, SÍ, la palabra PARAKLETOS implica todo esto ¡AleluYah! 
 



Si alguien viene a tu vida y te recuerda tu pecado, Dios NO lo ha 
enviado porque en el Nuevo Pacto DIOS NO RECUERDA NUESTROS 
PECADOS, el que recuerda el pecado es el diablo, es el acusador, 
gracias a Dios, el Espíritu Santo NO es un acusador, es un 
ABOGADO, UN DEFENSOR, UN CONSOLADOR, UN AYUDADOR 
recordándonos lo que Jesús hizo por nosotros cuando quitó TODOS 
nuestros pecados y su sangre nos limpió de TODA MALDAD. 
 
Entonces, ¿A quién redarguye el Espíritu Santo de pecado? Veamos: 
 

“Y cuando él viniere redargüirá AL MUNDO de 
pecado, y de justicia, y de juicio. De pecado 
ciertamente, por cuanto no creen en mí . . .” 
Juan 16:8 y 9 

 
El Espíritu Santo redarguye AL MUNDO y ¿de qué pecado? El 
pecado de NO creer en Jesucristo. 
 
Gracias a Dios que NO estamos solos, gracias a Dios que tenemos 
alguien viviendo en nuestros corazones que nos consuela cuando 
caemos y nos levanta; nos consuela cuando lloramos y seca 
nuestras lágrimas; nos consuela en nuestro dolor y trae sanidad a 
nuestras vidas; nos sostiene en medio del conflicto y de la 
adversidad; nos ayuda en los tiempos difíciles y contradictorios; nos 
defiende de los ataques y de las acusaciones del enemigo y nos 
lleva a Cristo recordándonos lo que Él hizo por nosotros y 
recordándonos todo lo que somos y tenemos en el Nuevo Pacto 
establecido en Su sangre preciosa.  
 

“¿No sabéis que sois templo de Dios, y que el 
ESPÍRITU DE DIOS mora en vosotros?” 
I Corintios 3:16 
 
“la esperanza no avergüenza; porque el amor de 
Dios ha sido derramado en nuestros corazones 
por el ESPÍRITU SANTO que nos fue dado.” 



Romanos 5:5 
 
“El ESPÍRITU mismo da testimonio a nuestro 
espíritu, de que somos hijos de Dios.” 
Romanos 8:16 
 
“Y de igual manera EL ESPÍRITU nos ayuda en 
nuestra debilidad; pues qué hemos de pedir como 
conviene, no lo sabemos, pero EL ESPÍRITU mismo 
intercede por nosotros con gemidos indecibles.” 
Romanos 8:26  
 
“Y el Dios de esperanza os llene de todo gozo y 
paz en el creer, para que abundéis en esperanza 
por el poder del ESPÍRITU SANTO.” 
Romanos 15:13 
 
“Y nosotros NO hemos recibido el espíritu del 
mundo, sino el ESPÍRITU que proviene de Dios, 
PARA QUE SEPAMOS LO QUE DIOS NOS HA 
CONCEDIDO” 
I Corintios 2:12 

 
 

PARADA 265 
El Perdón en el Nuevo Pacto 

 
¡Qué difícil es leer y entender la Biblia cuando la leemos con las 
gafas de la Tradición! Hemos escuchado ciertas afirmaciones tantas 
veces que ya ni nos planteamos si dichas afirmaciones son 
verdaderas. Hace unos años, Dios comenzó a mostrarme ciertas 
verdades que iban en contra de lo que yo creía, por eso, tuve que 
desaprender muchas cosas que había aprendido, gracias a Dios, 
ahora entiendo un poco más y en la medida que voy entendiendo, 
voy compartiendo lo que Dios me da. 
 



El Nuevo Pacto que Jesucristo estableció es mejor y si es mejor es 
porque es diferente y precisamente Jesús es el que ha marcado esa 
GRAN diferencia. Gracias a Él todo ha cambiado, la forma en la que 
Dios se relaciona con nosotros, la forma en la que vivimos, la forma 
en la que oramos, la forma en la que nos relacionamos con los 
demás etc etc etc 
 
Algunos creyentes siguen viviendo con un pie en el Antiguo Pacto y 
con otro en el Nuevo, esto causa mucha confusión, por ejemplo, 
Jesús, bajo la Ley, nos dice que hay que perdonar para poder ser 
perdonados, pero Pablo, bajo la Gracia, nos dice que perdonemos a 
los demás COMO DIOS NOS PERDONÓ, por tanto, en el Antiguo 
Pacto, el perdón es CONDICIONAL, pero en el Nuevo Pacto el 
perdón es INCONDICIONAL. 
 
Hemos sido amados y, por eso, amamos, hemos sido aceptados y, 
por eso, aceptamos a los demás, hemos sido perdonados y, por eso, 
perdonamos a los demás, lo que hemos recibido es lo que damos . . 
. sin embargo, muchos afirman que Dios solamente nos perdonó los 
pecados pasados y que si no le pedimos perdón, Dios NO nos 
perdonará, esto es ridículo porque: 
 

• Cuando Jesús cargó con nuestros pecados y nos perdonó, 
todavía no habíamos nacido, por tanto, TODOS nuestros 
pecados estaban en el futuro.  

 

• Si Dios no nos perdonó de todos nuestros pecados, entonces 
tampoco quitó todos nuestros pecados, pero la Biblia afirma 
que Jesús fue el cordero que quitó el pecado del mundo. 

 

• Si Jesús no llevó, ni perdonó los pecados que cometeremos 
mañana, entonces, ¿cómo serán pecados dichos pecados? 

 

• ¿Qué pasaría si se nos olvida confesar un pecado que hemos 
cometido? Entonces, ¿No tendríamos el perdón de Dios? ¿Y 



qué pasaría si morimos sin haber confesado algún pecado 
cometido? 

 
Pablo afirma que TENEMOS el perdón de nuestros pecados, por 
tanto, ¿Por qué debería pedir a Dios algo que ya tengo? 
 

“En ÉL TENEMOS redención mediante su sangre, 
el PERDÓN de nuestros pecados según las 
riquezas de su gracia” 
Efesios 1:7 
 
“en quien TENEMOS redención: el PERDÓN de los 
pecados.” 
Colosenses 1:14 

 
En Cristo TENEMOS el perdón de nuestros pecados, no porque nos 
hemos arrepentido, ni porque se lo hemos pedido, ni por algo que 
hayamos hecho, lo tenemos por “las riquezas de su gracia”. 
 
Pablo afirma que TODOS nuestros pecados han sido perdonados. 
 

“Y a vosotros, estando muertos en pecados y en 
la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida 
juntamente con él, perdonándoos TODOS LOS 
PECADOS” 
Colosenses 2:13 

 
¿Cuántos pecados nos perdonó? ¡Todos! ¿Cuándo? En la Cruz, 
cuando derramó su sangre por todos nosotros. 
 

“sin derramamiento de sangre no hay perdón.” 
Hebreos 9:22 

 
La preciosa sangre que Jesucristo derramó por nosotros es la que ha 
podido quitar TODOS NUESTROS PECADOS Y LIMPIARNOS DE TODA 
NUESTRA MALDAD. 



“esto es mi sangre del nuevo pacto, que es 
derramada por muchos para EL PERDÓN DE LOS 
PECADOS.” 
Mateo 26:28 
 
“He ahí el Cordero de Dios que quita el pecado 
del mundo.” 
Juan 1:29 
 
“la sangre de Jesús su Hijo nos limpia de TODO 
pecado.” 
I Juan 1:7 
 
“Y vosotros sabéis que Él se manifestó a fin de 
quitar los pecados . . .” 
I Juan 3:5 

 
Bajo el Antiguo Pacto se requerían sacrificios para CUBRIR los 
pecados de los hombres, la sangre derramada de los animales NO 
podía quitar los pecados, solamente los cubría. 
 

“. . . es imposible que la sangre de toros y de 
machos cabríos QUITE los pecados.” 
Hebreos 10:4 

 
Estos sacrificios tenían un valor temporal, día tras día y año tras 
año, debían traer sacrificios porque los hombres no paraban de 
pecar, sin embargo, el sacrificio de Jesús ha podido quitar todos los 
pecados de una forma permanente, por eso, ya no necesitamos más 
sacrificios. 
 

“ahora, una sola vez en la consumación de los 
siglos, se ha manifestado para destruir el pecado 
por el sacrificio de sí mismo.” 
Hebreos 9:26 

 



“ciertamente todo sacerdote está de pie, día tras 
día, ministrando y ofreciendo muchas veces los 
mismos sacrificios, que NUNCA pueden quitar los 
pecados; pero El, habiendo ofrecido un solo 
sacrificio por los pecados para siempre, SE SENTO 
A LA DIESTRA DE DIOS” 
Hebreos 10:11 y 12 

 
Él quitó, destruyó el pecado una vez y PARA SIEMPRE, el valor del 
sacrificio de Jesús es ETERNO. Jesús dijo en la Cruz: ¡CONSUMADO 
ES! Si Jesús no hubiese muerto por todos los hombres, ni llevado 
todos nuestros pecados, ni nos hubiese perdonado completamente, 
su obra no habría sido consumada, pero al proclamar: 
¡CONSUMADO ES! Él estaba declarando una redención eterna, una 
salvación completa, un perdón permanente . . . 
 

“por su propia sangre, entró una vez para 
siempre en el Lugar Santísimo, habiendo 
obtenido ETERNA REDENCIÓN.” 
Hebreos 9:12 
 
“En ÉL TENEMOS REDENCIÓN mediante su 
sangre, el PERDÓN de nuestros pecados según las 
riquezas de su gracia” 
Efesios 1:7 

 
La redención es ETERNA y el perdón es COMPLETO, por eso, ahora 
NO HAY CONDENACIÓN: 
 

“Ahora, pues, ninguna condenación hay para los 
que están en Cristo Jesús.” 
Romanos 8:1 

 
La paga del pecado es la MUERTE (Ro. 6:23a), pero nosotros cuando 
pecamos NO morimos porque todos nuestros pecados han sido 
perdonados, la preciosa sangre de Cristo nos ha limpiado, por eso, 



Dios no toma en cuenta nuestro pecado, ni nos lo recuerda, ni nos 
juzga, ni nos condena, Jesús quitó, una vez y para siempre, todos 
nuestros pecados. Los que afirman que cuando pecamos Dios se 
aparta de nosotros, son los que piensan que Dios toma en cuenta 
nuestro pecado, pero NADA nos puede separar de nuestro Dios, 
¡NADA!, nada nos puede separar de su amor, ¡NADA! Dios siempre 
está con nosotros porque nos ama y hemos sido COMPLETAMENTE 
PERDONADOS. 
 

“No te desampararé, ni te dejaré” 
Hebreos 13:5 

 
“Entonces Juan, ¿Qué haces cuando pecas?”. Me alegro que me 
hayas hecho esa pregunta ja ja ja . . . 
 
Cuando no entendía el Nuevo Pacto y pecaba, me entristecía, 
algunas veces también lloraba, durante tres o cuatro días le pedía 
perdón a Dios, hacía promesas de que no lo haría más . . . PERO 
ahora que entiendo el Nuevo Pacto, ¿qué hago cuando peco? 
 

• Reconozco que he pecado. 
 

• Entiendo que mi pecado NO sorprende a Dios y que no se 
acaba el mundo cuando peco. 

 

• Confío en el abogado defensor que tenemos delante del 
Padre: Jesucristo. 

 

• Le doy gracias a Dios que él llevó mi pecado en la cruz y que 
él me perdonó. 

 

• Confió y descanso en la obra que Dios está haciendo en mi 
vida sabiendo que Él me ama con un amor eterno, que Él me 
levanta cuando caigo y que Él seguirá cambiando y 
transformando mi vida. 

 



NOTA IMPORTANTE: El apóstol Pablo NUNCA nos dice que los 
creyentes debemos confesar nuestros pecados para poder ser 
perdonados. Sólo hay un versículo (en el Nuevo Testamento) que 
habla de la confesión de pecados A DIOS: I Juan 1:9 . . . de este 
versículo hablaré en otra ocasión y explicaré mi forma de 
entenderlo (personalmente yo creo que I Juan 1:9 está dirigido a los 
incrédulos porque para creer que Dios nos perdonó, primeramente 
se debe creer que hemos pecado y algunos que NO eran creyentes 
estaban diciendo que ellos NO tenían pecado, por eso, el apóstol 
Juan dice en el versículo 8 que al decir que no tienen pecado, la 
verdad - Jesucristo - no está en ellos). FIN DE LA NOTA 
 
Termino citando el libro de Jeremías hablando acerca del Nuevo 
Pacto: 
 

“Y no enseñará más ninguno a su prójimo, ni 
ninguno a su hermano, diciendo: Conoce al 
SEÑOR; porque todos me conocerán, desde el 
más pequeño de ellos hasta el más grande 
porque PERDONARÉ LA MALDAD DE ELLOS Y NO 
ME ACORDARÉ MÁS DE SU PECADO.” 
Jeremías 31:34 

 
El Nuevo Pacto comenzó con la muerte de Cristo, cuando derramó 
su sangre preciosa: 
 

“Porque donde hay testamento, es necesario que 
intervenga muerte del testador. Porque el 
testamento con la muerte se confirma; pues no es 
válido entre tanto que el testador vive. De donde 
ni aun el primer pacto fue instituido sin sangre.” 
Hebreos 9:16-18 

 
Gracias a Jesucristo y a lo que él hizo por nosotros, Dios ha 
perdonado nuestra MALDAD y ya NO RECUERDA nuestro pecado. 
 



Esta es la nueva vida que tenemos ahora en Cristo, esta es la 
grandeza del Nuevo Pacto, la grandeza de nuestro Señor y Salvador 
JESUCRISTO. 
 

“¡Qué felices son aquellos a los que Dios perdona! 
¡Dios ya se ha olvidado de los pecados que 
cometieron!»¡Qué felices son aquellos a los que 
Dios perdona de todo lo malo que han hecho!” 
Romanos 4:7 y 8 - BLS 

 
 

PARADA 266 
El Señor Ley vs El Señor Jesús 

 
El Pueblo de Israel estaba casado con un marido que demandaba 
sacrificios, obediencia y obras, este marido se llamaba “el Señor 
Ley”, Israel tenía que cumplir TODO lo que su marido demandaba, 
pero Israel nunca pudo satisfacer a su marido plenamente, por eso, 
Pablo nos dice que en Cristo, morimos al Señor Ley, la muerte de 
Cristo fue nuestra muerte y al morir al Señor Ley, fuimos liberados 
de la sumisión que teníamos al antiguo marido, ahora Cristo es 
nuestro marido y las diferencias entre estos dos maridos es MUY 
GRANDE: 
 

• El Señor Ley produce una vida de temor, el Señor Jesús 
produce una vida de amor. 
 

• El Señor Ley nos exige y nos demanda, el Señor Jesús nos 
bendice y nos da. 

 

• El Señor Ley nos acusa y nos condena, el Señor Jesús nos 
justifica y nos salva. 

 

• El Señor Ley nos esclaviza, el Señor Jesús nos libera y nos da 
libertad. 

 



• El Señor Ley nos hace servir y trabajar, el Señor Jesús nos da 
reposo y trabaja por nosotros. 

 

• El Señor Ley nos da mandato sobre mandato, el Señor Jesús 
nos da gracia sobre gracia. 

 

• El Señor Ley nos trata como esclavos y siervos, el Señor 
Jesús nos trata como hijos y amigos.  

 
"¿Acaso ignoráis, hermanos (pues hablo con los 
que conocen la ley), que la ley se enseñorea del 
hombre entre tanto que éste vive? . . . Así 
también vosotros, hermanos míos, habéis muerto 
a la ley mediante el cuerpo de Cristo, para que 
seáis de otro, del que resucitó de los muertos, a 
fin de que llevemos fruto para Dios . . . ahora 
estamos libres de la ley, por haber muerto para 
aquella en que estábamos sujetos, de modo que 
sirvamos bajo el régimen nuevo del Espíritu y no 
bajo el régimen viejo de la letra." 
Romanos 7:1, 4 y 6 

 
 

PARADA 267 
Elí, Elí, ¿Láma Sabactani? 

 
Creo que NO es necesario traducir estas palabras, ¿verdad? Es muy 
interesante que estas palabras de Jesús fuesen conservadas en el 
Evangelio de Mateo y en el Evangelio de Marcos en la lengua que 
Jesús usó en la cruz, sin embargo, Jesús dijo otras cosas muy 
importantes: 
 
ANI OR HAOLAM – Juan 8:12 (Yo soy la Luz del Mundo) 
 
ANOJI HADEREJ VEHAEMET VEHAJAIM – Juan 14:6 (Yo soy el 
camino, la verdad y la vida) 



 
ANOJI HU LEJEM HAJAIM – Juan 6:35 (Yo soy el pan de vida) 
 
ANOJI HU HAROE HATOV – Juan 10:10 (Yo soy el buen Pastor) 
 
Estos son ejemplos de algunas afirmaciones que Jesús hizo y que 
NO han quedado reflejadas en los Evangelios como ha quedado 
reflejada la expresión: 
 

ELÍ, ELÍ, ¿LÁMA SABACTANI? 
DIOS MÍO, DIOS MÍO, 

¿POR QUÉ ME HAS DESAMPARADO? 
Mateo 27:46 

 
¿Por qué Mateo y Marcos tienen especial interés en mantener estas 
palabras en su idioma original? . . . Porque hay un Salmo que 
comienza con estas mismas palabras, por tanto, estas palabras 
contenían un mensaje dirigido al Pueblo de Israel, a todos los que 
saben hebreo y conocen las Escrituras, en el momento que Jesús 
dijo “ELÍ, ELÍ, ¿LÁMA SABACTANI?”, estaba enviando este mensaje: 
 

“Yo soy el Mesías, soy la persona de la que habla el Salmo 22.” 
 
Algunos que NO saben este trasfondo, creen que el Padre 
abandonó a Jesús en la Cruz, ya que estaba llevando los pecados del 
mundo, sin embargo, esto NO es cierto, el Padre NUNCA abandonó 
a Jesús, el Padre es uno con el Hijo (Jn. 10:30). Además, cuando 
Jesús se dirigía a Dios y hablaba con ÉL, NUNCA se dirigió a Él 
usando la expresión “Dios mío”, Jesús siempre se dirigió a Dios 
diciendo: ABBA – PADRE (Mt. 6:6 y 9; 10:32 y 33; 11:25 y 26; 15:13; 
24:26; 26:29, 39, 42, 53 / Mc. 14:36 . . .). Como podemos ver estas 
palabras NO eran para el Padre, eran para que todo Israel supiese 
que Jesús era el Mesías esperado, de hecho, cuando Jesús se dirige 
a Dios en la cruz vemos que le llama Padre: 
 



“Padre, perdónalos, porque no saben lo que 
hacen.” 
Lucas 23:34 
 
“Padre, en tus manos encomiendo mi espíritu.” 
Lucas 23:46 

 
¿No te ha pasado que alguien comienza a cantar una canción y tú 
puedes continuar cantándola? El libro de los Salmos es un libro de 
canciones, todo judío conocía sus canciones, por eso, cuando Jesús 
comienza el Salmo / Canción todos los presentes sin ningún tipo de 
problema podrían seguir la canción . . . y esta era la asombrosa 
canción: 
 

“DIOS MÍO, DIOS MÍO, ¿POR QUÉ ME HAS DESAMPARADO? 
¿Por qué estás tan lejos de mi salvación, 

y de las palabras de mi clamor? 
Dios mío, clamo de día, y no respondes; 

Y de noche, y no hay para mí reposo. 
Pero tú eres santo, 

Tú que habitas entre las alabanzas de Israel. 
En ti esperaron nuestros padres; 

Esperaron, y tú los libraste. 
Clamaron a ti, y fueron librados; 

Confiaron en ti, y no fueron avergonzados. 
MAS YO SOY GUSANO Y NO HOMBRE; 

OPROBIO DE LOS HOMBRES, Y DESPRECIADO DEL PUEBLO. 
TODOS LOS QUE ME VEN ME ESCARNECEN; 

ESTIRAN LA BOCA, MENEAN LA CABEZA, DICIENDO: 
SE ENCOMENDÓ AL SEÑOR; LÍBRELE ÉL; 

SÁLVELE, PUESTO QUE EN ÉL SE COMPLACÍA. 
PERO TÚ ERES EL QUE ME SACÓ DEL VIENTRE; 

EL QUE ME HIZO ESTAR CONFIADO DESDE QUE ESTABA A LOS 
PECHOS DE MI MADRE. 

SOBRE TI FUI ECHADO DESDE ANTES DE NACER; 
DESDE EL VIENTRE DE MI MADRE, TÚ ERES MI DIOS. 



No te alejes de mí, porque la angustia está cerca; 
Porque no hay quien ayude. 

Me han rodeado muchos toros; 
Fuertes toros de Basán me han cercado. 

ABRIERON SOBRE MÍ SU BOCA 
COMO LEÓN RAPAZ Y RUGIENTE. 

HE SIDO DERRAMADO COMO AGUAS, 
Y TODOS MIS HUESOS SE DESCOYUNTARON; 

MI CORAZÓN FUE COMO CERA, 
DERRITIÉNDOSE EN MEDIO DE MIS ENTRAÑAS. 

COMO UN TIESTO SE SECÓ MI VIGOR, 
Y MI LENGUA SE PEGÓ A MI PALADAR, 

Y ME HAS PUESTO EN EL POLVO DE LA MUERTE. 
PORQUE PERROS ME HAN RODEADO; 

ME HA CERCADO CUADRILLA DE MALIGNOS; 
HORADARON MIS MANOS Y MIS PIES. 
CONTAR PUEDO TODOS MIS HUESOS; 

ENTRE TANTO, ELLOS ME MIRAN Y ME OBSERVAN. 
REPARTIERON ENTRE SÍ MIS VESTIDOS, 
Y SOBRE MI ROPA ECHARON SUERTES. 

Mas tú, Señor, no te alejes; 
Fortaleza mía, apresúrate a socorrerme. 

Libra de la espada mi alma, 
Del poder del perro mi vida. 
Sálvame de la boca del león, 

Y líbrame de los cuernos de los búfalos. 
ANUNCIARÉ TU NOMBRE A MIS HERMANOS; 

EN MEDIO DE LA CONGREGACIÓN TE ALABARÉ. 
Los que teméis al Señor, alabadle; 

Glorificadle, descendencia toda de Jacob, 
Y temedle vosotros, descendencia toda de Israel. 

PORQUE NO MENOSPRECIÓ NI ABOMINÓ 
LA AFLICCIÓN DEL AFLIGIDO, 

NI DE ÉL ESCONDIÓ SU ROSTRO; 
SINO QUE CUANDO CLAMÓ A ÉL, LE OYÓ. 

De ti será mi alabanza en la gran congregación; 



Mis votos pagaré delante de los que le temen. 
Comerán los humildes, y serán saciados; 

Alabarán al Señor los que le buscan; 
Vivirá vuestro corazón para siempre. 

Se acordarán, y se volverán al Señor todos los confines de la tierra, 
Y todas las familias de las naciones adorarán delante de ti. 

Porque del Señor es el reino, 
Y él regirá las naciones. 

Comerán y adorarán todos los poderosos de la tierra; 
Se postrarán delante de él todos los que descienden al polvo, 

Aun el que no puede conservar la vida a su propia alma. 
La posteridad le servirá; 

Esto será contado del Señor hasta la postrera generación. 
Vendrán, y anunciarán su justicia; 

A pueblo no nacido aún, anunciarán que ÉL HIZO ESTO.” 
SALMO 22 

 
En el versículo 6 hemos leído: 
 

“MAS YO SOY GUSANO (hebreo: TOLA) Y NO 
HOMBRE” 

 
La palabra hebrea que aquí se usa para gusano es “TOLA”, esta 
palabra significa “CARMESI”, Jesús fue carmesí por la sangre que le 
cubría y porque estaba llevando nuestros pecados en su cuerpo (I P. 
2:4). 
 

“Venid luego y estemos a cuenta: si vuestros 
pecados fueren como la grana, como la nieve 
serán emblanquecidos; si fueren rojos como el 
carmesí (TOLA), vendrán a ser como blanca lana.” 
Isaías 1:18 

 
En los versículos 16-18 hemos leído: 
 



“PERROS ME HAN RODEADO; ME HA CERCADO 
CUADRILLA DE MALIGNOS;  HORADARON MIS 
MANOS Y MIS PIES. CONTAR PUEDO TODOS MIS 
HUESOS; ENTRE TANTO, ELLOS ME MIRAN Y ME 
OBSERVAN. REPARTIERON ENTRE SÍ MIS 
VESTIDOS Y SOBRE MI ROPA ECHARON SUERTES.” 

 
Los perros son los romanos, los judíos llamaban a los gentiles 
“perros”, estos perros malignos horadaron las manos de Jesús y sus 
pies, también repartieron la ropa de Jesús echando suertes sobre 
ella. Estos romanos eran ajenos a la cultura judía y no conocían la 
Escritura, por tanto, nadie podría decir que estaban forzando el 
cumplimiento de una profecía y como podemos leer en los 
Evangelios, todo lo dicho acerca de Jesús se cumplió. 
 
El mensaje para Israel fue tremendo y muy claro. El profeta Isaías 
afirma que . . . 
 

“nosotros le tuvimos por azotado, por herido de 
Dios y afligido.” 
Isaías 53:4b 

 
Israel pensó que Dios estaba azotando a Jesús, que Dios estaba 
hiriéndole y afligiéndole, sin embargo, Jesús estaba siendo azotado 
por nuestros pecados y herido por nuestras rebeliones. 
 

“Mas él herido fue por nuestras rebeliones, 
molido por nuestros pecados; el castigo de 
nuestra paz fue sobre él, y por su llaga fuimos 
nosotros curados.” 
Isaías 53:5 

 
La cruz era para los peores criminales y para los judíos era morir 
siendo un maldito por Dios (Dt. 21:23), por eso, la muerte de Cruz 
era una vergüenza para todos, pero en realidad, él se hizo maldición 



y él se hizo pecado por todos nosotros. El Padre NUNCA abandonó a 
Jesús, el Padre NUNCA abandona a sus hijos. 
 

“PORQUE NO MENOSPRECIÓ NI ABOMINÓ LA 
AFLICCIÓN DEL AFLIGIDO, NI DE ÉL ESCONDIÓ SU 
ROSTRO; SINO QUE CUANDO CLAMÓ A ÉL, LE 
OYÓ.” 
Salmo 22:24 

 
 

PARADA 268 
¿En la Fe o en la Ley? 

 
“Examinaos a vosotros mismos, para ver si estáis 
en la fe; probaos a vosotros mismos.” 
II Corintios 13:5a 

 
Nuestro hermano Pablo nos dice que nos examinemos para ver si 
estamos en la fe, pero ¿dónde estaríamos si NO estamos en la fe? 
Sabiendo que Pablo está escribiendo a creyentes en Jesucristo, no 
puede referirse al pecado, por tanto, repito: ¿Dónde estaríamos si 
NO estamos en la fe? . . . Si no estamos en la fe, estamos en la Ley y 
si vivimos en la Ley, estaremos viviendo confinados y encerrados 
(Gl. 3:23). 
 
Podemos comprobar si estamos en la fe con las siguientes 
preguntas: 
 
¿Creemos que el amor de Dios es condicional y que Dios se enfada 
con nosotros cuando caemos? Si nuestra respuesta es que SÍ, 
entonces estamos en la Ley y NO estamos en la fe. 
 
¿Creemos que Dios solamente nos bendice cuando cumplimos sus 
mandamientos? Si nuestra respuesta es que SÍ, entonces estamos 
en la Ley y NO estamos en la fe. 
 



¿Creemos que un cristiano que ora más, lee la Biblia más y ayuna 
más, está más cerca de Dios que nosotros? Si nuestra respuesta es 
que SÍ, entonces estamos en la Ley y NO estamos en la fe. 
 
¿Creemos que la vida cristiana es una carga pesada y difícil de 
llevar? Si nuestra respuesta es que SÍ, entonces estamos en la Ley y 
NO estamos en la fe. 
 
¿Creemos que cuando Dios nos da algo es porque nos lo 
merecemos? Si nuestra respuesta es que SÍ, entonces estamos en la 
Ley y NO estamos en la fe. 
 
¿Creemos que cuando pecamos seremos castigados por nuestro 
Dios? Si nuestra respuesta es que SÍ, entonces estamos en la Ley y 
NO estamos en la fe. 
 
¿Creemos que la salvación se demuestra cuando obedecemos los 
mandamientos de Dios de la Ley de Moisés? Si nuestra respuesta es 
que SÍ, entonces estamos en la Ley y NO estamos en la fe. 
 
¿Creemos que las Escrituras nos pueden dar vida? Si nuestra 
respuesta es que SÍ, entonces estamos en la Ley y NO estamos en la 
fe. 
 
¿Creemos que somos justificados y santificados por nuestras obras? 
Si nuestra respuesta es que SÍ, entonces estamos en la Ley y NO 
estamos en la fe. 
 
Los que viven en la Ley, NO viven por la fe porque la Ley NO es de 
fe, la Ley no requiere fe: 
 

“El justo por la fe vivirá; y la ley no es de fe . . .” 
Gálatas 3:11b y 12a 

 
Si un creyente está en la Ley NO significa que NO sea salvo, significa 
que, lamentablemente, NO ha entendido el Nuevo Pacto. 



Examinémonos para saber con toda seguridad si estamos en la Fe o 
estamos en la Ley. Nada se puede comparar con una vida de fe en 
Jesucristo y en lo que Él ha hecho por nosotros. 
 
La vida de la fe y la vida de la Ley NO tienen absolutamente NADA 
QUE VER, la vida de la fe es descanso, la vida de la Ley es esfuerzo y 
sacrificio; la vida de la fe es “hecho está”, la vida de la Ley es “haz, 
haz, haz”; la vida de la fe es seguridad, la vida de la Ley es 
incertidumbre; la vida de la fe es amor, la vida de la Ley es 
obediencia; la vida de la fe es paz, la vida de la Ley es temor; la vida 
de la fe es salvación y vida, la vida de la Ley es condenación y 
muerte; la vida de la fe es Cristo viviendo en nosotros, la esperanza 
de gloria. ¡AleluYah! 
 

“En el evangelio la justicia de Dios se revela POR 
FE Y PARA FE, como está escrito: Mas el justo por 
la FE vivirá.” 
Romanos 1:17 

 
 

PARADA 269 
En la Herida de Cristo 

 
“Entonces Moisés dijo a Yahvé: "Déjame ver tu 
gloria." Él le contestó: "Yo haré pasar ante tu 
vista toda mi bondad y pronunciaré delante de ti 
el nombre de Yahvé . . ." 
Éxodo 33:18 y 19a – Biblia de Jerusalén 

 
¡Qué enseñanza tan tremenda encontramos en este versículo! 
Moisés quiere ver la gloria de Dios y cuando Dios le responde a 
Moisés, le muestra algo maravillo: Su Gloria es toda Su Bondad. Por 
eso, Dios nos mostró su gloria cuando se hizo hombre y pudimos 
contemplar toda su bondad. 
 
Cuando Jesús convierte el agua en vino, el apóstol Juan nos dice: 



“Este principio de señales hizo Jesús en Caná de 
Galilea, y manifestó su gloria; y sus discípulos 
creyeron en él.” 
Juan 2:11 

 
Jesús manifestó su gloria mostrando su bondad hacia los hombres, 
en cada muestra de amor, de compasión y de bondad, Jesús nos 
estaba mostrando su gloria. 
 
Cuando Dios le dice a Moisés que le va a mostrar su gloria / bondad, 
le dice a Moisés: 
 

"Aquí hay un sitio junto a mí; ponte sobre la roca. 
Al pasar mi gloria, te meteré en la hendidura de 
la roca y te cubriré con mi mano hasta que yo 
haya pasado.” 
Éxodo 33:21 y 22 

 
Ponte sobre la Roca, gracias a Dios, ahora sabemos porque Dios le 
dice eso a Moisés, Cristo es la Roca, la Roca de nuestra Salvación, 
pongamos nuestra fe y confianza en Cristo, pongamos nuestra vida 
en sus manos, confiemos en Él porque Dios muestra su gloria a los 
que creen, a los que están sobre la Roca . . . 
 

“Jesús le dijo: ¿No te he dicho que si crees, verás 
la gloria de Dios?” 
Juan 11:40 

 
Hay algo que me produce una alegría inmensa, cuando Moisés se 
pone sobre la Roca, Dios le dice lo siguiente (estoy parafraseando): 
“Pero Moisés . . . cuando te muestre mi gloria, te pondré en la 
hendidura de la Roca y te cubriré con mi mano.” Oh hermanos ¿No 
es esto lo que Dios ha hecho con nosotros? Estamos cubiertos 
porque estamos en la hendidura de la Roca, en la herida de Cristo 
porque por sus heridas nosotros fuimos sanados y nuestras vidas 
ahora están escondidas con Cristo, en la hendidura de la Roca.  



PARADA 270 
En la Torre del Rebaño 

 
“Y tú, OH TORRE DEL REBAÑO, fortaleza de la hija 
de Sion, hasta ti vendrá el señorío primero, el 
reino de la hija de Jerusalén.” 
Miqueas 4:8 

 
A las afueras de Belén había un lugar llamado en hebreo MIGDAL 
ÉDER (La Torre del Rebaño). En este lugar NO se encontraban 
pastores normales y corrientes, en este lugar se pastoreaban, 
durante todo el año (invierno incluido), los corderos que serían 
usados para los sacrificios en el Templo. Por eso, el ángel del Señor 
se aparece a estos pastores instruidos en la Ley de Moisés y 
encargados de examinar y pastorear a los corderos para los 
sacrificios. 
 
Jesús, como el cordero de Dios, fue primeramente anunciado y 
revelado en la Torre del Rebaño. 
 

“Había pastores en la misma región, que velaban 
y guardaban las vigilias de la noche sobre su 
rebaño. Y he aquí, se les presentó un ángel del 
Señor, y la gloria del Señor los rodeó de 
resplandor; y tuvieron gran temor. Pero el ángel 
les dijo: No temáis; porque he aquí os doy nuevas 
de gran gozo, que será para todo el pueblo: que 
os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un 
Salvador, que es CRISTO el Señor. Esto os servirá 
de señal: Hallaréis al niño envuelto en pañales, 
acostado en un pesebre. Y repentinamente 
apareció con el ángel una multitud de las huestes 
celestiales, que alababan a Dios, y decían: ¡Gloria 
a Dios en las alturas, Y en la tierra paz, buena 
voluntad para con los hombres! Sucedió que 
cuando los ángeles se fueron de ellos al cielo, los 



pastores se dijeron unos a otros: Pasemos, pues, 
hasta Belén, y veamos esto que ha sucedido, y 
que el Señor nos ha manifestado.” 
Lucas 2:8-15 

 
No fue por casualidad, ni por coincidencia que el ángel del Señor se 
apareciese a estos pastores, conforme a la profecía, Jesús fue 
anunciado en la Torre del Rebaño y fue examinado por los pastores 
que se encargaban de los corderos para los sacrificios, 
posteriormente, como todos sabemos, Jesús murió a la misma hora 
que sacrificaban a los corderos en la Fiesta de la Pascua. 
 
Otro detalle interesante es que la señal que les da el ángel 
“Hallaréis al niño envuelto en pañales, acostado en un pesebre”, 
es lo que estos pastores hacían con los corderos recién nacidos, los 
envolvían con retazos de tela (pañales) y los ponían en un pesebre 
especial para su protección (recordemos que los corderos para los 
sacrificios debían ser sin defecto). Cuando los pastores escuchan 
que la señal es un niño envuelto y en un pesebre, ellos 
inmediatamente pensarían en un pesebre concreto, en el pesebre 
ubicado en la Torre del Rebaño, por eso, NO vemos a los pastores 
preguntando que dónde estaba el niño, ellos sabían que estaba en 
el pesebre donde ponían los corderos recién nacidos. 
 
Todo estaba planeado desde un principio y todo se cumplió a la 
perfección. ¡AleluYah! 
 

“Vinieron, pues, apresuradamente, y hallaron a 
María y a José, y al niño acostado EN EL PESEBRE. 
Y al verlo, dieron a conocer lo que se les había 
dicho acerca del niño. Y todos los que oyeron, se 
maravillaron de lo que los pastores les decían.” 
Lucas 2:16-18 
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¿Enjugará Dios nuestras lágrimas? 

 
“Enjugará Dios toda lágrima de los ojos de ellos; 
y ya no habrá muerte, ni habrá más llanto, ni 
clamor, ni dolor; porque las primeras cosas 
pasaron.” 
Apocalipsis 21:4 

 
¿Enjugará Dios nuestras lágrimas? Sinceramente, espero que NO . . . 
cuando esté en la presencia de mi Señor Jesús, cuando mire a sus 
ojos llenos de amor, de gracia y de misericordia . . . será un día de 
gozo, un día de celebración, un día de fiesta, se acabó el dolor, se 
acabó el clamor, se acabó el llanto y se acabaron la lágrimas . . . sin 
embargo, en el libro de Apocalipsis leemos que Dios enjugará toda 
lágrima de los ojos de ellos, habrá creyentes que lloren en aquel 
día, personalmente creo que llorarán los que habiendo sido hijas e 
hijos de Dios, vivieron una vida de servidumbre y esclavitud en la 
tierra; los que teniendo un Nuevo y mejor Pacto, se aferraron a 
Moisés y sus leyes obsoletas. Creo que muchos entenderán 
mirando a los ojos de Jesús que siempre fueron amados ¡SIEMPRE!, 
siempre fueron aceptados, que Dios no requería todo el esfuerzo, 
sacrificios y obras que hicieron en la tierra . . . Dios no está 
interesado en lo que haces, Dios está interesado en ti, Dios no 
quiere tus sacrificios, Dios quiere tu corazón, Dios quiere que tengas 
una vida plena y una vida abundante. Cuando estás con tus amigos, 
Dios está contigo y le encanta cuando te ríes y te lo pasas bien con 
ellos, cuando estás jugando al fútbol Dios está contigo y le encanta 
verte jugar, ¿a qué padre no le gusta ver felices a sus hijos? Cuando 
estás trabajando, Dios está contigo y le encanta ayudarte y ver 
como desarrollas tu trabajo . . . la vida que tenemos los creyentes es 
una vida en abundancia, algunos cuando dejen este mundo para 
estar con el Señor entenderán que a Dios no le sorprenden nuestros 
sacrificios, ni nuestras buenas obras, ni tampoco le sorprende 
nuestro pecado . . . por eso, habrá lágrimas . . . cuánto tiempo perdí 
haciendo cosas de una forma religiosa cuando lo que Jesús quería 



es que disfrutase se sus bendiciones y de una vida compartida con 
Él. 
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¿Eres un Mundano? 

 
Preguntas: 
 

1. ¿Soy un mundano cuando veo un partido de fútbol con mis 
amigos y/o familiares? 

2. ¿Soy un mundano cuando voy a un concierto de mi grupo de 
música favorito? 

3. ¿Soy un mundano cuando llevo unas zapatillas de marca? 
4. ¿Soy un mundano cuando llevo un Rolex? 
5. ¿Soy un mundano cuando salgo a dar una vuelta y a tomar 

algo con mis compañeros de trabajo? 
6. ¿Soy un mundano cuando toco la guitarra flamenca? 
7. ¿Soy mundano cuando hago zumba? 

 
Respuestas: 
 
1) ¡NO!  2) ¡NO!  3) ¡NO!  4) ¡NO!  5) ¡NO!  6) ¡NO!  7) ¡NO! 
 
Vamos a definir a los mundanos: 
 

• Una persona mundana es una persona en esclavitud. 
 

• Una persona mundana es la que se deja llevar por los 
rudimentos de este mundo. 

 

• Una persona mundana es la que cree que haciendo el bien le 
vendrán cosas buenas y la que cree que haciendo el mal le 
vendrán cosas malas (esto es lo que enseñamos a los niños y 
muchos lo llaman “karma”). 

 



• Una persona mundana es la que se preocupa de guardar los 
días, de no tocar, de no comer, de no manejar, etc . . . 
porque quiere ganarse la bendición de Dios. 

 
“Así también nosotros, cuando éramos niños, 
estábamos en esclavitud bajo los rudimentos del 
mundo . . . mas ahora, conociendo a Dios, o más 
bien, siendo conocidos por Dios, ¿cómo es que os 
volvéis de nuevo a los débiles y pobres 
rudimentos, a los cuales os queréis volver a 
esclavizar? Guardáis los días, los meses, los 
tiempos y los años. Me temo de vosotros, que 
haya trabajado en vano con vosotros.” 
Gálatas 4:3, 9-11 

 
“Pues si habéis muerto con Cristo en cuanto a los 
rudimentos del mundo, ¿por qué, como si 
vivieseis en el mundo, os sometéis a preceptos 
tales como: No manejes, ni gustes, ni aun toques” 
Colosenses 2:20 y 21 

 
Por tanto: 
 

• Si ayunamos porque creemos que Dios hará algo por 
nosotros, entonces somos MUNDANOS. 

 

• Si damos el diezmo y ofrendas porque queremos que Dios 
nos bendiga económicamente, entonces somos 
MUNDANOS. 

 

• Si guardamos un día a la semana para agradar a Dios, 
entonces somos MUNDANOS. 

 

• Si nuestro comportamiento es bueno porque no queremos 
que Dios nos castigue, entonces somos MUNDANOS. 

 



• Si creemos que Dios nos tiene que bendecir porque hemos 
sido buenos, entonces somos MUNDANOS. 

 
“Mirad que nadie os engañe por medio de 
filosofías y huecas sutilezas, según las tradiciones 
de los hombres, conforme a los rudimentos del 
mundo, y no según Cristo.” 
Colosenses 2:8 

 
 

PARADA 273 
Esclavos de nuestras obras 

 
“Porque ignorando la justicia de Dios y 
procurando establecer la suya propia, no se han 
sujetado a la justicia de Dios” 
Romanos 10:3 

 
Israel ignoró y rechazó la forma en la que Dios nos ofrece su justicia 
intentando establecer la suya propia por medio de sus buenas 
obras, de las obras de la Ley. Sin embargo, la justicia que Israel 
buscaba, NO la encontró porque esas mismas obras de las que se 
jactaba (Lc. 15:29; 18:11 y 12), eran las obras que mantenían a 
Israel en esclavitud (Gl. 4:25; 5:1). 
 
Cuando Jesús le dice a un grupo de judíos que son esclavos y que 
cuando conozcan la verdad (Jesús) podrán ser verdaderamente 
libres, la respuesta de este grupo fue: 
 

“Linaje de Abraham somos, y jamás hemos sido 
esclavos de nadie. ¿Cómo dices tú: Seréis libres?” 
Juan 8:33 

 
Ellos no se veían como esclavos porque su tátara – tátara – tátara - 
tátara abuelo era Abraham, pero aunque es cierto que eran linaje 



de Abraham, también es cierto que eran esclavos, esclavos de sus 
pecados, esclavos de sus obras. 
 

“Jesús les respondió: De cierto, de cierto os digo, 
que todo aquel que hace pecado, esclavo es del 
pecado. Y el esclavo no queda en la casa para 
siempre; el hijo sí queda para siempre. Así que, si 
el Hijo os libertare, seréis verdaderamente 
libres.” 
Juan 8:34-36 

 
Jesús les dice que si el Hijo les libera, serán VERDADERAMENTE 
libres y utiliza la palabra VERDADERAMENTE porque ellos decían 
que ya eran libres, sin embargo, su libertad NO era verdadera, ni 
real. “Vosotros afirmáis que sois libres, pero cuando me conozcáis 
(la verdad) y rompa vuestras cadenas, entonces seréis 
VERDADERAMENTE LIBRES.” 
 
Jesús nos enseña que el esclavo NO queda en la casa para siempre. 
El esclavo tiene un trabajo temporal, va a la casa, hace las camas, 
barre la casa, la friega, prepara la mesa, hace la comida, friega los 
cacharros y después se va de la casa, pero Jesús nos dice que el hijo 
se queda en la casa para siempre, el hijo abre el frigorífico, coge lo 
que le apetece, se sienta en el sillón, ve la televisión, el hijo tiene 
total libertad en la Casa del Padre, el esclavo está atado por las 
obras que tiene que hacer, pero el hijo es libre y puede disfrutar del 
Padre, de la Casa del Padre y de todo lo que el Padre tiene, el hijo es 
verdaderamente libre. 
 
¿Sabes que tu Padre Celestial te ama sin que tengas que hacer 
nada? ¿Sabes que tu Padre te ha dado todo gracias a lo que Jesús 
hizo por ti? ¿Sabes que eres libre para poder disfrutar del Padre y 
de la vida en abundancia que Él te ha dado? ¿Sabes que el Padre NO 
te puede maldecir porque un Padre bueno no maldice a sus hijos? 
¿Crees que tienes que hacer algo para ganarte la bendición de Dios? 
¿Crees que tus obras sorprenden a Dios? ¿Crees que Dios te 



necesita? Espero que nuestro conocimiento crezca para que 
podamos ser cada día más libres y podamos recuperar lo que la 
religión y nuestras propias obras nos han robado. 
 

“Venid a mí todos los que estáis trabajados y 
cargados, y yo os haré descansar.” 
Mateo 11:28 
 
“. . . los que hemos creído entramos en el reposo . 
. . Porque el que ha entrado en su reposo, 
también ha reposado de sus obras, como Dios de 
las suyas.” 
Hebreos 4:3a y 10 

 
No somos esclavos que sirven, ahora somos HIJOS QUE AMAN. 
 

“Estad, pues, firmes en la libertad con que Cristo 
nos hizo libres” 
Gálatas 5:1 
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Esperaban un León 

 
Muchos judíos NO creyeron, ni creen en Jesús porque NO cumplió 
las expectativas que tenían del Mesías, ellos esperaban un Mesías 
guerrero que les libraría del poder de Roma y levantaría a Israel de 
entre todas las naciones, sin embargo, la obra de Jesús fue interna y 
espiritual: 
 

• Jesús NO juzgó, ni condenó al mundo, él vino a salvarlo. 

• Jesús NO vino a destruir a los pecadores, él vino a traerles el 
perdón y la vida. 

• Jesús NO trajo a los judíos dispersos a la Tierra de Israel, él 
vino a traer a los pecadores a la Casa del Padre. 



• Jesús NO derrotó a Roma, él vino a derrotar a la muerte y al 
diablo. 

• Jesús NO liberó a Israel de sus enemigos, él vino a liberarlo 
de sus pecados. 

• Jesús NO estableció Su Reino en la Tierra de Israel, él vino a 
establecer Su Reino en los corazones de los hombres de 
toda lengua, pueblo y nación. 

 
Jesús ha circuncidado el corazón de sus seguidores con una 
circuncisión espiritual, Jesús está edificando un Templo Santo 
compuesto de piedras vivas (los creyentes), él nos trajo la paz 
interior, pero muchos judíos NO se dieron cuenta de la verdadera 
misión de Jesús, además esperaban un Mesías que cumpliese la Ley 
Oral (la Tradición de los Ancianos), pero Jesús NO guardó la Ley 
Oral, de hecho, vemos cómo Jesús critica las tradiciones porque 
dichas tradiciones habían atado al Pueblo de Israel. 
 
Jesús ha venido y nos ha dado de SU PAZ, el Príncipe de Paz nos ha 
dado Paz, en primer lugar, paz para con Dios, nuestros pecados han 
sido quitados y nosotros hemos sido perdonados, y además, al 
eliminar las diferencias entre judío y gentil, ha podido también 
quitar las enemistades entre ambos pueblos, trayendo la PAZ. 
 

“Porque Él mismo es nuestra paz, quien de ambos 
pueblos hizo uno, derribando la pared intermedia 
de separación, aboliendo en su carne la 
enemistad, la ley de los mandamientos 
expresados en ordenanzas, para crear en sí 
mismo de los dos un nuevo hombre, 
estableciendo así la paz.” 
Efesios 2:14 y 15 

 
El Mesías de Israel NO vino como un león, vino como un cordero; no 
vino para ser servido, él vino para servir y para dar su vida por todos 
nosotros. 
 



“Jesucristo no consideró el ser igual a Dios como 
algo a qué aferrarse, sino que se despojó a sí 
mismo tomando forma de siervo, haciéndose 
semejante a los hombres. Y hallándose en forma 
de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose 
obediente hasta la muerte, y muerte de cruz.” 
Filipenses 2:6b-8 
 
“Ciertamente Él llevó nuestras enfermedades, y 
cargó con nuestros dolores; con todo, nosotros le 
tuvimos por azotado, por herido de Dios y 
afligido. Mas Él fue herido por nuestras 
transgresiones, molido por nuestras iniquidades. 
El castigo, por nuestra paz, cayó sobre Él, y por 
sus heridas hemos sido sanados. Todos nosotros 
nos descarriamos como ovejas, nos apartamos 
cada cual por su camino; pero el SEÑOR hizo que 
cayera sobre Él la iniquidad de todos nosotros. 
Fue oprimido y afligido, pero no abrió su boca; 
como cordero que es llevado al matadero, y como 
oveja que ante sus trasquiladores permanece 
muda, no abrió Él su boca.” 
Isaías 53:4-7 
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¿Estamos viviendo en los días de Ananías y Safira? 

 

HECHOS 5:1-11 
 
Algunos creyentes afirman que estamos viviendo en los días de 
Ananías y Safira, ya que enseñan que un hijo de Dios puede ser 
juzgado por Dios y puede morir por algún pecado en concreto, 
gracias a Dios, estos creyentes están equivocados. Veamos: 
 



Algo muy importante que debemos entender es que Ananías y 
Safira NO eran creyentes, esto es algo que debe causarnos paz, ya 
que Dios NO va matando a sus hijos cuando fallamos, ni cuando 
pecamos, ni cuando caemos. 
 

“Y la multitud de los que habían creído era de un 
corazón y un alma; y ninguno decía ser suyo 
propio nada de lo que poseía, sino que tenían 
todas las cosas en común.” 
Hechos 4:32 

 
En este versículo vemos que los que habían creído tenían un mismo 
sentir y todas las cosas eran compartidas, pero unos versículos más 
adelante podemos leer: 
 

“Pero cierto hombre llamado Ananías, con Safira 
su mujer, vendió una heredad,” 
Hechos 5:1 

 
Está claro que este hombre juntamente con su mujer NO 
pertenecían al grupo de la multitud que era de un corazón y un 
alma, además es muy significativo que la Escritura presente a 
Ananías usando la expresión “cierto hombre”. Cuando en Hechos se 
habla de un cristiano, nunca encontramos la expresión “cierto 
hombre”, ejemplos: 
 

“Había entonces en Damasco un discípulo 
llamado Ananías . . .” 
Hechos 9:10 
 
“Había entonces en Jope una discípula llamada 
Tabita . . .” 
Hechos 9:36 
 
“. . . había allí cierto discípulo llamado Timoteo . . 
.” 



Hechos 16:1 
 
Otra cosa que vemos en este incidente es que el diablo llenó el 
corazón de Ananías, algo que un verdadero creyente NO 
experimentaría nunca. 
 

“Y dijo Pedro: Ananías, ¿por qué llenó Satanás tu 
corazón para que mintieses al Espíritu Santo, y 
sustrajeses del precio de la heredad?” 
Hechos 5:3 

 
Al final de la historia encontramos unos versículos que nos dan la 
clave para poder ver que Ananías y Safira NO eran creyentes, 
veamos: 
 

“Y por la mano de los apóstoles se hacían muchas 
señales y prodigios en el pueblo; y estaban todos 
unánimes en el pórtico de Salomón. DE LOS 
DEMÁS, NINGUNO SE ATREVÍA A JUNTARSE CON 
ELLOS; mas el pueblo los alababa grandemente.” 
Hechos 5:12-13 

 
Aquí encontramos tres grupos de personas: 
 

• La Iglesia con los apóstoles. 

• Los demás que no se atrevían a juntarse con ellos. 

• El Pueblo que los alababa grandemente. 
 
Ananías y Safira no eran creyentes, querían formar parte de la 
Iglesia, pero no con buenas intenciones (desconocemos sus 
verdaderos motivos), por eso, la expresión “DE LOS DEMÁS” se 
refiere a otros como Ananías y Safira, pero que al ver lo que les 
sucedió ya NO se atrevían a juntarse con los apóstoles, ni con la 
Iglesia. 
 
DOS POSIBLES INTERPRETACIONES 



PRIMERA: UN INFARTO O ALGO SIMILAR 
 
La Escritura NO nos dice que Dios matase a Ananías y Safira, por 
tanto, no podemos afirmar que fuese Dios quien los mató. Hace dos 
o tres años, un pastor confesó a su congregación que había sido 
infiel a su esposa y cayó muerto en ese instante, ¿Crees que Dios 
mató a este Pastor? Por supuesto que NO, este hombre murió de 
un infarto, de igual forma, Ananías y Safira pudieron también sufrir 
un infarto o algo similar al haber sido descubiertos. 
 
SEGUNDA: DIOS DEFIENDE A SU PUEBLO 
 
Dios NO está juzgando los pecados, Dios está defendiendo a Su 
Pueblo que está en sus primeros pasos. Yo veo aquí a Dios como un 
Padre defendiendo a sus hijos de lo que estuvieran tramando ese 
cierto hombre llamado Ananías junto con su mujer y los demás que 
tenían pensado unirse a la Iglesia (¿serían fariseos?), Dios es amor y 
su gracia es abundante, pero Dios defiende a sus hijas y a sus hijos, 
Ananías y Safira cayeron muertos, si su Pueblo está en peligro, creo 
que todo buen Padre defendería a su familia. Por tanto, este 
incidente no trata del juicio de Dios sobre sus hijos, trata de lo que 
Dios estuvo dispuesto a hacer para defender a sus hijos. 
 
Para mí estas dos interpretaciones son viables, lo que NO es 
aceptable es usar esta historia para negar el Nuevo Pacto de Gracia 
y lo que Jesucristo hizo por nosotros. 
 
Los que afirman que Ananías y Safira eran creyentes y que Dios les 
castigó, les juzgó y les mató, están afirmando que Jesús NO llevó 
todos nuestros pecados, ni llevó nuestro castigo. 
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¿Estar bajo la Ley nos ayuda a NO pecar? 

 



TODOS PECAMOS, ya sea que vivamos bajo la gracia o bajo la Ley. El 
apóstol Juan nos dice que si alguno afirma que NO tiene pecado, es 
un mentiroso y la verdad NO está en él, por tanto, cualquier 
persona, creyente o no creyente, que diga que NO peca, ES UN 
MENTIROSO Y LA VERDAD NO ESTÁ EN ÉL. 
 

“Si decimos que no tenemos pecado, nos 
engañamos a nosotros mismos, y la verdad no 
está en nosotros.” 
I Juan 1:8 

 
Una vez que hemos establecido que TODOS PECAMOS . . . 
 
¿ESTAR BAJO LA LEY NOS AYUDA A NO PECAR? 
 
La respuesta es un rotundo NO, pero no solamente es que NO nos 
ayude a NO pecar, es que la Ley produce en mí pecado. Por tanto, 
los que están bajo la Ley PECAN MÁS que los que hemos muerto a 
la Ley y somos libres de ella y ¿Cómo la Ley produce en mi pecado? 
Muy fácilmente, veamos: 
 

1- El hombre es rebelde por naturaleza, dile a un niño que NO 
se suba a la silla roja . . . ¡acabas de hacer que se suba a la 
silla roja! Yo trabajo con niños y sé lo que digo. “¿Me va a 
decir mi profesor que no me suba a la silla?” “¿Quién es él 
para mandarme a mí lo que tengo que hacer?” Cuando 
escuchamos la Ley,  nuestra rebeldía hace que pequemos 
contra ella. 
 

2- La Ley nos da ideas para pecar que al hombre NO se le había 
ocurrido. Sigamos con el ejemplo anterior de la silla roja, 
¿Sabes que a lo mejor este niño ni siquiera había visto la 
silla? Pero, al decirle que NO se suba a ella, ahora el niño la 
ve y comienza a pensar en la silla y comienza a pensar en las 
razones por las que su profesor no quiere que se suba y al 
final . . . el niño se sube a la silla. 



Creo que los ejemplos están bien, pero que dice nuestro hermano 
Pablo: 
 

“. . . y el poder del pecado es la ley.” 
I Corintios 15:56 

 
El poder del pecado es la Ley, en otras palabras, la Ley da poder al 
pecado, la Ley fortalece el pecado, la Ley da poder al pecado para 
vencernos. Por eso, Pablo nos dice: 
 

“venido el mandamiento, el pecado revivió y yo 
morí. Y hallé que el mismo mandamiento que era 
para vida, a mí me resultó para muerte” 
Romanos 7:9 y 10 

 
Cuando viene el mandamiento, el pecado NO muere, el pecado 
REVIVE, el pecado se activa por el mandamiento porque la Ley 
fortalece el pecado, el poder del pecado es la Ley y en la vida de 
Pablo, el mandamiento que se suponía que le tenía que dar vida, a 
él le resultó para muerte. Pablo continúa diciendo: 
 

“porque el pecado, aprovechándose del 
mandamiento, me engañó, y por medio de él me 
mató.” 
Romanos 7:11 

 
¿De qué se aprovechó el pecado? Se aprovechó del mandamiento y 
por medio del mandamiento, el pecado mató a Pablo, porque la Ley 
da poder al pecado para vencernos, para derrotarnos, para 
matarnos porque “la Letra mata” (II Co. 3:6). 
 

“Pero el pecado, aprovechándose del 
mandamiento, produjo en mí toda clase de 
codicia; porque aparte de la ley el pecado está 
muerto.” 
Romanos 7:8 



 
Una vez más Pablo nos dice que el pecado usó el mandamiento 
para producir en Pablo toda clase de codicia y al final, Pablo afirma 
que si NO hay Ley, el pecado está muerto, por eso, Pablo nos dice 
que al morir con Cristo, hemos muerto a la Ley y la Ley NO tiene 
jurisdicción sobre los muertos, ahora el creyente ha muerto a la Ley, 
y por eso, EL PECADO ESTÁ MUERTO para nosotros. 
 

“¿Acaso ignoráis, hermanos (pues hablo a los que 
conocen la ley), que la ley tiene jurisdicción sobre 
una persona mientras vive?” 
Romanos 7:1 

 
Pablo dice que: 
 

“donde no hay ley, tampoco hay transgresión.” 
Romanos 4:15 

 
El pecado NO se enseñorea de los que hemos muerto a la Ley 
porque donde NO hay Ley, no hay pecado (Ro. 7:8), ni transgresión. 
 

“el pecado no tendrá dominio sobre vosotros, 
pues no estáis bajo la ley sino bajo la gracia.” 
Romanos 6:14 

 
Al no estar bajo la Ley, al haber muerto a la Ley, la Ley NO puede 
enseñorearse de nosotros. 
 
Cuando vino la Ley, esto fue lo que pasó: 
 

“Pero la ley se introdujo para que el pecado 
abundase” 
Romanos 5:20 

 
La Ley NO se introdujo para que el pecado disminuyera, la Ley se 
introdujo PARA que el pecado ABUNDASE porque la Ley de Moisés 



con los 10 mandamientos NO producen justificación, ni vida, 
producen condenación y muerte: 
 

“Y si el MINISTERIO DE MUERTE grabado con 
LETRAS EN PIEDRAS fue con gloria, tanto que los 
hijos de Israel no pudieron fijar la vista en el 
rostro de Moisés . . . ¿cómo no será más bien con 
gloria el ministerio del espíritu? Porque si el 
MINISTERIO DE CONDENACIÓN fue con gloria . . 
." 
II Corintios 3:8 y 9 

 
El ministerio de CONDENACIÓN y de MUERTE fue grabado con 
LETRAS EN PIEDRAS, los 10 mandamientos. Pablo nos habla de uno 
de los 10 mandamientos diciendo: 
 

“tampoco conociera la codicia, si la ley no dijera: 
NO CODICIARÁS. Mas el pecado, tomando 
ocasión por el mandamiento, produjo en mí toda 
codicia;” 
Romanos 7:7b y 8a 

 
El niño de mi ejemplo, no sabía que había una silla roja hasta que su 
profesor le dijo; “No te subas a la silla roja”, de igual forma, Pablo 
conoció la codicia cuando la Ley le dijo: “NO CODICIARÁS”, y fue en 
ese momento, cuando el pecado se aprovechó del mandamiento 
para producir en Pablo toda clase de codicia. 
 
La Ley no se dio para ayudarnos a no pecar, se dio para hacer 
CERRAR TODA BOCA DELANTE DE DIOS: 
 

“sabemos que todo lo que la ley dice, lo dice a los 
que están bajo la ley, para que toda boca se 
cierre y todo el mundo quede bajo el juicio de 
Dios” 
Romanos 3:19 



Como yo no estoy bajo la Ley, la Ley a mí NO me habla porque lo 
que dice la Ley lo dice a los que están bajo la Ley, pero lo que la Ley 
dice, NO lo dice para que abran sus bocas en alabanza por los 
mandamientos, lo dice para que TODA BOCA SE CIERRE Y TODOS 
QUEDEN BAJO EL JUICIO DE DIOS. 
 
Querida hermana y querido hermano, hace unos años yo creía que 
guardaba la Ley de Moisés y creía que Dios estaba contento de los 
pasos que daba en el cumplimiento de los mandamientos de la Ley: 
estuve en Jerusalén, estudié hebreo, guardaba el Shabat, celebraba 
la Pascua, construía mi Sucá, estudiaba Torá, siempre me dirigía a 
Jesús por su nombre en hebreo YESHUA, incluso llegué a pensar en 
la circuncisión . . . PERO cuanto más hacía, más lejos me encontraba 
de mi Dios y siempre pensando en hacer, hacer, hacer, servir, servir, 
servir, hacer, hacer, hacer, evitar, evitar, evitar . . . a lo mejor no me 
conoces, pero créeme que no hablo por hablar, he estado rodeado 
de creyentes que afirman que guardan la Ley y con sus acciones 
deshonran a Dios, he estado rodeado de creyentes que se han 
circuncidado, pero tienen corazones de piedra . . . me costó 
MUCHO entender lo que he estado enseñando estos últimos cuatro 
años, me costó entender el Nuevo Pacto, me costó entender la 
Gracia, me costó pensar que Dios me ama y me acepta como soy, 
pero ya lo he entendido y lo he creído y ahora LO ESTOY VIVIENDO y 
es algo maravilloso . . . y lo que tengo predico, lo que Dios me da es 
lo que doy, cuando alguien me dice que ama la Ley y guarda los 
mandamientos, no puedo evitar verme a mí mismo unos años atrás 
diciendo lo mismo, por eso, comprendo a los que se oponen a este 
mensaje, yo estuve allí . . . termino esta reflexión haciendo algunas 
preguntas: 
 
¿Para qué voy a pecar? ¿Para sentirme amado? Ya tengo a Cristo y 
él me hace sentirme amado cada vez que me abraza y me habla, 
¿Para qué voy a pecar? ¿Para qué me acepten? Mi Dios me ha 
aceptado como soy y me ama como soy y se lo pasa genial conmigo 
y yo con él ¿Para qué voy a pecar? ¿Qué me va a dar el pecado que 



mi Dios NO me haya dado en Cristo? . . . Hermanos, lo tengo todo, 
lo tengo a Él y eso es suficiente para mí. 
 
 

PARADA 277 
Este es mi Hijo Amado . . . A ÉL OÍD 

 
“Y les apareció Elías con Moisés, que hablaban 
con Jesús. Entonces Pedro dijo a Jesús: Maestro, 
bueno es para nosotros que estemos aquí; y 
hagamos tres enramadas, una para ti, otra para 
Moisés, y otra para Elías. Porque no sabía lo que 
hablaba, pues estaban espantados. Entonces vino 
una nube que les hizo sombra, y desde la nube 
una voz que decía: ESTE ES MI HIJO AMADO; A ÉL 
OÍD.” 
Marcos 9:5-7 

 
Aquí encontramos a Elías y a Moisés hablando con Jesucristo, 
Moisés representa la Ley y Elías los profetas, Pedro, sin saber 
realmente de qué hablaba, sugiere hacer tres enramadas, la Biblia 
Textual dice “tres tabernáculos”, Pedro estaría pensando que sería 
bueno tener comunión con los tres, pero, de repente, vino una 
nube y desde esa nube el Padre declara: ESTE ES MI HIJO AMADO, 
A ÉL OÍD. 
 
Para que no hubiera duda, cuando los discípulos miran, solamente 
ven a Jesús: 
 

“Y luego, cuando miraron, no vieron más a nadie 
consigo, sino a Jesús solo.” 
Marcos 9:8 

 
Hoy en día, algunos creyentes están haciendo tabernáculos para la 
Ley y los Profetas, quieren tener comunión con Moisés, quieren 



someterse a sus escritos, sin embargo, el Padre dejó claro a quién 
tenemos que oír: A SU HIJO AMADO JESÚS. 
 

“Dios, habiendo hablado muchas veces y de 
muchas maneras en otro tiempo a los padres por 
los profetas, en estos postreros días NOS HA 
HABLADO POR EL HIJO . . .” 
Hebreos 1:1 y 2 

 
Bajo el Antiguo Pacto, Dios hablaba de muchas formas, PERO 
AHORA . . . Dios nos ha hablado por medio de su Hijo, Dios desea 
que escuchemos a Jesús, que creamos en Él, que caminemos en Él, 
que vivamos en Él, que descansemos en Él, que disfrutemos de su 
presencia y de su amor . . . 
 
En el monte de la transfiguración se encontraban Pedro, Jacobo y 
Juan, es curioso cómo nos cuesta entender las cosas, ¿verdad? . . . 
digo esto porque al día siguiente cuando no fueron recibidos por 
una aldea de samaritanos, Jacobo y Juan le dijeron a Jesús: 
 

“Señor, ¿quieres que mandemos que descienda 
fuego del cielo, como hizo Elías, y los consuma?” 
Lucas 9:54 

 
Jacobo y Juan querían hacer lo que hizo Elías, querían hacer las 
cosas al “estilo antiguo”, ya habían olvidado que NO debían seguir a 
Moisés, ni a Elías, por eso, Jesús les reprende diciendo: 
 

“Vosotros no sabéis de qué espíritu sois . . .” 
Lucas 9:55 

 
Cuando veo las imágenes del infierno que usan algunos cristianos 
para asustar a los incrédulos me pregunto si saben de qué espíritu 
son, Pablo nos dijo que somos ministros competentes de un Nuevo 
Pacto y no de la Ley porque la Ley mata, el Nuevo Pacto es el 
ministerio del Espíritu y el Espíritu da vida, nosotros somos 



portadores de Buenas Noticias, extendiendo el Reino de Dios en la 
tierra con una bandera de amor  . . . ¿cuándo vamos a comenzar a 
vivir en la plenitud del Nuevo Pacto? ¿cuándo vamos a dejar de ser 
Marta y nos sentaremos a descansar a los pies de Jesús escuchando 
sus Palabras? ¿cuándo vamos a comenzar a proclamar las Buenas 
Nuevas de Gran Gozo? ¿cuándo vamos a dejar los mandamientos 
débiles e inútiles de la Ley (Heb. 7:18)? ¿cuándo vamos a dejar de 
asustar a los incrédulos con las llamas del Seol? . . . ¿sabemos de 
qué espíritu somos? . . . 
 

“. . . porque el Hijo del Hombre NO ha venido 
para perder las almas de los hombres, sino para 
salvarlas.” 
Lucas 9:56 

 
Ahora Dios nos ha hablado y nos habla por medio de su Hijo Amado 
. . . ¡A ÉL OÍD! 
 
 

PARADA 278 
Fábulas Judaicas 

 
En todas las culturas encontramos Fábulas que se apartan de la 
Verdad y que causan disputas, los judíos no iban a ser la excepción, 
de hecho, hay muchas fábulas dentro del Judaísmo. 
 

“no atendiendo a fábulas judaicas, ni a 
mandamientos de hombres que se apartan de la 
verdad.” 
Tito 1:14 
 
“ni presten atención a fábulas y genealogías 
interminables, que acarrean disputas más bien 
que edificación de Dios que es por fe” 
Tito 1:4 

 



Os dejo una Fábula Judaica escrita por el historiador judío Flavio 
Josefo encontrada en su obra llamada “Antigüedades Judías”, Flavio 
Josefo nos habla del Rey Salomón y de lo que creían los judíos en la 
época de Pablo, veamos esta Fábula Judaica: 
 

“Dios le concedió (a Salomón) el don de conocer 
los ardides para combatir a los demonios con 
vistas a conseguir ayudar y tratar a los hombres 
enfermos. En este sentido, compuso y nos legó 
encantamientos con que son aliviadas las 
enfermedades y distintos tipos de exorcismos, con 
los que los posesos expulsan tan radicalmente a 
los demonios que ya no vuelven a apoderarse de 
ellos. Y este tratamiento inventado por Salomón 
muestra entre nosotros hasta el día de hoy una 
eficacia inmensa.” 
Antigüedades Judías – Libro VIII 

 
Otra Fábula Judaica sería que el hombre puede guardar la Ley de 
Moisés y puede llegar a ser justo a través del conocimiento de la 
Ley, esta es una fábula que se inició cuando el diablo dijo a Adán y 
Eva que a través del conocimiento del Bien y del Mal, llegarían a ser 
como Dios (buenos, justos, santos, perfectos). 
 

“mas Israel, que iba tras una ley de justicia, NO la 
alcanzó. ¿Por qué? Porque iban tras ella no por 
fe, sino como por obras de la ley” 
Romanos 9:31 y 32a 

 
Estas fabulas, leyendas, mitos o cuentos NO tienen nada que ver 
con la Verdad del Evangelio y son producto de la imaginación 
corrompida de los hombres . . . 
 

“cuando os dimos a conocer el poder y la venida 
de nuestro Señor Jesucristo, no seguimos fábulas 



ingeniosamente inventadas, sino que fuimos 
testigos oculares de su majestad.” 
II Pedro 1:16 

 
 

PARADA 279 
Firmes en la Libertad 

 
“Estad, pues, firmes en la libertad con que Cristo 
nos hizo libres, y no estéis otra vez sujetos al 
yugo de esclavitud.” 
Gálatas 5:1 

 
Nuestro hermano Pablo nos dice que estemos firmes en la libertad 
que nos ha dado Jesús, cuando conocemos a Jesús y entendemos lo 
que Él ha hecho por nosotros, somos verdaderamente libres . . . 
¿libres de qué? Libres de tener que ganarnos el amor de Dios, libres 
de tener que ganarnos la bendición de Dios, libres de tener que 
cumplir la Ley de Moisés, libres de las tradiciones de los hombres, 
libres de condenación, libres de todo temor, libres de toda 
servidumbre y esclavitud, libres del pecado y de la culpa . . . pero . . 
. ¿libres para qué? Libres para poder conocer y amar a nuestro Dios, 
libres para poder tener una relación íntima con Él, libres para vivir 
una vida de fe y una vida en el Espíritu, libres para poder disfrutar 
de la gracia, del amor y de la misericordia de Dios, libres para hacer 
la voluntad de Dios . . . 
 
Algunos predicadores enseñan que la vida cristiana es una vida de 
sacrificios y de obras, recordemos las palabras de Pablo “estad 
firmes en la libertad”; algunos enseñan que para que Dios nos 
bendiga nosotros tenemos que hacer algo, recordemos las palabras 
de Pablo “estad firmes en la libertad”, recordemos también lo que 
Pablo dice más adelante: 
 



“Un poco de levadura (un poco de la Ley de 
Moisés – en este caso la circuncisión) leuda toda 
la masa.” 
Gálatas 5:9 

 
Si a la gracia le añades las obras de la Ley (mandamientos y 
prohibiciones), entonces ya NO es gracia (Ro. 11:6) . . . me gusta 
cómo ha traducido la Biblia de las Américas el versículo que cité 
anteriormente: 
 

“Para libertad fue que Cristo nos hizo libres; por 
tanto, permaneced firmes, y no os sometáis otra 
vez al yugo de esclavitud.” 

 
Jesús nos ha hecho libres PARA LIBERTAD, no nos ha hecho libres 
para vivir con un yugo de esclavitud (la Ley de Moisés – Gl. 5:1 y 2 / 
Hch. 15:10), por tanto, estemos firmes en la libertad y NO 
permitamos que los ladrones y salteadores (Jn. 10:1) nos roben lo 
que nuestro Dios nos ha dado en Cristo Jesús. 
 

“. . . falsos hermanos . . . entraban para espiar 
NUESTRA LIBERTAD que tenemos en Cristo Jesús, 
para reducirnos a esclavitud, a los cuales ni por 
un momento accedimos a someternos, para que 
la verdad del evangelio permaneciese con 
vosotros.” 
Gálatas 2:4 y 5 

 
La verdad del Evangelio es que los hijos de Dios somos libres, 
VERDADERAMENTE LIBRES. 
 

“si el Hijo os libertare, seréis verdaderamente 
libres.” 
Juan 8:36 

 
 



PARADA 280 
“Hazme como uno de tus trabajadores” 

 
Estas son las palabras que el hijo menor, el llamado hijo pródigo, 
tenía pensado decir a su Padre cuando lo viera después de haber 
malgastado la herencia que le había dado. El hijo menor se había 
gastado todo, ya no le quedaba nada y, además, tenía mucha 
hambre, de hecho, anhelaba poder comerse la comida que estaban 
comiendo los cerdos, fue en esos momentos cuando comenzó a 
pensar en los trabajadores que tenía su Padre y en lo bien que 
comían y fue en esos momentos cuando se prepara un discurso 
para cuando se encontrase con su Padre de nuevo. El hijo quería ser 
uno de los siervos, unos de los trabajadores de su Padre, veamos 
como él mismo lo expresa: 
 

“¡Cuántos de los trabajadores de mi padre tienen 
pan de sobra, pero yo aquí perezco de hambre! 
Me levantaré e iré a mi padre, y le diré: 'Padre, 
he pecado contra el cielo y ante ti; ya no soy 
digno de ser llamado hijo tuyo; HAZME COMO 
UNO DE TUS TRABAJADORES'" 
Lucas 15:17-19 

 
El deseo de este hijo NO era ser parte de la familia porque no se 
consideraba digno se der llamado hijo, su anhelo era poder ser uno 
de esos siervos que trabajaban para su Padre y que nunca les 
faltaba pan. 
 
Veamos lo que el Padre le dice cuando llega a casa (Lucas 15:21-24 . 
. . 
 
Hijo menor: 
 

“Padre, he pecado contra el cielo y ante ti; ya no 
soy digno de ser llamado hijo tuyo . . .” 

 



Padre: 
 

“Pronto; traed la mejor ropa y vestidlo, y poned 
un anillo en su mano y sandalias en los pies; y 
traed el becerro engordado, matadlo, y comamos 
y regocijémonos; porque este hijo mío estaba 
muerto y ha vuelto a la vida; estaba perdido y ha 
sido hallado." Y comenzaron a regocijarse.” 

 
El Padre NO le deja terminar su discurso, no permite que le diga que 
le haga como uno de sus trabajadores, ¿por qué? Porque el Padre 
NO quiere que le sirvan, el Padre quiere que le conozcan y que le 
amen. El Padre le dice a sus siervos que le traigan la MEJOR ropa, un 
anillo y sandalias, con estas palabras el Padre estaba reafirmando 
que el hijo menor no sería un siervo, el hijo menor es un hijo y los 
hijos NO van descalzos, a Moisés, Dios le dijo: 
 

“quítate las sandalias de los pies” 
Éxodo 3:5 

 
Moisés tenía que quitarse las sandalias porque era un siervo (Heb. 
3:5), pero a sus hijos, Dios NO le dice que nos quitemos las 
sandalias, Dios nos pone unas sandalias nuevas, el Evangelio de la 
Paz (Ef. 6:15). 
 

“Así que ya NO eres siervo, sino hijo, y si hijo, 
también heredero por medio de Dios.” 
Gálatas 4:7 – La Biblia Textual 

 
Dios no quiere que le sirvan, Dios quiere que le conozcan y que le 
amen, que tengamos una relación íntima y personal con Él. 
 

“Y esta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el 
único Dios verdadero, y a Jesucristo, a quien has 
enviado.” 
Juan 17:3 



“porque todos me conocerán, desde el más 
pequeño de ellos hasta el más grande, dice el 
Señor; porque perdonaré la maldad de ellos, y no 
me acordaré más de su pecado.” 
Jeremías 31:34 

 
 

PARADA 281 
Hipócritas 

 
El hipócrita es una persona que tiene una máscara, una persona que 
quiere aparentar ser algo que realmente NO es, la palabra 
“hipócrita” era usada por los griegos y romanos para los actores 
que se ponían una máscara para poder representar varios 
personajes distintos dentro de una obra de teatro. Jesús llamó a los 
fariseos y escribas “hipócritas” porque llevaban una máscara de 
religiosidad, porque eran buenos actores, sin embargo, Jesús 
declara lo que realmente había en sus corazones: 
 

“¡Ay de vosotros, escribas y fariseos, HIPÓCRITAS! 
porque sois semejantes a sepulcros blanqueados, 
que por fuera, a la verdad, se muestran 
hermosos, mas por dentro están llenos de huesos 
de muertos y de toda inmundicia.” 
Mateo 23:27 

 
Las máscaras que llevaban los fariseos eran blancas y hermosas, 
pero esas máscaras estaban cubriendo los sepulcros llenos de 
huesos muertos y llenos de inmundicia. Algunas de esas máscaras 
eran: sus largas oraciones, sus filacterias ensanchadas, sus largos 
flecos, sus numerosos sacrificios, sus ofrendas, sus ayunos, su 
separación del mundo . . . 
 
Jesús nos dice: 
 



“. . . cuando ores, no seas como los HIPÓCRITAS; 
porque ellos aman el orar en pie en las sinagogas 
y en las esquinas de las calles, para ser vistos de 
los hombres” 
Mateo 6:5 

 
A los hipócritas les encanta orar y se jactan de lo mucho que oran, 
Jesús dice que “ellos aman el orar”, pero no solamente aman el 
orar, aman el orar en pie en las sinagogas porque les encanta ir a 
todos los cultos de la sinagoga y les encanta elevar la voz para ser 
vistos por los hombres, Jesús llama a estos hombres actores con 
máscara, hipócritas. 
 
No hay nada mejor que poder acercarse a nuestro Padre Celestial 
SIN máscaras, como nosotros realmente somos, con nuestros 
fracasos y con nuestros logros; con nuestras penas y alegrías; con 
nuestras derrotas y victorias . . . la gracia es lo que ha quitado las 
máscaras de nuestra vida, el haber sido amados y aceptados por 
nuestro Dios hace que ya NO tengamos necesidad de máscaras . . . 
hermano, mírame, tengo debilidades, cometo errores y peco, a lo 
mejor no te gusto como soy, pero mi Padre NO puede dejar de 
amarme, mi Padre no se da por vencido, mi Padre sigue obrando en 
mi corazón y sigue transformando mi vida y entre sus brazos 
siempre encuentro un lugar para mí . . . no hay máscaras en la 
gracia, pero hay muchas máscaras en la Religión, en ese gran 
escenario donde los hipócritas representan su mejor actuación para 
mostrar a los hombres lo que NO son . . . 
 

“HIPÓCRITAS, bien profetizó de vosotros Isaías, 
cuando dijo: Este pueblo de labios me honra; Mas 
su corazón está lejos de mí.” 
Mateo 15:7 y 8 

 
 

PARADA 282 
¡Hoy es un día de Buenas Noticias! 



“No estamos actuando bien. Hoy es un día de 
buenas noticias y nosotros guardamos silencio.” 
II Reyes 7:9 

 
Estas fueron las palabras que dijeron cuatro leprosos cuando 
descubrieron que el enemigo había huido, estos leprosos al entrar 
en el campamento de los sirios comprobaron que no quedaba 
ningún sirio (7:5), todos habían huido porque Dios había obrado de 
una forma sobrenatural haciendo que el enemigo huyera (7:6), 
estos leprosos pudieron comer y beber hasta saciarse (7:8), cuando 
acabaron, se dieron cuenta de que debían contar al Pueblo de Israel 
las buenas noticias de lo que Dios había hecho y les había dado, por 
eso, dijeron: 
 

“No estamos actuando bien. Hoy es un día de 
buenas noticias y nosotros guardamos silencio.” 

 
Querida hermana y querido hermano, HOY es un día de Buenas 
Noticias: el pecado ha sido condenado en el cuerpo de Cristo y 
quitado por completo, nuestro castigo fue sobre él para que ni tú ni 
yo seamos castigados, el enemigo ha sido desarmado y derrotado y 
sus obras destruidas, la muerte ha sido vencida, Cristo ha venido y 
ha vencido . . . su victoria es nuestra victoria. 
 
No estamos actuando bien si no proclamamos el mensaje del 
Evangelio, no podemos guardar silencio, HOY es un día de Buenas 
Noticias, HOY es el día de la Salvación, este es el día que ha hecho el 
Señor, anunciemos lo que nuestro Dios ha hecho, proclamemos lo 
que Dios nos ha dado . . . EN CRISTO hay pan para el hambriento, 
hay agua para el sediento, hay un abrigo para el desnudo, hay 
bálsamo para el enfermo, hay sanidad para el herido, hay riqueza 
para el pobre, hay libertad para el preso, hay consuelo para el 
afligido, hay vista para el ciego, hay fuerza para el débil, hay 
descanso para el cargado, hay un refugio para el que no tiene hogar 
. . . ¡HOY ES UN DÍA DE BUENAS NOTICIAS! 
 



"Qué hermoso es ver sobre los montes los pies del 
mensajero que anuncia la paz, que trae buenas 
noticias, que anuncia salvación, que le dice a 
Sion: «Tu Dios es rey»." 
Isaías 52:7 

 
¡NUESTRO DIOS REINA! 
 
 

PARADA 283 
¡Jamás hombre alguno ha hablado como este hombre! 

 
“Los fariseos oyeron a la gente que murmuraba 
de él estas cosas; y los principales sacerdotes y 
los fariseos enviaron alguaciles para que le 
prendiesen . . . Los alguaciles vinieron a los 
principales sacerdotes y a los fariseos; y éstos les 
dijeron: ¿Por qué no le habéis traído? Los 
alguaciles respondieron: ¡Jamás hombre alguno 
ha hablado como este hombre!” 
Juan 7:32, 45-46 

 
¿Te imaginas la escena? Estos alguaciles fueron enviados para 
prender a Jesús, pero cuando escuchan las palabras y el mensaje de 
Jesús, ¡se les olvida para que han sido enviados! . . . Entre otras 
cosas, los alguaciles escucharían decir a Jesús: 
 

“Si alguno tiene sed, venga a mí y beba. El que 
cree en mí, como dice la Escritura, de su interior 
correrán ríos de agua viva.” 
Juan 7:37 y 38 

 
No me extraña que estos alguaciles dijeran: “¡Jamás hombre 
alguno ha hablado como este hombre!” 
 



Las palabras de Jesús estaban llenas de amor, estaban llenas de 
compasión, estaban llenas de poder, estaban llenas de vida, por 
eso, cuando Jesús les dice a sus discípulos que si ellos quieren dejar 
de seguirle, Pedro le respondió diciendo: 
 

“Señor, ¿a quién iremos? Tú tienes palabras de 
vida eterna.” 
Juan 6:68 

 
“¡Jamás hombre alguno ha hablado como este hombre!” 
 
Cuando Jesús habla, nacen las rosas; cuando Jesús habla, la tierra 
tiembla y las rocas se parten; cuando Jesús habla, la tormenta 
enmudece; cuando Jesús habla, el agua se convierte en vino; 
cuando Jesús habla, los religiosos son avergonzados; cuando Jesús 
habla, los niños son bendecidos; cuando Jesús habla, el pecador 
halla misericordia; cuando Jesús habla, el cansado encuentra 
reposo; cuando Jesús habla, el enfermo recibe sanidad; cuando 
Jesús habla, el preso es liberado; cuando Jesús habla, el débil es 
fortalecido; cuando Jesús habla, el hambriento es saciado; cuando 
Jesús habla, el pobre es enriquecido; cuando Jesús habla, el 
refugiado encuentra un hogar; cuando Jesús habla, el Funeral se 
convierte en una Fiesta . . . cuando Jesús habla, habla el Amor. 
 
“¡Jamás hombre alguno ha hablado como este hombre!” 
 
JESÚS es el más hermoso de los hijos de los hombres; la gracia se 
derramó en sus labios. Él cabalga sobre palabra de verdad, de 
humildad y de justicia. Amó la justicia y aborreció la maldad, por 
tanto, Dios le ungió con oleo de alegría. Sus labios son los más 
dulces de todos y es el hombre más deseado. Así es mi amado, así 
es mi amigo . . . JESÚS. 
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Jesús: el Hijo Rebelde 



Los fariseos y los intérpretes de la Ley, afirmaban que guardaban la 
Torá, afirmaban que eran hijos de Abraham, afirmaban que amaban 
a Dios y aborrecían el pecado, PERO un buen día, su Dios se hizo 
hombre y estos observantes de la Ley, que afirmaban que amaban 
tanto a Dios, fueron los que le llevaron a la Cruz. Tenían las mentes 
llenas de leyes, de mandamientos, de prohibiciones, de tradiciones . 
. . pero su corazón estaba vacío, un corazón sin amor, sin gracia y 
sin la presencia de Dios, sus corazones eran de piedra como las 
mismas Tablas de la Ley. 
 
Una de las cosas que decían de su Mesías era: 
 

“Mirad, un hombre GLOTÓN y BEBEDOR DE VINO, 
amigo de recaudadores de impuestos y de 
pecadores.” 
Lucas 7:34 

 
¿Sabes lo que estaban haciendo al decir estas palabras? ¡Estaban 
citando la Torá! Estaban citando un versículo de la Ley de Moisés! 
Los fariseos e intérpretes de la ley estaban citando la Ley para 
condenar a Jesús, para matar al Mesías prometido y tan esperado 
¡Qué triste! . . . Veamos de dónde sacaron estas palabras: 
 

“Si un hombre tiene un hijo terco y rebelde que 
no obedece a su padre ni a su madre, y cuando lo 
castigan, ni aun así les hace caso, el padre y la 
madre lo tomarán y lo llevarán fuera a los 
ancianos de su ciudad, a la puerta de su ciudad 
natal, y dirán a los ancianos de la ciudad: "Este 
hijo nuestro es terco y rebelde, no nos obedece, 
es GLOTÓN Y BORRACHO."” 
Deuteronomio 21:18-20 

 
Como hemos leído, cuando unos padres tenían un hijo rebelde, los 
padres debían llevarle a los ancianos de la ciudad y tenían que 
decir: “Nuestro hijo es terco y rebelde, es GLOTÓN Y BORRACHO.” 



Jesús sabía perfectamente lo que realmente estaban diciendo estos 
fariseos e intérpretes de la Ley: 
 
“Jesús es un rebelde, no obedece a Dios porque no guarda la Ley de 
Moisés quebrantando el Shabat, tocando leprosos y comiendo con 
pecadores, por eso, Jesús es UN GLOTÓN Y UN BORRACHO . . . debe 
MORIR”. 
 
Si seguimos leyendo entenderemos dónde iban estos observantes 
de la Ley: 
 

“Entonces todos los hombres de la ciudad lo 
apedrearán hasta que muera.” 
Deuteronomio 21:21 

 
Los fariseos e intérpretes de la Ley escogieron muy bien las palabras 
dirigidas a su Dios: “GLOTÓN Y BORRACHO”, por eso, Jesús las 
menciona . . . ¿Para qué les sirvió la Ley a estos hombres? Para 
condenar a su Mesías, a su Salvador, a su Dios. 
 

“Entonces le dijeron a Jesús: Nosotros no somos 
nacidos de fornicación; un padre tenemos, que es 
Dios . . . Entonces algunos de los fariseos decían: 
Ese hombre NO procede de Dios, porque NO 
guarda el día de reposo . . . nosotros, discípulos 
de Moisés somos. Nosotros sabemos que Dios ha 
hablado a Moisés; pero respecto a ése, no 
sabemos de dónde sea. Entonces los judíos 
volvieron a tomar piedras para apedrearle. Jesús 
les respondió: Muchas buenas obras os he 
mostrado de mi Padre; ¿por cuál de ellas me 
apedreáis? Le respondieron los judíos, diciendo: 
Por buena obra no te apedreamos, sino por la 
blasfemia; porque tú, siendo hombre, te haces 
Dios.” 
Juan 8:41; 9:16, 28 y 29; 10:31-33 



Para los religiosos, Jesús fue un hijo terco, rebelde, glotón y 
borracho, amigo de pecadores, PERO para nosotros . . . los que le 
hemos conocido . . . para nosotros los que hemos puesto nuestra 
confianza y esperanza en Él, JESÚS ES PRECIOSO. 
 

“Para vosotros, pues, los que creéis, ÉL ES 
PRECIOSO; pero para los que no creen, La piedra 
que los edificadores desecharon, Ha venido a ser 
la cabeza del ángulo; y: Piedra de tropiezo, y roca 
que hace caer . . .” 
I Pedro 2:7 y 8 
 
“Así dice el Señor DIOS: He aquí, pongo por 
fundamento en Sion una piedra, una piedra 
probada, angular, PRECIOSA, fundamental, bien 
colocada. El que crea en ella no será perturbado.” 
Isaías 28:16 
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Jesús es el Nuevo Pacto 

 
Cuando hablamos del Nuevo Pacto estamos hablando de nuestro 
Señor Jesucristo porque Él es el Nuevo Pacto como podemos leer en 
Isaías: 
 

“Yo EL SEÑOR te he llamado en justicia, y te 
sostendré por la mano; te guardaré y TE PONDRÉ 
POR PACTO AL PUEBLO, por luz de las naciones, 
para que abras los ojos de los ciegos, para que 
saques de la cárcel a los presos, y de casas de 
prisión a los que moran en tinieblas.” 
Isaías 42:6 y 7 

 
¿Quién abre los ojos de los ciegos? JESÚS 
 



¿Quién saca a los presos de la cárcel? JESÚS 
 
¿Quién libera a los que moran en tinieblas? JESÚS 
 
¿Quién es la Luz de las Naciones? JESÚS 
 
Dios puso a Jesucristo por Pacto, Jesús fue el Nuevo Pacto que Dios 
estableció con su propia sangre. Por eso, el Nuevo Pacto es superior 
al Antiguo Pacto, ya que Jesús es superior a Moisés; por eso, el 
Nuevo Pacto tiene mejores promesas que el Antiguo Pacto, ya que 
las promesas de Jesús superan a las promesas de Moisés; por eso, el 
Nuevo Pacto contiene una Ley superior a la del Antiguo Pacto, ya 
que la Ley del Mesías supera a la Ley de Moisés; por eso, el Nuevo 
Pacto tiene una mejor sacrificio que el Antiguo Pacto, ya que Jesús, 
el Cordero de Dios, supera a todos los corderos sacrificados bajo el 
Antiguo Pacto. Jesús es superior, el Nuevo Pacto es superior . . . 
¡Bendito sea el Nombre de nuestro Mesías por siempre! 
 

“Así dijo EL SEÑOR: En tiempo aceptable te oí, y 
en el día de salvación te ayudé; y te guardaré, y 
TE DARÉ POR PACTO AL PUEBLO, para que 
restaures la tierra, para que heredes asoladas 
heredades; para que digas a los presos: Salid; y a 
los que están en tinieblas: Mostraos. En los 
caminos serán apacentados, y en todas las 
alturas tendrán sus pastos. No tendrán hambre ni 
sed, ni el calor ni el sol los afligirá; porque el que 
tiene de ellos misericordia los guiará, y los 
conducirá a manantiales de aguas.” 
Isaías 49:8-10 
 
“Ya no tendrán hambre ni sed, ni el sol los 
abatirá, ni calor alguno, pues EL CORDERO en 
medio del trono los pastoreará y los guiará a 
manantiales de aguas de vida, y Dios enjugará 
toda lágrima de sus ojos.” 



Apocalipsis 7:16 y 17 
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Jesús es un Pastor MUY bueno 

 
Jesús es nuestro maravilloso Pastor y cuando leemos el Salmo 23 
podemos ver algunas de las cosas que Él hace por nosotros: 
 

• Él nos hace descansar en lugares de delicados pastos. 

• Él nos pastorea junto a aguas de reposo. 

• Él conforta nuestra alma. 

• Él pone una mesa delante de nosotros. 

• Él nos guía por sendas de justicia. 

• Él unge nuestra cabeza con aceite. 
 
Nuestra Pastor es MUY bueno con nosotros, pero hay algo muy 
significativo cuando leemos todo el Salmo, veamos: 
 

• Aunque YO ande en valle de sombra de muerte NO temeré 
mal alguno porque TÚ estarás conmigo. 

 
Lo significativo de este versículo es que NO dice: 
 

• Él me dirige a un valle de sombra de muerte. 

• Él me hace andar en valle de sombra de muerte. 
 
¿Por qué? 
 
Porque NOSOTROS somos los que nos metemos en un valle de 
sombre de muerte, fijémonos que David afirma que Dios nos hace 
descansar, nos pastorea, conforta nuestra alma, nos guía por 
sendas de justicia, pone una mesa delante de nosotros, PERO 
cuando habla del valle de sombra de muerte, NO menciona a Dios 
porque somos NOSOTROS los que nos metemos y andamos en valle 
de sombra de muerte, sin embargo, aunque somos nosotros, ya sea 



porque hemos tomado una mala decisión o por causa de las 
circunstancias que nos rodean, los que nos metemos en ese valle, 
David afirma que DIOS ESTARÁ CON NOSOTROS, nuestro Pastor NO 
nos abandona cuando nos equivocamos, cuando tomamos malas 
decisiones. Nuestro Pastor es bueno y misericordioso, incluso 
cuando nosotros mismos nos complicamos la vida, Él está con 
nosotros para ayudarnos en medio de nuestro caos. 
 
Jesús es nuestro Pastor . . . y Él es un PASTOR MUY BUENO. 
 

“Yo soy el buen pastor; el buen pastor da su vida 
por las ovejas. Pero el que es un asalariado y no 
un pastor, que no es el dueño de las ovejas, ve 
venir al lobo, y abandona las ovejas y huye, y el 
lobo las arrebata y las dispersa. El huye porque 
sólo trabaja por el pago y no le importan las 
ovejas. Yo soy el buen pastor, y conozco mis 
ovejas y las mías me conocen . . . y doy mi vida 
por las ovejas.” 
Juan 10:11-14 y 15b 
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Jesús NO está de pie 

 
El escritor de la carta a los Hebreos nos dice en tres ocasiones que 
Jesús se sentó a la diestra del trono de la majestad de Dios en las 
alturas: 
 

"se sentó a la diestra de la Majestad en las 
alturas . . . se sentó a la diestra del trono de la 
Majestad en los cielos . . . se sentó a la diestra del 
trono de Dios." 
Hebreos 1:3; 8:1; 12:2 

 



¿Por qué el escritor de la carta a los Hebreos enfatiza que Jesucristo 
se sentó? 
 
Si echamos un vistazo al Templo de Jerusalén vemos que faltaba 
algo importante, faltaban las sillas, los sacerdotes cuando 
ministraban en el Templo sabían que NO podían descansar, a pesar 
de todos los sacrificios diarios que se llevaban a cabo, los sacrificios 
NO cesaban, el Pueblo seguía pecando, por tanto, seguían trayendo 
sacrificios, por eso, no había sillas en el Templo . . . ¡NO eran 
necesarias! 
 
¡Qué diferente es el Sacerdocio de nuestro Señor! Jesús quitó el 
pecado del mundo una vez para siempre y cuando murió en la cruz 
llevando nuestro pecado, se sentó a descansar porque la voluntad 
del Padre había sido hecha, el pecado fue eliminado y el diablo 
derrotado . . . por eso, Jesús pudo decir: CONSUMADO ES.  
 

“Después de llevar a cabo la purificación de los 
pecados, se sentó a la diestra de la Majestad en 
las alturas . . . Y ciertamente TODO SACERDOTE 
ESTÁ DE PIE, día tras día, ministrando y 
ofreciendo muchas veces los mismos sacrificios, 
que nunca pueden quitar los pecados; pero Él, 
habiendo ofrecido un solo sacrificio por los 
pecados para siempre, SE SENTÓ A LA DIESTRA 
DE DIOS” 
Hebreos 1:3; 10:11-12 

 
¡CONSUMADO ES! ¡BENDITO SEA SU NOMBRE PARA SIEMPRE! 
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Jonás vs Jesús 

 

• Jonás fue llamado a hacer algo que NO quería hacer (por 
eso, huyó). 



• Jesús fue llamado a hacer algo en lo cual se deleitaba (por 
eso, lo llevó a cabo). 

 

• Jonás NO se sometió a la voluntad de Dios. 

• Jesús se sometió a la voluntad del Padre en todo momento. 
 

• Jonás causó una gran tempestad en medio del mar y puso a 
todos en peligro. 

• Jesús calmó una gran tempestad en medio del mar y salvó a 
todos. 

 

• Jonás NO quería que los hombres de Nínive se arrepintiesen. 

• Jesús quiere que todos los hombres se arrepientan y le 
conozcan. 

 

• Jonás quería que los habitantes de Nínive fuesen castigados 
y destruidos. 

• Jesús vino y perdonó a todos llevando el castigo de nuestro 
pecado en la Cruz. 

 

• El mensaje de Jonás eran malas noticias. 

• El mensaje de Jesús son Buenas Noticias (El Evangelio). 
 

• Jonás se enfada cuando Nínive se arrepiente. 

• Jesús se alegra cuando un hombre se arrepiente. 
 

• Por su pecado, Jonás estuvo en el vientre del pez durante 
tres días y tres noches. 

• Por nuestro pecado, Jesús estuvo en el corazón de la tierra 
durante tres días y tres noches. 
 

• Jonás estuvo dispuesto a dar su vida por su rebelión. 

• Jesús dio su vida por nuestra rebelión. 
 
Por eso, Jesús dijo: 
 



“¡Y yo les digo que AQUÍ HAY ALGUIEN MÁS 
GRANDE QUE JONÁS!” 
Mateo 12:41b – La Biblia Palabra de Dios para 
todos 

 
¡JESÚS ES MÁS GRANDE QUE JONÁS! 
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Juan será llamado pequeño en el Reino de los Cielos 

 
Hace poco tiempo un amado hermano me dijo: 
 
“Hey, hermano Juan, tú entrarás en el Reino de los Cielos, pero 
¿sabes una cosa? Serás llamado PEQUEÑO en el Reino de los Cielos 
porque NO enseñas los Mandamientos de la Ley de Moisés, ni los 
guardas.” 
 
Mi amado hermano estaba haciendo referencia a este versículo: 
 

“De manera que cualquiera que quebrante uno 
de estos mandamientos muy pequeños, y así 
enseñe a los hombres, muy pequeño será 
llamado en el reino de los cielos; mas cualquiera 
que los haga y los enseñe, éste será llamado 
grande en el reino de los cielos.” 
Mateo 5:19 

 
Sinceramente, no sé la verdadera intención de sus palabras aunque 
tampoco me interesa mucho, lo que sí puede afirmar 
categóricamente es que yo, Juan, seré llamado PEQUEÑO en el 
Reino de los Cielos y lo que también puede afirmar con plena 
seguridad es que mi amado hermano que me dijo que yo sería 
llamado “PEQUEÑO”, también será llamado PEQUEÑO. ¿Por qué? 
Porque SOLAMENTE será llamado GRANDE quien enseñe los 
mandamientos y LOS CUMPLA, por tanto, esto elimina a TODA la 



humanidad, PERO . . . ahora viene lo bueno, hubo un joven . . . que 
enseñó la Ley de Moisés . . . amó la Ley de Moisés . . . y la guardó de 
una forma perfecta, ¿sabes el nombre de ese joven judío? . . .  
¡JESÚS! . . . Por eso, solamente JESÚS será llamado GRANDE en el 
Reino de los Cielos . . . Bendito sea Su Nombre para siempre. Amén 
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La Biblia 

 
La palabra “BIBLIA” viene de la palabra griega “BIBLIA” que significa 
“LIBROS” (el singular en griego es BIBLION). La Biblia está 
compuesta de 66 libros divididos en dos Testamentos / Pactos: el 
Antiguo Testamento / Pacto (compuesto de 39 libros) y el Nuevo 
Testamento / Pacto (compuesto de 27 libros). Los nombres Antiguo 
y Nuevo Testamento se usan desde el final del siglo II indicando los 
dos grandes Pactos que Dios ha hecho con Su Pueblo: el Pacto de 
Moisés (Ex. 24:8 / II R. 23:2) y el Nuevo Pacto (Jer. 31:31 y 32 / Mt. 
26:28). La Biblia también recibe el nombre de “Las Escrituras” de 
una forma general, pero en el Nuevo Testamento cuando se utiliza 
el término “Escrituras” siempre se refiere al Antiguo Testamento 
(Mt. 21:42; 22:29 / Hch. 8:32 / Ro. 1:2). 
 
La Biblia fue escrita (en hebreo, en arameo y en griego) por 40 
autores de distintas épocas y con diferentes trasfondos cubriendo 
un periodo de aproximadamente 1600 años (1500 A.C. - 100 D.C.). 
 
Algunos libros de la Biblia son proféticos, otros históricos, otros 
poéticos, otros didácticos, otros biográficos y también tenemos 
distintas cartas (epístolas) para diferentes personas y 
congregaciones . . . 
 
La Biblia es inspirada por Dios, es decir, los escritores, dirigidos por 
el Espíritu Santo, registraron las palabras que Dios quería que 
fuesen registradas. 
 



Por medio de la Biblia podemos conocer a Dios y Su maravilloso 
plan de salvación para toda la humanidad por medio de su Hijo 
Jesucristo. El mensaje central de toda la Biblia es JESUCRISTO (Lc. 
24:27) y el mandamiento más importante de toda la Biblia es que 
CREAMOS EN ÉL (Jn. 6:29 / I Jn. 3:23a). El religioso ve la Biblia como 
un libro de prohibiciones y mandamientos, nosotros la vemos como 
un libro que nos ayuda a crecer en el conocimiento de nuestro Dios 
y de nuestro Señor Jesucristo. 
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La Derrota de los Violentos 

 
“Desde los días de Juan el Bautista hasta ahora, 
el reino de los cielos sufre violencia, y los 
violentos lo arrebatan.” 
Mateo 11:12 

 
Muchos creyentes citan la segunda parte de este versículo sin tener 
en cuenta la primera, debemos tener cuidado a la hora de citar 
versículos para que no caigamos en malas aplicaciones e 
interpretaciones de la Biblia, Jesús dice que: 
 

“Desde los días de Juan el Bautista hasta ahora” 
 
Es decir, antes de la venida de Juan el Bautista, el Reino de Dios NO 
sufría violencia, con la llegada de Juan el Bautista, el Reino de Dios 
comienza a ser atacado por gente violenta. Si observamos lo que 
dice Jesús, la violencia que el Reino estaba sufriendo llevaba 
solamente UNOS POCOS MESES, desde la llegada de Juan hasta el 
momento de esta afirmación de Jesús. 
 
Yo antes pensaba que los violentos eran los que se enfadaban con 
el diablo y le daban voces cuando oraban, por eso, cuando me 
ponía a orar, en muchas ocasiones, terminaba sin voz, gracias a Dios 
que ahora sé que la victoria sobre el enemigo está garantizada y no 



tengo que gritar, ni saltar, ni agitar la pierna derecha, ni usar el 
dedo amenazador, ni ser violento. 
 
Cuando Juan el Bautista comenzó a predicar, comenzó a proclamar 
la venida del Mesías, comenzó a proclamar la venida del Reino de 
Dios con la venida de Su Rey, Jesucristo, pero muchos violentos se 
opusieron a la predicación de Juan, de igual forma, cuando Jesús 
comienza su ministerio público, encuentra una oposición violenta 
de parte de los líderes religiosos de Israel. Jesús habla de estos 
violentos (los labradores) en una parábola: 
 

“Y cuando se acercó el tiempo de los frutos, envió 
sus siervos a los labradores, para que recibiesen 
sus frutos. Mas los labradores, tomando a los 
siervos, a uno golpearon, a otro mataron, y a 
otro apedrearon. Envió de nuevo otros siervos, 
más que los primeros; e hicieron con ellos de la 
misma manera. Finalmente les envió su hijo, 
diciendo: Tendrán respeto a mi hijo. Mas los 
labradores, cuando vieron al hijo, dijeron entre sí: 
Este es el heredero; venid, matémosle, y 
apoderémonos de su heredad. Y tomándole, le 
echaron fuera de la viña, y le mataron.” 
Mateo 21:34-39 

 
Las Buenas Noticias es que estos labradores violentos que cerraban 
las puertas del Reino de Dios (Mt. 23:13) y ejercían violencia sobre 
él, fueron derrotados, Jesús murió en la Cruz, pero resucitó, 
mostrando que Él es el Rey de reyes y Señor de señores, Él es el 
Vencedor y su victoria es nuestra victoria. ¡AleluYah! 
 
El Reino de Dios ha sido establecido en nuestras vidas y ahora, el 
Reino se está extendiendo en la medida que el Nombre de 
Jesucristo es proclamado y predicado. Gloria a Dios, Jesús está 
edificando su Casa, la cual somos nosotros, y las puertas del mismo 
infierno NO PREVALECEN CONTRA ELLA . . . 



 
“sobre esta roca edificaré mi iglesia; y las puertas 
del Hades no prevalecerán contra ella.” 
Mateo 16:18 

 
Ni los violentos, ni los demonios pudieron frustrar los planes que 
Dios tenía para la humanidad, Jesús vino, nos amó, sufrió, murió, 
RESUCITÓ y VENCIÓ . . . ahora Él está sentado en el Trono de Dios y 
nosotros estamos sentados con Él. 
 

“y juntamente con él nos resucitó, y asimismo nos 
hizo sentar en los lugares celestiales con Cristo 
Jesús, para mostrar en los siglos venideros las 
abundantes riquezas de su gracia en su bondad 
para con nosotros en Cristo Jesús.” 
Efesios 2:6 y 7 
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La Grandeza del Nuevo Pacto 

 
El Nuevo Pacto NO tiene nada que ver con el Antiguo Pacto, los 
fariseos decían que cuando viniese el Mesías taparía los agujeros 
que había en sus vestiduras santas, pero cuando viene el Mesías, 
que tanto esperaban, les dice (estoy parafraseando): “Yo no vengo a 
poner remiendos, yo vengo a daros algo nuevo, en primer lugar: 
VIDA” . . . ¡esto es tremendo! bajo el Antiguo Pacto NADIE tenía 
vida espiritual, por eso, Pablo nos dice que cuando estábamos 
muertos (tanto judíos como gentiles), Él nos dio vida, el mismo 
Jesús dice: “Yo he venido para que tengan vida” y por eso, el que 
NO tiene al Hijo, no tiene la vida, ¿los fariseos tenían Torá? Sí, 
¿Tenían vida espiritual? No. 
 
Adán y Eva murieron espiritualmente cuando pecaron, en ese 
mismo momento, perdieron la vida espiritual y posteriormente 
murieron también físicamente, ya que el versículo en hebreo dice: 



“muriendo morirás” . . . pero ahora, en el Nuevo Pacto hay vida y 
está disponible para todos, ahora en el Nuevo Pacto, el Espíritu de 
Dios puede habitar en toda carne, ahora tenemos perdón por la 
sangre del Cordero, nuestro pecado ha sido quitado, algo que bajo 
el Antiguo testamento NO sucedía, ya que el pecado solo era 
cubierto, ahora en el Nuevo Pacto, Dios dice: “TODOS me 
conocerán desde el más pequeño hasta el más grande”, esto es 
algo tremendo, poder tener una relación con Dios, poder oír su voz, 
poder conocerle. En el Antiguo Pacto NO todos podían conocer a 
Dios, de hecho, no hay ninguna promesa que diga: “si cumples este 
mandamiento, me conocerás”, las promesas del Nuevo Pacto son 
mejores, las promesas del Antiguo Pacto tienen que ver con la 
carne, con la tierra y eran condicionales: SI obedeces, tendrás 
mucha harina, tendrás mucho pan, tendrás muchas vacas, tendrás 
muchas ovejas, tendrás hijos, tendrás frutas, prestarás y no pedirás 
prestado, se abrirán las ventanas de los cielos y vendrá la lluvia para 
regar tus tierras, etc . . . Por eso, en Hebreos leemos que las 
promesas del Nuevo Pacto son mejores: Vida espiritual, perdón de 
pecados, la justicia de Dios, poder ser hijos de Dios, tener la 
presencia de Su Espíritu permanentemente en nuestras vidas, 
poder conocerle de una forma íntima y personal, poder oír Su voz, 
poder tener la unción del Santo . . . esta vida es la vida nueva que 
tenemos en el Mesías, la GRANDEZA DEL NUEVO PACTO. 
 
 

PARADA 293 
La Grandeza y la Superioridad de Jesús 

 
La Carta a los Hebreos fue escrita principalmente a un grupo de 
creyentes judíos que estaba sufriendo persecución y se estaba 
planteando regresar a su antigua manera de vivir en el Judaísmo 
(guardando la Ley), algunos de ellos habían sido insultados y 
maltratados, otros habían perdido sus pertenencias y propiedades 
(Heb. 10:32-34), por todo esto, el escritor de esta carta quiere 
animar a estos creyentes en la fe (Heb. 11) y fortalecerlos con la 
gracia (Heb. 13:9) mostrándoles la grandeza y la superioridad de 



nuestro SEÑOR JESÚS. En la Carta a los Hebreos podemos ver que 
JESÚS es: 
 
. . . mayor que los Profetas. Hebreos 1:1 y 2 
 
. . . mayor que los Ángeles. Hebreos 1:4 
 
. . . mayor que Moisés. Hebreos 3:3 
 
. . . mayor que Josué. Hebreos 4: 8 y 9 
 
. . . mayor que Abraham. Hebreos 7:6,7, 15 y 16 
 
. . . mayor que Aarón. Hebreos 4:14; 7:27 
 
. . . mejor que el Antiguo Pacto y sus promesas. Hebreos 7:22; 8:6 
 
. . . mejor que el Tabernáculo / Templo. Hebreos 9:11 
 
. . . mejor que las Ofrendas y los Sacrificios del Antiguo Pacto. 
Hebreos 9:12; 10:10-14 
 
El escritor les advierte diciendo: 
 

“Porque si pecáremos voluntariamente después 
de haber recibido el conocimiento de la verdad, 
ya no queda más sacrificio por los pecados” 
Hebreos 10:26 

 
Si después de haber conocido la verdad, es decir, si después de 
haber conocido a Jesús, siguen sin poner en Él su confianza 
(pecando, de este forma, deliberadamente – Heb. 3:12), entonces 
YA NO HAY más sacrificios para ellos porque Jesús es el único 
sacrificio válido ante Dios. 
 



El escritor les exhorta (entre otras cosas) a retener su confesión de 
fe (Heb. 4:14), a no perder su confianza (Heb. 10:35) y a poner sus 
ojos en Jesús (Heb. 12:2). El escritor afirma que: 
 

“el justo vivirá por fe y si retrocediere, no 
agradará a mi alma. Pero nosotros no somos de 
los que retroceden . . .” 
Hebreos 10:38 y 39a 

 
El escritor de esta Carta declara que NOSOTROS no somos de los 
que retroceden, los que retroceden son los que vuelven a la Ley, los 
que buscan establecer su justicia por las obras de la Ley, los que 
retroceden son los que caen de la gracia, sigamos extendiéndonos a 
lo que está delante de nosotros, sigamos en el camino de la gracia y 
de la fe, sigamos caminando con nuestro Dios puestos los ojos en 
Jesús . . . ¡NO HAY NADIE COMO ÉL! 
 
 

PARADA 294 
La “injusticia” de la Gracia de Dios 

 
Para los religiosos la gracia de Dios es injusta, para los religiosos la 
gracia de Dios es una piedra de tropiezo, es algo que los atormenta . 
. . 
 
Jesús nos dice que un padre de familia (Dios) salió a buscar 
trabajadores para su viña y contrató a un grupo de trabajadores con 
los que acordó pagarles un denario por el día de trabajo, un poco 
más tarde, este mismo Padre salió a buscar más trabajadores y 
contrató a otro grupo, pero esta vez, el Padre les dijo que les daría 
lo que fuese justo, un poco más tarde, salió de nuevo a buscar 
trabajadores y contrató a otro grupo, después volvió a salir e hizo lo 
mismo, cuando el día de trabajo estaba a punto de acabar, el Padre 
encontró a unos hombres desocupados y los contrató para UNA 
SOLA HORA de trabajo y les dijo que les pagaría lo que fuese justo 
(Mateo 20). 



Ahora viene lo bueno . . . 
 
El Padre comienza a pagar a los trabajadores y primero llama a los 
últimos que había contratado, los que habían trabajado UNA SOLA 
HORA y el Padre les da un denario, después llama al siguiente grupo 
y les paga un denario y así sucesivamente hasta que llega a los que 
primero contrató, lógicamente, los primeros creían que iban a 
cobrar más, pero cuando el Padre les paga, reciben lo mismo que 
todos los demás ¡habiendo trabajado todo el día! 
 
Cuando los primeros trabajadores vieron que habían cobrado lo 
mismo, se enfadaron y comenzaron a murmurar contra el Padre . . . 
 

"Estos últimos han trabajado UNA SOLA HORA y 
los has tratado igual que a nosotros,  que hemos 
soportado la carga y el calor del día". 
Mateo 20:12 

 
En otras palabras: “¡Esto NO es justo! NOSOTROS hemos trabajado 
más, por eso, NOSOTROS merecemos más, ellos NO se han 
esforzado tanto, ellos NO se han sacrificado tanto, ellos NO han 
hecho tanto por ti . . .”, veamos la respuesta del Padre: 
 

“Amigo, no te hago ninguna injusticia; ¿no 
conviniste conmigo en un denario? Toma lo que 
es tuyo, y vete; pero yo quiero darle a este último 
lo mismo que a ti.” 
Mateo 20:13 y 14 

 
Dios es muy bueno, Dios nos ama de una forma incondicional y nos 
bendice sin merecerlo, estos primeros trabajadores NO conocían el 
corazón dador del Padre, el corazón bondadoso del Padre, el 
corazón generoso del Padre. 
 
Los trabajadores que NO habían merecido cobrar tanto, estaban 
alegres y con los corazones llenos de gratitud porque habían 



experimentado el amor y la gracia de Dios, el Padre estaba alegre 
porque Dios es un dador alegre, pero los primeros trabajadores NO 
estaban alegres porque creían que merecían más y que el Padre 
había sido injusto. 
 
Y esto es lo que sucede en la actualidad, tenemos a un grupo de 
personas que creen que porque han hecho más que otros, van a 
recibir más, este grupo de personas son los religiosos, son los que 
se comparan con los demás, los que creen que por su obediencia 
están agradando a Dios y que sus obras deben ser recompensadas, 
pero estos religiosos NO conocen el corazón bondadoso y generoso 
del Padre, NO entienden que todo lo que Dios nos da, nos lo da por 
su gracia. 
 
No solamente estos primeros trabajadores se enfadaron con el 
Padre, también el hijo mayor de la Parábola del Hijo Pródigo se 
enfadó con el Padre porque pensaba que su Padre no había sido 
justo al hacer una Fiesta para su hijo menor . . . 
 

“Y su hijo mayor estaba en el campo; y cuando 
vino, y llegó cerca de la casa, oyó la música y las 
danzas; y llamando a uno de los criados, le 
preguntó qué era aquello. Él le dijo: Tu hermano 
ha venido; y tu padre ha hecho matar el becerro 
gordo, por haberle recibido bueno y sano. 
Entonces SE ENOJÓ, y no quería entrar. Salió por 
tanto su padre, y le rogaba que entrase. Mas él, 
respondiendo, dijo al padre: He aquí, TANTOS 
AÑOS TE SIRVO, NO HABIÉNDOTE DESOBEDECIDO 
JAMÁS, y nunca me has dado ni un cabrito para 
gozarme con mis amigos. Pero cuando vino este 
tu hijo, que ha consumido tus bienes con 
rameras, has hecho matar para él el becerro 
gordo.” 
Lucas 15:25-30 

 



¡Oh la “Injusticia” de la Gracia de Dios que atormenta a los 
Religiosos! 
 
 

PARADA 295 
La Ley de Moisés traerá el Avivamiento 

 
Cuando predicamos la Ley de Moisés se produce un avivamiento en 
nuestras vidas, un avivamiento de pecado porque la Ley de Moisés 
fue dada para que el pecado abundase: 
 

“. . . LA LEY se introdujo para que abundara la 
transgresión . . .” 
Romanos 5:20 

 
¿Cuándo vamos a entender que la Ley NO se dio para que dejemos 
de pecar? ¿Cuándo vamos a entender que la Ley fue dada para que 
toda boca se cierre? ¿Cuándo vamos a entender que la Ley fue dada 
para que nos diésemos cuenta que necesitamos el perdón y la 
gracia de Dios? ¿Cuándo vamos a entender que la Ley de Moisés NO 
puede limpiar, ni justificar, ni salvar, ni santificar, ni dar vida? 
 
Si predicamos la Ley, se van a despertar en nosotros pasiones 
pecaminosas, como dijo el apóstol Pablo: 
 

“Porque mientras estábamos en la carne, las 
pasiones de los pecados eran activadas en 
nuestros miembros por LA LEY, a fin de dar fruto 
para muerte.” 
Romanos 7:5 – La Biblia Textual 

 
“en un tiempo, yo vivía sin LEY; pero cuando vino 
el mandamiento, el pecado revivió, y yo morí” 
Romanos 7:9 Y 10a – La Biblia Textual 

 
Vino el mandamiento, el pecado revivió y yo morí. 



La Ley aviva el pecado en nuestras vidas, el mandamiento hace que 
el pecado reviva y nos mate. 
 

“este mandamiento que era para vida, resultó ser 
para muerte;” 
Romanos 7:10 – La Biblia Textual 

 
El mandamiento se dio para vida, pero al no poder cumplirlo, el 
mandamiento me mató, PERO lo que el mandamiento, ni la Ley 
pudieron hacer (por mi debilidad), Dios lo hizo enviando a su Hijo. 
 

“Pues lo que la LEY no pudo hacer, ya que era 
débil por causa de la carne, Dios lo hizo: enviando 
a su propio Hijo” 
Romanos 8:3 

 
En Cristo tenemos TODO lo que muchos quieren obtener guardando 
la Ley de Moisés, en Cristo estamos completos, en Cristo tenemos la 
salvación y el perdón de TODOS nuestros pecados, en Cristo hemos 
sido justificados y santificados, en Cristo tenemos una paz que 
sobrepasa todo entendimiento, en Cristo tenemos el amor de Dios 
que ha echado fuera el temor, en Cristo tenemos la libertad que ha 
roto nuestras cadenas, en Cristo tenemos una vida en abundancia, 
en Cristo somos más que vencedores, en Cristo hemos muerto a la 
Ley y somos libres de la Ley pudiendo ahora servir a Dios en el 
nuevo régimen del Espíritu y no en el arcaísmo de la Ley porque la 
Ley mata, pero el Espíritu da vida . . . 
 

“Pero ahora hemos quedado libres de la LEY, 
habiendo muerto a lo que nos ataba, de modo 
que sirvamos en la novedad del Espíritu y no en el 
arcaísmo de LA LETRA.” 
Romanos 7:6 
 
“nuestra suficiencia es de Dios, el cual también 
nos hizo suficientes como ministros de un nuevo 



pacto, no de LA LETRA, sino del Espíritu; porque 
LA LETRA mata, pero el Espíritu da vida.” 
II Corintios 3:5 y 6 

 
¿Qué tipo de avivamiento queremos experimentar en nuestras 
vidas y en nuestras congregaciones? 
 
 

PARADA 296 
La Resurrección lo cambió todo 

 
“. . . todos los discípulos, dejándole, huyeron.” 
Mateo 26:56 

 
¡Cuántas maravillas habían visto los discípulos de Jesús durante su 
ministerio! ¡El agua convirtiéndose en vino! ¡Panes y peces 
multiplicándose en sus propias manos! ¡Los demonios sujetándose 
a ellos en el nombre de Jesús! ¡Cuántas enseñanzas maravillosas 
habían recibido del mismo Rabino de rabinos! . . . PERO . . . 
 
. . . Jesús y todos sus discípulos acababan de celebrar la cena de la 
Pascua, habían cantado las típicas canciones de esta noche tan 
especial y Jesús anunció su muerte y el Nuevo Pacto que iba a hacer 
en su sangre . . . PERO . . . 
 
. . . algo sucede después del arresto de Jesús . . . TODOS los 
discípulos le dejan y huyen asustados y llenos de temor . . . bueno, 
en realidad, hay un discípulo que siguió a Jesús, pero cuando le 
preguntaron si él era uno de sus discípulos, con un juramento negó 
haberle conocido . . . luego crucificaron a Jesús, murió y fue 
sepultado . . . 
 
¿Qué pensarían sus discípulos de todo lo que había sucedido? 
Posiblemente ellos pensaban que habían traicionado a Moisés, ya 
que habían celebrado la Pascua participando de la sangre y el 
cuerpo de Cristo. ¡Algo prohibido en la Ley de Moisés! Jesús y sus 



discípulos habían creído que Dios establecería un Nuevo Pacto . . . 
PERO . . .  
 
. . . Jesús ahora está muerto y ha muerto en maldición porque como 
dice la Ley de Moisés “maldito todo el que es colgado en un 
madero”, Jesús ha muerto como un criminal, sus discípulos 
pensarían que el mismo Dios le había castigado, veamos dónde y 
cómo se encontraban los discípulos: 
 

“. . . estando las puertas cerradas en el lugar 
donde los discípulos estaban reunidos por miedo 
de los judíos . . .” 
Juan 20:19 

 
Los discípulos estaban en un lugar con las puertas cerradas por 
miedo de los judíos, los discípulos sentían que habían ido 
demasiado lejos con Jesús, habían abandonado las tradiciones de 
los ancianos, por eso, sentían que habían traicionado a sus abuelos, 
a sus familiares, a su Pueblo . . . “¿Sería Jesús el Mesías profetizado 
que estábamos esperando? ¿Sería Jesús el Señor? ¿Hemos creído en 
un loco?” ¡Cuántos pensamientos pasarían por la cabeza de sus 
discípulos! . . . PERO . . . 
 
. . . a pesar de que abandonaron a Jesús, Jesús se aparece con su 
cuerpo resucitado, un cuerpo glorioso, un cuerpo incorruptible y les 
dice: “¡PAZ A VOSOTROS!”. Jesús sabía que estaban escondidos y 
que tenían miedo . . . PERO . . . 
 
. . . al oír de nuevo a Jesús todas las dudas se disiparon, toda la 
oscuridad se desvaneció, ¡nadie puede hablar como Jesús habla! Las 
palabras de Jesús llenas de amor trajeron esperanza, trajeron fe, 
trajeron fortaleza a sus discípulos y trajeron paz a sus corazones 
inquietos por todo lo que había sucedido y estaban atravesando . . .  
 

“estando las puertas cerradas en el lugar donde 
los discípulos estaban reunidos por miedo de los 



judíos, VINO JESÚS, y puesto en medio, les dijo: 
Paz a vosotros. Y cuando les hubo dicho esto, les 
mostró las manos y el costado. Y los discípulos se 
regocijaron viendo al Señor.” 
Juan 20:19 y 20 

 
Si Jesús NO hubiese resucitado, sus discípulos habrían vuelto a sus 
vidas pasadas, habrían vuelto al Templo a ofrecer sacrificios, 
habrían vuelto a su religiosidad, habrían olvidado el tiempo que 
pasaron con Jesús y lo recordarían como un bonito sueño producido 
por un loco idealista . . . PERO . . .  
 
. . . Jesús venció a la misma muerte ¡resucitó! y sus discípulos 
entendieron que Jesús era el Mesías, Hijo de hombre e Hijo de Dios, 
entendieron que Jesús era la simiente de la mujer, la descendencia 
de Abraham, el cordero de Dios, el Príncipe de Paz, el Dios 
poderoso, la raíz de David, el León de la tribu de Judá, el Rey de 
Israel, al Estrella resplandeciente de la mañana . . . sus discípulos 
entendieron que el Antiguo Pacto había sido quitado y el Nuevo 
Pacto había entrado en vigor, el Nuevo Pacto en la sangre de su 
Mesías . . . ¡Qué importante fue la resurrección de Jesús! Por eso, 
Pablo nos dice: 
 

“si Cristo no resucitó, vana es entonces nuestra 
predicación, vana es también vuestra fe.” 
I Corintios 15:14 

 
Cuando Jesús resucitó ascendió al cielo y se sentó en su trono de 
gloria “y le fue concedido señorío, gloria y un reino, para que 
todos los pueblos, naciones y lenguas lo sirvieran. Su dominio es 
dominio eterno, que nunca pasará, y su reino uno que no será 
jamás destruido.” (Daniel 7:14). 
 
¡Él ha resucitado! ¡Él está sentado en su trono! ¡Rey de reyes y 
Señor de señores! ¡Alfa y Omega, Principio y Fin! ¡Bendito sea su 
Nombre para siempre! 



 
LA RESURRECCIÓN LO CAMBIÓ TODO 
 
 

PARADA 297 
La Sana Doctrina 

 
“. . . enseña lo que está de acuerdo con LA SANA 
DOCTRINA” 
Tito 2:1 

 
La sana doctrina es lo que predicaba y enseñaba el apóstol Pablo, es 
el mensaje del Evangelio, las Buenas Noticias de la Salvación, Pablo 
predicaba: 
 

“Que Cristo murió por nuestros pecados, 
conforme a las Escrituras; y que fue sepultado, y 
que resucitó al tercer día, conforme a las 
Escrituras” 
I Corintios 15:3 y 4 

 
Pablo dice que los Corintios recibieron el Evangelio y perseveraban 
en él: 
 

“Además os declaro el evangelio que os he 
predicado, el cual también recibisteis, en el cual 
también perseveráis” 
I Corintios 15:1 

 
Pablo predicaba la sana doctrina, es decir, predicaba el Evangelio, 
un mensaje sin Cristo es un mensaje sin vida, un mensaje sin Cristo 
es un mensaje vacío, es un mensaje sin poder y sin esperanza . . .  
 

“Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán LA 
SANA DOCTRINA, sino que teniendo comezón de 
oír, se amontonarán maestros conforme a sus 



propias concupiscencias, y apartarán de la 
verdad el oído y se volverán a las fábulas.” 
II Timoteo 4:4 

 
La sana doctrina, que Pablo vuelve a mencionar aquí, es equivalente 
a la verdad, al no querer recibir la sana doctrina, los oídos de estas 
personas se apartan de la verdad y la verdad es Cristo y lo que él 
hizo por nosotros, es decir, EL MENSAJE DEL EVANGELIO. 
 
Pablo afirma que la verdad está en el Evangelio, la verdad está en 
Cristo y en lo que él ha hecho por nosotros y nos ha dado: 
 

“para que la verdad del evangelio permaneciese 
con vosotros . . .” 
Gálatas 2:5b 
 
“En él también vosotros, habiendo oído la 
palabra de verdad, el evangelio de vuestra 
salvación, y habiendo creído en él . . .” 
Efesios 1:13a 

 
Por tanto, la sana doctrina es la palabra de verdad, es el Evangelio 
de nuestra salvación, es la verdad del Evangelio, es Dios amándonos 
y haciéndose hombre, es Jesús sufriendo y muriendo por nosotros, 
es Jesús resucitando y sentándose a la diestra del Trono de Dios. 
 

“Pero de ninguna cosa hago caso, ni estimo 
preciosa mi vida para mí mismo, con tal que 
acabe mi carrera con gozo, y el ministerio que 
recibí del Señor Jesús, para dar testimonio del 
evangelio de la gracia de Dios.” 
Hechos 20:24 

 
No hay otro Evangelio, las Buenas Noticias de la Gracia de Dios, esta 
es la sana doctrina. 
 



“Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los 
siglos. No os dejéis llevar de doctrinas diversas y 
extrañas; porque buena cosa es afirmar el 
corazón con la gracia” 
Hebreos 13:8 y 9a 

 
 

PARADA 298 
La Tienda de Dios 

 
“Él es el que extiende los cielos como una cortina 
y los despliega como una TIENDA para morar.  
Isaías 40:22 

 
Si queremos entender mejor este versículo debemos entender su 
contexto: las tiendas se hacían con tejido de color negro (Cnt. 1:5) 
de pelo de cabra extendidas sobre unos postes y fijadas al suelo con 
unas estacas (Jue. 4:21), a través de este tejido se podían ver 
puntos de luz, por tanto, cuando estaban dentro de la tienda por el 
día, se veía todo negro con puntitos blancos (la luz que venía del 
exterior), esta imagen les hacía recordar a los que moraban en 
tiendas el cielo lleno de estrellas, por tanto, el pensamiento que nos 
transmite el versículo es que nosotros vivimos en la tienda de Dios, 
este mundo es su Tienda y por la noche vemos la cortina que Dios 
extiende sobre ella. 
 
 

PARADA 299 
La Vida en la Carne vs La Vida en el Espíritu 

 
“porque si vivís conforme a la carne, moriréis; 
mas si por el Espíritu hacéis morir las obras de la 
carne, viviréis.” 
Romanos 8:13 

 



Vivir conforme a la carne es vivir bajo la Ley. Vivir según el Espíritu 
es vivir bajo la Gracia. 
 
Los que viven según la carne se alimentan del Árbol del 
Conocimiento del Bien y del Mal, dicho Árbol representa la Ley 
porque por la Ley conocemos lo que está bien y lo que está mal. 
 
Los que viven según el Espíritu se alimentan del Árbol de la Vida, 
dicho Árbol representa a Jesús. 
 
Los que viven en la carne, es decir, bajo la Ley, quieren agradar a 
Dios en la carne (Gl. 6:12) a través de las obras de la Ley: 
circuncidándose, guardando las leyes dietéticas, no tocando a la 
esposa cuando tiene el periodo, etc etc etc 
 
Los que viven en el Espíritu, es decir, bajo la gracia, quieren agradar 
a Dios a través de la fe (Heb. 11:6a): creyendo en Jesús, en lo que Él 
es y en lo que Él ha hecho por nosotros. 
 
Si un creyente vuelve a la Ley, Pablo nos dice que Cristo de nada le 
aprovechará (Gl. 5:2), caerá de la Gracia (Gl. 5:4) y según la Carta a 
los Hebreos, este creyente estará retrocediendo (Heb. 10:38), 
pisoteando la sangre de Cristo y haciendo afrenta al Espíritu de 
Gracia (Heb. 10:29). 
 
Pablo le dice a Pedro cuando se aparta de los gentiles y deja de 
comer con ellos, que es DE CONDENAR (Gl. 2:11), Pablo, que es el 
que nos enseña que ya NO hay condenación en Cristo (Ro. 8:1), le 
dice a Pedro que es de condenar porque si haces una distinción 
entre un judío y un gentil apartándote de los gentiles y si dejas de 
comer con los gentiles para mostrar que guardas la leyes dietéticas 
de la Ley, estás poniéndote bajo la Ley y bajo la Ley hay 
condenación y muerte, pero bajo la gracia, hay perdón y hay vida. 
Por eso, Pedro era de condenar. 
 
En Hebreos 13:9 leemos: 



“Mejor es que el corazón sea fortalecido con la 
gracia, no con régimen de alimentos, del que no 
sacaron ningún provecho los que lo observaban.” 
La Biblia Textual 

 
“Mejor es que el corazón sea fortalecido con la GRACIA . . .” 
 
Los hijos de Dios son guiados por el Espíritu de Dios (Ro. 8:14) y si 
somos guiados por el Espíritu de Dios, NO estamos bajo la Ley (Gl. 
5:18). Por tanto, Pablo nos dice en otras palabras: 
 
“Si estamos bajo la Ley, entonces NO somos guiados por el Espíritu 
de Dios; si estamos bajo la Ley, estaremos viviendo según la carne 
bajo un Antiguo Pacto y NO estaremos viviendo una vida bajo la 
gracia de Dios en un Nuevo y mejor Pacto.” 
 

“Pero ahora hemos quedado libres de la ley, 
habiendo muerto a lo que nos ataba, de modo 
que sirvamos en la novedad del Espíritu y no en el 
arcaísmo de la letra.” 
Romanos 7:6 
 
“porque la letra mata, pero el Espíritu da vida.” 
II Corintios 3:6b 

 
 

PARADA 300 
Ladrones y Salteadores 

 
“El ladrón sólo viene para robar y matar y 
destruir” 
Juan 10:10a 

 
Siempre que he leído este versículo he pensado que Jesús estaba 
hablando del diablo, pero cuando miramos el contexto, podemos 



ver claramente que NO está hablando del diablo, Jesús está 
hablando de los líderes religiosos, veamos: 
 

“Todos los que vinieron antes de mí son ladrones 
y salteadores . . . El ladrón sólo viene para robar y 
matar y destruir . . .” 
Juan 10:8 y 10a 

 
Jesús también afirmó que los que NO entran por la puerta del redil 
de las ovejas son los salteadores y ladrones. 
 

“En verdad, en verdad os digo: el que no entra 
por la puerta en el redil de las ovejas, sino que 
sube por otra parte, ése es ladrón y salteador.” 
Juan 10:1 

 
Satanás NO puede robarte, el diablo NO puede matarte, el diablo 
NO puede destruirte (lo único que puede hacer es acusarte y 
mentirte), PERO cuidado con los ladrones y salteadores, cuidado 
con los que NO entran por la Puerta, ellos quieren alejarnos de 
Jesús, nos presentan un Evangelio diferente, un Evangelio 
adulterado, un Evangelio de obras, un Evangelio de méritos propios, 
enseñan que no somos justos delante de Dios, enseñan que no 
somos santos delante de Dios, enseñan que nos falta algo, enseñan 
que Dios está airado todos los días y tenemos que aplacar su ira 
divina con nuestros sacrificios y ofrendas, enseñan que hemos 
nacido para ser siervos y esclavos . . . NO ESCUCHEMOS LA VOZ DE 
LOS LADRONES Y SALTEADORES, no permitamos que nos roben . . . 
 

“hay algunos que os perturban y quieren 
pervertir el evangelio de Cristo.” 
Gálatas 1:7 

 
Escuchemos la dulce voz de nuestro buen Pastor y disfrutemos de 
Su amor y de Su compañía, él NO nos llama siervos, NI esclavos, nos 
llama amigos, nos llama hermanos y nos llama hijos . . . Jesús nos 



amó tanto tanto tanto que dio su vida por nosotros, nadie podrá 
superar el amor que Cristo TIENE por cada una de sus ovejas. 
 

“Yo soy el buen pastor; y conozco mis ovejas, y 
las mías me conocen, así como el Padre me 
conoce, y yo conozco al Padre; y pongo mi vida 
por las ovejas.” 
Juan 10:14 y 15 

 
Ladrones . . . malos, Cristo . . . bueno. 
 
 

PARADA 301 
Las Dos Puertas 

 
Jesús nos habla de dos puertas, una de ellas es estrecha; la otra 
puerta es ancha y muchos son los que entran por ella. La puerta 
estrecha lleva a la vida y la puerta ancha lleva a la perdición. 
 

“Entrad por la puerta estrecha; porque ancha es 
la puerta, y espacioso el camino que lleva a la 
perdición, y muchos son los que entran por ella; 
porque estrecha es la puerta, y angosto el camino 
que lleva a la vida, y pocos son los que la hallan.” 
Mateo 7:13 y 14 

 
La “puerta estrecha” es JESÚS, Jesús es la Puerta que nos lleva a la 
VIDA: 
 

 “YO SOY LA PUERTA; el que por mí entrare, será 
salvo; y entrará, y saldrá, y hallará pastos.” 
Juan 10:9 

 
El “camino angosto” es JESÚS: 
 



“YO SOY EL CAMINO, y la verdad, y la vida; nadie 
viene al Padre, sino por mí.” 
Juan 14:6 

 
Muchos NO hallan la vida porque la buscan por medio de la 
Religión, la Religión es la puerta ancha y el camino espacioso, hoy 
en día, hay muchas religiones que prometen la vida eterna, que 
prometen la salvación, que prometen el cielo . . . y, no te 
preocupes, si no te gusta una religión, podrás elegir otra . . . este es 
el camino espacioso del que nos habla Jesucristo, un camino que 
muchos eligen, pero es un camino que NO lleva a la vida, solamente 
lleva a la perdición. 
 
Para los hombres es algo natural el hacer algo para conseguir algún 
tipo de recompensa, pero si queremos entrar por la Puerta estrecha 
no podemos entrar con nuestras obras, debemos entrar por la fe, 
debemos creer en Jesucristo y en lo que Él hizo por nosotros, sólo Él 
es la Puerta de la Vida, sólo Él es el Camino de la Salvación, esto que 
debería ser fácil, se convierte en algo difícil que requiere un 
esfuerzo (Lc. 13:24) para todos aquellos que quieren seguir 
aferrándose a su buen comportamiento, a sus sacrificios y a sus 
buenas acciones. 
 

“Abridme las puertas de la justicia; Entraré por 
ellas y alabaré al Señor. ESTA ES LA PUERTA DEL 
SEÑOR; por ella entrarán los justos. Te alabaré 
porque me has oído y me fuiste por salvación. La 
piedra que desecharon los edificadores ha venido 
a ser cabeza del ángulo. De parte del Señor es 
esto y es cosa maravillosa a nuestros ojos.” 
Salmo 118:19-23 

 
La Puerta del Señor es JESUCRISTO NUESTRO SALVADOR . . . de 
parte del Señor es esto y es COSA MARAVILLOSA A NUESTROS OJOS. 
 
 



PARADA 302 
Las Dos Soluciones 

 
La solución para no pecar y para que el pecado NO se extienda en el 
Antiguo Pacto es muy distinta a la solución que encontramos en el 
Nuevo Pacto. ¿Has matado a un hombre? Entonces debes morir; 
¿Has adulterado? Entonces debes morir; ¿Has herido o maldecido a 
tu madre o a tu padre? Entonces debes morir; ¿Eres un hijo 
rebelde? Entonces debes ser apedreado; ¿Has blasfemado el 
Nombre de Dios? Entonces debes ser apedreado; ¿Has trabajado en 
Shabat? Entonces debes ser apedreado; ¿Tu ojo te lleva a pecar? 
Entonces arráncatelo; ¿Tu mano te lleva a pecar? Entonces 
arráncatela; después también tenemos otros pecados que 
requerían el sacrificio de un animal.  Esta es la solución al pecado 
que encontramos bajo el Antiguo Pacto. 
 
¡Qué diferente es el Nuevo Pacto! En el Nuevo Pacto la solución es 
JESUCRISTO, ÉL murió para que nosotros pudiésemos vivir; el 
corazón de Cristo fue atravesado para que el nuestro pudiese ser 
sanado; murió en nuestros pecados para que nosotros ahora 
podamos vivir en su justicia . . . gracias a Jesús, hemos nacido de 
nuevo, ahora tenemos un nuevo corazón, una nueva vida, un nuevo 
Espíritu dentro de nuestros corazones. Gracias a Dios, ya no 
matamos a nuestras mascotas, ni nos cortamos las manos, ni vamos 
apedreando a la gente . . . el Nuevo Pacto es mejor, yo no tengo 
ninguna duda, y la solución que ofrece es PERFECTA: JESUCRISTO. 
 

“Por esta voluntad hemos sido santificados 
mediante la ofrenda del cuerpo de Jesucristo 
ofrecida de una vez para siempre . . . Él, habiendo 
ofrecido un solo sacrificio por los pecados para 
siempre, SE SENTO A LA DIESTRA DE DIOS . . . 
Porque por una ofrenda Él ha hecho perfectos 
para siempre a los que son santificados.” 
Hebreos 10:12 y 14 

 



Este versículo es tremendo: Ante Dios, los que hemos sido 
santificados por el sacrificio de Jesús, somos PERFECTOS PARA 
SIEMPRE. Por eso, Dios hablando de Su Pueblo a través del Cantar 
de cantares nos puede decir: 
 

“. . . hermana mía, amada mía, paloma mía, 
PERFECTA MÍA . . .” 
Cantar de los cantares 5:2 

 
 

PARADA 303 
Las Mujeres: Mis Héroes 

 
Cuando Jesús estuvo entre nosotros dijo e hizo cosas maravillosas y 
una de las cosas que podemos observar durante su ministerio es el 
aprecio, el respeto y el amor que tenía por las mujeres, en aquella 
época y en esa cultura, la mujer era de segunda categoría en 
muchas áreas, sin embargo, Jesús las amó, las sanó, las liberó, las 
levantó y les dio igualdad y libertad juntamente con el hombre. 
 
Mientras que los niños iban a la escuela a estudiar la Ley de Moisés 
y las Tradiciones de los Ancianos, las niñas se quedaban en casa 
para aprender a cocinar, a lavar, a coser, etc cuando viene Jesús, no 
solamente le vemos predicando y enseñando a las mujeres, 
también permite que las mujeres puedan ser sus discípulas: 
 

“Yo soy judío . . . instruido a los pies de Gamaliel . 
. .” 
Hechos 22:3a 

 
En aquella época, los discípulos se sentaban a los pies de su Rabino 
y hacían un semicírculo para escuchar sus palabras, veamos lo que 
hace una  mujer llamada María y lo que Jesús dice de ella: 
 



“Esta tenía una hermana que se llamaba María, 
la cual, sentándose a los pies de Jesús, oía su 
palabra.” 
Lucas 10:39 

 
Pablo se sentaba a los pies del Rabino Gamaliel para ser instruido 
en la Ley de Moisés, pero en el versículo que he citado, 
encontramos a María sentada a los pies de Jesús para escuchar las 
palabras de Jesús y ser instruida en el amor de Dios, está claro que 
María al sentarse a los pies del Rabino de rabinos estaba eligiendo 
ser una de sus discípulas, Jesús dirigiéndose a Marta, dice acerca de 
María: 
 

“sólo una cosa es necesaria; y María ha escogido 
la buena parte, la cual no le será quitada.” 
Lucas 10:42 

 
¡Jesús amaba tanto a las mujeres! ¿Quiénes estuvieron en la cruz 
con Jesús? Las mujeres y ¿A quién se les presentó Jesús cuando 
resucitó? A las mujeres . . .  las mujeres fueron las primeras que 
vieron a Jesús resucitado y fueron las encargadas de avisar al resto 
de discípulos. ¡Gloria a Dios! 
 
La Religión (ponle el nombre que quieras) ha intentado aplastar a la 
mujer con sus mentiras diabólicas, sin embargo, las mujeres tienen 
un gran valor a los ojos de Dios, pero es triste ver que todavía hay 
gente que NO reconoce el gran valor de la mujer, Pablo dijo que en 
Cristo NO hay hombre ni mujer, no hay judío ni gentil, Dios NO hace 
acepción de personas (Hch. 10:34). Los que siguen haciendo y 
fomentando las desigualdades entre razas, NO han entendido el 
Reino de Dios; los que siguen haciendo y fomentando las 
desigualdades entre géneros, NO han entendido el Reino de Dios. 
 
Yo admiro a las mujeres, tengo cuatro hermanas mayores y son mis 
héroes, su amor, su fuerza, su firmeza, su constancia, su trabajo . . . 
han sido una inspiración en mi vida, gracias a Dios me crié con 



cuatro hermanas mayores, mi madre y mi tía, he estado rodeado de 
mujeres y sé que son una GRAN bendición, me siento privilegiado y 
por supuesto, mi mujer a la cual admiro y amo con todo mi corazón. 
¡Gracias a Dios por las mujeres . . . mis verdaderos héroes! 
 
 

PARADA 304 
Las Últimas Palabras 

 
Si escribes una carta y sabes que va a ser la última, creo que lo que 
escribirías sería muy importante ¿verdad?, especialmente tus 
últimas palabras, veamos las últimas palabras de algunas cartas que 
encontramos en el NT. 
 
Últimas palabras de la última carta de Pedro: 
 

“Antes bien, creced en la GRACIA y el 
conocimiento de nuestro Señor y Salvador 
JESUCRISTO. A él sea gloria ahora y hasta el día 
de la eternidad. Amén.” 
II Pedro 3:18 

 
Últimas palabras de la última carta de Pablo: 
 

“El Señor JESUCRISTO esté con tu espíritu. La 
GRACIA sea con vosotros. Amén.” 
II Timoteo 4:22 

 
Últimas palabras de la última carta de Juan: 
 

“La GRACIA de nuestro Señor JESUCRISTO sea con 
todos vosotros. Amén.” 
Apocalipsis 22:21 

 
Podemos ver que todas estas cartas acaban mencionando a 
Jesucristo y la gracia, ¿Por qué? Porque es lo que estos apóstoles 



quieren que recordemos y porque no se puede separar la gracia de 
Jesucristo, ya que tenemos gracia por lo que ÉL ha hecho por 
nosotros, por eso, Jesús nos ha traído y nos ha dado gracia: 
 

“. . . la ley por medio de Moisés fue dada, pero la 
gracia y la verdad vinieron por medio de 
Jesucristo.” 
Juan 1:17 

 
Dios nos da gratuitamente su gracia en Cristo: 
 

“para alabanza de la gloria de su gracia, que nos 
concedió gratuitamente en el Amado,” 
Efesios 1:16 – La Biblia Textual 

 
Espero que en este año podamos seguir creciendo en la GRACIA y 
en el conocimiento de nuestro SEÑOR Y SALVADOR JESUCRISTO. ¡A 
ÉL SEA TODA LA GLORIA! 
 

“La GRACIA sea con todos vosotros. AMÉN.” 
Hebreos 13:25 

 
 

PARADA 305 
Los de Fe vs Los de las Obras de la Ley 

 
“. . . LOS QUE SON DE FE son bendecidos con 
Abraham, el creyente . . . LOS QUE SON DE LAS 
OBRAS DE LA LEY están bajo maldición . . .” 
Gálatas 3:9 y 10 

 
Pablo NO dice que los que mienten están bajo maldición, Pablo NO 
dice que los que roban están bajo maldición, Pablo NO dice que los 
que no diezman están bajo maldición, Pablo NO dice que los que 
son de las obras de la carne están bajo maldición . . . Pablo dice que 
los que se esfuerzan en guardar la Ley están bajo maldición, los que 



quieren vivir según la Ley están bajo maldición, todos los que se 
preocupan en llevar a cabo las obras que la Ley demanda están bajo 
maldición. 
 

“. . . LOS QUE SON DE LAS OBRAS DE LA LEY están 
bajo maldición . . .” 
Gálatas 3:10 

 
¡Qué diferente es lo que dice Pablo de LOS QUE SON DE FE! 
 

“. . . LOS QUE SON DE FE son bendecidos con 
Abraham, EL CREYENTE.” 
Gálatas 3:9 

 
Nosotros los que hemos creído en Jesucristo, los creyentes, vivimos 
bajo la bendición de Dios, hemos sido redimidos de la maldición de 
la Ley, ahora somos bendecidos con Abraham EL CREYENTE. 
 

“Cristo nos redimió de la maldición de la ley, 
habiéndose hecho maldición por nosotros a fin de 
que en Cristo Jesús la bendición de Abraham 
viniera a los gentiles, para que recibiéramos la 
promesa del Espíritu mediante la fe.” 
Gálatas 3:13 y 14 

 
El creyente camina y vive por fe, pero los de las obras de la Ley NO 
pueden caminar, ni vivir por fe porque “la Ley NO es de fe”. 
 

“Sin embargo, la ley no es de fe . . .” 
Gálatas 3:12 

 
No se requiere fe en Cristo para no robar, no se requiere fe en 
Cristo para no matar, no se requiere fe en Cristo para no mentir, de 
hecho, conozco muchos que no roban, ni mienten, ni matan, PERO 
no tienen fe, sin embargo, para recibir las promesas del Nuevo 
Pacto se requiere fe, somos salvos mediante la fe y hemos recibido 



la promesa del Espíritu mediante la fe . . . ¡Nuestra fe agrada a Dios! 
¡Nuestra fe ha vencido al mundo! ¡AleluYah! 
 

“Porque en el evangelio la justicia de Dios se 
revela POR FE Y PARA FE; como está escrito: MAS 
EL JUSTO POR LA FE VIVIRÁ.” 
Romanos 1:17 
 
“Mas el justo vivirá por FE; Y si retrocediere, no 
agradará a mi alma. PERO nosotros NO somos de 
los que retroceden para perdición, sino de los que 
tienen FE para preservación del alma.” 
Hebreos 10:38 y 39 

 
GLORIA A DIOS QUE TÚ Y YO NO SOMOS DE LOS QUE RETROCEDEN, 
SOMOS DE LOS QUE TIENEN FE. 
 
 

PARADA 306 
Los Dos Hijos 

 
“Pero ¿qué os parece? Un hombre tenía dos hijos, 
y acercándose al primero, le dijo: Hijo, vé hoy a 
trabajar en mi viña. Respondiendo él, dijo: No 
quiero; pero después, arrepentido, fue. Y 
acercándose al otro, le dijo de la misma manera; 
y respondiendo él, dijo: Sí, señor, voy. Y no fue. 
¿Cuál de los dos hizo la voluntad de su padre? 
Dijeron ellos: El primero. Jesús les dijo: De cierto 
os digo, que los publicanos y las rameras van 
delante de vosotros al reino de Dios.” 
Mateo 21:28-31 

 
Jesús no nos deja de sorprender con la forma que tenía de enseñar, 
en esta ocasión, pone el ejemplo de dos hijos, uno de ellos le dice a 
su padre que SÍ va a ir a trabajar, pero después NO va y el otro le 



dice que NO va a ir y después SÍ va. ¿Quiénes son los que le han 
dicho al Padre que SÍ van a ir a trabajar en su Reino? Los líderes 
religiosos del Pueblo de Israel, estos líderes son los que se jactan de 
guardar la Ley de Moisés, de ser santos, de ser justos, de ser fieles, 
pero, a la hora de la verdad, hacen lo que quieren. Sin embargo, 
después tenemos a los que dicen al Padre que no van a trabajar en 
el Reino, estos son las rameras, los publicanos, los pecadores, estos 
son los que dijeron NO a la Ley de Moisés, dijeron NO a la santidad, 
dijeron NO a la justicia, PERO cuando Dios se hace hombre y se 
acerca a ellos, se arrepienten y abrazan a Jesús y todo lo que Jesús 
les ofrece. 
 
Tenemos a un joven rico que pertenece al grupo de los que dijeron 
a Dios que SÍ iban a ir a trabajar, este joven rico se jactaba de que 
había guardado los mandamientos desde su juventud (Mt. 19:20), 
pero en el momento que Jesús le dice que venda lo que tiene y se lo 
dé a los pobres, se aleja de Jesús porque tenía muchas posesiones, 
este hombre vino con la actitud de “haré todo lo que digas para 
heredar la vida” (Mt. 19:16 y 20), pero cuando Jesús le dice lo que 
tiene que hacer, NO lo hace (Mt. 19:22). 
 
En el grupo de los que le dijeron que NO y después cambiaron de 
opinión, tenemos a Zaqueo, un hombre pecador, jefe de los 
cobradores de impuestos, un hombre despreciado y odiado por 
colaborar con los romanos. 
 

“Zaqueo, date prisa, desciende, porque hoy es 
necesario que pose yo en tu casa. Entonces él 
descendió aprisa, y le recibió gozoso. Al ver esto, 
todos murmuraban, diciendo que había entrado a 
posar con un hombre pecador. Entonces Zaqueo, 
puesto en pie, dijo al Señor: He aquí, Señor, la 
mitad de mis bienes doy a los pobres; y si en algo 
he defraudado a alguno, se lo devuelvo 
cuadruplicado. Jesús le dijo: Hoy ha venido la 



salvación a esta casa; por cuanto él también es 
hijo de Abraham.” 
Lucas 19:5-9 

 
Los fariseos veían a un pecador, pero Jesús le llama hijo de 
Abraham, es un hijo que había dicho que NO a la Ley, había dicho 
que NO a la justicia, había dicho NO a Dios, pero ahora este 
“pecador” abre sus puertas a Jesucristo y se produce un cambio 
maravilloso en su vida. 
 
El joven rico le dijo a Jesús que haría lo que fuese para heredar la 
vida, pero cuando Jesús le dijo que vendiera lo que tenía, NO lo 
hizo, y ahora, ¡Bendita Gracia! Sin tener Jesús que decirle nada a 
Zaqueo, de puro agradecimiento y por amor, Zaqueo hace lo que el 
joven rico no quiso hacer cuando el propio Jesús se lo pidió. Por eso 
. . . los publicanos y las rameras (los que dijeron que NO) van 
delante de vosotros (que dijisteis que SÍ) al reino de Dios. 
 
Termino diciendo que hay muchos que se jactan de que guardan la 
Ley, pero realmente hacen lo que quieren, estos que se jactan de su 
obediencia a la Ley, no honran a sus padres, no se circuncidan, no 
se dejan la barba, siguen comiendo cerdo, mariscos, etc, trabajan 
en Shabat cuando les interesa, nunca suben a Jerusalén para 
celebrar las Fiestas de Peregrinaje, no dan sus diezmos a los levitas, 
tocan a sus esposas cuando están con el periodo, no se casan con su 
cuñada en caso de que su hermano muriese, etc, etc, etc . . . PERO a 
pesar de todo, siguen diciendo que guardan la Ley . . . después 
estamos los que vivimos por la Ley del Amor, nosotros amamos a 
todos, perdonamos cuando nos ofenden, aceptamos a los demás 
con sus pecados, faltas, defectos y diferencias, ayudamos a nuestro 
prójimo en lo que podemos, pero esto NO surge de una Ley, surge 
de una relación que tenemos con Dios, surge del amor de Dios en 
nuestros corazones, el Espíritu Santo guiándonos y Cristo viviendo 
en nosotros . . . en respuesta al amor que Jesús le mostró a Zaqueo, 
éste hizo lo que un joven rico que desde su juventud guardaba la 
Torá NO quiso hacer. 



 
Sigamos viviendo por la Fe, caminando en Amor, firmes en la Gracia 
y siendo guiados por el Espíritu Santo que habita en nuestros 
corazones. AMÉN 
 
 

PARADA 307 
“Los Hacedores de la Ley serán justificados” 

 
“. . . no son los oidores de la ley los justos ante 
Dios, sino LOS HACEDORES DE LA LEY serán 
justificados. 
Romanos 2:13 

 
Nuestro hermano Pablo afirma que los hacedores de la Ley serán 
justificados, PERO él mismo demuestra que NADIE puede guardar la 
Ley de Moisés, por eso, NADIE será justificado por la Ley, esta es la 
enseñanza de Pablo. 
 
Pablo sigue hablando y llega a decir más adelante: 
 

“¿Somos nosotros (los judíos – que tenemos la 
Ley) mejores que ellos (los gentiles – que NO 
tienen la Ley)? En ninguna manera; pues ya 
hemos acusado a judíos y a gentiles, que TODOS 
ESTÁN BAJO PECADO.” 
Romanos 3:9 

 
TODOS están bajo pecado y como TODOS están bajo pecado, 
TODOS están bajo maldición. 
 

“. . . TODOS los que dependen de las obras de la 
ley están bajo maldición, pues escrito está: 
Maldito todo aquel que no permaneciere en 
todas las cosas escritas en el libro de la ley, para 
hacerlas.” 



Gálatas 3:10 
 
Como TODOS están bajo maldición, TODOS están condenados, por 
tanto, no han sido justificados, por eso, Pablo, después de explicar 
todo esto, llega a la siguiente conclusión: 
 

“por las obras de la ley ningún ser humano será 
justificado delante de él . . . siendo justificados 
gratuitamente por su gracia . . . CONCLUIMOS, 
pues, que el hombre es justificado por fe SIN las 
obras de la ley.” 
Romanos 3:20a, 24a y 28 

 
En la carta a los Gálatas, Pablo también enseña que: 
 

“el hombre NO es justificado por las obras de la 
ley, sino por la fe de Jesucristo, nosotros también 
hemos creído en Jesucristo, para ser justificados 
por la fe de Cristo y no por las obras de la ley, por 
cuanto por las obras de la ley nadie será 
justificado.” 
Gálatas 2:16 

 
Nuestro hermano Pablo contesta la pregunta que hizo Job: 
 

“¿cómo puede un hombre ser justo delante de 
Dios?” 
Job 9:2 

 
Pablo nos dice que NO el que obra, sino el que cree será justificado: 
 

“mas al que no obra, sino cree en aquel que 
justifica al impío, su fe le es contada por justicia.” 
Romanos 4:5 

 



Por eso, Cristo es el fin de la Ley y de las obras de la Ley para 
alcanzar la justicia de Dios. 
 

“Porque Cristo es el fin de la ley para justicia a 
todo aquel que cree.” 
Romanos 10:4 

 
Cristo es nuestra sabiduría, nuestra santificación, nuestra redención 
y nuestra justicia . . . 
 

“Pero de Él proviene lo que sois en Cristo Jesús, el 
cual por parte de Dios nos ha sido hecho 
sabiduría, y justicia, y santificación, y redención” 
I Corintios 3:10 – La Biblia Textual 

 
Estamos vestidos del Señor Jesús, estamos vestidos de su justicia, 
una justicia que viene de Dios por la FE . . . 
 

“. . . y ser hallado en él, no teniendo mi propia 
justicia, que es por la ley, sino la que es por la fe 
de Cristo, la justicia que es de Dios por la fe” 
Filipenses 3:9 

 
 

PARADA 308 
Los muertos NO llevan cruces 

 
Cuando nuestro hermano Pablo nos dice que “hemos sido 
crucificados con Cristo” (Gl. 2:20) ¿se refiere a nuestro cuerpo o a 
nuestro viejo hombre? Creo que está claro que NO se refiere a 
nuestro cuerpo, se refiere a nuestro “viejo hombre” (Ro. 6:6), Pablo 
también afirmó que “hemos muerto con Cristo” (Ro. 6:8 / II Co. 
5:14 / Col. 2:20), PERO cuando Jesús dijo que debemos tomar 
nuestra cruz cada día, ¿A qué se refería? ¿Nos estaba hablando del 
viejo hombre o nos estaba hablando de una muerte física? 
 



“Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí 
mismo, tome su cruz cada día y sígame.” 
Lucas 9:23 

 
Para interpretar este versículo debemos tener en cuenta su 
contexto, Jesús todavía no había sido crucificado, por tanto, el 
ÚNICO significado que tenía la cruz era el de la MUERTE, la 
crucifixión era un método de tortura y ejecución para los peores 
criminales, por tanto, los que estaban presentes, estarían pensando 
que Jesús les estaba diciendo que al seguirle a Él, debían estar 
dispuestos a ser considerados criminales y debían estar dispuestos a 
morir, algo muy importante es entender que uno mismo NO se 
puede crucificar, la crucifixión requiere que alguien la efectúe, por 
tanto, Jesús está diciendo a los que estaban presentes que deben 
estar dispuestos a morir por él (perder sus vidas) y precisamente, 
algunos que estaban allí, llegaron a ser mártires, incluso siendo 
crucificados (Jn. 21:18 y 19), por eso, en el siguiente versículo 
podemos leer: 
 

“el que pierda su vida por causa de mí, ése la 
salvará.” 
Lucas 9:24  

 
Muchos creyentes afirman que llevan su cruz cuando tienen un 
problema serio: “Oh hermano, esta es la Cruz que me ha tocado 
llevar porque la vida cristiana es una vida de penas y sufrimientos”, 
otros creen que la cruz es una enfermedad, algunos trabajadores 
creen que la cruz es el jefe, algunas esposas creen que la cruz es su 
marido . . . pero, como hemos visto, la cruz a la que se refería Jesús 
NO era ninguna de estas cosas, era una cruz real, una cruz para 
morir. La vida cristiana NO es una vida de penas, dolor, sufrimiento, 
amarguras . . . la vida cristiana es una vida con Cristo y Él es nuestra 
canción, Él es nuestra victoria, Él es nuestra alegría, Él es nuestro 
consuelo, Él es nuestra libertad, Él es nuestra Salvación . . . yo no 
veo en los Evangelios a Jesús dando enfermedades a la gente, yo le 
veo sanando a los enfermos, le veo dando de comer a los 



hambrientos, le veo resucitando a los muertos, le veo dando 
libertad a los cautivos, le veo dando gracia y misericordia a los 
pecadores, le veo proclamando las BUENAS NOTICIAS DE 
SALVACIÓN (Jn. 3:16). 
 
Es importante entender todo esto porque, como hemos visto, Pablo 
nos dice que hemos sido crucificados y que hemos muerto con 
Cristo, por tanto, ya NO hay que llevar ninguna cruz, todos los que 
nos dicen que debemos negarnos a nosotros mismos y tomar 
nuestra cruz cada día, están sacando las palabras de Jesús fuera de 
contexto y están negando lo que Pablo nos enseña en sus escritos: 
QUE YA HEMOS MUERTO PORQUE FUIMOS CRUCIFICADOS CON 
CRISTO . . . pero no solamente morimos con Cristo, también 
RESUCITAMOS CON ÉL y ahora estamos sentados en los lugares 
celestiales REINANDO con Cristo Jesús nuestro Señor. 
 

“nos dio vida juntamente con Cristo (por gracia 
habéis sido salvados), y con Él nos resucitó, y con 
Él nos sentó en los lugares celestiales en Cristo 
Jesús” 
Efesios 2:5 y 6 
 
“mucho más reinarán en vida por medio de uno, 
Jesucristo, los que reciben la abundancia de la 
gracia y del don de la justicia.” 
Romanos 5:17b 

 
 

PARADA 309 
Maestros conforme a sus propios deseos 

 
“Porque vendrá tiempo cuando no soportarán la 
sana doctrina, sino que teniendo comezón de 
oídos, acumularán para sí maestros conforme a 
sus propios deseos; y apartarán sus oídos de la 
verdad, y se volverán a mitos.” 



II Timoteo 4:3 y 4 
 
Nuestro hermano Pablo nos dice que algunos NO soportarán la sana 
doctrina y apartarán sus oídos de la verdad volviéndose a los mitos. 
Estas personas se buscarán maestros para que les digan lo que 
quieren oír y ¿qué es lo que quieren oír? Si no soportan la sana 
doctrina, lo que buscan es una doctrina manipulada y contaminada; 
si se apartan de la verdad, sus oídos están escuchando una mentira. 
 
Si entendemos lo que Pablo enseña, podremos saber los mitos 
(mentiras) que estas personas están siguiendo, veamos: 
 
Pablo enseña que hemos sido aceptos en el Amado, los que apartan 
sus oídos de la verdad volviéndose a los mitos prefieren oír a sus 
maestros que enseñan que Dios te acepta si tus buenas acciones 
superan tus pecados. 
 
Pablo enseña que hemos sido justificados y santificados por la fe, 
los que apartan sus oídos de la verdad volviéndose a los mitos, 
prefieren oír a sus maestros que enseñan que por medio de la Ley y 
nuestra obediencia a la Ley seremos declarados justos y santos. 
 
Pablo enseña que hemos sido lavados, los que apartan sus oídos de 
la verdad volviéndose a los mitos, prefieren oír a sus maestros que 
enseñan que todavía estamos manchados por el pecado y 
necesitamos limpiarnos y lavarnos diariamente. 
 
Pablo enseña que hemos muerto a la Ley de Moisés, los que 
apartan sus oídos de la verdad volviéndose a los mitos, prefieren oír 
a sus maestros que enseñan que la Ley de Moisés está vigente para 
los creyentes. 
 
Pablo enseña que el Espíritu Santo está en nosotros y que hemos 
recibido la unción del Santo, los que apartan sus oídos de la verdad 
volviéndose a los mitos, prefieren oír a sus maestros que enseñan 
que el Espíritu Santo se aparta de nosotros en algunas ocasiones y 



tenemos que pedir que vuelva a nuestras vidas, el Espíritu Santo 
sale cuando hacemos algo mal y entra cuando prometemos que 
seremos buenos. 
 
Las personas que escuchan las enseñanzas de estos maestros 
conforme a sus propios deseos, se alegran porque son motivadas a 
creer estos mitos, son motivadas a seguir buscando a Dios porque 
parece ser que Dios se ha perdido y hay que buscarlo; estas 
personas son motivadas a seguir cantando: “Espíritu Santo ven” 
porque ¿quién sabe si ha salido de nuestro corazón y ya no lo 
tenemos?; estas personas son motivadas a orar y ayunar porque 
¿quién sabe si podrán echar el próximo demonio que se 
encuentren?; SIN EMBARGO, la vida en Cristo NO tiene nada que 
ver con todos estos mitos, con todas estas doctrinas contaminadas 
por la Tradición y la Religión, para Pablo el vivir es Cristo, Pablo nos 
enseña que estamos crucificados con Cristo y que hemos muerto a 
la Ley y somos libres de ella, Cristo nos ha dado vida y una vida en 
abundancia, Cristo nos ha traído libertad para que podamos ser 
verdaderamente libres. El problema NO es el pecado porque Cristo 
fue el cordero que quitó el pecado del mundo, el pecado ha sido 
quitado; el problema NO es el diablo porque el diablo fue derrotado 
por Cristo; el problema es la levadura de los fariseos y los saduceos 
(Mt. 16:12), las doctrinas contaminadas por la religiosidad y por la 
tradición, las doctrinas que nos roban la verdad y nos hacen creer 
en fabulas y en mitos que nos paralizan y nos ponen en una prisión. 
 

“Estad atentos y guardaos de la levadura de los 
fariseos y saduceos . . . Entonces entendieron que 
no les había dicho que se guardaran de la 
levadura de los panes, sino de la enseñanza de 
los fariseos y saduceos.” 
Mateo 16:6 y 12 

 
 

PARADA 310 
Mandamientos débiles por la carne 



La tradición religiosa / legalista enseña que los mandamientos nos 
ayudan a ser mejores personas, pero según Pablo, los 
mandamientos NO hacen mejor a nadie, de hecho, los que tienen 
más mandamientos, son peores, recordemos que los que eran más 
religiosos y tenían más mandamientos eran los que MÁS se oponían 
a Jesús. 
 
“No pienses en un globo rojo, ok? No pienses en un globo rojo” . . . 
solamente por decirte que NO pienses, ya estás pensando en un 
globo rojo, esto es un ejemplo de cómo funcionan los 
mandamientos en nuestros vidas, “Hey niño, haz lo que quieras, 
pero NO te subas a esa silla”, a lo mejor el niño ni siquiera había 
visto la silla, pero ahora ¿qué pasa? El niño es atraído por la silla, se 
acerca a la silla, toca la silla y finalmente: ¡se sube a la silla! . . . ja ja 
ja 
 
Los mandamientos y prohibiciones, no pueden hacer nada por 
nosotros . . . son débiles por causa de nuestra carne, de nuestra 
debilidad humana. 
 

“Porque ciertamente, queda anulado el 
mandamiento anterior por ser débil e inútil” 
Hebreos 7:18 
 
“Pues lo que la ley no pudo hacer, ya que era 
débil por causa de la carne, Dios lo hizo” 
Romanos 8:3 

 
Por tanto, nuestra vida no está basada en los mandamientos, ni en 
las prohibiciones, está basada en Jesucristo viviendo en nosotros, 
transformando nuestro corazón y produciendo los frutos que 
traerán gloria a Su Nombre. 
 

“Porque yo por la ley soy muerto para la ley, a fin 
de vivir para Dios. Con Cristo estoy juntamente 
crucificado, y ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; 



y lo que ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del 
Hijo de Dios, el cual me amó y se entregó a sí 
mismo por mí.” 
Gálatas 2:19 y 20 

 
 

PARADA 311 
Mandamientos que pervierten la verdad 

 
“no atendiendo a fábulas judaicas, ni a 
mandamientos de hombres que se apartan de la 
verdad.” 
Tito 1:14 

 
Algunos hombres crean y establecen mandamientos / prohibiciones 
para poder vivir en santidad, para poder agradar a Dios, para poder 
vivir libres de pecado, en el Judaísmo esto se hace constantemente, 
pero no solamente en el Judaísmo . . . el problema es que NO han 
entendido que esos mandamientos son cargas que aplastan a los 
hombres. Estos mandamientos de hombres, como los llama Pablo, 
pervierten la verdad del Evangelio, pervierten la verdad del Nuevo 
Pacto apartándonos de Jesús. Estos mandamientos enfatizan lo que 
nosotros podemos hacer por Dios y para Dios en vez de poner 
énfasis en lo que Jesús ha hecho por nosotros. 
 
Los mandamientos de hombres NO han sido creados NI 
establecidos para que pequemos más, ni para que nos apartemos 
de Dios, PERO ESO ES LO QUE PRODUCEN, porque a la larga, nos 
convertimos en religiosos, intentando con todas nuestras fuerzas 
guardar este tipo de mandamientos, pero teniendo nuestro corazón 
lejos del Padre. 
 

“Porque este pueblo se acerca a mí con su boca, y 
con sus labios me honra, pero su corazón está 
lejos de mí, y su temor de mí no es más que un 



mandamiento de hombres que les ha sido 
enseñado;” 
Isaías 29:13 

 
Algunos dicen: 
 
“Oh hermanos, Dios no puedo mirar la iniquidad, por tanto, teme a 
Dios, camina en santidad y guarda sus mandamientos para que NO 
sufras las consecuencias de tu desobediencia, rebeldía y maldad.” 
 
Es triste oír este tipo de predicaciones porque “el corazón de estas 
personas está lejos de Dios y su temor de Dios no es más que un 
mandamiento de hombres que les ha sido enseñado” (Isaías 
29:13). 
 
Pablo nos dice que nosotros NO debemos someternos a estos 
mandamientos que quieren atarnos, que quieren esclavizarnos, que 
quieren apartarnos de la Verdad, Jesucristo nos ha llamado a 
libertad, a una vida de fe, de confianza, de amor, a una vida guiada 
por el Espíritu de Dios. 
 

“Pues si habéis muerto con Cristo en cuanto a los 
rudimentos del mundo, ¿por qué, como si 
vivieseis en el mundo, os sometéis a preceptos 
tales como: NO MANEJES, NI GUSTES, NI AUN 
TOQUES (en conformidad a MANDAMIENTOS Y 
DOCTRINAS DE HOMBRES), cosas que todas se 
destruyen con el uso? Tales cosas tienen a la 
verdad cierta reputación de sabiduría en culto 
voluntario, en humildad y en duro trato del 
cuerpo; pero no tienen valor alguno contra los 
apetitos de la carne.” 
Colosenses 2:20-23 

 



“. . . NO presten mucha atención a fábulas 
judaicas, NI a mandamientos de hombres, que 
pervierten la verdad.” 
Tito 1:14 – La Biblia Textual 

 
 

PARADA 312 
Mashiaj Ben Yosef 

 
En el Talmud el Mesías es llamado “Mesías Hijo de José”, también 
es conocido como el “Mesías Sufriente”, este dato es MUY 
interesante, ya que la vida de José (el hijo de Jacob) nos señala 
constantemente a Jesús como podemos ver a continuación: 
 
El nacimiento de José fue milagroso porque su madre era estéril, de 
igual forma, el nacimiento de Jesús fue milagroso porque su madre 
era virgen . . . Gn. 30:2 / Lc. 1:34 
 

• José y Jesús eran pastores . . . Gn. 41:45 / Jn. 10:10 
 

• José y Jesús eran los amados del padre . . . Gn. 37:3 / Mt. 
3:17 

 

• José y Jesús fueron enviados . . . Gn. 37:14 / I Juan 4:10 
 

• José y Jesús fueron odiados . . . Gn. 37:4 / Jn. 7:7;15:25 
 

• Sus hermanos niegan/rechazan su posición de autoridad . . .  
Gn. 37:8 / Lc. 19:14 

 

• A los dos les tenían envidia . . . Gn. 37:11 / Mc. 15:10 
 

• Planearon deshacerse de ellos (matarlos) . . . Gn. 37:18 / Mt. 
27:1 / Mc. 14:1 

 

• Les quitaron sus ropas . . . Gn. 37:23 / Mt. 27:28 



• Fueron vendidos . . . Gn. 37:28 / Mt. 26:15 
 

• Les llevaron a Egipto . . . Gn. 37:28 / Mt. 2:13 
 

• Fueron siervos en Egipto/Mundo . . . Gn. 39:1 / Fil. 2:7 
 

• El Espíritu de Dios estaba sobre ellos . . . Gn. 41:38 / Lc. 4:18 
 

• Fueron tentados y resistieron la tentación . . . Gn. 39:10 / 
He. 4:15 

 

• Fueron acusados falsamente . . . Gn. 39:17 y 18 / Mt. 26:59 
 

• Su obra/servicio principal comenzó a los 30 años . . . Gn. 
41:46 / Lc. 3:23 

 

• Dios hacía prosperar la obra de sus manos . . . Gn. 39:3 / Is. 
53:10 

 

• Satisfacen el hambre . . . Gn. 41:55 / Jn. 6:35 
 

• No fueron reconocidos por sus hermanos . . . Gn. 42:8 / Lc. 
19:42 

 

• Enviados para salvar . . . Gn. 45:7 / Jn. 3:16 / I Jn, 4:14 
 
 

PARADA 313 
Mentalidad de Siervo vs Mentalidad de Hijo 

 
Es triste cuando un hijo de Dios tiene una mentalidad de siervo, es 
triste ver cristianos que afirman con sus bocas ser hijos, pero con 
sus hechos viven como siervos, es triste ver que están viviendo en la 
Casa del Padre sin disfrutar del Padre, ni de lo que el Padre tiene. 
 



Los que tienen la mentalidad de siervo siempre están pensando en 
lo que tienen que hacer por y para Dios, creen que la vida cristiana 
es servir a Dios cuando, en realidad, la vida cristiana es dejar que 
Dios te sirva. Lo que acabo de decir hace que los religiosos se suban 
a la lámpara, hace que me quieran apedrear porque para ellos Dios 
es una carga que deben llevar con obediencia, sumisión, sacrificios y 
obras, para los religiosos si no sirves, no sirves, para los religiosos 
siempre hay algo que hacer por Dios y para Él, pero ¡qué diferente 
es la vida nueva que tenemos en Cristo! Una vida de reposo, de fe, 
de amor, de paz . . . 
 
Cristo vino para darnos vida y vino a servirnos . . . 
 

“el Hijo del Hombre NO vino para ser servido, 
sino para servir, y para dar su vida en rescate por 
muchos.” 
Mateo 20:28 

 
Nosotros hemos sido bendecidos por Él porque . . . 
 

“el menor es bendecido por el mayor.” 
Hebreos 7:7 

 
“Sí hermano Juan, pero ahora las cosas han cambiado.” Por 
supuesto, las cosas han cambiado, PERO JESUCRISTO NO HA 
CAMBIADO PORQUE ÉL ES EL MISMO AYER, HOY Y POR SIEMPRE 
(Heb. 13:8). ¡AleluYah! 
 
Me gustaría compartir algo que aprendí hace años cuando comencé 
a estudiar hebreo: 
 

“E hizo arrodillar (hebreo: baráj) los camellos 
fuera de la ciudad . . .” 
Génesis 24:11 

 



“se arrodilló (hebreo: baráj) delante de toda la 
congregación de Israel, y extendió sus manos al 
cielo” 
II Crónicas 6:13 
 
“El Señor te bendiga (hebreo: baráj), y te guarde . 
. .” 
Números 6:24 
 
“y ahora has querido bendecir (hebreo: baráj) la 
casa de tu siervo . . .” 
I Crónicas 17:27 

 
Como hemos podido comprobar la palabra “ARRODILLAR” y la 
palabra “BENDECIR” en hebreo es la misma palabra: BARÁJ. 
 
Para entender mejor el significado de la palabra BARÁJ, veamos dos 
palabras que comparten la misma raíz: “RODILLA” en hebreo es 
BÉREJ y un “DON” o “REGALO” en hebreo es BRAJÁ (también 
significa “BENDICIÓN”). 
 
Por tanto, teniendo en cuenta todo lo que he dicho, el pensamiento 
detrás de la palabra BENDECIR/BARÁJ es “arrodillarse para 
conceder regalos / dones”. Cuando decimos que “El Señor te 
bendiga” lo que realmente estamos diciendo es: 
 
“Que el Señor se arrodille delante de ti y te conceda regalos / dones” 
 
La mejor imagen de esta palabra la encontramos cuando los magos 
bendijeron (baráj) a Jesús: se arrodillaron (baráj) delante de Jesús y 
le dieron sus regalos (brajot): oro, incienso y mirra. 
 
Gracias a Dios que Jesús vino a servirnos, vino a bendecirnos, vino a 
darnos . . .  
 



Jesús, siendo Dios, se hizo hombre y siendo hombre, se hizo siervo, 
se arrodilló delante de nosotros y nos lavó los pies; se hizo siervo 
para que nosotros pudiésemos ser hijos; se hizo pobre para que 
nosotros pudiésemos ser enriquecidos; se hizo maldición para que 
nosotros pudiésemos ser bendición; se hizo pecado para que 
nosotros pudiésemos ser justicia de Dios; llevó una corona de 
espinas para que nosotros pudiésemos tener una corona de justicia; 
traspasaron su corazón para que el nuestro pudiese ser sanado; 
murió por nosotros para que nosotros pudiésemos vivir por Él . . . y 
Jesús sigue obrando en nuestras vidas, sigue dándonos de su vida, 
de su amor, de su misericordia, de su paz . . . 
 
Si somos hijos, vivamos como hijos, no vivamos en la casa del Padre 
sin disfrutar de nuestra posición, no vivamos la vida sin disfrutar de 
lo que Jesús nos dio cuando se arrodilló delante de nosotros . . . 
 

“Así que ya NO eres siervo, sino hijo, y si hijo, 
también heredero por medio de Dios.” 
Gálatas 4:7 – La Biblia Textual 

 
 

PARADA 314 
Morena, pero preciosa y amada 

 
“Soy morena pero preciosa, oh hijas de Jerusalén 
. . . No os fijéis en que soy morena, porque el sol 
me ha quemado.” 
Cantar de los cantares 1:5 y 6 

 
Cuando una persona trabaja en el campo y hace un sol abrasador, 
es muy fácil sufrir sus efectos, es muy fácil quemarse, la Sulamita 
estaba morena porque el sol la había quemado, pero aunque había 
sido quemada por el sol, ella sabía que era preciosa y que su esposo 
la amaba. Creo que todos nosotros nos podemos identificar con la 
esposa del libro de Cantar de los cantares, todos tenemos defectos, 
todos hemos cometido errores, todos hemos caído, todos hemos 



sufrido quemaduras y aun así, Dios nos ha amado y Dios nos ama 
con un amor eterno, la Iglesia de Dios es morena, pero preciosa; 
morena, pero amada, morena, pero codiciable . . . algunos pueden 
ver que somos morenos, pueden ver que el sol nos ha quemado, 
pero nosotros vemos lo que nuestro Dios dice de nosotros y ha 
hecho por nosotros: somos amados, somos sus hijos, somos sus 
amigos, somos santos, somos justos, somos libres, somos 
bendecidos . . . Dios dice de su Iglesia: 
 

“He aquí que tú eres hermosa, amiga mía; He 
aquí eres bella . . . dulce es la voz tuya, y hermoso 
tu aspecto . . . ¡Cuán hermosos son tus amores, 
hermana, esposa mía! ¡Cuánto mejores que el 
vino tus amores, y el olor de tus ungüentos que 
todas las especias aromáticas! . . . ¿Quién es ésta 
que se muestra como el alba, Hermosa como la 
luna, Esclarecida como el sol, Imponente como 
ejércitos en orden? . . . ¡Qué hermosa eres, y cuán 
suave, Oh amor deleitoso!” 
Cantar de los cantares 1:15; 2:14: 4:10; 6:10; 7:6 

 
Ni el sol abrasador puede apartarnos del amor de nuestro Dios, ni 
las muchas aguas . . . 
 

“Las muchas aguas no podrán apagar el amor, ni 
lo ahogarán los ríos.” 
Cantar de los cantares 8:7 

 
Dios ha levantado una bandera sobre nosotros, una bandera de 
AMOR. 
 

“Me llevó a la casa del banquete, y su bandera 
sobre mí fue amor.” 
Cantar de los cantares 2:4 

 
La Iglesia de Dios es morena . . . PERO ES PRECIOSA Y AMADA. 



PARADA 315 
Muchas Moradas 

 
“No se turbe vuestro corazón; creed en Dios, 
creed también en mí. En la casa de mi Padre hay 
muchas moradas; si no fuera así, os lo hubiera 
dicho; porque voy a preparar un lugar para 
vosotros. Y si me voy y preparo un lugar para 
vosotros, vendré otra vez y os tomaré conmigo; 
para que donde yo estoy, allí estéis también 
vosotros. Y conocéis el camino a donde voy.” 
Juan 14:1-4 

 
Jesús les dice a sus discípulos que iba a preparar un lugar para ellos, 
una morada en la Casa del Padre, ¿cuándo prepararía ese lugar? 
¿cuándo prepararía una morada en la Casa del Padre? . . . Cuando 
Jesús murió en la cruz. Al morir en la cruz, Jesús llevó los pecados 
del mundo y perdonó todos los pecados de los hombres, al morir, 
Jesús preparó una morada en la Casa del Padre para los que 
creemos en Él. 
 

“No os dejaré huérfanos; vendré a vosotros. Un 
poco más de tiempo y el mundo no me verá más, 
pero vosotros me veréis; porque yo vivo, vosotros 
también viviréis. En ese día conoceréis que yo 
estoy en mi Padre, y vosotros en mí, y yo en 
vosotros.” 
Juan 14:18-20 

 
Jesús les dice a sus discípulos que no les iba a dejar huérfanos 
porque aunque iba a morir, también iba a resucitar. Jesús vendría a 
ellos y aunque el mundo no le vería (ya que Jesús iba a morir en la 
cruz), ellos SÍ le verían (porque iba a resucitar e iba a vivir en ellos), 
el mismo Jesús dice que “en ese día”, es decir, cuando resucite y 
venga a vosotros, “conoceréis que yo estoy en mi Padre, y vosotros 
en mí, y yo en vosotros.”. 



Recordemos lo que dijo en el versículo 3: 
 

“Y si me voy y preparo un lugar para vosotros, 
vendré otra vez y os tomaré conmigo; para que 
donde yo estoy (en el Padre), allí estéis también 
vosotros.” 

 
Jesús dijo que cuando resucitase, vendría a ellos y les tomaría con él 
para que donde Jesús está, ellos también estén, Jesús les está 
diciendo que ellos estarían en la Casa del Padre porque Jesús está 
en el Padre y ellos estarían en Jesús: 
 

“En ese día conoceréis que yo estoy en mi Padre, 
y vosotros en mí, y yo en vosotros.” 
Juan 14:20 

 
Jesús está en el Padre, nosotros estamos en Él y Él está en nosotros. 
¡AleluYah! 
 
Gracias a la muerte de Cristo, nosotros tenemos una morada en la 
Casa del Padre, gracias a lo que Jesús hizo por cada uno de 
nosotros, tenemos un lugar en el corazón del Padre, Jesús está en el 
Padre, nosotros en Él y Él en nosotros. 
 

“Si alguno me ama, guardará mi palabra; y mi 
Padre lo amará, y vendremos a él, y haremos con 
él morada.” 
Juan 14:23 

 
Todos los que amamos al Señor, todos los que hemos puesto 
nuestra fe y confianza en Él, tenemos la presencia del Padre y de 
Jesús en nuestras vidas, ahora somos morada de Dios, por eso, 
Pablo afirma que: 
 

“¿No sabéis que sois templo de Dios y que el 
Espíritu de Dios habita en vosotros?” 



I Corintios 3:16 
 
“Porque nosotros somos el templo del Dios vivo, 
como Dios dijo: HABITARE EN ELLOS, Y ANDARE 
ENTRE ELLOS; Y SERE SU DIOS, Y ELLOS SERAN MI 
PUEBLO.” 
II Corintios 2:16 

 
Gracias a Jesús, tenemos un lugar en la Casa del Padre, Jesús ha 
preparado ese lugar a TODO AQUEL QUE CREE EN ÉL. 
 

Jesús está en el Padre, 
nosotros estamos en Él 
y Él está en nosotros. 

 
¡GLORIA A SU NOMBRE POR SIEMPRE! 
 
 

PARADA 316 
¡Mujer! 

 
“Cuando vio Jesús a su madre, y al discípulo a 
quien él amaba, que estaba presente, dijo a su 
madre: MUJER, he ahí tu hijo. Después dijo al 
discípulo: He ahí tu madre. Y desde aquella hora 
el discípulo la recibió en su casa.” 
Juan 19:26 y 27 

 
Qué duro tuvo que ser para María estar viendo como su hijo moría 
una muerte tan horrible, su sufrimiento sería como una espada 
atravesando su alma (Lc. 2:35), pero hay algo en los versículos que 
he citado que llama mucho la atención, Jesús NO la llama “Madre”, 
ni le dice “Mamá”, le dice “MUJER”, ahora bien, ¿por qué la llama 
“mujer”? Cuando Jesús la llama MUJER, en realidad, está animando 
a su Madre porque le está haciendo recordar las promesas que 
todos conocían: 



“Madre, el Mesías sería la simiente de la MUJER y tú eres esa mujer, 
Madre, recuerda que el enemigo me herirá el calcañar en la Cruz, 
pero yo aplastaré su cabeza y seré el vencedor, Madre recuerda que 
tú eres la señal, tú eres la mujer virgen que concibió y dio a luz al 
Mesías, tú eres esa mujer, no temas. Todo estará bien. Yo soy el 
Ungido, el Mesías esperado, tu simiente.” 
 
Jesús quería que su madre afirmase su corazón en las promesas de 
Dios, en el hecho de que ella era esa mujer de la que habló Dios en 
Génesis 3:15 y de la que habló en Isaías 7:14 . . . 
 

“Y pondré enemistad entre ti y LA MUJER, y entre 
tu simiente y la simiente suya; ésta te herirá en la 
cabeza, y tú le herirás en el calcañar.” 
Génesis 3:15 
 
“el Señor mismo os dará señal: He aquí que LA 
VIRGEN concebirá, y dará a luz un hijo, y llamará 
su nombre Emanuel.” 
Isaías 7:14 

 
 

PARADA 317 
Ni Dios es el Juez, ni tú eres la viuda 

 
“Había en una ciudad un juez, que ni temía a 
Dios, ni respetaba a hombre. Había también en 
aquella ciudad una viuda, la cual venía a él, 
diciendo: Hazme justicia de mi adversario. Y él no 
quiso por algún tiempo; pero después de esto dijo 
dentro de sí: Aunque ni temo a Dios, ni tengo 
respeto a hombre, sin embargo, porque esta 
viuda me es molesta, le haré justicia, no sea que 
viniendo de continuo, me agote la paciencia. Y 
dijo el Señor: Oíd lo que dijo el juez injusto.” 
Lucas 18:2-6 



¿Qué nos quiere enseñar nuestro Señor con esta parábola? ¿Nos 
quiere enseñar que Dios es un juez injusto y que solamente 
atenderá nuestra súplica porque le somos molestos y vamos a 
agotar su paciencia? ¡POR SUPUESTO QUE NO! ¿Nos quiere enseñar 
esta parábola que nosotros somos la viuda y que tenemos que 
clamar y clamar y clamar y clamar y clamar y clamar y clamar y 
clamar hasta que seamos lo suficientemente molestos y Dios nos 
oiga? ¡POR SUPUESTO QUE NO! Ni Dios es el juez de la parábola, ni 
nosotros somos la viuda. 
 
Si nos quedamos con los versículos que he citado, podríamos 
pensar que Dios es injusto y que nosotros somos la viuda, pero si 
seguimos leyendo, entenderemos lo que Jesús realmente nos está 
enseñando, veamos: 
 

“¿Y acaso Dios no hará justicia a sus escogidos, 
que claman a él día y noche? ¿Se tardará en 
responderles? Os digo que pronto les hará 
justicia.” 
Lucas 18:7 y 8a 

 
Jesús nos está poniendo un contraste entre un Juez injusto y un 
Dios bueno, nuestro Padre Amado, por eso, Jesús nos dice que si un 
juez injusto que no teme a Dios, ni respeta a los hombres puede 
hacer justicia a una pobre viuda, cuánto más nuestro Padre Celestial 
hará justicia a sus hijos . . . esta es la enseñanza, además, Jesús 
afirma que NO TARDARÁ EN RESPONDERNOS.  
 
Ora y no desmayes, pero ora con FE, con una FE firme en un Dios 
justo, en un Dios bueno, en un Dios lleno de amor, en un Dios que 
te ama, en un Dios que está a tu lado, en un Dios que se preocupa 
por ti, en el Dios Vivo . . . tú no eres una pobre viuda, eres una hija 
amada, eres un hijo amado, descansa en los brazos de tu Abba 
(Papá) sabiendo que tu vida está escondida con Cristo en Dios (Col. 
3:3), sigue confiando y sigue creyendo . . . 
 



“¿Y acaso Dios no hará justicia a sus escogidos, 
que claman a él día y noche? ¿Se tardará en 
responderles?  . . . . . . Os digo que pronto les hará 
justicia. Pero cuando venga el Hijo del Hombre, 
¿hallará FE en la tierra?” 
Lucas 18:7 y 8 

 
 

PARADA 318 
No más refranes del Antiguo Pacto 

 
“Vino a mí la palabra del Señor, diciendo: ¿Qué 
pensáis vosotros, los que usáis este refrán sobre 
la tierra de Israel, que dice: Los padres comieron 
las uvas agrias, y los dientes de los hijos tienen la 
dentera? Vivo yo, dice el Señor, que NUNCA MÁS 
tendréis por qué usar este refrán en Israel.” 
Ezequiel 18:1-3 

 
El Pueblo de Israel había inventado un refrán que decía: 
 

“Los padres comieron las uvas agrias, y los 
dientes de los hijos tienen la dentera.” 

 
Este refrán lo habían sacado de una mala interpretación de uno de 
los 10 mandamientos que encontramos en la Ley de Moisés: 
 

“No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo 
que esté arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni 
en las aguas debajo de la tierra. No te inclinarás 
a ellas, ni las honrarás; porque yo soy el Señor tu 
Dios, fuerte, celoso, que VISITO LA MALDAD DE 
LOS PADRES SOBRE LOS HIJOS hasta la tercera y 
cuarta generación de los que me aborrecen . . .” 
Éxodo 20:4 y 5 

 



Dios mismo dice que NUNCA MÁS se usará este refrán: 
 

“En aquellos días NO dirán más: Los padres 
comieron las uvas agrias y los dientes de los hijos 
tienen la dentera, sino que cada cual morirá por 
su propia maldad; los dientes de todo hombre 
que comiere las uvas agrias, tendrán la dentera.” 
Jeremías 31:29 y 30 

 
Si nos fijamos bien, Dios dice que “EN AQUELLOS DÍAS” no dirán 
más el refrán y la expresión “en aquellos días” es una referencia a 
los días que tú y yo estamos viviendo, es una referencia al Nuevo 
Pacto, si seguimos leyendo podemos ver esto con mucha facilidad: 
 

“He aquí que vienen días, dice el Señor, en los 
cuales haré NUEVO PACTO con la casa de Israel y 
con la casa de Judá.” 
Jeremías 31:31 

 
En el versículo 29 Dios dice que “en aquellos días” no se usará más 
el refrán y en el versículo 31 Dios nos dice que “vienen días” en los 
cuales hará un Nuevo Pacto con Su Pueblo. Gracias al Nuevo Pacto 
establecido en la sangre de Cristo, gracias al Nuevo Pacto ahora 
sabemos que los hijos NO sufren las consecuencias del pecado de 
sus padres. 
 
¿Hay alguna referencia a las uvas agrias en la vida de Jesús? ¡SÍ! 
 
¿Qué tipo de vino producen las “uvas agrias”? Vino agrio, ¿sabes 
cómo llamamos al vino agrio? VINAGRE. La Wikipedia nos dice lo 
siguiente del vinagre: 
 
“El vinagre (del latín «vinum acre», «vino agrio») . . .” 
 
El vinagre es vino agrio, ¿qué es lo que bebió Jesucristo cuando 
estaba en la cruz? Él bebió VINAGRE, él bebió vino agrio, Jesús 



comió las uvas agrias, ¿Sabes por qué Dios dijo que ya no se diría 
que los padres comieron las uvas agrias y los hijos tuvieron la 
dentera? . . . Porque el hijo de Dios comió las uvas agrias 
representando todos nuestros pecados ¡ALELUYAH! 
 
En dos ocasiones a Jesús le dieron de beber vinagre, pero la primera 
vez, Jesús lo rechazó: 
 

“Cuando llegaron a un lugar llamado Gólgota, le 
dieron a beber vinagre mezclado con hiel; pero,  
después de haberlo probado,  NO quiso beberlo.” 
Mateo 27:3 y 34 

 
¿Sabes porque Jesús NO quiso beberlo? Porque estaba mezclado 
con hiel, fijémonos que Jesús lo prueba, PERO cuando se da cuenta 
que tiene hiel, lo escupe, estoy es MUY significativo porque la hiel 
se usaba para calmar el dolor y lo que estaban ofreciendo a Jesús 
era una forma para calmar su dolor, sin embargo, Jesús vino a vivir, 
a sufrir y a morir por todos nosotros, PERO cuando está en la Cruz, 
él mismo dice que tiene sed y es en ese momento cuando Él comió 
las uvas agrias y dijo: TODO SE HA CUMPLIDO, CONSUMADO ES. 
 

“Después de esto,  sabiendo Jesús que ya todo 
estaba consumado,  dijo,  para que la Escritura se 
cumpliera: --¡Tengo sed! Había allí una vasija 
llena de vinagre; entonces ellos empaparon en 
vinagre una esponja y,  poniéndola en un hisopo, 
se la acercaron a la boca. Cuando Jesús tomó el 
vinagre,  dijo: --¡Consumado es!” 
Juan 19:28-30 

 
Gracias a Jesús, YA no se dice que los padres comieron las uvas 
agrias y los hijos tienen la dentera, él tomó las uvas agrias en la 
cruz, él sufrió (sin la ayuda de ninguna “hiel”) por nosotros sabiendo 
lo que hacía, él llevó nuestro dolor, nuestra enfermedad, nuestro 
pecado, muestra maldad . . . 



“¿Qué pensáis vosotros, los que usáis este refrán 
sobre la tierra de Israel, que dice: Los padres 
comieron las uvas agrias, y los dientes de los hijos 
tienen la dentera? Vivo yo, dice el Señor, que 
nunca más tendréis por qué usar este refrán en 
Israel.” 

 
Jesús comió las uvas agrias, por eso, ni tú ni yo tenemos la dentera, 
GRACIAS GRACIAS GRACIAS GRACIAS GRACIAS . . . AMADO JESÚS. 
 
 

PARADA 319 
No se lo prohibáis 

 
“Juan le respondió diciendo: Maestro, hemos 
visto a uno que en tu nombre echaba fuera 
demonios, pero él no nos sigue; y se lo 
prohibimos, porque no nos seguía. Pero Jesús 
dijo: NO SE LO PROHIBÁIS; porque ninguno hay 
que haga milagro en mi nombre, que luego 
pueda decir mal de mí. Porque el que no es 
contra nosotros, por nosotros es.” 
Marcos 9:38-40 

 
Los discípulos pensaban que todo lo que Dios estaba haciendo, lo 
tenía que hacer a través de ellos, no podían aceptar, ni entender 
que Dios pudiera glorificarse a través de otras personas que NO 
pertenecían a su grupo, pero la verdad es que Dios estaba siendo 
glorificado por medio de un hombre que no pertenecía al grupo de 
los discípulos, de hecho, este hombre estaba liberando en el 
Nombre de Jesús y siempre que se produce una liberación en Su 
nombre, Dios es glorificado. 
 
Tristemente, esta es la mentalidad de algunas Iglesias, piensan que 
lo que Dios está haciendo y va a hacer, tiene que pasar por ellos, 
tiene que tener el visto bueno de su Liderazgo o de su 



Denominación, es triste ver a estos “ungidos” atacando a otras 
hermanas y a otros hermanos, tratando de impedir lo que hacen 
estas hermanas y hermanos para el Reino de Dios. 
 
Jesús es muy claro: “NO SE LO PROHIBÁIS”, ¿Estaban usando Su 
Nombre? ¡Sí! ¿Estaba la gente siendo liberada? ¡Sí! ¿Estaba Dios 
siendo glorificado? ¡Sí! Por todo esto, Jesús les dice que los que 
hacen estas cosas, después no podrán hablar mal de él, hablarán 
bien de él y estarán por él. 
 
No todos los creyentes tienen que pensar como nosotros para que 
Dios se glorifique por medio de ellos; no todos los creyentes tienen 
que pertenecer a la misma Denominación o a la misma 
Congregación, Dios sigue haciendo maravillas por medio de todo 
aquel que ha puesto su fe y confianza en Jesucristo, sea de donde 
sea y esté donde esté. 
 
 

PARADA 320 
Nuestra Pascua es Cristo 

 
“porque nuestra pascua, que es Cristo, ya fue 
sacrificada por nosotros. Así que celebremos la 
fiesta . . .” 
I Corintios 5:7b y 8a 

 
En la Fiesta de la Pascua, el Pueblo de Israel nació y comenzó a 
florecer, no creo que sea una coincidencia que esta Fiesta se 
celebre en primavera, Dios se acordó de su Pueblo en esclavitud en 
Egipto y con mano fuerte y brazo extendido, Dios liberó a su Pueblo 
de Casa de Servidumbre. 
 
Antes de su salida de Egipto, cada familia del Pueblo de Israel tuvo 
que sacrificar un cordero sin defecto y poner la sangre en los 
marcos de las puertas para ser librados del heridor que entraría a 



matar todos los primogénitos que hubiese en las casas (en una casa 
podrían morir tres personas: abuelo, padre e hijo). 
 

“Yo soy la puerta; si alguno entra por mí, será 
salvo . . .” 
Juan 10:9 

 
Jesús dijo que él era la Puerta y esta puerta estaba marcada con su 
propia sangre, ahora gracias a su vida, su muerte y su resurrección 
podemos ser libres de nuestro Egipto, de nuestro faraón, de 
nuestro pecado, de nuestras cadenas, de nosotros mismos . . . 
 
Cuando conocimos a Jesús y pusimos nuestra fe en Él, la Primavera 
llegó a nuestro corazón, nacimos de nuevo y nuestras vidas 
comenzaron a florecer. Jesús fue el cordero sin defecto que murió 
por cada uno de nosotros para que en su sangre nuestras ropas 
pudiesen ser emblanquecidas y para que por su muerte, nosotros 
pudiésemos tener vida, una vida en abundancia. 
 
Es muy interesante que a la misma hora que la sangre de los 
corderos de la Pascua estaba siendo derramada en el Templo, Jesús 
estaba derramando su sangre por ti y por mí, Jesús es nuestra 
Pascua, Jesús es el Cordero que quitó nuestro pecado, celebremos 
la Fiesta y ¡Jesús es la Fiesta!, por tanto, celebremos la vida, la 
muerte y la resurrección de Jesús, todo lo que tenemos es por Él, 
celebremos a Jesús con sinceridad y con verdad. 
 

“porque nuestra pascua, que es Cristo, ya fue 
sacrificada por nosotros. Así que celebremos la 
fiesta, no con la vieja levadura, ni con la levadura 
de malicia y de maldad, sino con panes sin 
levadura, de sinceridad y de verdad.” 
I Corintios 5:7b y 8 
 
 

PARADA 321 



Nuestra Vida en el Nuevo Pacto 

 
La vida cristiana, la vida de un creyente en Jesús, en primer lugar, es 
una vida de gratitud, ¿cómo vamos a vivir después de todo lo que 
Dios ha hecho por nosotros? La vida del creyente es una vida de 
amor, amamos porque Dios nos ha amado y porque hemos recibido 
su amor en nuestros corazones; la vida del creyente es una vida de 
reposo, no tengo que hacer nada para agradar a mi Dios, ni para 
ganarme sus bendiciones; la vida del creyente es una vida de fe, 
confiamos en nuestro Padre Celestial, confiamos en Cristo que vive 
en nosotros, estamos persuadidos de que Él está obrando en 
nuestras vidas y transformándonos, llevándonos de gloria en gloria 
y de poder en poder . . . Dios quiere tener una relación con 
nosotros, que podamos conocerle, que podamos escuchar su voz y 
que compartamos con Él nuestra vida al mismo tiempo que Él 
comparte su vida con nosotros, ya no estamos solos, ya no estamos 
bajo la esclavitud de las obras, ya no estamos en condenación, ni en 
temor porque el amor de Dios ha echado fuera el temor . . . 
entendemos que pecamos, pero entendemos que hemos sido 
perdonados; entendemos que caemos, pero entendemos que él nos 
levanta y nos ayuda a seguir adelante, a Dios no le sorprende 
nuestro pecado, él nos conoce muy bien e incluso conociéndonos, 
Él nos ama y nos ha prometido que NUNCA estaremos solos, que 
NUNCA nos dejará, ni nos abandonará, esta es la vida del creyente 
ahora en el Nuevo Pacto. 
 
 

PARADA 322 
O todo . . . o nada 

 
“He aquí, yo Pablo os digo que si os circuncidáis, 
de nada os aprovechará Cristo. Y otra vez 
testifico a todo hombre que se circuncida, que 
está obligado a guardar TODA LA LEY.” 
Gálatas 5:2 y 3 

 



Pablo tenía las cosas muy claras y nos dice que: 
 

• Si guardamos la Ley de Moisés, de nada nos aprovechará 
Cristo. 
 

• Si guardamos un mandamiento de la Ley de Moisés, 
entonces estamos obligados a guardar TODA LA LEY. 

 
Para Pablo la Ley NO se podía dividir, para Pablo la Ley era una 
UNIDAD y si alguien quería guardar un mandamiento, entonces 
debía guardar TODOS. Pablo es cien por cien bíblico porque su 
enseñanza está basada en la Ley: 
 

“Si obedeces diligentemente al Señor tu Dios, 
cuidando de cumplir TODOS sus mandamientos 
que yo te mando hoy, el Señor tu Dios te pondrá 
en alto . . . Si no cuidas de poner en práctica 
TODAS las palabras de esta ley que están escritas 
en este libro . . .” 
Deuteronomio 28:1 y 58 

 
Dios NO se conforma con que guardemos los mandamientos que 
nos convengan, Dios demanda COMPLETA OBEDIENCIA. 
 
Los que te dicen que si guardas un mandamiento de la Ley, Dios te 
va a bendecir te están mintiendo. 
 
Los que dicen que si guardas un mandamiento de la Ley, estás 
agradando a Dios, te están mintiendo. 
 
Los que dicen que el hombre puede escoger los mandamientos de 
la Ley que quiera guardar, te están mintiendo. 
 
Dios lo dijo claramente: GUARDA TODOS LOS MANDAMIENTOS, 
GUARDA TODAS LAS PALABRAS ESCRITAS EN ESTE LIBRO DE LA 
LEY. 



Por eso, Pablo le dice a los Gálatas (estoy parafraseando): 
 
“Queréis guardar la Ley, ya que os queréis circuncidar, ¡Ah muy 
bien! Sólo un pequeño detalle: Si te sometes a un mandamiento de 
la Ley, estás obligado a guardar TODOS LOS MANDAMIENTOS.” 
 
Quiero reiterar que esto NO era una idea de Pablo, él enseña esto 
basado en la propia Ley de Moisés: 
 

“Guardad, pues, TODOS los mandamientos que 
yo os prescribo hoy” 
Deuteronomio 11:8 
 
“cuando obedecieres a la voz del Señor tu Dios, 
guardando TODOS sus mandamientos” 
Deuteronomio 13:18a 
 
“Ordenó Moisés, con los ancianos de Israel, al 
pueblo, diciendo: Guardaréis TODOS los 
mandamientos que yo os prescribo hoy.” 
Deuteronomio 27:1 

 
No solamente Pablo confirma lo que dice la Ley, también Santiago 
nos dice que: 
 

“cualquiera que guardare toda la ley, pero 
ofendiere en UN punto, se hace culpable de 
TODOS.” 
Santiago 2:10 

 
EJEMPLOS PRÁCTICOS: 
 
OBRA DE LA LEY: 
 
“Oh hermano Juan, estoy tan contento porque guardo el Shabat, no 
trabajo, no enciendo ningún fuego, no salgo de casa, etc, etc seguro 



que Dios está contento conmigo porque guardo el Shabat como dice 
la Ley.” 
 
MI RESPUESTA: 
 
“Hermano, ¿has guardado la leyes dietéticas de la Torá? ¿Has 
comido cerdo o jabalí o conejo o liebre o gambas o langostinos o 
mejillones o almejas o pulpo o cangrejos?” 
 
SU RESPUESTA: 
 
“Bueno ahora que lo dices, me pusieron una tapa de jamón y me la 
comí.” 
 
CONCLUSIÓN: 
 
“Pues entonces eres un transgresor de la Ley y Dios NO está 
contento contigo porque NO guardas TODOS sus mandamientos.” 
 
OBRA DE LA LEY: 
 
“Oh, hermano, estoy tan contento porque guardo la Ley y doy el 
diezmo y sé que Dios me va a bendecir.” 
 
MI RESPUESTA: 
 
“Hermano, noto que te has afeitado esta mañana, ¿verdad? . . . 
Entonces, eres un transgresor de la Ley porque la Ley dice que los 
varones NO pueden recortarse la barba, mira a los judíos 
observantes de la Ley y aprende de ellos. Por tanto, Dios NO está 
contento contigo porque NO guardas TODOS los mandamientos y 
NO te puede bendecir porque guardes UNO solamente.” 
 
Estos ejemplos prácticos es lo que tenía Pablo en su corazón cuando 
dice a los Gálatas: 
 



“He aquí, yo Pablo os digo que si os circuncidáis, 
de nada os aprovechará Cristo. Y otra vez 
testifico a todo hombre que se circuncida, que 
está obligado a guardar TODA la ley.” 
Gálatas 5:2 y 3 

 
Creo que Pablo es muy claro: si guardas la Ley, Cristo de nada te 
aprovechará. 
 

• Si creemos que guardando los mandamientos, Dios limpia 
nuestras vidas, ¿Por qué Cristo tuvo que morir en una cruz y 
derramar su sangre? 
 

• Si creemos que la Ley es un camino para llegar a Dios, ¿Por 
qué Cristo dijo que él es el único camino y que nadie llega al 
Padre si no es por Él? 

 

• Si creemos que los mandamientos nos guían y nos dirigen, 
¿Por qué Cristo nos dijo que él es nuestro Pastor y que sus 
ovejas le siguen a Él? 

 

• Si creemos que guardando los mandamientos somos 
sanados, ¿Por qué Cristo llevó en la cruz nuestro dolor y 
enfermedad? 

 

• Si creemos que los mandamientos nos santifican, ¿Por qué 
Cristo tuvo que derramar su sangre para que fuésemos 
santificados en ella? 

 
¿Guardas los mandamientos? Entonces de nada te aprovecha Cristo 
y en vez de disfrutar de su amor y presencia, estarás esforzándote 
en la Ley para que, en el mejor de los casos, puedas llegar  ser un 
SIERVO INÚTIL, pero NO conocerás a tu Dios, ni habrás disfrutado 
de una vida en abundancia porque la única vida en abundancia se 
encuentra en Cristo Jesús, no se encuentra en unos mandamientos 
que prometen recompensas y castigos. 



Gloria a Dios que ahora somos hijas e hijos, hijas amadas e hijos 
amados, yo NO soy un siervo inútil, soy un hijo amado y que ama; 
yo no busco a Dios porque Dios NO se ha perdido, yo ya tengo a 
Dios en mi vida y nunca me abandonará; yo no tengo hambre, ni 
sed porque he comido del pan de vida y he sido saciado con el agua 
que quita la sed; yo no tengo temor porque he entendido y he 
creído en el amor de Dios y su amor me ha quitado todo temor . . . 
hemos sido amados, perdonados, redimidos, lavados, justificados, 
santificados, bendecidos . . . gracias a Jesucristo, gracias al Nuevo 
Pacto en su sangre, el cristiano tiene una vida NUEVA que no está 
basada en mandamientos débiles y obsoletos, nuestra vida está 
basada en la maravillosa gracia, en el perdón permanente, en el 
amor incondicional, en la fe firme, en la confianza plena . . . el 
creyente NO vive por la Ley, ni por los mandamientos, el creyente 
vive porque Cristo está con él y Cristo es nuestra VIDA . . . para mí el 
VIVIR ES CRISTO . . . 
 

“Pero ahora estamos libres de la ley, por haber 
muerto para aquella en que estábamos sujetos, 
de modo que sirvamos bajo el régimen nuevo del 
Espíritu y no bajo el régimen viejo de la letra.” 
Romanos 7:6 

 
Porque la Letra mata, pero CRISTO ¡DA VIDA! 
 
 

PARADA 323 
¡Oh Cuánto amo yo tu Ley! 

 
Es curioso que algunos citen las palabras del Rey David para 
intentar llevarnos a la Ley: “¡Oh, cuánto amo yo tu Ley!” (Sal. 
119:97a) ¿Y por qué digo que es curioso? Porque ¿quién fue David? 
Nuestro hermano David fue el que engañó al sacerdote Ahimelec (I 
S. 21:1 y 2) y por su culpa toda la ciudad de los sacerdotes fue 
arrasada (I S. 22:22), David fue el que se hacía el loco dejando que 
su saliva corriera por su barba (I S. 21:13), David fue el que adulteró, 



David fue el que mató a Urías usando la espada del enemigo y este 
es el David que dijo: “¡Oh, cuánto amo yo tu Ley!” . . . Todo esto me 
recuerda lo que dijo Pablo: 
 

“Tú que predicas que no se debe robar, ¿robas? 
Tú que dices que no se debe cometer adulterio, 
¿adulteras? Tú que abominas los ídolos, ¿saqueas 
templos? Tú que te jactas de la ley, ¿violando la 
ley deshonras a Dios?” 
Romanos 2:21-23 

 
Los que quieren que te sometas a la Ley de Moisés usan 
argumentos muy buenos:  
 

• “Cristo guardó la Ley, por tanto, debemos imitarle.” 

• “Cristo nos lleva a la Ley y nos capacita para guardarla.” 

• “La Ley no es una carga, es una bendición.” 

• “Guardar la Ley trae bendición en todas las áreas de tu 
vida.” 

• “Como eres parte de Israel, ahora debes guarda la Ley.” 

• “Jesús no vino a abolir la Ley de Moisés.” 

• “Ahora guardamos los mandamientos por amor.” 
 
Querida hermana y querido hermano, no nos dejemos engañar, el 
diablo también usó la Escritura para atacar a Jesús, los que dicen 
que guardan la Ley, realmente NO la guardan y viven en un mundo 
de fantasía, viven vidas vacías y quieren que te subas a su barco con 
falsas promesas y falsos juicios, estas personas hacen malabarismos 
con la Ley y la Gracia y ni respetan la Ley, ni respetan la Gracia, 
oremos para que NO seamos engañados, para que NO seamos 
hechizados (Gl. 3:1), no permitamos que pongan sobre nuestros 
hombros un yugo que nadie ha podido llevar (Hch. 15:10), un yugo 
de esclavitud (Gl. 5:1), no busquemos agua en la Ley porque en la 
Ley NO hay agua, si tenemos sed, Jesús es el único que nos puede 
dar de beber porque Él es la Fuente de Agua viva; si tenemos 
hambre, Jesús es el único que nos puede dar pan porque Él es el 



Pan de Vida; si estamos cansados, Él es el único que nos puede dar 
descanso porque Él es nuestro Pastor y nos hace descansar en su 
presencia. 
 
Estar bajo la Ley es una vida de esclavitud porque es intentar 
alcanzar algo que nunca podremos lograr, por eso, Pablo nos dice: 
 

“Para libertad fue que Cristo nos hizo libres; por 
tanto, permaneced firmes, y no os sometáis otra 
vez al yugo de esclavitud. Mirad, yo, Pablo, os 
digo que si os dejáis circuncidar, Cristo de nada os 
aprovechará.” 
Gálatas 5:1 y 2 

 
Los que afirman que guardan la Ley, nos están mintiendo, Pablo nos 
dijo: 
 

“Porque ni aun los mismos que se circuncidan 
guardan la ley; pero quieren que vosotros os 
circuncidéis, para gloriarse en vuestra carne.” 
Génesis 6:13 

 
Lo único que conseguirás intentando guardar los mandamientos de 
la Ley de Moisés es un religioso contento y lleno de orgullo 
“espiritual” porque tú has aceptado el Yugo de la Ley que él puso 
sobre tus hombros . . . ¡NO LO PERMITAS! 
 

“. . . falsos hermanos introducidos a escondidas 
entraban para espiar nuestra libertad que 
tenemos en Cristo Jesús, para reducirnos a 
esclavitud, a los cuales NI POR UN MOMENTO 
accedimos a someternos, para que la verdad del 
evangelio permaneciese con vosotros.” 
Gálatas 2:4 y 5 

 
 



PARADA 324 
Oh Jesús ¡Cuánto nos amas! 
 
Tu rostro fue desfigurado delante de los hombres 
para que nuestro rostro . . . 
pudiese ser reconocido delante de Dios. 
 
Tu ropa se manchó con tu sangre 
para que muestra ropa  . . . 
pudiese ser emblanquecida. 
 
Fuiste despreciado y aborrecido por los hombres 
para que nosotros . . . 
pudiésemos ser amados y perdonados por nuestro Dios. 
 
Te hiciste siervo de los hombres 
para que nosotros . . . 
pudiésemos ser hechos hijos de Dios. 
 
Tuviste hambre y sed 
para que nosotros . . . 
pudiésemos ser saciados. 
 
Te hiciste pobre 
para que nosotros . . . 
pudiésemos ser enriquecidos. 
 
Llevaste nuestro dolor y enfermedad 
para que nosotros . . . 
pudiésemos ser sanados. 
 
Te quitaron la ropa 
para que nosotros . . . 
pudiésemos ser vestidos con vestiduras de Salvación. 
 
Llevaste una corona de espinas 



para que nosotros . . .  
pudiésemos recibir una Corona de Justicia. 
 
Te dieron a beber vinagre 
para que nosotros . . . 
pudiésemos beber del Agua de la Vida. 
 
Te hiciste pecado y maldición 
para que nosotros . . . 
pudiésemos ser hechos justicia y bendición. 
 
Moriste en la oscuridad 
para que nosotros . . . 
pudiésemos vivir en la Luz. 
 
Bebiste de la Copa del Sufrimiento 
para que nosotros . . . 
pudiésemos alzar la Copa de la Salvación. 
 
OH JESÚS ¡Cuánto nos amas! 
 

“¿Qué daré al SEÑOR 
por todos sus beneficios para conmigo? 

Alzaré la copa de la salvación, 
e invocaré el nombre del SEÑOR.” 

Salmo 116:12 y 13 
 

AMÉN 
 
 

PARADA 325 
Olvidando ciertamente lo que queda atrás 

 
“olvidando ciertamente lo que queda atrás” 
Filipenses 3:13b 

 



¿Qué es lo que quedaba atrás en la vida de Pablo? ¿Qué tenía que 
olvidar? ¿Una vida de pecado y de maldad? ¡NO! Lo que quedaba 
atrás era una vida basada en la Ley de Moisés, una vida de 
obediencia, de arrepentimiento y de sacrificios. Pablo nos muestra 
que lo que él ha experimentado en Cristo y está viviendo bajo el 
Nuevo Pacto de la Gracia, no tiene nada que ver con lo que él 
experimentó y vivió bajo el Antiguo Pacto de la Ley; bajo la Ley, él 
experimentó la condenación y la muerte, pero ahora en Cristo, ha 
experimentado el perdón, la salvación y la vida. 
 
La vida nueva que tenemos en Cristo es una vida de fe y de 
confianza, NO es una vida de obediencia y de arrepentimiento; 
ahora NO somos guiados por unos mandamientos obsoletos, somos 
guiados por el Espíritu Santo que mora en nuestros corazones y que 
transforma nuestras vidas. 
 
Jesús nos advierte que si miramos atrás, NO somos aptos para el 
Reino de Dios: 
 

“Nadie, que después de poner la mano en el 
arado mira atrás, es apto para el reino de Dios.” 
Lucas 9:62 

 
Los que miran hacia atrás, son los que miran a la Ley, los que miran 
a lo antiguo, son los que quieren poner su confianza en la carne y 
agradar a Dios en la carne a través de sus obras. 
 

“¿Tan necios sois? ¿Habiendo comenzado por el 
Espíritu, ahora vais a acabar por la carne?” 
Gálatas 3:3 

 
El escritor de la carta a los hebreos nos dice que el justo vive por la 
fe en Jesús y que si retrocede (volviendo a la Ley de Moisés), no 
agradará a Dios, ¿Por qué dice esto? Porque nuestra fe en 
Jesucristo y en lo que él ha hecho por nosotros, agrada a Dios. 
Recordemos que la carta a los hebreos fue escrita a un grupo de 



creyentes judíos que estaban pensando volver al Judaísmo, que 
estaban pensando volver a su antigua forma de vivir en la Ley, el 
escritor de la carta les advierte diciendo que si vuelven a su antiguo 
estilo de vida, ya NO hay otro sacrificio válido para el perdón de sus 
pecados, estarán considerando que la sangre del Nuevo Pacto es 
inmunda, estarán pisoteando a Jesús y estarán haciendo afrenta al 
Espíritu de Gracia (Heb. 10:26-29). 
 

“Mas el justo vivirá por fe; Y si retrocediere, no 
agradará a mi alma. PERO nosotros no somos de 
los que retroceden para perdición, sino de los que 
tienen fe para preservación del alma.” 
Hebreos 10:38 y 39 

 
Me encanta la segunda parte del versículo que he citado porque el 
escritor afirma que NOSOTROS NO SOMOS DE LOS QUE 
RETROCEDEN . . . ¡ALELUYAH! . . . nosotros tenemos fe, confiamos 
en Cristo, vivimos en la realidad del Nuevo Pacto con la presencia 
del Espíritu Santo en nuestras vidas, con el amor de Dios derramado 
en nuestros corazones y con Cristo EN NOSOTROS, LA ESPERANZA 
DE GLORIA. 
 

“olvidando ciertamente lo que queda atrás” 
Filipenses 3:13b 
 
“puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador 
de la fe” 
Hebreos 12:2 

 
 

PARADA 326 
¿Pablo o Jesús? 

 
No hace falta tener muchas luces para ver que Pablo hizo algunas 
afirmaciones que contradicen las palabras de Jesús, por eso, a 
nuestro hermano Pablo le han llamado “traidor”, “mentiroso”, 



“farsante”, “falso profeta”, “falso apóstol”, “el apóstol de la 
Serpiente”, “blasfemo”, “brujo”, etc, etc Entonces surge un 
pregunta: ¿Quién tiene razón, Jesús o Pablo? Está pregunta será 
contestada al final, ahora me gustaría poner algunos ejemplos: 
 
JESÚS DIJO: 
 

“Porque si perdonáis a los hombres sus ofensas, 
os perdonará también a vosotros vuestro Padre 
celestial; mas si no perdonáis a los hombres sus 
ofensas, tampoco vuestro Padre os perdonará 
vuestras ofensas.” 
Mateo 6:14 y 15 

 
PABLO DIJO: 
 

“De la manera que Cristo os perdonó, así también 
hacedlo vosotros.” 
Colosenses 3:13 

 
Según lo que hemos leído, Jesús nos enseña que el perdón es 
condicional, es decir, si yo perdono, Dios me perdonará y si NO 
perdono, Dios NO me perdonará, algo que también podemos notar 
es que Jesús pone el perdón en el futuro “os perdonará”. SIN 
EMBARGO, Pablo pone el perdón en el pasado y afirma que ya 
hemos sido perdonados, según Pablo, nosotros NO perdonamos 
para ser perdonados (en un futuro), nosotros perdonamos porque 
Cristo nos perdonó (en la cruz). Pablo confirma esta verdad en la 
carta a los Efesios: 
 

“Antes sed benignos unos con otros, 
misericordiosos, perdonándoos unos a otros, 
como Dios también os perdonó a vosotros en 
Cristo.” 
Efesios 4:32 

 



El apóstol Juan también afirma: “vuestros pecados os han sido 
perdonados por su nombre.” (I Juan 2:12). Nuestros pecados han 
sido perdonados (tiempo pasado). 
 
PREGUNTA QUE LE HICIERON A JESÚS: 
 

“Maestro bueno, ¿qué bien haré para tener la 
vida eterna?” 
Mateo 19:16 

 
RESPUESTA DE JESÚS: 
 

“Si quieres entrar en la vida, guarda los 
mandamientos. Le dijo: ¿Cuáles? Y Jesús dijo: No 
matarás. No adulterarás. No hurtarás. No dirás 
falso testimonio. Honra a tu padre y a tu madre; 
y, Amarás a tu prójimo como a ti mismo.” 
Mateo 19:17-19 

 
NOTA: Cuando un intérprete de la Ley pregunta lo mismo a Jesús, 
su respuesta fue muy similar: “¿Qué está escrito en la ley? ¿Cómo 
lees?” (Lucas 10:26). 
 
PREGUNTA QUE LE HICIERON A PABLO: 
 

“Señores, ¿qué debo hacer para ser salvo?” 
Hechos 16:30 

 
RESPUESTA DE PABLO: 
 

“Cree en el Señor Jesucristo, y serás salvo, tú y tu 
casa.” 
Hechos 16:31 

 
Jesús dice a un joven rico y a un intérprete de la Ley que le hacen la 
misma pregunta (Mt. 19:16 y Lc. 10:25) que SI guardan la Ley, 



vivirán, es decir, si hacen las obras de la Ley, serán salvos. SIN 
EMBARGO, Pablo afirma que para tener vida, para ser salvos, 
tenemos que creer en Jesucristo. Esta enseñanza de Pablo la 
podemos ver constantemente en sus escritos: 
 

“. . . al que NO obra, sino cree en aquel que 
justifica al impío, su fe le es contada por justicia.” 
Romanos 5:4 
 
“Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; 
y esto no de vosotros, pues es don de Dios; no por 
obras, para que nadie se gloríe.” 
Efesios 2:8 y 9 
 
“Porque no me avergüenzo del evangelio, porque 
es poder de Dios para salvación a TODO AQUEL 
QUE CREE; al judío primeramente, y también al 
griego.” 
Romanos 1:16 

 
JESÚS DIJO: 
 

“No penséis que he venido para abrogar la ley o 
los profetas;” 
Mateo 5:17 

 
PABLO DIJO: 
 

“Porque él es nuestra paz, que de ambos pueblos 
hizo uno, derribando la pared intermedia de 
separación, aboliendo en su carne las 
enemistades, la ley de los mandamientos 
expresados en ordenanzas” 
Efesios 2:14 y 15 

 



Jesús NO vino a abolir la Ley, vino a cumplirla, fue circuncidado, 
tenía barba, llevaba los tzitzit (los flecos), él guardó el Shabat, 
guardo las leyes dietéticas, celebró todas las fiestas, etc. SIN 
EMBARGO, Pablo enseña que NO estamos bajo la Ley (Ro. 6:14), 
que somos libres de la Ley (Ro. 7:6) y que hemos muerto a la Ley 
(Ro. 7:4), además Pablo nos dice que “Cristo es el FIN de la Ley” 
(Ro. 10:4). 
 
Vuelvo a repetir la pregunta que hice al principio: 
 
¿QUIÉN TIENE RAZÓN, JESÚS O PABLO? . . . ¡LOS DOS TIENEN 
RAZÓN! Así es, lo que pasa es que Jesús nació bajo la Ley (Gl. 4:4) y 
se hizo siervo de la circuncisión (Ro. 15:8), por tanto, tenía que 
cumplir la Ley y enseñarla, además su ministerio estaba dirigido a 
Israel (Mt. 15:24), PERO las afirmaciones de Pablo están hechas bajo 
el Nuevo Pacto, están hechas después de la muerte y la 
resurrección de Cristo, por tanto, las cosas habían cambiado 
bastante. Podemos afirmar que lo que enseña Jesús es verdad y lo 
que enseña Pablo es verdad incluso enseñando cosas diferentes. 
 
NOTA FINAL ACLARATORIA: Es cierto que el propio Jesús hizo 
muchas referencias al Nuevo Pacto que iba a llevar a cabo con 
declaraciones que se cumplirían cuando dicho Pacto entrase en 
vigor, PERO es importante recordar que el Nuevo Pacto se inicia con 
su muerte. Por ejemplo, Jesús dijo: 
 

“De cierto os digo que todos los pecados serán 
perdonados a los hijos de los hombres, y las 
blasfemias cualesquiera que sean;” 
Marcos 3:28 

 
Cuando Jesús hizo esta impresionante declaración, él estaba 
mirando a la Cruz cuando quitaría todos los pecados del mundo. 
Pongo una declaración más de Jesús: 
 



“El que cree en mí, como dice la Escritura, de su 
interior correrán ríos de agua viva. Esto dijo del 
Espíritu que habían de recibir los que creyesen en 
él; pues aún no había venido el Espíritu Santo, 
porque Jesús no había sido aún glorificado.” 
Juan 7:38 y 39 

 
Aunque Jesús hace declaraciones del Nuevo Pacto, solamente se 
hicieron realidad cuando el Nuevo Pacto entró en vigor. 
 
 

PARADA 327 
Pablo vs Los Religiosos 

 

• Los religiosos dicen: “el pecado no se enseñoreará de 
vosotros; pues no estáis bajo la gracia, sino bajo la Ley.” 

• Pablo dice: “el pecado no se enseñoreará de vosotros; pues 
no estáis bajo la ley, sino bajo la gracia.” (Ro. 6:14) 
 

• Los religiosos dicen: “el pecado, aprovechándose de la 
gracia, produjo en mí toda clase de codicia.” 

• Pablo dice: “el pecado, aprovechándose del mandamiento, 
produjo en mí toda clase de codicia.” (Ro. 7:8a) 
 

• Los religiosos dicen: “sin la ley el pecado está vivo.” 

• Pablo dice: “sin la ley el pecado está muerto.” (Ro. 7:8b) 
 

• Los religiosos dicen: “por medio de la ley viene el 
conocimiento de Dios.” 

• Pablo dice: “por medio de la ley viene el conocimiento del 
pecado.” (Ro. 3:20) 
 

• Los religiosos dicen: “La ley se introdujo para que el pecado 
disminuyese.” 

• Pablo dice: “La ley se introdujo para que el pecado 
abundase.” (Ro. 5:20) 



• Los religiosos dicen: “La letra vivifica.” 

• Pablo dice: “La letra mata.” (II Co. 3:6) 
 

• Los religiosos dicen: “en el evangelio la justicia de Dios se 
revela por la ley y para las obras, como está escrito: Mas el 
justo por los 10 mandamientos vivirá.” 

• Pablo dice: “Porque en el evangelio la justicia de Dios se 
revela por FE y para FE, como está escrito: Mas el justo por 
la FE vivirá.” (Ro. 1:17) 

 

• Los religiosos dicen: “La ley fue dada para el justo.” 

• Pablo dice: “La ley NO fue dada para el justo.” (I Ti. 1:9) 
 

• Los religiosos dicen: “todo lo que la ley dice, lo dice a los que 
están bajo la gracia, para que toda boca le alabe y todo el 
mundo enaltezca la justicia de Dios.” 

• Pablo dice: “todo lo que la ley dice, lo dice a los que están 
bajo la ley, para que toda boca se cierre y todo el mundo 
quede bajo el juicio de Dios.” (Ro. 3:19) 

 

• Los religiosos dicen: “Porque Cristo es el fin del pecado para 
justicia a todo aquel que obra.” 

• Pablo dice: “Porque Cristo es el fin de la ley para justicia a 
todo aquel que cree.” (Ro. 10:4) 

 

• Los religiosos dicen: “el poder del pecado es la carne.” 

• Pablo dice: “el poder del pecado es la ley.” (I Co. 15:56) 
 

• Los religiosos dicen: “al venir el mandamiento, el pecado 
murió, y yo viví.” 

• Pablo dice: “al venir el mandamiento, el pecado revivió, y 
yo morí.” (Ro. 7:9) 

 

• Los religiosos dicen: “la ley produce gozo.” 

• Pablo dice: “la ley produce ira.” (Ro. 4:15) 
 



• Los religiosos dicen: “esfuérzate en la Ley que nos entregó 
Moisés.” 

• Pablo dice: “esfuérzate en la gracia que es en Cristo Jesús.” 
(II Ti. 2:1) 

 
 

PARADA 328 
Para mí el vivir es Cristo 

 
Cuando vivimos bajo el Antiguo Pacto, tenemos la obligación de 
obedecer los mandamientos de la Ley de Moisés incluyendo los Diez 
Mandamientos, pero cuando vivimos en el Nuevo Pacto, vivimos 
creyendo en lo que Jesús es, en lo que Jesús ha hecho por nosotros 
y en lo que Jesús nos ha dado. La vida en el Nuevo Pacto es una vida 
de fe, de amor, de reposo, de confianza, de gratitud . . . en el Nuevo 
Pacto tenemos la Ley del Mesías (I Co. 9:21; Gl. 6:2) que es la Ley 
del Amor (Jn. 13:34 y 15:12), en el Nuevo Pacto el Espíritu Santo nos 
guía (Ro. 8:14; Gl. 5:18), en el Nuevo Pacto el amor de Dios nos 
impulsa . . . en el Nuevo Pacto NO necesitamos los mandamientos 
de la Ley de Moisés. 
 
En el Antiguo Pacto, el hombre hace y Dios responde, en el Nuevo 
Pacto Dios hace y el hombre responde. En el Nuevo Pacto todos 
nuestros pecados han sido perdonados, por tanto, vivimos 
perdonados, en el Nuevo Pacto cuando pecamos, Dios NO recuerda 
nuestros pecados. 
 
Si nos cuesta diferenciar entre el Antiguo Pacto y el Nuevo Pacto es 
porque nos han enseñado a vivir en los dos Pactos al mismo tiempo, 
nos dicen que podemos comer cerdo y marisco, pero nos dicen que 
debemos diezmar; nos dicen que Jesús llevó nuestros pecados y 
nuestra castigo, pero al mismo tiempo nos dicen que si pecamos, 
Dios nos castiga . . . ¿Te das cuenta de que no hemos sabido 
distinguir el Antiguo Pacto (las sombras) del Nuevo Pacto (la luz)? 
Incluso muchos creen que el Nuevo Pacto comienza en el capítulo 1 
de Mateo, pero el Nuevo Pacto comienza con la muerte de 



Jesucristo, por tanto, muchas cosas que Él dijo y enseñó pertenecen 
al ANTIGUO PACTO y NO se aplican a nuestras vidas. 
 
Cuando Dios me mostró todo esto, yo no lo entendía, estaba 
acostumbrado a hacer y a hacer y a hacer y a tener el control de 
todo, estaba acostumbrado a vivir por reglas, normas y 
mandamientos, ahora después de dos años, he comenzado a 
entender el Nuevo Pacto y lo que significa vivir bajo la gracia de 
Dios caminando por la fe. 
 
La carga de Cristo es ligera, pero muchos creyentes llevan cargas 
pesadas; el evangelio es Buenas Noticias, pero muchos creyentes lo 
ven todo negro; Jesús nos ha llamado a libertad, pero muchos 
creyentes siguen atados a una vida de hacer el bien y evitar el mal, 
todas las religiones se alimentan del Árbol del Conocimiento del 
Bien y del Mal, haz el bien y evita el mal, haz el bien y Dios te dará, 
haz el mal y Dios te castigará, este sistema de esclavitud lo 
encontramos en todas las religiones, lo que NO encontramos en las 
religiones es GRACIA, Dios nos amó a todos, se hizo hombre, murió 
por todos, nos perdonó a todos y quitó el pecado de todo el mundo, 
sin pedirnos permiso y sin merecerlo, Dios hizo todo esto y mucho 
más en su amor, su gracia y su misericordia. 
 
En el Antiguo Pacto solamente algunos estaban ungidos, pero ahora 
en el Nuevo Pacto TODOS hemos recibido la unción del Santo: 
 

“Pero la unción que vosotros recibisteis de él 
permanece en vosotros, y no tenéis necesidad de 
que nadie os enseñe; así como la unción misma 
os enseña todas las cosas, y es verdadera, y no es 
mentira, según ella os ha enseñado, permaneced 
en él.” 
I Juan 2:17 

 



Gracias al Nuevo Pacto, AHORA TODOS podemos conocerle y tener 
una relación con ÉL, en el Antiguo Pacto solamente algunos podían 
conocerle y de una forma limitada. 
 

“No tendrán que enseñar más cada uno a su 
prójimo y cada cual a su hermano, diciendo: 
"Conoce al SEÑOR", porque todos me conocerán, 
desde el más pequeño de ellos hasta el más 
grande--declara el SEÑOR-- pues perdonaré su 
maldad, y no recordaré más su pecado.” 
Jeremías 31:34 

 
La Obra de Dios en el Nuevo Pacto es que creamos en Jesús: 
 

“Respondió Jesús y les dijo: Esta es la obra de 
Dios, QUE CREÁIS en el que él ha enviado.” 
Juan 6:29 

 
La Vida Eterna es conocer al Padre y al Hijo: 
 

“Y esta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el 
único Dios verdadero, y a Jesucristo, a quien has 
enviado.” 
Juan 17:3 

 
Esta es la Ley del Mesías: 
 

“Y este es su mandamiento: Que creamos en el 
nombre de su Hijo Jesucristo, y nos amemos unos 
a otros como nos lo ha mandado.” 
I Juan 3:23 

 
En el Nuevo Pacto vivimos por FE y caminamos en AMOR por medio 
de la gracia de Dios y el poder del Espíritu Santo que mora en 
nosotros. 
 



La vida de un creyente NO es la Ley, NO es los mandamientos y NO 
es la obediencia, la vida de un creyente es CRISTO, ÉL viviendo en 
nosotros y nosotros viviendo en Él, ÉL compartiendo su vida con 
nosotros y nosotros compartiendo la nuestra con Él. El fruto de un 
árbol brota de una forma natural, de igual forma, su vida en 
nosotros, produce fruto y nosotros, como ramas, llevamos el fruto 
que ÉL produce. 
 

“Con Cristo he sido crucificado, y ya no soy yo el 
que vive, sino que CRISTO VIVE EN MÍ; y la vida 
que ahora vivo en la carne, LA VIVO POR FE EN EL 
HIJO DE DIOS, el cual me amó y se entregó a sí 
mismo por mí.” 
Gálatas 2:20 
 
“PARA MÍ EL VIVIR ES CRISTO” 
Filipenses 1:21a 

 
 

PARADA 329 
¿Para qué este desperdicio? 

 
“. . . vino a él una mujer, con un vaso de 
alabastro de perfume de gran precio, y lo 
derramó sobre la cabeza de él, estando sentado a 
la mesa. Al ver esto, los discípulos se enojaron, 
diciendo: ¿Para qué este desperdicio? Porque 
esto podía haberse vendido a gran precio, y 
haberse dado a los pobres.” 
Mateo 26:7 y 9 

 
¡Cuánto amor demostró esta mujer derramando un perfume tan 
valioso sobre la cabeza y el cuerpo de Jesús! ¡Cuánto amaba esta 
mujer a Jesús! Sin embargo, sus discípulos NO apreciaron lo que 
esta mujer hizo y le dijeron a Jesús que era un desperdicio lo que 
esta mujer había hecho, ya que con ese perfume se había podido 



sacar mucho dinero para los pobres, en otras palabras, los 
discípulos estaban diciendo a su Maestro que los pobres eran más 
importantes que él y que derramar dicho perfume sobre él era un 
desperdicio. ¡Wow! ¿Cómo se sentiría Jesús cuando escuchó esas 
palabras de parte de sus propios discípulos? Imagínate que tu hijo 
necesita ser operado y la operación cuesta un millón de dólares y 
cuando ya reúnes el dinero para la operación de tu hijo, alguien 
viene y te dice: “Hey, ¿para qué este desperdicio?” . . . ¡Wow! Tú 
amas tanto a tu hijo y tu hijo tiene tanto valor para ti que estarías 
dispuesto a pagar eso y mucho más por su vida . . . ¿Entendemos 
ahora el desprecio que le hicieron a Jesús? Una mujer amando a 
Jesús y dándole algo muy valioso mientras sus discípulos la 
molestan diciéndole que es un desperdicio. Fijémonos en la 
respuesta de Jesús: 
 

“¿Por qué molestáis a esta mujer? pues ha hecho 
conmigo una buena obra. Porque siempre 
tendréis pobres con vosotros, pero a mí no 
siempre me tendréis. Porque al derramar este 
perfume sobre mi cuerpo, lo ha hecho a fin de 
prepararme para la sepultura. De cierto os digo 
que dondequiera que se predique este evangelio, 
en todo el mundo, también se contará lo que ésta 
ha hecho, para memoria de ella.” 
Mateo 26:10-13 

 
“¿Por qué molestáis a esta mujer? Esta mujer me ama, me aprecia, 
me considera de gran valor, por eso, ha derramado su perfume 
sobre mí, además ha preparado mi cuerpo para la sepultura porque 
esta mujer ha entendido que yo voy a morir por ella.” 
 
Y termino esta meditación diciendo que para mí es un gran 
privilegio haber podido contar lo que esta mujer hizo por y para 
Jesús porque Jesús era lo más importante para esta mujer, era lo 
que esta mujer amaba, era su vida, por eso “dondequiera que se 



predique este evangelio, en todo el mundo, también se contará lo 
que ésta ha hecho, para memoria de ella.”. 
 
 

PARADA 330 
¿Pecaremos porque NO estamos bajo la Ley? 

 
Me encanta leer a Pablo, en sus cartas él contesta a preguntas que 
le hacían y, en otras ocasiones, anticipaba las preguntas que le 
podían hacer, Pablo, predicador de Jesucristo, predicador de la 
Buenas Noticias de la gracia y del amor de Dios, defensor de una 
vida de fe, hace la pregunta del título de esta reflexión:  
 

“¿Qué, pues? ¿Pecaremos, porque no estamos 
bajo la ley, sino bajo la gracia? En ninguna 
manera.” 
Romanos 6:15 

 
Pablo en el versículo anterior (v. 14) nos dice que: “NO ESTÁIS BAJO 
LA LEY SINO BAJO LA GRACIA”, a continuación él mismo pregunta: 
“¿Pecaremos, porque no estamos bajo la ley, sino bajo la gracia?” . 
. . ¿Pecaremos porque NO estamos sometidos a la Ley de Moisés? 
¿Pecaremos porque ya los mandamientos de la Ley de Moisés NO 
se aplican a nuestras vidas? Pablo contesta con rotundidad: “DE 
NINGUNA MANERA” . . . Pablo se hace esta pregunta porque 
muchos NO conocen el poder de la gracia, NO conocen el poder del 
Espíritu Santo que mora en nuestros corazones, NO conocen el 
poder del amor de Dios, NO conocen lo que abarca la maravillosa 
obra de Jesucristo. 
 
¿Sabes porque no pecan los religiosos bajo la Ley de Moisés? 
Porque tienen mandamientos. 
 
¿Sabes porque NO pecamos nosotros los creyentes bajo la Gracia 
de Dios? 
Porque tenemos amor. 



¿Sabes porque no mienten los religiosos bajo la Ley de Moisés? 
Porque tienen una prohibición en la Ley de Moisés. 
 
¿Sabes porque no mienten los creyentes bajo la Gracia de Dios? 
Porque amamos a nuestro prójimo y no queremos perjudicarle de 
ninguna manera. 
 
¿Sabes porque no adulteran los religiosos bajo la Ley de Moisés? 
Porque tienen una prohibición en la Ley de Moisés. 
 
¿Sabes porque no adulteran los creyentes bajo la Gracia de Dios? 
Porque amamos a nuestras esposas y creemos en el matrimonio. 
 
Los creyentes tenemos el amor de Dios en nuestros corazones: 
 

“el amor de Dios ha sido derramado en nuestros 
corazones por el Espíritu Santo que nos fue 
dado.” 
Romanos 8:5 

 
Los creyentes tenemos la gracia de Dios y la gracia nos enseña a 
vivir de una forma sobria, justa y piadosa en este mundo. 
 

“Porque la gracia de Dios se ha manifestado, 
trayendo salvación a todos los hombres, 
enseñándonos, que negando la impiedad y los 
deseos mundanos, vivamos en este mundo 
sobria, justa y piadosamente” 
Tito 2:11 y 12 

 
Los creyentes somos guiados por el Espíritu Santo: 
 

“Porque todos los que son guiados por el Espíritu 
de Dios, los tales son hijos de Dios.” 
Romanos 8:14 

 



Los creyentes tenemos la presencia de Cristo en nuestras vidas y ya 
no vivimos nosotros, Cristo vive en nosotros y Cristo NO es un 
ministro de pecado (él no hace que pequemos). 
 

“Con Cristo he sido crucificado, y ya no soy yo el 
que vive, sino que Cristo vive en mí” 
Gálatas 2:20 

 
Los que afirman que hay que guardar la Ley para vivir en justicia y 
santidad, NO conocen la Ley; los que dicen que la gracia NO es 
suficiente, no conocen la gracia . . . para nosotros el vivir NO es la 
Ley, el vivir NO es un mandamiento, para nosotros el VIVIR ES 
CRISTO, CRISTO EN TI Y CRISTO EN MÍ, LA ESPERANZA DE GLORIA. 
Vivamos confiando en Él y descansando en Él y disfrutando de todo 
lo que hizo y está haciendo por nosotros. El justo vive por la fe, no 
por la Ley.  
 

“Bástate mi gracia; porque mi poder se 
perfecciona en la debilidad.” 
II Corintios 12:9 

 
“por la gracia de Dios soy lo que soy; y su gracia 
no ha sido en vano para conmigo, antes he 
trabajado más que todos ellos; pero no yo, sino la 
gracia de Dios conmigo.” 
I Corintios 15:10 

 
 

PARADA 331 
Perdidos, pero amados 
 

“Porque el Hijo del Hombre vino a buscar y a 
salvar lo que se había perdido.” 
Lucas 19:10 

 



Jesús vino a buscar lo que se había perdido porque lo que se había 
perdido era de gran valor. Cuando perdemos algo de gran valor 
hacemos todo lo necesario para encontrarlo, pero cuando 
perdemos algo que no vale nada, no nos preocupa su pérdida. 
 

“¿O qué mujer, si tiene diez monedas de plata y 
pierde una moneda, no enciende una lámpara y 
barre la casa y busca con cuidado hasta 
hallarla?” 
Lucas 15:8 

 
Cuando leemos en la Biblia que el Pastor busca la oveja perdida, 
debemos entender que la busca porque dicha oveja es muy 
importante para él, es una oveja amada y tiene un gran valor. 
 
¿Qué está dispuesto a hacer el Pastor por la oveja perdida y amada? 
Está dispuesto a hacerlo todo, incluso está dispuesto a dar su vida. 
 

“Yo soy el buen pastor; el buen pastor su vida da 
por las ovejas.” 
Juan 10:11 

 
Jesús es el Buen Pastor y para poder alcanzar a la oveja perdida, el 
Pastor se ensució la ropa hablando con una mujer pecadora y 
samaritana; para poder alcanzar a la oveja perdida, el Pastor se 
ensució la ropa entrando en la casa de un publicano y comiendo con 
él; para poder alcanzar a la oveja perdida, el Pastor se ensució la 
ropa comiendo con los pecadores; para poder alcanzar a la oveja 
perdida, el Pastor se ensució la ropa extendiendo su mano y 
tocando a un leproso; para poder alcanzar a la oveja perdida, el 
Pastor tuvo que se ensuciarse la ropa con el barro de nuestro 
pecado, con el barro de nuestro dolor, con el barro de nuestra 
pobreza,  con el barro de nuestra maldición, con el barro de nuestra 
miseria . . . y finalmente, para salvar a la oveja perdida, el Buen 
Pastor se ensució la ropa muriendo en una cruz. 
 



Dios sigue buscando a la oveja perdida y cuando la encuentra, la 
pone sobre sus hombros, alrededor de su cuello, para que la oveja 
se sienta amada y protegida . . . 
 

“¿Qué hombre de vosotros, teniendo cien ovejas, 
si pierde una de ellas, no deja las noventa y 
nueve en el desierto, y va tras la que se perdió, 
hasta encontrarla? Y cuando la encuentra, la 
pone sobre sus hombros gozoso; y al llegar a 
casa, reúne a sus amigos y vecinos, diciéndoles: 
Gozaos conmigo, porque he encontrado mi oveja 
que se había perdido.” 
Lucas 15:4-6 

 
 

PARADA 332 
Perlas preciosas 

 
“También el reino de los cielos es semejante a un 
mercader que busca buenas perlas, que habiendo 
hallado una perla preciosa, fue y vendió todo lo 
que tenía, y la compró.” 
Mateo 13:45 y 46 

 
¿Cómo ve Dios a los perdidos? ¡Como buenas perlas! Como algo de 
gran valor, nadie busca lo que NO vale nada, por eso, cuando vemos 
a Dios buscando al hombre perdido, entendemos que el hombre es 
muy importante para Él. 
 
Dios ha estado buscando al hombre desde el mismo momento que 
hizo la primera pregunta a Adán: “¿Dónde estás tú?” (Gn. 3:9), Dios 
vino a buscarnos y a salvarnos, Dios nos miró y nos amó y vendió 
todo lo que tenía cuando entregó a su único hijo, su hijo amado 
Jesús. Nuestro Dios nos ha comprado con su propia sangre, somos 
esas perlas preciosas ante sus ojos.  
 



“Pues por precio habéis sido comprados; por 
tanto, glorificad a Dios . . .” 
I Corintios 6:20 

 
Dios nos amó, nos buscó y nos salvó comprándonos por precio, Dios 
nos ve como una perla de gran valor, buena y preciosa, démosle 
toda la gloria. 
 

“Digno eres de tomar el libro y de abrir sus sellos, 
porque tú fuiste inmolado, y con tu sangre 
compraste para Dios a gente de toda tribu, 
lengua, pueblo y nación.” 
Apocalipsis 5:9 

 
 

PARADA 333 
Pon Agua en tu Escudo 

 
“Sobre todo, tomad el escudo de la fe, con que 
podáis apagar todos los dardos de fuego del 
maligno.” 
Efesios 6:16 

 
El maligno es Padre de Mentira (Jn. 8:44) y sus mentiras son los 
dardos de fuego que él arroja a nuestras vidas (ya sea directa o 
indirectamente), entre esas mentiras tenemos que: 
 

• Dios no nos ama. 

• Dios no nos ha perdonado. 

• Dios no está con nosotros. 

• Dios no escucha nuestras oraciones. 

• Dios nos está castigando por nuestro pecado. 

• No tenemos futuro. 

• Etc, etc, etc, etc 
 



Nuestro hermano Pablo nos dice que para poder apagar esos 
dardos, debemos tomar el escudo de la fe. El escudo de la fe 
solamente puede apagar los dardos de fuego, cuando el escudo 
está cubierto con agua, el agua es lo que Dios nos dice, por eso, 
nuestra fe debe estar basada en lo que Él nos ha dicho en Su 
Palabra. 
 
Cuando el enemigo nos diga que Dios NO está con nosotros, 
tomemos el escudo de la fe, proclamemos lo que Dios nos ha dicho, 
depositemos nuestra fe y confianza en Él y en Su Palabra: 
 

“porque él dijo: No te desampararé, ni te dejaré; 
de manera que podemos decir confiadamente: El 
Señor es mi ayudador; no temeré . . .” 
Hebreos 13:5b y 6a 

 
Él lo dijo y yo lo creo y como lo creo, puedo decir CONFIADAMENTE, 
este es el espíritu de fe del que nos habla Pablo: 
 

“Pero teniendo el mismo espíritu de fe, conforme 
a lo que está escrito: Creí, por lo cual hablé, 
nosotros también creemos, por lo cual también 
hablamos” 
II Corintios 4:13 

 
Cuando el enemigo nos diga que Dios NO nos ha perdonado, 
estemos firmes en la obra de Jesucristo, estemos firmes en lo que 
Dios nos dice: 
 

“Y a vosotros, estando muertos en pecados y en 
la incircuncisión de vuestra carne, os dio vida 
juntamente con él, perdonándoos TODOS los 
pecados” 
Colosenses 2:13 
 



“Os escribo a vosotros, hijitos, porque vuestros 
pecados os HAN SIDO perdonados por su 
nombre.” 
I Juan 1:12 

 
Pongamos agua en nuestro escudo, proclamemos lo que dice la 
Escritura de nosotros, no andamos por lo que nos dicen, no 
andamos por lo que sentimos, no andamos por lo que vemos, 
andamos por fe: 
 

“porque por fe andamos, no por vista” 
II Corintios 5:7 

 
Vivimos por fe, andamos por fe, tenemos el mismo espíritu de fe y 
tomamos el escudo de la fe para apagar las mentiras (los dardos de 
fuego) del mentiroso y padre de mentira, el maligno. 
 
Cuando ese dardo diga que Dios NO nos ama, estemos firmes en lo 
que somos ahora en Cristo Jesús. 
 

“Mirad cuán gran amor nos ha otorgado el 
Padre, para que seamos llamados hijos de Dios . . 
. En esto consiste el amor: no en que nosotros 
hayamos amado a Dios, sino en que él nos amó a 
nosotros . . . Nosotros amamos, porque Él nos 
amó primero.” 
I Juan 3:1a y 4:10, 19 

 
Él nos amó primero y nos amó tanto que murió por nosotros para 
que pudiésemos ser sus hijas amadas y sus hijos amados. 
 
Apaguemos los dardos de fuego con nuestro escudo de la fe, un 
escudo cubierto con la Palabra de Dios para nuestras vidas, 
confiando en lo que Jesús ha hecho por nosotros y nos ha dado. 
 



Somos más que vencedores, el enemigo fue derrotado en la cruz, lo 
único que el diablo hace es rugir, es intentar engañarnos, gracias a 
Dios, nosotros podemos estar firmes sabiendo nuestra posición en 
Cristo y teniendo las armas y la armadura que Dios nos ha dado (Ro. 
13:12b / Ef. 6:14-17). 
 
Sigamos viviendo por fe, caminando por fe y tomando el escudo de 
la fe para que TODOS los dardos de fuego del maligno puedan ser 
apagados. 
 

“Sobre todo, tomad el escudo de la fe, con que 
podáis apagar TODOS los dardos de fuego del 
maligno.” 
Efesios 6:16 

 
En Cristo somos más que vencedores y por Él tenemos la VICTORIA. 
Estemos firmes en su victoria y demos gracias a Dios por lo que 
somos y tenemos en Él. 
 

“GRACIAS SEAN DADAS A DIOS, que nos da la 
victoria por medio de nuestro Señor Jesucristo.” 
I Corintios 15:57 

 
“GRACIAS A DIOS, que en Cristo siempre nos lleva 
en triunfo, y que por medio de nosotros 
manifiesta en todo lugar la fragancia de su 
conocimiento.” 
II Corintios 2:14 

 
 

PARADA 334 
Por Amor a un Justo 

 
Dios se propone destruir Sodoma y Gomorra por causa de su 
maldad y su amigo Abraham le dice: 
 



“Tal vez haya CINCUENTA justos dentro de la 
ciudad; ¿en verdad la destruirás y no perdonarás 
el lugar por amor a los cincuenta justos que hay 
en ella?” 
Génesis 18:24 

 
Dios le contesta que por amor a los cincuenta NO destruirá la 
ciudad, pero Abraham se lo piensa y le dice que a lo mejor hay 
cuarenta y cinco justos en la ciudad, Dios le vuelve a decir que NO la 
destruirá por amor a los cuarenta y cinco, Abraham no se detiene y 
le dice que puede que haya cuarenta justos en la ciudad, Dios le da 
la misma respuesta diciéndole que no la destruirá por amor a los 
cuarenta, Abraham continuó con treinta y después con veinte 
dándole Dios la misma respuesta, Abraham acaba diciéndole: 
 

“quizá se hallarán allí DIEZ . . . No la destruiré, 
respondió, por amor a los DIEZ.” 
Génesis 18:32 

 
¿Qué hubiera pasado si Abraham hubiese dicho: “Tal vez haya UN 
JUSTO en la ciudad”? Personalmente creo que Dios le habría 
contestado: “No la destruiré por amor a un justo que encuentre en 
ella”. ¿Sabes porque creo que Dios diría eso? Porque este en el 
mensaje del Evangelio. Aunque pecamos y caemos, Dios nos mira y 
NO nos destruye porque dentro de nuestro corazón hay un justo: 
¡Jesucristo! Dios NO puede destruirnos porque el Justo mora en 
nuestra vida. ¡AleluYah! 
 

“Así que, como por la transgresión de uno vino la 
condenación a todos los hombres, de la misma 
manera POR LA JUSTICIA DE UNO vino a todos los 
hombres la justificación de vida. Porque así como 
por la desobediencia de un hombre los muchos 
fueron constituidos pecadores, así también POR 
LA OBEDIENCIA DE UNO, los muchos serán 
constituidos justos.” 



Romanos 5:18 y 19 
 
Por UNO hemos sido perdonados; por UNO hemos sido justificados; 
por UNO hemos sido santificados; por UNO hemos recibido VIDA . . 
. y por UN JUSTO no hemos sido destruidos. ¡Gracias Señor! 
 
 

PARADA 335 
“Por sus frutos los conoceréis” 

 
Cuando predicas las Buenas Noticias de Jesucristo, cuando hablas 
del amor y de la gracia de Dios, cuando enfatizas el Nuevo Pacto y 
una vida de fe basada en el amor, siempre vamos a encontrarnos 
con los legalistas y religiosos que nos van a decir: 
 
“Hermano Juan, es muy bonito lo que dices, pero POR SUS FRUTOS 
LOS CONOCERÉIS.” 
 
Este texto ha sido usado para apagar la llama del amor y de la fe, 
poniendo énfasis en los frutos, que en la mente de los legalistas y 
religiosos, son las obras, PERO ¿de quién hablaba Jesús? ¿Se refiere 
Jesús a los creyentes? . . . ¡NO!, veamos: 
 
“Guardaos de LOS FALSOS PROFETAS, que vienen a vosotros con 
vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces. Por sus 
frutos LOS conoceréis.” 
Mateo 7:15 y 16a 
 
¿Conocerán a los cristianos por sus frutos? ¡NO! Por sus frutos, 
nosotros los cristianos, conoceremos a los falsos profetas, 
conoceremos a las personas que vienen a nosotros vestidas de 
oveja, pero que por dentro son lobos rapaces (Mt. 7:15). 
 
A los cristianos NO se nos conoce por nuestros frutos, se nos 
conoce por nuestro AMOR . . . ¡AleluYah! 
 



Si seguimos leyendo, podemos ver lo que estos falsos profetas dirán 
a Jesús: 
 

“Señor, Señor, ¿NO PROFETIZAMOS en tu 
nombre, y en tu nombre echamos fuera 
demonios, y en tu nombre hicimos muchos 
milagros?” 
Mateo 7:22 

 
Estos lobos y hacedores de maldad le dirán a Jesús que han 
profetizado y que han echado demonios, PERO Jesús les dirá: 
“NUNCA OS CONOCÍ” (Mt. 7:23). 
 
No caigamos en las trampas de los legalistas y religiosos, los que 
usan las Escrituras para golpearnos en la cabeza, los que usan la 
Biblia para esclavizarnos, vivamos por FE y caminemos en AMOR 
porque haciendo esto, estaremos cumpliendo la Ley de Cristo y el 
mundo sabrá que somos discípulos de Jesús. 
 

“En esto conocerán todos que sois mis discípulos, 
si tuviereis AMOR los unos con los otros.” 
Juan 13:35 

 
Por sus frutos conoceremos a los falsos profetas y por el amor nos 
conocerán a nosotros. 
 
 

PARADA 336 
Preciosas y Maravillosas Promesas 

 
¿Cuántos hemos dicho que íbamos a hacer algo y al final no lo 
hemos hecho? ¿Cuántas veces hemos dicho: “A partir de mañana”, 
pero cuando el mañana llega, las cosas siguen igual? 
 
Nosotros prometemos hacer cosas, pero fallamos miserablemente, 
el Pueblo de Israel dijo: “Haremos todo lo que el Señor ha dicho”, 



pero todos conocemos la historia, a los pocos días estaban 
haciendo un becerro de oro. 
 
Gracias a Dios las promesas que Dios hace son firmes y ahora, en el 
Nuevo Pacto, tenemos MEJORES PROMESAS, ¿por qué? Porque es 
Dios quien ha hecho dichas promesas y Dios es fiel y verdadero, 
todo lo que dice lo cumple. Veamos lo que Dios dijo que haría y 
llevó a cabo haciéndose hombre y muriendo por nosotros: 
 

• Dios hará algo nuevo. Is. 43:19 

• Dios abrirá caminos en el desierto. Is. 43:19 

• Dios abrirá ríos en la soledad. Is. 43:19 

• Dios vendrá y nos salvará. Is. 35:4 

• Dios tendrá compasión de nosotros con misericordia eterna. 
Is. 54:9 

• Dios no apartará su misericordia de nosotros. Is. 54:10 

• Dios escribirá su Ley en nuestro corazón. Jer. 31:33 

• Dios perdonará nuestra maldad. Jer. 31:34 

• Dios nos rociará con agua limpia y quedaremos limpios. Ez. 
36:25 

• Dios nos limpiará de todas nuestras manchas. Ez. 36:25 

• Dios no recordará nuestro pecado. Jer. 31:34 

• Dios nos dará un corazón nuevo y un espíritu nuevo. Ez. 
36:26 

• Dios quitará nuestro corazón de piedra y nos dará un 
corazón de carne. Ez. 36:26 

• Dios pondrá su Espíritu en nosotros. Ez. 36:27 

• Dios hará un Pacto eterno con nosotros. Is. 61:8 / Jer. 32:40 

• Dios será nuestro Dios y nosotros seremos Su Pueblo. Jer. 
31:33 / Heb. 8:10 

 
Todas estas son las promesas mejores del Nuevo Pacto, promesas 
que ahora podemos experimentar y disfrutar. 
 

"Pero a Jesús se le ha dado un servicio más 
importante. Asimismo, también el Nuevo Pacto 



que Él trajo es más grande que el anterior porque 
se basa en mejores promesas." 
Hebreos 8:6 – La Biblia Palabra de Dios para 
Todos 

 
Gracias a Dios que NO hay lugar para que nosotros hagamos nada, 
lo único que debemos hacer ahora es recibirle a Él, recibir su amor, 
recibir su gracia, recibir su misericordia, recibir sus promesas 
maravillosas y disfrutar de nuestro Dios. 
 

“Pues su divino poder nos ha concedido TODO 
cuanto concierne a la vida y a la piedad, 
mediante el verdadero conocimiento de aquel 
que nos llamó por su gloria y excelencia, por 
medio de las cuales nos ha concedido sus 
PRECIOSAS Y MARAVILLOSAS PROMESAS” 
II Pedro 1:3 y 4 
 
“. . . TODAS las promesas de Dios son en él SÍ, y 
en él AMÉN, por medio de nosotros, para la 
gloria de Dios.” 
II Corintios 1:20 

 
 

PARADA 337 
Predicación desde el Monte de Sion 

 
“Gloria a Dios, queridos hermanos, qué bendición poder ver la 
Iglesia unida en este día con un mismo corazón y un mismo sentir, 
Cristo dijo que donde dos o tres están reunidos en Su Nombre, allí 
está Él en medio de ellos, Cristo está aquí, en medio de nosotros y 
cuando Cristo está presente podemos esperar cosas maravillosas, 
Dios está haciendo maravillas porque nos ama, porque somos su 
hijos ¡AleluYah! Nuestro amado hermano Pablo nos dijo que el que 
comenzó en vosotros la obra, la completará, sabemos que él está 
obrando, en medio de nuestras dudas, en medio de nuestros 



problemas, en medio de nuestros complejos, tenemos la seguridad 
que nuestro Dios está obrando, Él está con nosotros, Emmanuel, 
Dios con nosotros y si Dios está con nosotros ¿quién contra 
nosotros? En las Escrituras podemos ver a un Dios de amor que se 
preocupa por su Pueblo, que ama a Su Pueblo, que bendice a Su 
Pueblo, el mismo Jesucristo dijo que Él está edificando a Su Iglesia y 
nosotros somos esa Iglesia amada, esa Iglesia que él está 
edificando, gracias a Dios que NO confiamos en nuestras fuerzas 
para cambiar, ni para dar fruto, confiamos en el poder de Su Espíritu 
que habita dentro de cada uno de nosotros, Su Espíritu 
transformando nuestros corazones y nuestras vidas, somos esas 
ramas que llevan el fruto de justicia y santidad que el Espíritu Santo 
produce, sigamos confiando en nuestro Señor, sigamos descansando 
en sus brazos de amor, sigamos creyendo en Él porque sus planes 
son mejores que los nuestros, sus pensamientos son mejores que los 
nuestros, su voluntad es buena, agradable y perfecta, ¡Gloria a Dios! 
El escritor a la carta a los hebreos dijo que “nosotros no somos de 
los que retroceden”, gracias a Dios, que esta Iglesia NO es de los que 
retroceden, son de los que ponen sus ojos en Cristo, ponen sus ojos 
en lo que está delante . . .” 
 
NOTAS: 
 

• Los predicadores desde el Monte de Sion ofrecen el fruto del 
Árbol de la Vida. 

 

• Los predicadores desde el Monte de Sion enfatizan lo que 
Cristo es y lo que Cristo hizo por nosotros. 

 

• Los predicadores desde el Monte de Sion quieren quitar 
todo temor de nuestras vidas proclamando el amor de Dios 
(que es lo que quita el temor). 

 

• Los predicadores desde el Monte de Sion enfatizan lo que es 
importante: JESUCRISTO y nuestra relación con Él. 

 



PARADA 338 
Predicación desde el Monte Sinaí 
 
En mi aporte anterior pude ver que algunos no me entendieron, 
espero que con este ejemplo quede claro lo que quise decir 
preguntando: ¿Desde qué monte estamos predicando? 
 
PREDICACIÓN DESDE EL MONTE SINAÍ: 
 
“Gloria a Dios hermanos, estamos en la Casa de Dios, un lugar Santo 
donde mora su presencia, he visto que algunos están comiendo 
chicle, hermanos, estamos en la Casa de Dios, en la Casa de Dios NO 
se puede comer chicle, no se puede comer, ni beber nada, estamos 
en el Templo del Dios viviente, uno no puede venir aquí y hacer lo 
que quiera . . . hoy estoy viendo que algunas mujeres se han puesto 
una falda enseñando sus rodillas, algunas dicen que es porque hace 
calor, “Es que hace calor, hermano” ¡AleluYah! Más calor hará en el 
infierno cuando vayáis y allí ya no podrás llevar tu falda y además 
sin aire acondicionado, ¡Bendito sea su Nombre! oh hermanos, 
mujeres vistiéndose como rameras en la Casa de Dios y además, he 
visto hombres que no quieren venir a la Iglesia porque  hay un 
partido de fútbol, oh porque es el cumpleaños de su padre o su 
madre, oh generación adultera, generación mala y perversa, ¿Hasta 
cuándo seguiréis siendo carnales? ¿Hasta cuándo os seguiréis 
reuniendo con familiares idólatras y paganos? Salid de ella Pueblo 
mío, queridos hermanos, no hay poder en la Iglesia porque no hay 
oración, porque no hay ayuno, porque no hay compromiso, la Casa 
de Dios está llena de pecado, está llena de maldad, por eso, 
arrepiéntete, humíllate delante de tu Dios, algunos prefieren 
comprarse un reloj antes de dar el diezmo, algún día, Jesús dirá a 
algunos de vosotros: “NUNCA OS CONOCÍ”, sí hermanos, Jesús te 
puede decir en aquel día: “NUNCA te conocí, apártate de mí hacedor 
de maldad”, hermanos, ayer vi en internet que ha habido un 
terremoto en China y 3.000 personas han muerto, gloria a Dios, 
Cristo viene pronto, estas son las señales y cuando veamos estas 
señales debemos alegrarnos porque Cristo viene, pero ¡Ay de 



aquellos que estén viendo a su equipo de fútbol cuando Cristo 
venga!, ¡Ay de aquellos que estén de fiesta con sus familiares! . . . 
porque Cristo se llevará a los suyos, y tú, carnal, que no quisiste dar 
el diezmo, te quedarás aquí; y tú, mujer, que decías que no es 
pecado llevar maquillaje y llevar falda, llorarás porque te quedarás 
aquí mientras que los que somos santos, porque nos hemos 
apartado del mundo, seremos arrebatados con Cristo. Termino 
diciendo que cuidado con la televisión porque es peligrosa y es una 
arma diabólica para que peques, por tanto, tírala a la basura, pero 
espérate hasta que termine mi predicación.” 
 
NOTAS: 
 

• Los predicadores desde el Monte de Sinaí ofrecen el fruto 
del Árbol del Conocimiento del Bien y el Mal, NO ofrecen el 
fruto del Árbol de la Vida. 

 

• Los predicadores desde el Monte de Sinaí enfatizan lo que 
nosotros hacemos, NO lo que Cristo hizo, ni lo que somos en 
Él. 

 

• Los predicadores desde el Monte de Sinaí quieren meter 
miedo en el cuerpo para atar a las personas a sus ministerios 
y a sus Iglesias. 

 

• Los predicadores desde el Monte de Sinaí enfatizan lo que 
NO es importante. 

 
 

PARADA 339 
¿Qué haré para heredar la vida eterna? 

 
Un joven rico se le acerca a Jesús y le hace esta pregunta: “Maestro 
bueno, ¿qué haré para HEREDAR la vida eterna?” (Lc. 18:18), es 
curioso que este joven, dispuesto a ganarse la vida eterna, fue el 
único que se acercó a Jesús buscando algo y NO lo halló, todos lo 



que se acercaron a Jesús obtuvieron lo que anhelaban (perdón, 
liberación, sanidad, pan, etc), PERO este joven rico se fue triste y se 
fue sin la vida eterna que estaba buscando.  
 
En primer lugar, la pregunta está MAL hecha porque nadie puede 
hacer algo para heredar algo, para heredar se necesitan dos cosas: 
formar parte de la familia y que el tío rico muera ja ja ja bueno esto 
era una broma, pero la verdad es que todos sabemos que la 
herencia viene con la muerte y para heredar necesitas ser familia 
del que murió, NADA se puede hacer para heredar algo y muchos 
menos la vida eterna. 
 
Pablo nos dice que somos herederos de Dios y hemos recibido una 
herencia incorruptible gracias a Cristo Jesús nuestro amado Señor 
(Ef. 1:11): 
 

“Así que ya no eres esclavo, sino hijo; y si hijo, 
también heredero de Dios por medio de Cristo.” 
Gálatas 4:7 

 
Por medio de Cristo hemos sido hechos hijas e hijos, por medio de 
Él somos herederas y herederos de Dios, ¡AleluYah! Somos 
herederas y herederos porque alguien murió y nos dejó todo: 
 

“Porque el testamento con la muerte se confirma; 
pues no es válido entre tanto que el testador 
vive.” 
Hebreos 9:17 

 
Jesús murió, por eso, el testamento es válido y ha sido confirmado, 
ahora tenemos la vida, ahora tenemos el Espíritu Santo, ahora 
tenemos el amor, ahora tenemos la gracia, ahora tenemos el 
perdón, ahora tenemos misericordia, ahora tenemos paz, ahora 
tenemos la justicia, ahora tenemos libertad, ahora tenemos 
autoridad, ahora tenemos poder, ahora tenemos victoria . . . 
¡BUENAS NOTICIAS! 



“Así que, ninguno se gloríe en los hombres; 
porque TODO es vuestro” 
I Corintios 3:21 

 
¿Qué haré para heredar la vida eterna? ¡ABSOLUTAMENTE NADA! 
Porque la herencia NO viene por los méritos, ni por las obras, viene 
por la muerte del Testador. Si somos parte de la familia de Dios, si 
somos hijos, somos herederos de Dios y coherederos con Cristo. 
 

“Y si hijos, también herederos; herederos de Dios 
y coherederos con Cristo . . .” 
Romanos 8:17a 

 
Ser coherederos con Cristo implica que nosotros compartimos con 
Cristo la herencia que nos ha dado el Padre por medio de Él. ¡Gloria 
a Su Nombre por siempre! 
 

“que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre 
de la gloria, os dé espíritu de sabiduría y de 
revelación en el conocimiento pleno de Él; 
iluminados los ojos del corazón para saber cuál es 
la esperanza de su llamamiento y cuál LA 
RIQUEZA DE LA GLORIA DE SU HERENCIA con los 
santos, y cuál la inmensurable grandeza de su 
poder para con nosotros LOS QUE CREEMOS” 
Efesios 1:17-19 – La Biblia Textual 

 
 

PARADA 340 
¿Qué son las Sendas Antiguas? 

 
“Paraos en los caminos, y mirad, y preguntad por 
las sendas antiguas, cuál sea el buen camino, y 
andad por él, y hallaréis descanso para vuestra 
alma.” 
Jeremías 6:16 



Las sendas antiguas es la relación que Adán, Eva, Abel, Set, Enoc, 
Noé, Abraham, Sara, Isaac, Jacob, José . . . tenían con Dios, son las 
sendas antiguas andadas por sus antepasados cuando se aferraban 
a su Dios y le seguían de todo corazón . . . teniendo en cuenta su 
contexto histórico (Jr. 35:15), Dios concretamente les estaba 
diciendo que abandonasen la idolatría, que abandonasen los dioses 
falsos y se aferrasen al Único Dios verdadero, el Dios con el que 
caminaron sus padres, este caminar con el ÚNICO DIOS serían las 
sendas antiguas . . .  
 

“mi pueblo me ha olvidado, queman incienso a 
DIOSES VANOS, y se han desviado de sus 
caminos, de las sendas antiguas, para andar por 
senderos, no por calzada, convirtiendo su tierra 
en una desolación, en una burla perpetua.” 
Jeremías 18:15 y 16 

 
 

PARADA 341 
Queremos ver a Jesús 

 
“Y había unos griegos entre los que subían a 
adorar en la fiesta; éstos, pues, fueron a Felipe, 
que era de Betsaida de Galilea, y le rogaban, 
diciendo: Señor, queremos ver a Jesús.” 
Juan 12:20 y 21 

 
¡QUEREMOS VER A JESÚS! No solamente estos griegos querían ver 
a Jesús, el mundo quiere ver a Jesús, creo que este es el clamor de 
un mundo vacío y perdido, este fue mi clamor durante mucho 
tiempo hasta que le pude conocer, le pude sentir, le puede oír y le 
pude ver. 
 
El mundo está cansado de palabras vacías y de promesas vanas, el 
mundo clama por una realidad y Jesús es esa realidad que da vida y 
transforma corazones. 



El mundo necesita ver a Jesús en nuestras vidas, Jesús vive en 
nosotros, permitamos que su vida se manifieste, permitamos que 
nuestras manos sean sus manos que bendicen; permitamos que 
nuestros brazos sean sus brazos que abrazan; permitamos que 
nuestros pies sean sus pies que corren para ayudar a nuestro 
prójimo; permitamos que nuestras bocas sean su boca que anuncia 
las Buenas Noticias del Evangelio de la Gracia . . . somos Cartas de 
Cristo leídas por todos los hombres (II Co. 3:2), escritas NO con 
tinta, sino con el Espíritu de Dios en tablas de corazones de carne . . 
. 
 

“siendo manifiesto que sois una Epístola de Cristo 
ministrada por nosotros, escrita no con tinta, sino 
con el Espíritu del Dios vivo; no en tablas de 
piedra, sino en tablas de corazones de carne.” 
II Corintios 3:3 

 
 

PARADA 342 
¿Quién eres tú Oh Gran Monte? 

 
Más tarde o más temprano, todos nos enfrentamos con un monte, 
un monte de problemas, un monte de dificultad, un monte que 
obstaculiza nuestro camino, un monte que no nos permite caminar 
ni avanzar, ¿hay algo que podamos hacer para quitar ese monte de 
nuestra vida? ¿debemos orar más, ayunar más, reprender más, 
gritar más . . .? ¡NO! . . . Vamos a ver lo que Dios le dice a 
Zorobabel: 
 

“No con ejército, ni con fuerza, sino CON MI 
ESPÍRITU, ha dicho el Señor de los ejércitos. 
¿Quién eres tú, oh gran monte? Delante de 
Zorobabel serás reducido a llanura . . .” 
Zacarías 4:6 y 7a 

 



No es con nuestra fuerza, ni es con nuestro poder, ni es con nuestro 
ejército, ni es con nuestro esfuerzo, ni es con nuestras oraciones, ni 
es con nuestro ayuno, es con EL ESPÍRITU DE DIOS. 
 
“Señor, hay un monte en mi camino y no puedo avanzar y yo sé que 
no puedo hacer nada humanamente hablando para apartarlo de mi 
vida, no tengo fuerza, ni poder para hacerlo, pero yo confío en ti y 
en el poder de tu Espíritu que obra de una forma maravillosa en mi 
vida y en mis circunstancias, gracias Señor que el monte que tengo 
delante de mí será reducido a llanura, ¿quién eres tú oh gran 
monte?” 
 
Ahora leamos todo el versículo . . . 
 

“¿Quién eres tú, oh gran monte? Delante de 
Zorobabel serás reducido a llanura; él sacará la 
primera piedra con aclamaciones de: GRACIA, 
GRACIA a ella.” 
Zacarías 4:7 

 
La obra que Dios está haciendo en nuestras vidas es una obra de 
GRACIA, por eso, podemos proclamar a nuestra situación: GRACIA, 
GRACIA A ELLA . . . el Espíritu de Dios es un Espíritu de Gracia y 
cuando él obra lo hace por su asombrosa y maravillosa gracia. 
 
Sigamos confiando en nuestro Dios y en la obra que con su Espíritu 
de Gracia está llevando a cabo en nuestras vidas . . . 
 
¿QUIÉN ERES TÚ OH GRAN MONTE? DELANTE DE MÍ SERÁS 
REDUCIDO A LLANURA. 
 
 

PARADA 343 
¿Quién os hechizó? 

 



“¡Oh gálatas insensatos, ante cuyos ojos 
Jesucristo fue presentado como crucificado! 
¿Quién os hechizó?” 
Gálatas 3:1 

 
Los Gálatas conocían que Jesús murió por sus pecados, que la 
muerte de Jesús nos trajo una nueva vida, sabían que en su sangre 
se había iniciado un Nuevo Pacto, por eso, Pablo les confronta 
diciendo que son unos “insensatos” y que alguien les ha hechizado. 
 

“Sólo esto quiero saber de vosotros: ¿Recibisteis 
el Espíritu por las obras de la ley o por haber oído 
con fe? ¿Tan insensatos sois?” 
Gálatas 3:2 y 3a 

 
En el versículo 1 y en el versículo 3, Pablo les llama “insensatos”, 
Pablo les está diciendo: “Si creéis que por medio de vuestra 
obediencia a la Ley, Dios os va a bendecir, sois unos insensatos”, 
repito, Pablo les está diciendo que si por las obras de la Ley de 
Moisés ellos creen que Dios les va a bendecir, son unos insensatos y 
han sido hechizados. 
 
Tristemente, hoy en día, muchos han sido hechizados porque creen 
que por medio de la obediencia a la Ley, van a ganarse las 
bendiciones de Dios, cuando alguien te diga que si cumples un 
mandamiento de la Ley de Moisés, Dios te va a dar algo a cambio, 
está hechizándote. Pablo explica que el Espíritu Santo NO lo hemos 
recibido por las obras de la Ley que hayamos hecho, el Espíritu lo 
recibimos cuando ponemos nuestra fe en Jesucristo, Pablo, a 
continuación, nos pone otro ejemplo: 
 

“el que os suministra el Espíritu y obra maravillas 
entre vosotros, ¿lo hace por las obras de la ley o 
por el oír con fe?” 
Gálatas 3:5 

 



Lo que Dios hace en nuestras vidas, las cosas maravillosas que Él 
está haciendo en nosotros, ¿las hace porque hemos guardado un 
mandamiento de la Ley o las hace porque creemos en Jesucristo? 
¿las hace por las obras de la Ley (obrando) o las hace por el oír con 
fe (creyendo)? 
 
Por un tiempo yo viví hechizado, viví creyendo que tenía que 
ganarme las bendiciones de Dios a través de mi obediencia, 
sacrificios y buenas acciones, pero, un buen día, Dios me comenzó a 
hablar y me mostró la grandeza de Cristo, la verdad del Evangelio, la 
superioridad del Nuevo Pacto, la maravillosa vida de la fe en la 
gracia, su amor incondicional . . . y mi vida cambió . . . ¡Gloria a 
Dios! 
 
Oremos por nuestros hermanos que han sido hechizados, oremos 
por todos nuestros hermanos que viven en la Casa del Padre como 
esclavos. 
 
 

PARADA 344 
Religión en el Principio 

 
Ya desde Génesis vemos cómo el hombre rechaza lo que Dios 
ofrece, vemos cómo el hombre decide poner su fe en lo que él 
piensa que es correcto, la religión rechaza lo que Dios nos ha dado 
porque es un sistema de sacrificios, obras, méritos y recompensas. 
 
Cuando Adán y Eva pecan, ¿qué hacen? Cubren su desnudez con 
hojas de higuera y esto es lo que hacen las religiones, nos 
proporcionan hojas de higuera para cubrir nuestra desnudez, sin 
embargo, estas hojas NO cubren, sólo Dios puede cubrir nuestra 
desnudez. 
 
Cuando Caín y Abel ofrecen ofrendas a Dios, la ofrenda de Abel es 
aceptada, la ofrenda de Caín es rechazada, ¿por qué? Porque Caín 
hizo las cosas a su manera sin querer dar a Dios lo que Dios mismo 



pedía: una ofrenda con derramamiento de sangre. Esta es la 
mentalidad religiosa, me acerco a ti con mi esfuerzo, mi trabajo y 
mis obras. La ofrenda de Abel fue aceptada porque eligió lo que 
Dios quería, se acercó con la ofrenda elegida por Dios. 
 
Los hombres empiezan a multiplicarse y quieren hacer una torre 
para estar cerca de Dios y ser como él, aquí vemos cómo actúa la 
religión en el corazón de los hombres. El diablo dijo también lo 
mismo: “subiré al cielo y seré semejante al Altísimo.” (Is. 14:13a y 
14b). 
 
Por tanto, desde el libro de Génesis, ya vemos la religión obrando 
en el corazón de los hombres, intentando cubrir su desnudez 
delante de Dios, intentando agradar a Dios a su manera, intentando 
alcanzar el Cielo por medio de las obras de sus manos e intentando 
ser como Dios. 
 
Termino esta reflexión recordando que la Religión es el hombre 
haciendo algo por Dios, PERO el Evangelio es Dios haciendo algo por 
el hombre; la Religión dice: “HAZ”, PERO el Evangelio es . . . 
“¡CONSUMADO ES!” 
 
 

PARADA 345 
Rico en Misericordia 
 
Cuando nosotros estábamos perdidos, cuando estábamos muertos 
en nuestros delitos  y pecados, Jesús vino a buscarnos y a darnos 
vida. 
 

“Pero Dios, que es rico en misericordia, por su 
gran amor con que nos amó, aun estando 
nosotros muertos en pecados, nos dio vida 
juntamente con Cristo (por gracia sois salvos)” 
Efesios 2:4 y 5 

 



Dios nos amó con un GRAN amor y, por eso, tuvo misericordia de 
nosotros, ¿quién necesita la misericordia del Padre? El hijo rebelde, 
¿quién necesita la misericordia del Juez? El culpable ¿quién necesita 
la misericordia de Dios? El pecador, ¿quién necesitaba la 
misericordia de Jesús? Los ciegos, los leprosos, los enfermos, los 
endemoniados . . . ¡Gloria a Dios! Éramos miserables pecadores, 
culpables delante de nuestro Dios, PERO Dios, que es rico en 
misericordia, nos amó con un GRAN AMOR y dio su vida por ti y por 
mí ¡AleluYah! 
 

“Mas Dios muestra su amor para con nosotros, 
en que siendo aún pecadores, Cristo murió por 
nosotros.” 
Romanos 5:8 

 
Dios nos amó tanto que decidió hacerse hombre y venir a este 
mundo para darnos una NUEVA VIDA. Por Su misericordia, NO 
recibimos lo que merecemos y por Su gracia, recibimos lo que NO 
merecemos . . . 
 

“Por la misericordia del Señor NO hemos sido 
consumidos, porque nunca decayeron sus 
misericordias. Nuevas son cada mañana; grande 
es tu fidelidad.” 
Lamentaciones 3:22 y 23 

 
Por Su misericordia, hemos sido librados de la muerte y de la 
destrucción . . . y por Su Gracia, hemos recibido la salvación y la 
vida. ¡Bendito sea Su Nombre por siempre! 
 
 

PARADA 346 
Salvación para todos los que le obedecen 

 
El autor de la carta a los hebreos nos dice que Jesucristo es: 
 



“autor de eterna salvación para todos los que le 
obedecen” 
Hebreos 5:9 

 
Los religiosos cuando leen esto dicen con orgullo: 
 
“Sabía que la Salvación NO era gratuita, la salvación no depende 
solamente de la fe en Cristo, depende de nuestra obediencia a los 
mandamientos de Dios, es decir, depende de lo que hacemos y de lo 
que NO hacemos. El que no obedece a Dios, entonces NO es salvo.” 
 
¿Tienen razón los religiosos? Veamos: 
 
Cuando miramos el contexto de la carta a los hebreos podemos ver 
que la carta ha sido escrita a judíos que estaban siendo perseguidos 
y estaban siendo tentados a volver a su antigua vida en el Judaísmo, 
a una vida basada en la Ley de Moisés y en la obediencia a los 
mandamientos de Dios. Por tanto, el autor de la carta a los hebreos 
NO puede estar afirmando que hay que obedecer los 
mandamientos de la Ley de Moisés. 
 
Pablo, hablando de su antigua forma de vivir en el Judaísmo, nos 
dice lo siguiente: 
 

"Aunque yo tendría razones para confiar en lo 
que he logrado por mí mismo, no lo hago. Así que 
si alguien piensa que tiene razones para confiar 
en lo que ha logrado por sí mismo, yo tendría 
más razones que cualquier otro. Me hicieron la 
circuncisión cuando tenía ocho días de nacido, 
soy israelita y pertenezco a la familia de 
Benjamín. Soy hebreo y mis padres también 
fueron hebreos y la ley era muy importante para 
mí pues yo era fariseo. Estaba tan dedicado a la 
religión judía que perseguía a los creyentes, y 
nadie podía reprocharme nada porque siempre 



obedecía la ley. En esa época pensaba que todo 
eso era muy valioso, pero gracias a Cristo, ahora 
sé que eso no tiene ningún valor. Es más, creo 
que nada vale la pena comparado con la enorme 
dicha de conocer a Jesucristo, mi Señor. Por Cristo 
he abandonado todo lo que creía haber 
alcanzado. Ahora sé que eso sólo era basura. De 
esa manera he conseguido tener ahora a Cristo 
en mi vida y estar unido a él. En él soy aprobado 
por Dios, no por seguir la ley, sino por la fe en 
Cristo. La aprobación viene de Dios y es por la fe."  
Filipenses 3:4-9 – La Biblia Palabra de Dios para 
Todos  

 
Considerando todo lo que acabo de poner, la obediencia de la que 
habla el autor de la carta a los hebreos, no es la obediencia a la Ley, 
ni a los mandamientos, es la obediencia a Jesucristo y a lo largo de 
toda la carta a los hebreos podemos ver que LOS QUE OBEDECEN 
SON LOS QUE CREEN (Heb. 3:18 y 19). Obedecemos a Jesucristo 
cuando venimos a Él y ponemos nuestra fe en Él: 
 

“VENID A MÍ todos los que estáis trabajados y 
cargados, y yo os haré descansar.” 
Mateo 11:28 
 
“No se turbe vuestro corazón; creéis en Dios, 
CREED TAMBIÉN EN MÍ.” 
Juan 14:1 

 
Por eso, el mismo autor de la carta a los hebreos afirma que los que 
hemos creído en Jesucristo, entramos en el reposo. 
 

“Porque también a nosotros se nos ha anunciado 
la buena nueva como a ellos; pero no les 
aprovechó el oír la palabra, por no ir 



acompañada de fe en los que la oyeron. Pero los 
que hemos creído entramos en el reposo” 
Hebreos 4:2 y 3 

 
La Buena Nueva es el Evangelio, cuando ponemos nuestra fe en 
Jesucristo y en todo lo que Él ha hecho por nosotros, estamos 
siendo OBEDIENTES AL EVANGELIO, estamos siendo OBEDIENTES A 
LA FE. 
 

“el número de los discípulos se multiplicaba 
grandemente en Jerusalén; también muchos de 
los sacerdotes OBEDECÍAN A LA FE.” 
Hechos 6:7 

 
En el Antiguo Pacto se nos habla de obedecer a la Ley de Moisés y a 
TODOS los mandamientos que encontramos en ella (amar a Dios, la 
circuncisión, las leyes dietéticas, guardar el Sábado y todas las 
Fiestas, etc, etc, etc . . .), pero en el Nuevo Pacto se nos habla de la 
OBEDIENCIA A LA FE, de la OBEDIENCIA AL EVANGELIO, de la 
OBEDIENCIA AL HIJO. 
 

“Mas no todos OBEDECIERON AL EVANGELIO; 
pues Isaías dice: Señor, ¿quién ha creído a 
nuestro anuncio?” 
Romanos 10:16 

 
Obedecer al Evangelio es obedecer a la fe, es CREER EN EL 
EVANGELIO (LAS BUENAS NOTICIAS), es CREER EN CRISTO Y EN LO 
QUE ÉL HA HECHO POR NOSOTROS. 
 

“y por quien recibimos la gracia y el apostolado, 
para LA OBEDIENCIA A LA FE en todas las 
naciones por amor de su nombre;” 
Romanos 1:5 

 



Termino diciendo que la SALVACIÓN ES UN DON, ES UNA DÁDIVA, 
ES UN REGALO que recibimos por medio de la fe, sin NINGUNA 
OBRA DE NUESTRA PARTE para que NO nos podamos gloriar en 
nosotros mismos y solamente podamos gloriarnos en nuestro 
amado Señor Jesús. 
 

“Porque por gracia sois salvos por medio de la fe; 
y esto no de vosotros, pues es DON DE DIOS; no 
por obras, para que nadie se gloríe.” 
Efesios 2:8 y 9 
 
“la DÁDIVA DE DIOS es vida eterna en Cristo Jesús 
Señor nuestro.” 
Romanos 6:23b 

 
Sí, es cierto, Jesucristo es el autor de eterna salvación para todos los 
que le obedecen, es decir, para todos los que hemos puesto nuestra 
fe y confianza en Él, para TODOS LOS QUE HEMOS CREÍDO. 
 

“Mas a todos los que le recibieron, A LOS QUE 
CREEN en su nombre, les dio potestad de ser 
hechos hijos de Dios” 
Juan 1:12 
 
“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que 
ha dado a su Hijo unigénito, para que TODO 
AQUEL QUE EN ÉL CREE, no se pierda, mas tenga 
vida eterna.” 
Juan 3:16 
 
“Y esta es la voluntad del que me ha enviado: 
Que todo aquel que ve al Hijo y CREE EN ÉL, tenga 
vida eterna” 
Juan 6:40 



“Porque no me avergüenzo del evangelio, porque 
es poder de Dios para salvación A TODO AQUEL 
QUE CREE” 
Romanos 1:16 
 
“. . . agradó a Dios, mediante la necedad de la 
predicación, SALVAR A LOS QUE CREEN.” 
I Corintios 1:21 
 
“En ÉL también vosotros, habiendo oído la 
palabra de verdad, el evangelio de vuestra 
salvación, y HABIENDO CREÍDO EN ÉL, fuisteis 
sellados con el Espíritu Santo de la promesa” 
Efesios 1:13 

 
 

PARADA 347 
¿Se puede matar en Shabat? 

 
En el libro de Primera de Macabeos encontramos una historia 
interesante, un grupo de griegos matan a unos mil judíos (hombres, 
mujeres y niños) por no querer quebrantar la Ley de Moisés, ya que 
habían sido atacados en Shabat y no podían usar armas, ni 
defenderse, ni matar, por eso, en respuesta a esta desgracia, el 
sacerdote Matatías (el padre de Judas Macabeo) hace la siguiente 
declaración (aprox. 168 a.C.): 
 

“Si alguien nos ataca en sábado, lucharemos 
nosotros también, y así no moriremos todos, 
como murieron nuestros hermanos en sus 
refugios.” 
I Macabeos 2:41 

 
La decisión de Matatías fue que en Shabat se podía matar si Israel 
era atacado, por eso, en el Judaísmo hay un dicho: 
 



“Es mejor quebrantar un Shabat (sábado) para que de esta forma 
uno pueda vivir y guardar muchos Shabatot (sábados).” 
 
Ahora vamos a otra historia: 
 

“entró Jesús en la sinagoga; y había allí un 
hombre que tenía seca una mano. Y le acechaban 
para ver si en el día de reposo le sanaría, a fin de 
poder acusarle. Entonces dijo al hombre que 
tenía la mano seca: Levántate y ponte en medio. 
Y les dijo: ¿Es lícito en los días de reposo hacer 
bien, o hacer mal; salvar la vida, o quitarla? Pero 
ellos callaban.” 
Marcos 3:1-4 

 
Jesús había sanado a un hombre en Shabat, en el Día de Reposo, 
pero la pregunta que hace a continuación NO tiene sentido si no 
conocemos la decisión de Matatías, Jesús pregunta: 
 

“¿Es lícito en los días de reposo hacer bien, o 
hacer mal; salvar la vida, o quitarla?” 

 
Los escribas y fariseos NO querían contestar a Jesús porque su 
respuesta hubiese sido: “Es licito quitar la vida en Shabat”, “Es licito 
matar en Shabat”, por eso, se quedaron callados porque sabían que 
estaban permitiendo hacer el mal en Shabat, estaban permitiendo 
matar. Jesús, como solamente él lo sabe hacer, les estaba diciendo: 
 
“Si vosotros podéis quitar la vida a una persona en Shabat, ¿acaso 
no podré yo salvarla?” 
 
 

PARADA 348 
Señal de Perdición 

 



“luchando unánimes por LA FE DEL EVANGELIO; 
de ninguna manera amedrentados por vuestros 
adversarios, lo cual es señal de perdición para 
ellos, pero de salvación para vosotros, y esto, de 
Dios.” 
Filipenses 1:27 y 28 

 
Pablo sabía muy bien que habría personas que se opondrían al 
mensaje radical del Evangelio, a las Buenas Noticias de la gracia y 
del amor de Dios, a la realidad del nuevo y mejor Pacto, para estas 
personas que se oponen, a las que Pablo llama “adversarios”, 
nuestra fe en Jesucristo es una señal de perdición, pero para 
nosotros es una señal de salvación. 
 
Los líderes religiosos del Pueblo de Israel querían que Jesucristo 
muriese en una Cruz porque querían mostrar a todo el Pueblo de 
Israel que Jesús estaba maldito, ya que en la Ley encontramos que 
“maldito por Dios es el colgado en un madero” (Dt. 21:23) para 
estos líderes religiosos, el mensaje de Jesús crucificado era una 
señal de perdición, pero para nosotros que creemos es una señal de 
salvación, es una señal de vida, es una señal de un Nuevo Pacto, un 
Pacto Eterno. 
 

“pero nosotros predicamos a Cristo crucificado . . 
.” 
I Corintios 1:23 

 
Sigamos juntos llevando las Buenas Noticias del Evangelio a todos 
los hombres, no nos dejemos amedrentar por los que se oponen a 
la FE DEL EVANGELIO, no nos avergoncemos de estas maravillosas y 
buenas noticias. 
 

“Porque NO me avergüenzo del EVANGELIO, 
porque es poder de Dios para salvación a todo 
aquel que cree . . .” 
Romanos 1:16a 



PARADA 349 
Señales antes del Fin 

 
“Hermanos, hay un gallo que en vez de decir “Ki-ki-ri-ki”, dice “Cris-
to-Vie-ne”, este gallo se llama Elías y es una prueba irrefutable de 
que estamos en los últimos tiempos, ya que la Biblia dice que si 
nosotros callamos “los gallos cantarían”, en México se ha podido 
ver en una tortilla la cara del Mesías, esto es otra clara señal del fin, 
además ha sido fotografiado el rostro de Jesús en las nubes 
exactamente como dice la Biblia “viene con las nubes” . . . `Oh 
pecadores, escuchad la llamada del gallo Elías, contemplad la 
tortilla con el rostro del Mesías y mirad a la nube con su imagen´, 
queridos hermanos, esto debe ser cierto porque hay una bebé que lo 
corrobora y también hay una niña de 8 años que lo afirma.” 
 
La verdad es que no me extraña que la gente pueda decir lo que 
dice, lo que me extraña es que algunos creyentes puedan creerse 
estas cosas. Jesús viene, creo que todos lo sabemos, pero no 
podemos perder nuestro tiempo y nuestras vidas escuchando estas 
tonterías. Jesús dijo que vendrá a la hora que no pensemos (Mt, 
24:44), por tanto, si pensamos que viene este año, entonces NO 
vendrá este año porque Jesús vendrá a la hora que NO pensemos . . 
. de hecho, ¿cuántas veces han profetizado la venida de Cristo y ha 
resultado ser mentira? ¡Muchas veces!  
 
Esta noche podría venir Cristo, mañana podría venir Cristo, dentro 
de 200 años podría venir Cristo, nadie lo sabe, pero lo que sabemos 
es que el mundo necesita conocer acerca de la Primera Venida de 
Cristo y lo que Él hizo por todo el mundo cuando estableció el 
Nuevo Pacto, dejemos de seguir señales vanas y proclamemos el 
Glorioso Evangelio del Mesías. Como decimos aquí en España: 
¡TONTERÍAS LA JUSTAS! 
 
 

PARADA 350 
Shabat 24/7 



¿Has guardado el Shabat como enseña el Judaísmo? Yo sí . . . en el 
Shabat se hacen oraciones, se cantan canciones, se come muy bien, 
se descansa, no se trabaja . . . ¿Te imaginas poder guardar el Shabat 
todos los días orando, cantando y comiendo una buena comida? 
Tengo Buenas Noticias para ti, en Cristo podemos hacerlo porque ÉL 
es nuestro Shabat. Los que hemos puesto nuestra fe y confianza en 
Jesús, hemos entrado en un Shabat permanente, ahora podemos 
orar a ÉL cada día, podemos cantar canciones cada día, podemos 
comer una comida especial cada día porque ÉL prepara una mesa 
de bendición delante de nosotros cada día, Jesús es nuestro Shabat, 
Jesús es nuestro descanso, ya no tenemos que trabajar / obrar para 
poder acercarnos a Dios, ya no tenemos que trabajar / obrar para 
poder agradarle, ya no tenemos que trabajar / obrar para ser justos 
delante de ÉL, ya no tenemos que trabajar / obrar para ganarnos 
bendiciones y/o recompensas . . . en Jesús todos los días son 
SHABAT, Shabat 24/7, 24 horas al día y 7 días a la semana ¡Qué 
pasada! . . . Todos los días podemos descansar creyendo en lo que 
Él es y en lo que Él hizo por nosotros . . . 
 

“los que hemos creído entramos en el reposo . . .  
el que ha entrado en su reposo, también ha 
reposado de sus obras” 
Hebreos 4:3a y 10a 

 
Los judíos siempre han dado mucha importancia al Shabat y cuando 
los fariseos le dicen a Jesús que sus discípulos están quebrantando 
el Shabat, esto es lo que nuestro Señor les dice: 
 

“el Hijo del Hombre es TAMBIÉN Señor del 
sábado.” 
Marcos 2:28 – La Biblia Textual 

 
¿Por qué dijo Jesús que el Hijo del Hombre es TAMBIÉN el Señor del 
Sábado? . . . Porque ÉL es el Señor del Domingo, del Lunes, del 
Martes, del Miércoles, del Jueves y del Viernes. 
 



Jesús es el Señor de TODOS LOS DÍAS y cuando creemos en ÉL, 
todos los días se convierten en Shabat porque todos los días Jesús 
está con nosotros y en ÉL nuestras almas pueden descansar y 
nuestros corazones pueden estar seguros. 
 

“Venid a mí todos los que estáis trabajados y 
cargados, y yo os haré descansar.” 
Mateo 11:28 

 
 

PARADA 351 
Si le negáremos . . . ¿Él nos negará? 

 
“Si le negáremos, él también nos negará.” 
II Timoteo 2:12b 

 
Cuando Pedro negó a Jesús, Jesús le negó, ¿verdad? . . . ¡NO! Jesús 
le perdonó y siguió amándole como siempre, entonces ¿qué nos 
quiere decir Pablo en este versículo? Si acudimos al griego vemos 
que la palabra que usa Pablo tiene también otro significado, según 
el “Diccionario Expositivo de Palabras del N.T. W.E. Vine” y el 
“Diccionario Strong” la palabra griega ARNEOMAI significa: 
CONTRADECIR (este es el primer significado que encontramos en 
los dos diccionarios). 
 
Creo que si traducimos este versículo con este significado, 
tendremos algo sorprendente y maravilloso, veamos: 
 

“Si nosotros le contradecimos, también Él nos 
contradecirá.” 

 
¡Cómo cambia la cosa! Este versículo se convierte en una gran 
bendición porque cuando decimos: 
 
“Señor, creo que no me amas porque no te siento” . . .  Dios nos dice 
que con amor eterno nos ha amado, su amor NO tiene fin. 



“Si nosotros le contradecimos, Él nos contradecirá.” 
 
“Señor, creo que ya no estás conmigo como antes” . . . Dios nos dice 
que Él no nos deja, ni nos abandona. 
 
“Si nosotros le contradecimos, Él nos contradecirá.” 
 
“Señor, creo que no voy a salir de esta” . . . Dios nos dice que no 
temamos, que Él está con nosotros y es por nosotros. 
 
“Si nosotros le contradecimos, Él nos contradecirá.” 
 
A continuación Pablo nos sigue animando cuando afirma: 
 

“Si fuéremos infieles, él permanece fiel; pues Él 
no puede contradecirse (arneomai).” 
II Timoteo 12:13 

 
Incluso cuando nosotros somos infieles, cuando pecamos, cuando 
caemos, Él nos sigue amando, Él sigue estando con nosotros, Él 
permanece fiel porque él no puede contradecirse y sus Promesas 
son firmes, su Amor es firme, su Gracia es firme, su Palabra es 
firme. ¡Gracias Señor! 
 
 

PARADA 352 
Si tu corazón te condena . . . 
 

“Pues si nuestro corazón nos condena, mayor que 
nuestro corazón es Dios, y Él conoce todas las 
cosas.” 
I Juan 3:20 – La Biblia Textual 

 
Si tu corazón te condena, no te preocupes porque Dios es mayor 
que tu corazón y él sabe todas las cosas, él sabe que le amas, él 
conoce tus fracasos, él conoce tus defectos, él conoce tus fallos, él 



conoce tu aflicción y a pesar de todo, DIOS NO TE CONDENA, por 
eso, nuestro hermano Juan nos dice que si nuestro corazón nos 
condena, Dios es mayor que lo que nuestro corazón pueda sentir o 
nos pueda decir, Dios tiene la última palabra en nuestras vidas y 
Dios dice que somos sus hijas amadas, que somos sus hijos amados, 
que él es nuestro Abba (Papá), que somos suyos, que él vive en 
nosotros y que NO hay condenación para los que estamos en Cristo. 
 

"Ahora, pues, ninguna condenación hay para los 
que están en Cristo Jesús . . . ¿Quién es el que 
condenará? ¿Cristo, el que murió? Más aún, Él es 
quien fue resucitado, el cual también está a la 
diestra de Dios, el cual también intercede por 
nosotros." 
Romanos 8:1 y 34 – La Biblia Textual 

 
Recordemos lo que nuestro Dios ha hecho por nosotros, 
recordemos quienes somos en Cristo y lo que tenemos en él, 
cuando nuestro corazón nos condena, perdemos la confianza 
delante de nuestro Dios porque nos sentimos culpables, por eso, es 
muy importante entender que Dios NO nos condena, Dios nos amó, 
Dios nos perdonó, Dios nos salvó. 
 
Caminemos por fe, pongamos nuestra confianza en Él y decidamos 
creer a nuestro Dios . . . Él es más grande que nuestro corazón. 
 
 

PARADA 353 
Siervos en la Casa del Padre 

 
“. . . el hijo mayor dijo al padre: He aquí, tantos 
años te sirvo, no habiéndote desobedecido jamás 
. . .” 
Lucas 15:29a 

 



Según muchos de nosotros, este hijo era un buen cristiano, había 
servido al Padre durante muchos años y nunca le había 
desobedecido, en cualquier Iglesia este hijo hubiese sido el ejemplo 
a seguir: 
 

“He aquí, tantos años te sirvo, no habiéndote 
desobedecido jamás . . .” 

 
PERO este hijo NO conocía al Padre, no conocía el amor del Padre, 
no disfrutaba del Padre, ni de la Casa del Padre y además, tenía una 
mentalidad de siervo. A continuación le dice al Padre: 
 

“ . . . y nunca me has dado ni un cabrito para 
gozarme con mis amigos.” 
Lucas 15:29b 

 
¿Sabes por qué el Padre no le había dado un cabrito? Porque todo 
lo que tenía el Padre era del hijo, este hijo pudo haber elegido el 
cabrito que quisiese e invitar a sus amigos a una barbacoa, pero 
equivocadamente pensaba que el Padre era su Amo, que era su Jefe 
y que al servirle, algún día se ganaría un cabrito ¡Qué triste!, creía 
que su misión en la vida era servir ¡Qué equivocado estaba! 
Escuchemos al Padre: 
 

“Hijo, tú siempre estás conmigo, y todas mis 
cosas son tuyas.” 
Lucas 15:31 

 
¡El Padre siempre está con nosotros! ¡Nosotros somos sus hijos 
amados! El Padre nos ha dado todas las cosas. Querida hermana y 
querido hermano, la vida cristiana no trata de ser siervos, no trata 
de las obras que hagamos, la vida cristiana trata de conocer al 
Padre, conocer su amor, conocer lo que nosotros somos en Él y para 
Él. Hay muchos que hablan de la obediencia y de las obras, pero NO 
conocen al Padre, ni el amor del Padre, solamente son siervos en la 



Casa del Padre esperando que, algún día, puedan ganarse un 
cabrito para compartirlo con sus amigos. 
 

“. . . convenía que aquel para quien son todas las 
cosas y por quien son todas las cosas, llevando 
muchos hijos a la gloria, hiciera perfecto por 
medio de los padecimientos al autor de la 
salvación de ellos.” 
Hebreos 2:10 

 
Dios quiere llevar MUCHOS HIJOS a la gloria, no muchos siervos, no 
hemos sido llamados a libertad para ser siervos, ni para ser 
esclavos, hemos sido llamados a libertad para ser libres, para ser 
amigas y amigos, para ser hijas e hijos de Dios, para disfrutar de 
nuestro Padre y de todo lo que somos y tenemos en Él gracias a 
Jesucristo. 
 

“. . . María sentándose a los pies de Jesús, oía su 
palabra. Pero Marta se preocupaba con muchos 
quehaceres, y acercándose, dijo: Señor, ¿no te da 
cuidado que mi hermana me deje servir sola? 
Dile, pues, que me ayude.” 
Lucas 10:39 y 40 

 
Marta estaba limpiando la casa, poniendo la mesa, preparando la 
comida, atendiendo a los invitados . . . Marta estaba preocupada 
con muchas cosas . . . PERO sólo una cosa es necesaria . . . ¿Cuántas 
cosas son necesarias? UNA y precisamente NO es el servicio, es 
estar con Jesús, descansando en su presencia, recibiendo su amor y 
su vida . . . 
 

“Marta, Marta, afanada y turbada estás con 
muchas cosas. Pero SÓLO UNA COSA ES 
NECESARIA . . .” 
Lucas 10:41 y 42 

 



Disfrutemos del Padre y de Su amor, disfrutemos de lo que somos y 
tenemos en Él, vivamos como hijas amadas, vivamos como hijos 
amados, dejemos de lavarnos los pies nosotros mismos y 
permitamos que Jesús lo haga porque él ha venido a servirnos . . . 
 

“. . . Pedro le dijo: Señor, ¿tú me lavas los pies? . . 
. Pedro le dijo: No me lavarás los pies jamás. 
Jesús le respondió: Si no te lavare, no tendrás 
parte conmigo.” 
Juan 13:6 y 8 
 
“Porque el Hijo del Hombre NO vino para ser 
servido, sino PARA SERVIR, y PARA DAR su vida 
en rescate por muchos.” 
Marcos 10:45 

 
 

PARADA 354 
Sobre esta Roca 

 
“Yo también te digo que tú eres Pedro, y sobre 
esta roca edificaré mi iglesia . . .” 
Mateo 16:18a 

 
Este versículo NO dice: 
 

• Yo edificaré tu Iglesia. 

• Tú edificarás Mi Iglesia. 

• Tú edificarás tu Iglesia. 
 
Jesús dice: YO EDIFICARÉ MI IGLESIA. 
 
Jesús nos dijo que sobre la Roca ÉL edificaría Su Iglesia. Jesucristo es 
la Roca de nuestra Salvación, Jesús está edificando Su Iglesia y Él es 
el fundamento (I Co. 3:11). ¿Crees que Jesús está haciendo un buen 
trabajo? ¿Crees que Su Iglesia está siendo edificada? La respuesta a 



la primera pregunta es: “Jesús está haciendo un trabajo EXCELENTE” 
y la respuesta a la segunda es: “¡Por supuesto que SÍ!” 
 
La Iglesia que Jesús está edificando no está dividida, no tiene 
manchas, no tiene arrugas, la Iglesia que Jesús está edificando es 
una Iglesia llena de gracia, llena de fe, llena de amor, llena de 
pasión, llena de poder . . . es una Iglesia que camina en la Verdad, 
que camina en Fe, que camina en el Espíritu . . . una Iglesia vestida 
con ropas de salvación y rodeada con un manto de justicia . . . 
 

“. . . y las puertas del Hades NO prevalecerán 
contra ella.” 
Mateo 16:18b 

 
El enemigo NO puede prevalecer contra la Iglesia de Cristo, el 
enemigo ha sido derrotado, la Iglesia ahora tiene el poder y la 
autoridad sobre el enemigo, la Iglesia es una Iglesia Victoriosa 
caminando en el poder del Espíritu de Dios . . . 
 
Si al mirar a la Iglesia NO estamos viendo todo esto, entonces NO 
estamos mirando a la Iglesia de Cristo porque Él está edificando Su 
Iglesia y está haciendo un EXCELENTE TRABAJO. ¡Gracias Señor! 
 
 

PARADA 355 
Somos, por tanto, hacemos 

 
Nuestro hermano Pablo nos dice que “si la raíz es santa, también lo 
son las ramas” (Ro. 11:16), Jesús nos dijo que nosotros somos esas 
ramas y como nuestra raíz es santa (Jesucristo), nosotros también lo 
somos. En I Juan 4:17 leemos “como ÉL es, así somos nosotros en 
este mundo”, esto es tremendo, nosotros somos en este mundo 
como ÉL es, no solamente somos santos, también somos justos, 
somos nuevas criaturas, hechura suya, con un nuevo corazón. Como 
hemos experimentado esta transformación y hemos entendido 
nuestra identidad nueva en el Mesías, ya NO nos interesa el pecado, 



ni lo que ofrece el mundo . . . ahora nos interesa nuestro Dios y Su 
Reino, ahora caminamos en justicia y caminamos en santidad 
amando a nuestro Señor, NO nos motiva un mandamiento, NO nos 
motiva una Ley, NO nos motiva una recompensa, nos motiva lo que 
Él es y lo que Él ha hecho por nosotros y en nosotros . . . el amor 
que Él nos ha dado nos lleva a amar, y el nuevo corazón que ahora 
tenemos nos lleva a caminar en sus caminos, caminos de justicia, de 
santidad y de paz. 
 
NO caminamos en santidad porque queremos ser santos, 
caminamos en santidad porque SOMOS santos, NO caminamos en 
justicia porque queremos ser justos, caminamos en justicia porque 
SOMOS justos, NO caminamos en amor porque queremos ser 
amados por Dios, caminamos en amor porque YA SOMOS AMADOS. 
 

“Vestíos, pues, como escogidos de Dios, SANTOS 
Y AMADOS, de entrañable misericordia, de 
benignidad, de humildad, de mansedumbre, de 
paciencia . . .” 
Colosenses 3:12 

 
 

PARADA 356 
Soy Su Hija 

 
Una mujer que durante 12 años había padecido de flujo de sangre, 
considerada inmunda por la Ley de Moisés (Lv. 15:25-27), se acerca 
a Jesús confiando que al tocar el manto de Jesús, quedaría sanada 
de su enfermedad. Esta mujer, al ser inmunda, NO podía tocar a 
nadie y nadie podía tocarla porque si alguien la tocaba, quedaría 
inmundo, PERO a pesar de todo, se acerca a Jesús con fe y 
confianza, creyendo en el amor, la misericordia, la gracia y la 
bondad que Jesús siempre mostraba a todo el mundo. 
 
Cuando tocó el borde del manto de Jesús, esta mujer fue sanada de 
su enfermedad, Jesús se detuvo para ver quién le había tocado y 



cuando esta mujer se acerca para comentarle lo que le había 
sucedido, se acerca a Jesús con temor porque había quebrantado la 
Ley y había hecho algo prohibido, sin embargo, Jesús le dice algo 
que NO le había dicho a ninguna mujer hasta ese momento: 
 

“HIJA, tu fe te ha hecho salva; vé en paz, y queda 
sana de tu azote.” 
Marcos 5:34 

 
La mujer se quedaría sorprendida por muchos motivos: Jesús NO la 
rechazó, Jesús NO la reprendió, Jesús NO la condenó . . . PERO NO 
SOLAMENTE ESO, Jesús la llamó: “HIJA”. ¡Una sola palabra de Jesús 
y cómo puede cambiar nuestra vidas! . . . “HIJA”, ya NO eres 
inmunda, ya NO eres una marginada, ya NO eres una enferma, ya 
NO eres una pobre desgraciada, ahora eres MI HIJA . . . ¡Cuánto 
rechazo habría sufrido esta mujer, cuánta soledad, cuánto dolor! 
PERO Jesús la llamó HIJA, ahora todo es diferente, Jesús me ha 
recibido, me ha mirado, me ha abrazado y me ha amado . . . ya no 
importa lo que digan de mí, Jesús me ha llamado HIJA y por su amor 
he sido sanada de mi enfermedad y de las heridas que había en mi 
corazón . . . SOY SU HIJA. 
 
 

PARADA 357 
Sus Mandamientos NO son pesados 

 
Los creyentes vivimos según la Ley del Mesías que es la Ley del 
Amor, el yugo que llevamos NO es pesado, es ligero y fácil de llevar. 
Los mandamientos del Nuevo Pacto NO son gravosos / pesados. 
 

“Amar a Dios es guardar sus mandamientos, y 
sus mandamientos no son pesados. (griego: 
BARUS).” 
I Juan 5:3 

 



Los mandamientos del Nuevo Pacto NO son BARUS (pesados), PERO 
los mandamientos del Antiguo Pacto encontrados en la Ley de 
Moisés SÍ son pesados y son difíciles de llevar, Jesús mismo lo 
afirmó cuando dijo: 
 

“¡Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas!, 
porque pagáis el diezmo de la menta, del eneldo 
y del comino, y habéis descuidado los preceptos 
de más peso (griego: BARUS) de la ley” 
Mateo 23:23 

 
¿Cómo es posible que Jesús nos diga que hay mandamientos con 
gran peso y Juan nos diga que los mandamientos no son pesados? 
Porque Jesús se refiere a los mandamientos de la Ley de Moisés, 
PERO el apóstol Juan se refiere a los mandamientos del Nuevo 
Pacto, mandamientos que tienen que ver con nuestro corazón: 
CREER Y AMAR. Creer en Jesucristo y amar a nuestro prójimo. 
 

“Y este es su mandamiento: que creamos en el 
nombre de su Hijo Jesucristo, y que nos amemos 
unos a otros como Él nos ha mandado.” 
I Juan 3:23 

 
La vida en el Nuevo Pacto es una vida maravillosa, es una vida de 
bendición, es una vida de paz, nosotros amamos porque hemos sido 
amados, perdonamos porque hemos sido perdonados, aceptamos a 
los demás porque Dios nos ha aceptado, damos a los demás porque 
Dios nos ha dado a nosotros . . . por eso, creer NO nos trae cargas, 
nos las quita y amar NO nos esclaviza, amar nos libera . . . ¡CREE, 
AMA Y VIVE! 
 
SUS MANDAMIENTOS NO SON PESADOS . . . ¡ALELUYAH! 
 
 

PARADA 358 
Sus Pensamientos NO son nuestros pensamientos 



“Deje el impío su camino, y el hombre inicuo sus 
pensamientos, y vuélvase al SEÑOR, el cual 
tendrá de él misericordia, y al Dios nuestro, el 
cual será amplio en perdonar. Porque mis 
pensamientos no son vuestros pensamientos, ni 
vuestros caminos mis caminos . . .” 
Isaías 55:7 y 8 

 
Nuestro Dios es un Dios perdonador y misericordioso, lento para la 
ira y grande en misericordia, nuestro Dios quiere que todos los 
hombres se vuelvan a Él, que todos se arrepientan (que cambien su 
forma de pensar acerca de Él) porque nuestro Dios quiere lo mejor 
para los hombres y lo mejor es caminar con Él, caminar en Sus 
caminos, caminar en Su verdad, caminar en Su amor, caminar en Su 
gracia, caminar el camino de la Paz. 
 
Nosotros vemos a los pecadores y pensamos que Dios va a traer 
juicio sobre ellos, que Dios va a juzgarlos por sus pecados, sin 
embargo, los pensamientos de Dios NO son nuestros pensamientos 
y Dios NO quiere que el pecador muera sin haberle conocido, Dios 
NO se alegra cuando un hombre muere sin Él, Dios se alegra cuando 
los hombres ponen su confianza en Él, cuando reconocen lo que 
Dios nos ha dado por medio de Jesucristo, Dios se deleita cuando 
muestra misericordia. 
 

“Eres bueno y perdonas, Señor; tu fiel amor está 
disponible en abundancia para todos los que te 
piden ayuda.” 
Salmo 86:5 – La Biblia Palabra de Dios para todos 

 
Sus pensamientos NO son nuestros pensamientos, cuando nosotros 
pensamos en sus juicios, Dios piensa en sus misericordias; cuando 
nosotros pensamos en su furor, Dios piensa en su compasión; 
cuando nosotros pensamos en su venganza, Dios piensa en su 
gracia; cuando nosotros vemos apestosos pecadores, Dios ve ovejas 
perdidas sin Pastor . . . 



“¿Qué Dios como tú, que perdona la maldad, y 
olvida el pecado del remanente de su heredad? 
No retuvo para siempre su enojo, porque se 
deleita en misericordia. El volverá a tener 
misericordia de nosotros; sepultará nuestras 
iniquidades, y echará en lo profundo del mar 
todos nuestros pecados.” 
Miqueas 7:18 y 19 
 
“Porque mis pensamientos no son vuestros 
pensamientos, ni vuestros caminos mis caminos . 
. .” 
Isaías 55:8 

 
 

PARADA 359 
Tengo zapatos . . . ¡Soy Libre! 

 
A mí me encanta escuchar los “Espirituales Negros” y aunque estos 
cánticos espirituales nacen de la esclavitud, del dolor y del 
sufrimiento, para todos esos esclavos africanos, estos cánticos era 
lo que les mantenía con fe y con esperanza, lo que hacía que 
levantarán sus ojos y corazones y contemplarán un horizonte 
esperanzador y glorioso mientras se dejaban sus vidas trabajando 
en las plantaciones. 
 
Uno de estos cánticos se llama: “TENGO ZAPATOS”, los esclavos NO 
solían llevar ningún tipo de calzado, por tanto, cuando estos 
esclavos cantaban “Tengo zapatos” se referían al hecho de que eran 
libres porque habían puesto su fe en Jesús y algún día disfrutarían 
de la libertad con su Dios y todos podrían ver esos zapatos. 
 
Es muy interesante que cuando el hijo pródigo vuelve a la Casa del 
Padre después de haber malgastado la herencia, su Padre les dice a 
sus siervos: 
 



“Sacad el mejor vestido, y vestidle; y poned un 
anillo en su mano, y calzado en sus pies” 
Lucas 15:22 

 
El Padre ha dado a todos sus hijos zapatos, símbolo de nuestra 
libertad, y aunque en esta tierra nadie vea nuestros zapatos, en el 
Cielo todos los verán . . . TENEMOS ZAPATOS ¡SOMOS LIBRES! 
 
 

PARADA 360 
Tesoros en el Cielo 

 
“haceos tesoros en el cielo, donde ni la polilla ni 
el orín corrompen, y donde ladrones no minan ni 
hurtan.” 
Mateo 6:20 

 
Jesús nos habla de tesoros en el cielo, pero ¿a qué se refiere? . . . 
Encontramos una pista en el Antiguo Testamento en el libro de 
Deuteronomio: 
 

“Ahora, pues, si diereis oído a mi voz, y 
guardareis mi pacto, vosotros seréis mi especial 
tesoro sobre todos los pueblos” 
Deuteronomio 19:5 

 
Dios afirmó que los que guardan el Pacto, serían su especial tesoro, 
por tanto, cuando Jesús afirma que hagamos tesoros en el Cielo, 
nos está hablando de personas, de las personas a las que hemos 
compartido las Buenas Noticias del Evangelio. 
 
Cuando un pescador va a pescar y vuelve con la barca llena de 
peces, el tesoro de este pescador son esos peces que ha podido 
pescar, nosotros somos pescadores de hombres y cuando los 
hombres reciben a Jesús por nuestro mensaje (ya sea en palabras o 
en acciones), estos son los tesoros que tendremos en el cielo. 



Puedes preguntar a cualquier madre o padre acerca de su tesoro 
más valioso y, sin ninguna duda, te contestará que sus hijos, de 
igual forma, los hijos de Dios que han podido oír hablar de Jesús por 
nosotros, son nuestros tesoros en el Cielo, hagamos, pues, tesoros 
en el Cielo. 
 
 

PARADA 361 
Trabajando para el diablo 

 
Muchos cuando leen mis libros y mis reflexiones me preguntan: 
 
“Hey, Juan, ¿por qué siempre hablas de lo que somos y de lo que 
tenemos en Cristo Jesús? ¿Por qué no nos hablas de lo que NO 
somos? ¿Por qué no nos hablas de lo que NO tenemos? ¿Por qué no 
nos hablas de lo que NO hacemos?” 
 
La respuesta es muy sencilla: 
 
Porque NO trabajo para el diablo . . . ¿Sabes quién es el que señala 
lo que no somos? ¿Sabes quién quiere que te fijes en lo que no 
haces y en lo que no tienes? EL ACUSADOR DE LOS HERMANOS 
(Zac. 3:1 y Ap. 12:10), es el diablo quien nos acusa, quien nos dice: 
 

1. Hey, tú no tienes la unción porque no oras ni ayunas lo 
suficiente. 

2. Hey, Dios no está contigo, por eso, estás pasando por esta 
situación. 

3. Hey, tú no eres un hijo amado de Dios, mira lo que acabas 
de hacer, ¿cómo te va a amar Dios? 

4. Hey, tú estás maldito, mira todos los problemas que te 
rodean. 

 
Todo esto es lo que nos dice el Acusador, por eso, mientras que él 
nos señala y nos acusa, yo seguiré proclamando la verdad del 



Evangelio (Buenas Noticias) y lo que Cristo Jesús nos ha dado en el 
Nuevo Pacto (Buenas cosas), hermana y hermano, escucha: 
 

1. Tú tienes la unción de Dios (II Co. 1:21; I Jn. 2:20 y 27). 
2. Dios está contigo, Dios es por ti, Dios no te deja, Dios no te 

abandona. 
3. Tú eres una hija amada y eres un hijo amado, a pesar de tus 

pecados, faltas y equivocaciones, Dios es tu Abba, Dios no 
deja de ser nuestro Padre cuando caemos, todo lo contrario, 
es cuando nos levanta y nos muestra su gran amor. 

4. Tú has sido bendecido con TODA bendición espiritual. 
 
Pablo NO trabajaba para el Acusador, por eso, dijo: 
 

“Si Dios es por nosotros, ¿quién contra nosotros? 
El que no escatimó ni a su propio Hijo, sino que lo 
entregó por todos nosotros, ¿cómo no nos dará 
también con él todas las cosas? ¿Quién acusará a 
los escogidos de Dios? Dios es el que justifica. 
¿Quién es el que condenará? Cristo es el que 
murió; más aun, el que también resucitó, el que 
además está a la diestra de Dios, el que también 
intercede por nosotros. ¿Quién nos separará del 
amor de Cristo?” 
Romanos 8:31-35 

 
Pablo estaba citando el profeta Isaías: 
 

“Cercano está el que me justifica; ¿quién 
contenderá conmigo? Comparezcamos juntos; 
¿quién es el enemigo de mi causa? Que se 
acerque a mí. He aquí, el Señor DIOS me ayuda; 
¿quién es el que me condena?” 
Isaías 50:8 y 9 

 



Ya NO hay contienda, ya NO hay condenación, ya NO hay temor, 
Dios es por nosotros, ¿quién contra nosotros? Hemos sido 
justificados, ¿quién nos acusará? Nada, ni nadie nos podrá separar 
del amor de Cristo . . . NADA, NI NADIE.  
 

“¿Quién nos separará del amor de Cristo? 
¿Tribulación, o angustia, o persecución, o 
hambre, o desnudez, o peligro, o espada? Antes, 
en todas estas cosas somos más que vencedores 
por medio de aquel que nos amó. Por lo cual 
estoy seguro de que ni la muerte, ni la vida, ni 
ángeles, ni principados, ni potestades, ni lo 
presente, ni lo por venir, ni lo alto, ni lo profundo, 
ni ninguna otra cosa creada nos podrá separar 
del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor 
nuestro.” 
Romanos 8:35, 37-39 

 
Yo lo tengo claro: NO TRABAJO PARA EL DIABLO. 
 
Y tú, ¿para quién trabajas? 
 
 

PARADA 362 
Tres tipos de Ramas 

 
Jesús en el capítulo 15 del Evangelio de Juan nos habla de tres tipos 
de ramas distintas: 
 

1. Las ramas que NO llevan fruto. 
 

2. Las ramas que SÍ llevan fruto. 
 

3. Las ramas que NO están unidas a la Vid. 
 
Vamos a ver qué hace Dios con estos tres tipos de ramas: 



“Todo pámpano que en mí no lleva fruto, lo 
levanta; y todo el que lleva fruto, lo limpia para 
que lleve más fruto . . . A no ser que alguien 
permanezca en mí, es echado fuera como el 
pámpano sin fruto, que se seca. Y los recogen y 
los echan al fuego, y arden.” 
Juan 15:2 - La Biblia Textual 

 
1. Las ramas EN Cristo que NO llevan fruto, Dios las levanta 

para que puedan dar fruto. 
 

2. Las ramas que llevan fruto, las limpia para que lleven más 
fruto. 

 
3. Las ramas que NO están unidas a la Vid, las que NO están EN 

Cristo se secarán y serán echadas al fuego. 
 
La Vid es Jesucristo y el que NO está en Él, NO podrá dar fruto 
porque sin Cristo NO podemos hacer nada, los que estamos en 
Cristo y todavía no llevamos fruto, Dios nos levantará para que 
podamos llevarlo y los que están llevando fruto, Dios hará que 
puedan llevar más. ¡Nuestro Dios es maravilloso! 
 
 

PARADA 363 
¡Tu dinero perezca contigo! 

 
“Tu dinero perezca contigo, porque has pensado 
que el don de Dios se obtiene con dinero.” 
Hechos 8:20 

  
¿Piensas que puedes obtener la bendición de Dios con dinero? 
¿Piensas que dando una ofrenda, Dios te va a sanar? ¿Piensas que 
puedes obtener el don de Dios con tus obras? Hubo un hombre 
llamado Simón que pensaba que podía comprar la bendición de 



Dios, ¡Qué equivocado estaba! Solamente debemos observar la 
respuesta de Pedro para comprobarlo: 
 

“Tu dinero perezca contigo, porque has pensado 
que el don de Dios se obtiene con dinero.” 

 
Muchos sustituyen el dinero por la obediencia, “si obedezco, voy a 
ser bendecido”; otros sustituyen el dinero por las obras, “si hago lo 
suficiente, Dios me dará”, pero la cosa en el Nuevo Pacto es MUY 
sencilla . . . ¡TODO ES GRACIA! Nada de lo que Dios nos ha dado ha 
sido porque lo merezcamos, todo ha sido por su amor hacia 
nosotros. Dios es tan bueno con nosotros que él nos da todo lo que 
necesitamos SIN TENER QUE HACER NADA . . . 
 

“Considerad los lirios del campo, cómo crecen: 
NO TRABAJAN NI HILAN; pero os digo, que ni aun 
Salomón con toda su gloria se vistió así como uno 
de ellos.” 
Mateo 6:28 y 29 

 
Dios es el que viste a los lirios y ¿por qué lo hace? ¿Porque se 
portan bien y trabajan? Los lirios NO trabajan, ni hilan, PERO 
nuestro Dios los viste de una forma maravillosa. 
 
Demos gracias a Dios por todo lo que él nos da en su amor y en su 
gracia, levantemos la copa de la salvación y alabemos su Nombre 
por siempre: 
 

“¿Qué pagaré al Señor por todos sus beneficios 
para conmigo? Tomaré la copa de la salvación e 
invocaré el nombre del Señor.” 
Salmo 116:12 y 13 

 
 

PARADA 364 
Un Dios amoroso en manos de un predicador airado 



El 8 de Julio de 1741 el teólogo y pastor Jonathan Edwards dio un 
sermón llamado: “Pecadores en manos de un Dios airado”, este es 
su sermón más conocido, sinceramente, en mi opinión, en este 
sermón encontramos una de las peores formas de presentar a Dios 
y de presentar el Evangelio, de hecho, algunas de las afirmaciones 
de Jonathan Edwards contradicen el mismo mensaje del Evangelio. 
 
Escuchemos las propias palabras de Jonathan Edwards: 
 
“El Dios que te mantiene sobre el abismo del infierno, muy parecido 
a como uno sujeta una araña o un insecto repugnante sobre el 
fuego, te aborrece y está enardecido; su ira contra ti arde como 
fuego; te considera indigno de otra cosa que no sea ser echado en el 
fuego, sus ojos son tan puros que no aguantan mirarte, eres diez 
veces más abominable a sus ojos que la peor serpiente venenosa es 
a los nuestros . . . El arco de la ira de Dios está encorvado, la flecha 
lista en la cuerda, y la justicia apunta la flecha a tu corazón y estira 
el arco. No es otra cosa sino la mera determinación  de Dios, y este 
un Dios airado, sin haber hecho ninguna promesa o tener ninguna 
obligación, que evita que la flecha se embriague con tu sangre.” 
 
Incluso hablando de los niños afirma lo siguiente: 
 
“Y tú niño, que no te has convertido, ¿no sabes que te vas a ir al 
infierno para sufrir la terrible ira de Dios, quien ahora está enojado 
contigo cada día y cada noche?” 
 
Este sermón tuvo bastante éxito metiendo miedo en el cuerpo de 
los que estaban escuchándolo, de hecho, muchos se lamentaban, 
lloraban y se sujetaban a los bancos y a las columnas del local de la 
Iglesia para que NO fuesen arrojados al “lago de azufre ardiente” 
porque sentían que se extendía (el lago) debajo de sus propios 
asientos. 
 

• ¿Crees que Dios quiere que la gente se acerque a Él por 
temor al Infierno? 



• ¿Crees que Dios quiere que el local de la Iglesia esté lleno de 
personas con miedo en sus corazones? 

• ¿Crees que Dios aborrece al pecador y está enardecido con 
él? 

• ¿Crees que Dios está enojado con los niños inconversos cada 
día y cada noche? 

• ¿Crees que el pecador es diez veces más abominable que la 
peor serpiente? 

• ¿Crees que los ojos de Dios NO pueden mirar al pecador? 

• ¿Crees que este es el mensaje que debemos predicar hoy en 
día? 

 
Te imaginas que te acercas a una persona y le dices: 
 
“Hey, tengo buenas noticias para ti: Dios te aborrece y está airado 
contigo y como no puede aguantarte, ni siquiera te mira; además, 
eres diez veces más abominable que la peor serpiente venenosa, por 
tanto, pon tu fe en Jesucristo porque el arco de la ira de un Dios 
airado está ya encorvado y su flecha está lista para embriagarse con 
tu sangre.” 
 
Con todos mis respetos a Jonathan Edwards, Dios NO aborrece al 
pecador, Dios ama al pecador; Dios, no solamente puede mirar al 
pecador, Dios ha buscado al pecador, Dios se ha acercado al 
pecador, Dios ha comido y bebido con el pecador . . . el mismo Jesús 
nos dice que Dios . . . 
 

“es benigno para con los ingratos y malos.” 
Lucas 6:35b 

 
Para mostrarnos que debemos amar a nuestros enemigos (y no creo 
que Dios nos mande hacer algo que él no haga), Jesús nos dice que 
nuestro Padre . . . 
 

“hace salir su sol sobre malos y buenos, y que 
hace llover sobre justos e injustos.  



Mateo 5:45b 
 
Dios NO se complace con la muerte del pecador porque Dios ama al 
pecador: 
 

“Vivo yo que NO me complazco en la muerte del 
impío, sino en que el impío se aparte de su 
camino y viva.” 
Ezequiel 33:11 

 
El versículo que mejor resume el Evangelio nos muestra MUY 
claramente que Dios ama a los pecadores: 
 

“Porque de tal manera amó Dios al mundo, que 
ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel 
que en él cree, no se pierda, mas tenga vida 
eterna.” 
Juan 3:16 

 
Dios mostró y demostró su amor hacia los pecadores, muriendo por 
ellos: 
 

“Mas Dios muestra su amor para con nosotros, 
en que siendo aún pecadores, Cristo murió por 
nosotros.” 
Romanos 5:8 

 
Estas son las BUENAS NOTICIAS DEL EVANGELIO: 
 

• Dios es amor y amó al mundo de tal forma que envió a su 
Hijo para que todo aquel que cree en Él NO se pierda más 
tenga vida eterna. 

 

• Nuestros pecados (los de todo el mundo) han sido quitados, 
hemos sido perdonados y ahora Dios NO recuerda nuestros 
pecados y mucho menos nos castiga por ellos (si Dios me 



castigase por mi pecado estaría guardando rencor y estaría 
recordando mi pecado). 

 

• Jesús cargó en la Cruz con nuestro castigo, sufrió nuestras 
enfermedades y llevó nuestro dolor. 

 

• Gracias a Jesús, podemos tener una relación personal con 
Dios y las puertas del Cielo están abiertas. No solamente 
podemos ir al cielo gracias a Jesús, ¡el cielo ha venido a 
nuestras vidas gracias a Él! 

 
Recordemos algo MUY IMPORTANTE: EVANGELIO = BUENAS 
NOTICIAS 
 
NOTA FINAL: En ningún momento estoy afirmando que Jonathan 
Edwards NO fue un hombre de Dios, lo único que he hecho es una 
crítica a su mensaje EN ESTE CONCRETO SERMÓN (que resulta ser el 
más famoso) . . . cuando la gente no está de acuerdo con mis 
reflexiones, me lo dicen con toda libertad y yo no me siento 
atacado porque Juan no es lo que Juan piensa, ya que lo que Juan 
piensa está sujeto al cambio (como he podido comprobar a lo largo 
de todos estos años) . . . termino diciendo que NO hace falta tener 
una Teología perfecta para que Dios nos pueda usar. 
 
 

PARADA 365 
Un Dios de Pactos 

 
Elohim hace un Pacto con Noé, le da una señal (el arco iris) y le da 
una promesa; El-Shadai (El Todopoderoso) hace un Pacto con 
Abraham, le da una señal (la circuncisión) y le da promesas; Yahveh 
hace un Pacto con Moisés, le da una señal (el Shabat) y también le 
da promesas (condicionadas por la obediencia), podemos observar 
que cuando Dios hacía pactos con el hombre, Dios se identificaba 
con un nombre distinto porque con cada nombre Dios se estaba 
dando a conocer, ahora viene la buena pregunta: En el Nuevo Pacto 



¿Con qué nombre Dios se ha manifestado? . . . Con el nombre de 
ABBA – PADRE y ¿cuál es la señal de este Pacto? El Espíritu Santo 
morando en nuestra vida, el creyente ha sido sellado con el Espíritu 
Santo. De igual forma, que el mundo disfruta cuando ve el arco iris, 
ahora nosotros podemos disfrutar de la presencia continua de Dios 
en nuestras vidas. 
 
Dios es un Dios de Pactos y Dios es un Dios que recuerda el Pacto 
cumpliendo su parte, por eso, vemos como Elohim se acordó de 
Noé, por eso, vemos como El-Shadai se acordó de Abraham, por 
eso, vemos como Yahveh se acordó de Moisés . . . Dios NO se olvida 
de ti, ni se olvida de mí porque se acuerda de Jesucristo, se acuerda 
del Pacto Eterno en su sangre, se acuerda de todo lo que Jesús hizo 
por nosotros, de todo lo que Él nos dio. Dios es un Dios que se 
acuerda de los Pactos que establece, es un Dios fiel a sus Pactos. 
 
Las dos partes que hacen el Pacto son llamadas “amigas”, El-Shadai 
era amigo de Abraham y Abraham era el amigo de El-Shadai: 
 

“Dios nuestro, ¿no echaste tú los moradores de 
esta tierra delante de tu pueblo Israel, y la diste a 
la descendencia de ABRAHAM TU AMIGO PARA 
SIEMPRE?” 
II Crónicas 20:7 

 
Jesús nos dice que ya no nos llamará siervos, ¿Por qué? Porque él 
va hacer un Pacto y Él será el amigo, la persona encargada para 
hacer dicho Pacto. 
 
Todos los Pactos acababan con una comida, Jesús cenó con sus 
discípulos reafirmando el Pacto y cada vez que tomamos la Cena del 
Señor estamos recordando dicho Pacto, Jesús cena con nosotros 
cuando le recibimos. 
 
Dios nos bendice por el Nuevo Pacto establecido en la preciosa 
sangre de Jesús . . . 



“Así, cuando destruyó Dios las ciudades de la 
llanura, DIOS SE ACORDÓ DE ABRAHAM, y envió 
fuera a Lot de en medio de la destrucción” 
Génesis 19:29 

 
Dios se acordó de Abraham, se acordó de su amigo y salvó a Lot de 
la destrucción, ¿Sabes por qué Dios nos salva, nos protege, nos 
ayuda, nos bendice, nos sana? PORQUE SE ACUERDA DE JESÚS, SE 
ACUERDA DE LO QUE ÉL HIZO POR NOSOTROS, SE ACUERDA DEL 
PACTO ETERNO. 
 
Cuando David se enfrenta con Goliat, David recuerda el Pacto al 
decir: 
 

“¿Qué harán al hombre que venciere a este 
filisteo, y quitare el oprobio de Israel? Porque 
¿quién es ESTE FILISTEO INCIRCUNCISO, para que 
provoque a los escuadrones del Dios viviente?” 
I Samuel 17:26 

 
David vuelve a llamar a Goliat “este filisteo incircunciso” un poco 
más adelante: 
 

“Dijo Saúl a David: No podrás tú ir contra aquel 
filisteo, para pelear con él; porque tú eres 
muchacho, y él un hombre de guerra desde su 
juventud. David respondió a Saúl: Tu siervo era 
pastor de las ovejas de su padre; y cuando venía 
un león, o un oso, y tomaba algún cordero de la 
manada, salía yo tras él, y lo hería, y lo libraba de 
su boca; y si se levantaba contra mí, yo le echaba 
mano de la quijada, y lo hería y lo mataba. Fuese 
león, fuese oso, tu siervo lo mataba; y ESTE 
FILISTEO INCIRCUNCISO será como uno de ellos, 
porque ha provocado al ejército del Dios viviente. 
Añadió David: El SEÑOR, que me ha librado de las 



garras del león y de las garras del oso, él también 
me librará de la mano de este filisteo. Y dijo Saúl 
a David: Vé, y el Señor esté contigo.” 
I Samuel 17:33-37 

 
En otras palabras, David estaba diciendo que Israel y Dios tenían un 
Pacto, pero Goliat NO lo tenía porque no estaba circuncidado, por 
eso, cuando David se enfrenta con él recordando el Pacto, Dios obra 
poderosamente dando una gran Victoria a todo el Pueblo de Israel y 
quitando su oprobio. De igual forma, Jesús venció en la cruz y quitó 
el oprobio del mundo. Cuando David venció, todo Israel fue 
considerado vencedor. David tomó el lugar de todo Israel y Jesús 
hizo lo mismo, Él tomó nuestro lugar en la cruz, por eso, somos 
vencedores, Su victoria es nuestra victoria. 
 
Cuando uno de los malhechores que estaba colgado al lado de 
Jesús, le dice: 
 

“Acuérdate de mí cuando vengas en tu reino.” 
Mateo 23:42 

 
Jesús le contesta diciendo que estará con él en el Paraíso porque 
cuando nosotros nos acordamos de Jesús, Dios recuerda el Pacto 
que hizo con nosotros y obra en nuestras vidas de una forma 
poderosa y  maravillosa. 
 

“Se acordó para siempre de su pacto; de la 
palabra que mandó para mil generaciones,” 
Salmo 105:8 

 
¿Por qué Dios NO recuerda nuestros pecados? Porque Dios 
recuerda el Pacto Eterno, recuerda lo que Jesús ha hecho por 
nosotros: 
 



“Porque seré propicio a sus injusticias y NUNCA 
MÁS me acordaré de sus pecados y de sus 
iniquidades.” 
Hebreos 8:12 
 
“Y el Dios de paz que resucitó de los muertos a 
nuestro Señor Jesucristo, el gran pastor de las 
ovejas, POR LA SANGRE DEL PACTO ETERNO, os 
haga aptos en toda obra buena para que hagáis 
su voluntad, haciendo él en vosotros lo que es 
agradable delante de él por Jesucristo; al cual sea 
la gloria por los siglos de los siglos. Amén.” 
Hebreos 13:20 y 21 

 
NO LO OLVIDEMOS, DIOS ES UN DIOS DE PACTOS. 
 
Jonatán, hijo del Rey Saúl, y David se amaban de tal forma que 
hicieron un Pacto: 
 

“Entonces Jonatán hizo un pacto con David, 
porque lo amaba como a sí mismo.” 
I Samuel 18:3 

 
Las bendiciones de este Pacto no solamente recaerían sobre David y 
Jonatán, sino también sobre la descendencia de ambos. 
 

“Trata entonces con misericordia a tu siervo, ya 
que has hecho entrar a tu siervo en un pacto del 
SEÑOR contigo . . . No quitarás tu misericordia de 
mi casa para siempre, ni aun cuando el SEÑOR 
haya quitado de la faz de la tierra a cada uno de 
los enemigos de David . . . Y Jonatán hizo jurar a 
David otra vez a causa de su amor por él, pues le 
amaba como a sí mismo . . . Y Jonatán dijo a 
David: Vete en paz, ya que nos hemos jurado el 
uno al otro en el nombre del SEÑOR, diciendo: "El 



SEÑOR esté entre tú y yo, y entre mi 
descendencia y tu descendencia para siempre."” 
I Samuel 20:8, 15, 17 y 42 

 
Jonatán no solamente compartía una gran amistad con David, 
también compartía una misma fe y eligió ser fiel a David incluso 
negando su derecho al trono como hijo del Rey Saúl, Jonatán sabía 
que Dios había elegido a David para ser el Rey de Israel. 
 

“Y Jonatán le dijo: No temas, porque la mano de 
Saúl mi padre no te encontrará, y tú reinarás 
sobre Israel y yo seré segundo después de ti; Saúl 
mi padre también sabe esto. Hicieron los dos un 
pacto delante del SEÑOR . . .” 
I Samuel 23:17 y 18 

 
Pasó el tiempo y Jonatán murió peleando contra los filisteos, 
también dos hermanos suyos y su padre perdieron la vida en el 
campo de batalla. Cuando la noticia de la muerte del Rey Saúl y su 
hijo Jonatán llegó al Palacio, la mujer que cuidaba del hijo de 
Jonatán salió huyendo y en su huida, el niño se cayó y quedó cojo: 
 

“Y Jonatán, hijo de Saúl, tenía un hijo lisiado de 
los pies. Este tenía cinco años cuando de Jezreel 
llegaron las noticias de la muerte de Saúl y 
Jonatán, y su nodriza lo tomó y huyó, pero 
sucedió que en su prisa por huir, él se cayó y 
quedó cojo. Su nombre era Mefiboset.” 
II Samuel 4:4 

 
Pasaron los años y David fue coronado Rey sobre todo Israel, pero 
¿se olvidó David del Pacto que había hecho con Jonatán? ¡NO! 
 

“Dijo David: ¿Hay todavía alguno que haya 
quedado de la casa de Saúl, para que yo le 
muestre bondad por amor a Jonatán? Y había un 



siervo de la casa de Saúl que se llamaba Siba, y lo 
llamaron ante David. Y el rey le dijo: ¿Eres tú 
Siba? Y él respondió: Tu servidor. Y dijo el rey: 
¿No queda aún alguien de la casa de Saúl a quien 
yo pueda mostrar la bondad de Dios? Y Siba 
respondió al rey: Aún queda un hijo de Jonatán 
lisiado de ambos pies. El rey le dijo: ¿Dónde está? 
Y Siba respondió al rey: He aquí, está en casa de 
Maquir, hijo de Amiel, en Lodebar.” 
II Samuel 9:1-4 

 
David quería mostrar bondad a Mefiboset sin ni siquiera conocerle, 
solamente por el amor que había tenido a Jonatán y por el Pacto 
que había hecho con él, David se interesa por Mefiboset y lo busca . 
. . 
 

“Entonces el rey David mandó traerlo de la casa 
de Maquir, hijo de Amiel, de Lodebar. Y 
Mefiboset, hijo de Jonatán, hijo de Saúl, vino a 
David, y cayendo sobre su rostro, se postró. Y 
David dijo: Mefiboset. Y éste respondió: He aquí 
tu siervo. David le dijo: No temas, porque 
ciertamente te mostraré bondad por amor a tu 
padre Jonatán, y te devolveré toda la tierra de tu 
abuelo Saúl; y tú comerás siempre a mi mesa.” 
II Samuel 9:5-7 

 
Mefiboset creía que David quería acabar con la Casa de Saúl, creía 
que David iba a matarle, pero David le dijo (estoy parafraseando): 
 
“No temas, te he buscado para honrar el Pacto que hice con tu 
Padre, no temas, te he buscado porque amé a tu padre, no temas, 
te he buscado porque quiero mostrarte la bondad de Dios.” 
 
David le devolvió la herencia que su abuelo Saúl había perdido y le 
concedió una posición de hijo en el Palacio del Rey. 



“Y Mefiboset comió a la mesa de David como uno 
de los hijos del rey.” 
II Samuel 9:11b 

 
¿No te recuerda esta historia a algo? ¿No te suena de algo? 
 
Antes de que naciésemos, Jesús hizo un Pacto, antes de que 
naciésemos, Jesús nos amó, antes de que naciésemos, Jesús quitó 
nuestro pecado y nos perdonó . . . cuando vinimos a este mundo, 
Jesús nos buscó y NO nos buscó para matarnos, nos buscó para 
mostrarnos las bondades del Nuevo Pacto, nos buscó para llevarnos 
al Palacio y para que pudiésemos comer con Él . . . Mefiboset no 
podía caminar y nosotros, por causa de la caída de Adán y Eva, 
tampoco podíamos caminar, estábamos lisiados, sin vida espiritual, 
sin fe, sin esperanza en este mundo, pero vino Jesús, nos amó y nos 
levantó, nos llevó a la mesa del banquete y su bandera sobre 
nosotros fue AMOR . . . Jesús nos dio lo que perdieron nuestros 
abuelos (Adán y Eva) la presencia del Espíritu de Dios, la vida de 
Dios . . . esta es la grandeza del Nuevo Pacto: un lisiado comiendo 
con el Rey en Su Palacio. ¡Gloria a Dios por siempre! 
 

“Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros, que en otro 
tiempo estabais lejos, habéis sido acercados por 
la sangre de Cristo . . . Así pues, ya no sois 
extraños ni extranjeros, sino que sois 
conciudadanos de los santos y sois de la familia 
de Dios” 
Efesios 2:13 y 19 

 
 

PARADA 366 
Un hombre lleno de Gracia 

 
“Y aquel Verbo fue hecho carne, y habitó entre 
nosotros . . . lleno de gracia y de verdad.” 
Juan 1:14 



Jesús estaba lleno de gracia, me encanta hablar de Jesús, estoy 
enamorado de él, me encanta tenerle a mi lado y compartir mi vida 
con él, Jesús, lleno de gracia, lleno de verdad, lleno de amor, lleno 
de compasión, lleno de misericordia, lleno de VIDA . . . 
 
Solamente un hombre lleno de gracia puede llamar AMIGO a la 
persona que le está traicionando: 
 

“Y en seguida se acercó a Jesús y dijo: `¡Salve, 
Maestro!´ Y le besó. Y Jesús le dijo: `AMIGO, ¿a 
qué vienes?´ Entonces se acercaron y echaron 
mano a Jesús, y le prendieron.” 
Mateo 26:49 y 50 

 
Solamente un hombre lleno de gracia puede perdonar a los que le 
han crucificado: 
 

“Y Jesús decía: Padre, perdónalos, porque no 
saben lo que hacen.” 
Lucas 23:34 

 
Solamente un hombre lleno de gracia puede llorar por un Pueblo 
que NO quiere recibirle: 
 

“Y cuando llegó cerca de la ciudad, al verla, lloró 
sobre ella” 
Lucas 19:41 

 
Entiendo perfectamente los que NO quieren tener una Religión 
llena de normas, mandamientos y prohibiciones, PERO nunca 
entenderé a los que no quieren tener una relación con este hombre 
especial llamado Jesús: el amigo de los pecadores, el defensor de 
las mujeres, el padre del huérfano, el marido de la viuda, el 
consuelo del afligido, el refugio del extranjero, el camino del 
perdido, el pan del hambriento, el agua del sediento, la luz de los 



ciegos, la voz de los mudos . . . NO hay nadie como él, un hombre 
LLENO DE GRACIA. 
 

“Pues la ley por medio de Moisés fue dada, pero 
la gracia y la verdad vinieron por medio de 
Jesucristo.” 
Juan 1:17 

 
 

PARADA 367 
Un lisiado en el Palacio 

 
Jonatán, hijo del Rey Saúl, y David se amaban de tal forma que 
hicieron un Pacto: 
 

“Entonces Jonatán hizo un pacto con David, 
porque lo amaba como a sí mismo.” 
I Samuel 18:3 

 
Las bendiciones de este Pacto no solamente recaerían sobre David y 
Jonatán, sino también sobre la descendencia de ambos. 
 

“Trata entonces con misericordia a tu siervo, ya 
que has hecho entrar a tu siervo en un pacto del 
SEÑOR contigo . . . No quitarás tu misericordia de 
mi casa para siempre, ni aun cuando el SEÑOR 
haya quitado de la faz de la tierra a cada uno de 
los enemigos de David . . . Y Jonatán hizo jurar a 
David otra vez a causa de su amor por él, pues le 
amaba como a sí mismo . . . Y Jonatán dijo a 
David: Vete en paz, ya que nos hemos jurado el 
uno al otro en el nombre del SEÑOR, diciendo: "El 
SEÑOR esté entre tú y yo, y entre mi 
descendencia y tu descendencia para siempre."” 
I Samuel 20:8, 15, 17 y 42 

 



Jonatán no solamente compartía una gran amistad con David, 
también compartía una misma fe y eligió ser fiel a David incluso 
negando su derecho al trono como hijo del Rey Saúl, Jonatán sabía 
que Dios había elegido a David para ser el Rey de Israel. 
 

“Y Jonatán le dijo: No temas, porque la mano de 
Saúl mi padre no te encontrará, y tú reinarás 
sobre Israel y yo seré segundo después de ti; Saúl 
mi padre también sabe esto. Hicieron los dos un 
pacto delante del SEÑOR . . .” 
I Samuel 23:17 y 18 

 
Pasó el tiempo y Jonatán murió peleando contra los filisteos, 
también dos hermanos suyos y su padre perdieron la vida en el 
campo de batalla. Cuando la noticia de la muerte del Rey Saúl y su 
hijo Jonatán llegó al Palacio, la mujer que cuidaba del hijo de 
Jonatán salió huyendo y en su huida, el niño se cayó y quedó cojo: 
 

“Y Jonatán, hijo de Saúl, tenía un hijo lisiado de 
los pies. Este tenía cinco años cuando de Jezreel 
llegaron las noticias de la muerte de Saúl y 
Jonatán, y su nodriza lo tomó y huyó, pero 
sucedió que en su prisa por huir, él se cayó y 
quedó cojo. Su nombre era Mefiboset.” 
II Samuel 4:4 

 
Pasaron los años y David fue coronado Rey sobre todo Israel, pero 
¿se olvidó David del Pacto que había hecho con Jonatán? ¡NO! 
 

“Dijo David: ¿Hay todavía alguno que haya 
quedado de la casa de Saúl, para que yo le 
muestre bondad por amor a Jonatán? Y había un 
siervo de la casa de Saúl que se llamaba Siba, y lo 
llamaron ante David. Y el rey le dijo: ¿Eres tú 
Siba? Y él respondió: Tu servidor. Y dijo el rey: 
¿No queda aún alguien de la casa de Saúl a quien 



yo pueda mostrar la bondad de Dios? Y Siba 
respondió al rey: Aún queda un hijo de Jonatán 
lisiado de ambos pies. El rey le dijo: ¿Dónde está? 
Y Siba respondió al rey: He aquí, está en casa de 
Maquir, hijo de Amiel, en Lodebar.” 
II Samuel 9:1-4 

 
David quería mostrar bondad a Mefiboset sin ni siquiera conocerle, 
solamente por el amor que había tenido a Jonatán y por el Pacto 
que había hecho con él, David se interesa por Mefiboset y lo busca . 
. . 
 

“Entonces el rey David mandó traerlo de la casa 
de Maquir, hijo de Amiel, de Lodebar. Y 
Mefiboset, hijo de Jonatán, hijo de Saúl, vino a 
David, y cayendo sobre su rostro, se postró. Y 
David dijo: Mefiboset. Y éste respondió: He aquí 
tu siervo. David le dijo: No temas, porque 
ciertamente te mostraré bondad por amor a tu 
padre Jonatán, y te devolveré toda la tierra de tu 
abuelo Saúl; y tú comerás siempre a mi mesa.” 
II Samuel 9:5-7 

 
Mefiboset creía que David quería acabar con la Casa de Saúl, creía 
que David iba a matarle, pero David le dijo (estoy parafraseando): 
 
“No temas, te he buscado para honrar el Pacto que hice con tu 
Padre, no temas, te he buscado porque amé a tu padre, no temas, 
te he buscado porque quiero mostrarte la bondad de Dios.” 
 
David le devolvió la herencia que su abuelo Saúl había perdido y le 
concedió una posición de hijo en el Palacio del Rey. 
 

“Y Mefiboset comió a la mesa de David como uno 
de los hijos del rey.” 
II Samuel 9:11b 



¿No te recuerda esta historia a algo? ¿No te suena de algo? 
 
Antes de que naciésemos, Jesús hizo un Pacto, antes de que 
naciésemos, Jesús nos amó, antes de que naciésemos, Jesús quitó 
nuestro pecado y nos perdonó . . . cuando vinimos a este mundo, 
Jesús nos buscó y NO nos buscó para matarnos, nos buscó para 
mostrarnos las bondades del Nuevo Pacto, nos buscó para llevarnos 
al Palacio y para que pudiésemos comer con Él . . . Mefiboset no 
podía caminar y nosotros, por causa de la caída de Adán y Eva, 
tampoco podíamos caminar, estábamos lisiados, sin vida espiritual, 
sin fe, sin esperanza en este mundo, pero vino Jesús, nos amó y nos 
levantó, nos llevó a la mesa del banquete y su bandera sobre 
nosotros fue AMOR . . . Jesús nos dio lo que perdieron nuestros 
abuelos (Adán y Eva) la presencia del Espíritu de Dios, la vida de 
Dios . . . esta es la grandeza del Nuevo Pacto: un lisiado comiendo 
con el Rey en Su Palacio. ¡Gloria a Dios por siempre! 
 

“Pero ahora en Cristo Jesús, vosotros, que en otro 
tiempo estabais lejos, habéis sido acercados por 
la sangre de Cristo . . . Así pues, ya no sois 
extraños ni extranjeros, sino que sois 
conciudadanos de los santos y sois de la familia 
de Dios” 
Efesios 2:13 y 19 

 
 

PARADA 368 
Un lugar donde recostar su cabeza 

 
“Jesús le dijo: Las zorras tienen guaridas, y las 
aves del cielo nidos; mas el Hijo del Hombre no 
tiene dónde RECOSTAR SU CABEZA.” 
Mateo 8:20 

 
Jesús mismo dijo que NO vino para ser servido, sino para servir; 
Jesús no vino a recibir, él vino a dar, Jesús comía con los pecadores 



y pasaba tiempo con ellos, abrazaba y bendecía a los niños, daba de 
comer a los hambrientos, daba de beber al sediento, enseñaba a 
sus discípulos, buscaba a los perdidos, sanaba a los enfermos, daba 
la vista a los ciegos, liberaba a los cautivos, resucitaba a los 
muertos, Jesús pasó su vida amando, dando, bendiciendo . . . Jesús 
no tenía un lugar donde recostar su cabeza, pero cuando le 
crucificaron, lo encontró. 
 
Jesús no encontró un lugar para descansar en un cómodo sofá, ni en 
una cama, ni en una mansión, Jesús pudo recostar su cabeza en la 
Cruz cuando acabó su preciosa obra. 
 

“Cuando Jesús hubo tomado el vinagre, dijo: 
Consumado es. Y habiendo INCLINADO LA 
CABEZA, entregó el espíritu.” 
Juan 19:30 

 
Cuando Jesús dijo “Consumado es” pudo inclinar* / recostar* su 
cabeza, encontró ese lugar de reposo que hasta ese momento no 
había encontrado, Jesús pudo recostar su cabeza en la Cruz 
sabiendo que todo había sido cumplido, que la voluntad del Padre 
había sido hecha, que los pecados de los hombres habían sido 
quitados y que toda la humanidad había sido reconciliada con Dios. 
 

“Cuando Jesús hubo tomado el vinagre, dijo: 
CONSUMADO ES. Y habiendo RECOSTADO LA 
CABEZA, entregó el espíritu.” 
Juan 19:30 

 
*En griego, “recostar” e “inclinar” es la misma palabra: klino. 
 
 

PARADA 369 
Un Mandamiento Nuevo 

 



El mandamiento más importante de la LEY DE MOISÉS es amar a 
Dios con todo nuestro corazón, con toda nuestra alma y con toda 
nuestra mente (Mt. 22:27 y 38), muchos son lo que se esfuerzan e 
intentan cumplir este mandamiento, PERO hay algo que se nos 
escapa, este mandamiento pertenece al Antiguo Pacto, pertenece a 
la Ley de Moisés, recordemos que la pregunta que le hacen a Jesús 
fue: 
 

“Maestro, ¿cuál es el gran mandamiento EN LA 
LEY?” 
Mateo 22:36 

 
Nosotros bajo el Nuevo Pacto (los que ya NO estamos bajo la Ley) 
tenemos una NUEVO MANDAMIENTO y este mandamiento surge de 
una realidad: EL AMOR CON EL QUE JESÚS NOS AMÓ 
 

“Un MANDAMIENTO NUEVO os doy: Que os 
améis unos a otros; COMO YO OS HE AMADO, 
que también os améis unos a otros. En esto 
conocerán todos que sois mis discípulos, si 
tuviereis amor los unos con los otros.” 
Juan 13:34 y 35 
 
“Este es MI MANDAMIENTO: Que os améis unos a 
otros, COMO YO OS HE AMADO.” 
Juan 15:12 

 
El amor que nosotros damos surge del amor que nosotros hemos 
experimentado, surge del amor que Jesús tiene por cada uno de 
nosotros. Él nos amó primero, este es el primer amor que NO 
debemos abandonar, que no debemos olvidar . . . Él nos amó 
primero y por eso, le amamos a Él y amamos a los demás. 
 
Podemos esforzarnos en cumplir el mandamiento que encontramos 
en la Ley de Moisés (“Yo tengo que amar a Dios”) o podemos recibir 
el amor de Dios para que su amor transforme nuestras vidas y 



podamos amar a los demás dando de lo que hemos recibido, de 
esta forma, conocerán que Jesucristo vive en nosotros y que somos 
sus discípulos. 
 
Nuestro amor por Dios y al prójimo surge cuando CONOCEMOS Y 
CREEMOS que Dios nos ha amado, nos ama y nunca dejará de 
hacerlo. 
 

“Y nosotros hemos conocido y creído el amor que 
Dios tiene para con nosotros . . . Nosotros le 
amamos a ÉL, porque ÉL nos amó primero.” 
I Juan 4:16 y 19 

 
 

PARADA 370 
Un Mejor Monte 

 
“Vosotros, en cambio, os habéis acercado al 
MONTE SION” 
Hebreos 12:22 

 
El escritor de la carta a los hebreos nos dice que nosotros NO nos 
hemos acercado a un monte que se puede tocar, ni a tinieblas, ni a 
oscuridad, ni a torbellino, ni a sonido de trompeta, este monte es el 
Monte Sinaí, cuando Moisés se acercó a este monte dijo: “ESTOY 
ATERRADO Y TEMBLANDO” (Heb. 12:21). 
 
Nosotros nos hemos acercado a otro monte, nos hemos acercado al 
Monte Sion y NO nos hemos acercado con miedo, ni con temor, ni 
con espanto, nos hemos acercado con seguridad y confianza gracias 
a la sangre preciosa de Cristo. 
 
El Monte Sinaí representa el Antiguo Pacto de la Ley y el Monte Sion 
representa el Nuevo Pacto de la Gracia. Pablo afirma que Agar, que 
representa el Antiguo Pacto, es el Monte Sinaí, veamos: 
 



“Porque está escrito que Abraham tuvo dos hijos, 
uno de la sierva (Agar) y otro de la libre (Sara). 
Pero el hijo de la sierva nació según la carne, y el 
hijo de la libre por medio de la promesa. Esto 
contiene una alegoría, pues estas mujeres son 
DOS PACTOS; UNO procede del monte Sinaí que 
engendra hijos para ser esclavos; ÉSTE ES AGAR. 
Ahora bien, AGAR es el MONTE SINAÍ en Arabia, y 
corresponde a la Jerusalén actual, porque ella 
está en esclavitud con sus hijos.” 
Gálatas 4:22-25 

 
AGAR = MONTE SINAÍ = ANTIGUO PACTO DE LEY – Engendra hijos 
para esclavitud 
 
¡Qué diferente es el Monte Sion, el Monte al que nos hemos 
acercado! 
 

“Hermoso en su elevación, el gozo de toda la 
tierra es el monte Sion, en el extremo norte, la 
ciudad del gran Rey.” 
Salmo 48:2 

 
El Monte de Sion, el Nuevo Pacto de la Gracia, es el gozo de toda la 
tierra. 
 

“Regocíjate y canta, oh moradora de Sion; 
porque grande es en medio de ti el Santo de 
Israel.” 
Isaías 12:6 

 
Los que hemos entrado en el Nuevo Pacto por la sangre de Cristo, 
somos los que moramos en Sion, los que participamos y 
disfrutamos del Nuevo Pacto, por tanto, regocijémonos y cantemos 
porque grande es en medio de nosotros el Santo de Israel. 
 



“He aquí que yo he puesto en Sion por 
fundamento una piedra, piedra probada, 
angular, preciosa, de cimiento estable; el que 
creyere, no se apresure.” 
Isaías 28:16 

 
El fundamento de Sion, el fundamento del Nuevo Pacto es 
JESUCRISTO, él es la piedra probada, angular y preciosa. 
 

“Y sucederá que todo aquel que invoque el 
nombre del SEÑOR será salvo; porque en el 
monte Sion y en Jerusalén habrá salvación, como 
ha dicho el SEÑOR, y entre los sobrevivientes 
estarán los que el SEÑOR llame.” 
Joel 2:32 

 
Gloria a Dios que en el Monte Sion hay salvación, en el Nuevo Pacto 
hay salvación para todos los que creen e invocan el Nombre del 
Señor JESÚS (Ro. 10:13). 
 

“Vosotros, en cambio, os habéis acercado al 
Monte Sion (al Nuevo y mejor Pacto, a las 
mejores promesas, a un mejor ministerio, a una 
mejor esperanza, a un mejor sacerdocio, a un 
mejor sacrificio, etc), y a la ciudad del Dios vivo, 
la Jerusalén celestial, y a miríadas de ángeles, a 
la asamblea general e iglesia de los primogénitos 
que están inscritos en los cielos, y a Dios, el Juez 
de todos, y a los espíritus de los justos hechos ya 
perfectos, y a JESÚS, el mediador del nuevo 
pacto, y a la sangre rociada que habla mejor que 
la sangre de Abel.” 
Hebreos 12:22-24 

 
Gracias a Dios, ya estamos en el Monte Sion, vivimos bajo un Nuevo 
Pacto, ya formamos parte de la Ciudad del Dios vivo, la Jerusalén 



Celestial, la madre de todos, ya somos parte de la Familia de Dios, 
ya hemos sido perdonados, lavados, justificados, santificados y 
perfeccionados por la sangre de Jesús que habla mejor que la 
sangre de Abel. 
 

“YA habéis sido lavados, YA habéis sido 
santificados, YA habéis sido justificados en el 
nombre del Señor Jesús, y por el Espíritu de 
nuestro Dios.” 
I Corintios 6:11 
 
“estando YA justificados en su sangre, por él 
seremos salvos de la ira.” 
Romanos 5:9 
 
“porque con una sola ofrenda hizo perfectos para 
siempre a los santificados.” 
Hebreos 10:14 

 
Demos gloria a nuestro Dios por todo lo que Él ha hecho por 
nosotros, por la grandeza del Nuevo Pacto, por la maravillosa 
Gracia, por su Amor eterno y por su Hijo Jesucristo, nuestro amado 
Señor y Salvador.  
 
 

PARADA 371 
Un Testigo contra ti 
 
Aunque llevo aproximadamente cuatro años anunciando el Nuevo 
Pacto de Gracia y las Buenas Noticias del Evangelio de Jesucristo, 
todavía me encuentro con creyentes que quieren seguir bajo el 
Antiguo Pacto de la Ley. Sinceramente, cuando escucho a alguien 
decir que quiere guardar la Ley de Moisés, tengo algo muy claro: 
dicha persona NO conoce la Ley de Moisés. Fue Pablo, conocedor 
de la Ley, quien afirma que la Ley se dio para que el pecado 
abundase, que la Ley se dio para que conociésemos el pecado, que 



la ley se dio para condenarnos y matarnos y, de esta forma, 
hacernos ver que necesitamos la gracia y el perdón de Dios. No 
solamente Pablo nos habla en estos términos de la Ley de Moisés, 
el propio Dios declara: 
 

“Tomad este libro de la ley, y ponedlo al lado del 
arca del pacto del Señor vuestro Dios, y esté allí 
POR TESTIGO CONTRA TI.” 
Deuteronomio 31:26 

 
La Ley era un testigo contra el Pueblo de Israel, la Ley NO es un 
testigo a tu favor porque la Ley señala tu pecado, tu iniquidad y tu 
inmundicia, la Ley es un testigo contra ti. Si estás bajo la Ley y no 
bajo la Gracia; si eres guiado por los mandamientos de la Ley y no 
por el Espíritu de Dios, entonces cuando pecas, la Ley declara que 
eres un pecador y que debes morir, esta es la obra perfecta que 
lleva cabo la Ley de Moisés, una obra de condenación y muerte. Si 
estás bajo la Ley de Moisés, NO entrarás en el Reino de Dios: 
 

“Y manifiestas son las obras de la carne, que son: 
adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia, 
idolatría, hechicerías, enemistades, pleitos, celos, 
iras, contiendas, disensiones, herejías, envidias, 
homicidios, borracheras, orgías, y cosas 
semejantes a estas; acerca de las cuales os 
amonesto, como ya os lo he dicho antes, que los 
que practican tales cosas no heredarán el reino 
de Dios.” 
Gálatas 5:19-21 

 

• Si estás bajo la Ley de Moisés y has tenido algún pleito con 
alguien, entonces NO heredarás el Reino de Dios. 

 

• Si estás bajo la Ley de Moisés y has tenido celos, entonces 
NO heredarás el Reino de Dios. 

 



• Si estás bajo la Ley de Moisés y has tenido envidia, entonces 
NO heredarás el Reino de Dios. 

 

• Si estás bajo la Ley de Moisés y has tenido alguna contienda, 
entonces NO heredarás el Reino de Dios. 

 
Cuando estás bajo la Ley, estas son las obras que se manifiestan en 
tu vida, por eso, Pablo dice: 
 

“Pero si sois guiados por el Espíritu, NO estáis 
bajo la ley. Y manifiestas son las obras de la 
carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia 
. . .” 
Gálatas 5:18 y 19 

 
Gracias a Dios, NO estamos bajo la Ley de Moisés, estamos bajo la 
Gracia de Dios y somos guiados por el Espíritu Santo, por eso, el 
Espíritu Santo obra de una forma maravillosa en nosotros y produce 
el fruto en nuestras vidas. NO es el fruto de Juan, es el fruto del 
Espíritu Santo ¡AleluYah! 
 

“Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, 
paciencia, benignidad, bondad, fe, 
mansedumbre, templanza; contra tales cosas NO 
hay ley.” 
Gálatas 5:22 y 23 

 
Nosotros, los que estamos bajo la gracia de Dios, también pecamos, 
pero la Ley NO nos puede condenar porque hemos muerto a ella y 
somos libres de la Ley, solamente los que se someten a la Ley, 
encontrarán su justa condenación y muerte. 
 
¡Qué bendición estar en Cristo Jesús! ¡Qué bendición estar bajo un 
mejor y nuevo Pacto! ¡Qué bendición poder disfrutar de la gracia y 
del amor de Dios! ¡Qué bendición que nuestro Dios NO tome en 
cuenta nuestros pecados, ni los recuerde! 



“Ahora, pues, ninguna condenación hay para los 
que están en Cristo Jesús” 
Romanos 8:1 – La Biblia Textual 

 
 

PARADA 372 
Una Generación de Víboras 

 
Jesús llamó a los saduceos, fariseos y escribas “serpientes” y 
“generación de víboras” (Mt. 3:7; 12:34; 23:33), es curioso que las 
palabras más duras que Jesús pronunció fueron dichas a los 
religiosos, Jesús dio gracia a los pecadores “Yo tampoco te 
condeno” (Jn. 8:11) y dio la Ley de Moisés a los que se creían justos 
“Una cosa te falta” (Mc. 10:21). 
 
En otra ocasión, Jesús les dice a los religiosos que son hijos de su 
padre el diablo (Jn. 8:44) y precisamente por eso, porque su padre 
es la serpiente antigua, ellos son serpientes. Ahora bien, ¿qué hizo 
la serpiente antigua en el Huerto de Edén? Hizo que el hombre y la 
mujer participaran del Árbol del Conocimiento del bien y del mal, 
este Árbol representa la Ley de Moisés porque es en la Ley donde 
encontramos el conocimiento del Bien y del Mal y ¿qué es lo que los 
saduceos, fariseos y escribas estaban dando de comer a la gente? La 
Ley de Moisés. 
 
La antigua serpiente y las víboras quieren que participemos del 
Árbol del Conocimiento del bien y del mal, sin embargo, Dios quiere 
que participemos y comamos del Árbol de la Vida, Jesucristo, el 
Árbol de la Vida produce vida, el Árbol del Conocimiento del Bien y 
del Mal produce vergüenza, condenación, culpabilidad y muerte. Si 
vivimos con condenación, con culpabilidad, con vergüenza es 
porque estamos comiendo del Árbol equivocado, gloria a Dios, que 
podemos comer del Árbol que produce paz, salvación y vida: EL 
ÁRBOL DE LA VIDA, JESUCRISTO. 
 



La serpiente es el Padre de la Mentira (Jn. 8:44) y muchas veces, se 
acerca y nos susurra: 
 

• Si lees más la Biblia, tendrás más unción. 

• Si oras más, serás sanado. 

• Si das más, Dios te dará un buen trabajo. 

• Si te apartas más del mundo, serás santo. 
   
Si escuchamos las palabras de la serpiente, estaremos cayendo en 
una vida basada en la Ley y en las obras, estaremos intentando vivir 
una vida imposible de vivir. Los engaños y maquinaciones del 
enemigo NO son fáciles de detectar, ¿quién va a pensar que el 
diablo nos pueda decir que hay que leer más la Biblia? ¿quién va a 
pensar que el diablo nos pueda decir que hay que orar más? Sin 
embargo, debemos recordar que la serpiente es muy astuta (Gn. 3:1 
/ II Co. 11:3) y sigue intentando llevarnos a una vida basada en la 
Ley y en las obras, la serpiente sigue diciendo que obedeciendo los 
mandamientos, podremos ser como Dios; que haciendo algo bueno 
(orar, leer, ayunar, etc), tendremos recompensas; que obedeciendo 
y obrando, agradaremos a Dios. ¡No seamos engañados! 
 
Los fariseos NO llevaban a los hombres a Dios, ni los llevaban a una 
vida de amor y de fe, los llevaban a una vida de sacrificios, de 
obediencia, de mandamientos, de Ley y de obras, las serpientes 
ayunaban, las serpientes oraban, las serpientes ofrecían sacrificios 
en el templo, las serpientes diezmaban, las serpientes se jactaban 
de ser hijos de Abraham y discípulos de Moisés, las serpientes NO 
comían con publicanos, ni con pecadores . . . PERO no dejaban de 
ser serpientes y una generación de víboras. 
 

“Pero temo que, así como la serpiente engañó a 
Eva con su astucia, sean vuestros sentidos de 
alguna manera desviados de la SENCILLEZ que es 
en Cristo.” 
II Corintios 11:3 

 



PARADA 373 
Una Gracia que da miedo 

 
La Gracia de Dios asusta a los religiosos porque la Gracia de Dios va 
en contra de todo lo que enseña la Religión, Pablo nos dijo que el 
mensaje del Nuevo Pacto es una locura y es un escándalo (I Co. 
1:23), locura para el mundo y escándalo para los religiosos porque . 
. . 
 

• La Religión dice: “Gánate la bendición de Dios con tu buen 
comportamiento y tus buenas obras.” 

• La Gracia dice que ya hemos sido bendecidos gracias a 
Cristo. 

 

• La Religión dice: “Vamos a la Casa de Dios.” 

• La Gracia dice que tú eres la Casa de Dios, somos el Templo 
del Dios viviente. 

 

• La Religión dice: “Debes ser un siervo inútil (porque haces 
todo lo que Dios te pide).” 

• La Gracia dice que somos hijos amados. 
 

• La Religión dice: “Ofrezcamos un cordero, ofrezcamos 
sacrificios.”. 

• La Gracia dice que Jesús es nuestro cordero sacrificado por 
nosotros. 

 

• La Religión dice: “Sométete a la Ley de Moisés.” 

• La Gracia dice que somos guiados por el Espíritu de Dios. 
 

• La Religión dice: “Lucha contra el pecado.” 

• La Gracia dice que hemos muerto al pecado. 
 

• La Religión dice: “Lleva tu cruz cada día (enfermedad, 
pobreza, escasez, el marido, etc).” 



• La Gracia dice que YA hemos sido crucificados con Cristo. 
 

• La Religión dice: “Necesitas mandamientos y prohibiciones.” 

• La Gracia dice que necesitamos el amor de Dios en 
nuestros corazones. 

 
Muchos dicen que si NO enseñamos los famosos 10 mandamientos 
los creyentes van a pecar como locos, esto es falso y absurdo, José, 
el hijo de Jacob, NO TENÍA LOS 10 MANDAMIENTOS y cuando una 
mujer casada se quiere acostar con él, esto es lo que José dice: 
 

“¿cómo, pues, haría yo este grande mal, y 
pecaría contra Dios?” 
Génesis 39:9 

 
Cuando tienes una relación con Dios, cuando conoces a Dios, 
cuando la gracia llena tu vida, cuando el amor de Dios está en tu 
corazón, cuando el Espíritu Santo te guía NUNCA vas a pensar en 
pecar, NUNCA vas a pensar en hacer un gran mal, ni contra Dios, ni 
contra tu prójimo. 
 
No vivamos nuestra vida por una Ley obsoleta, vivamos nuestra vida 
por la nueva Ley, la Ley de Mesías, la Ley del Amor: SÉ AMADO Y 
AMA A LOS DEMÁS. 
 

“Un mandamiento nuevo os doy: Que os améis 
unos a otros; como yo os he amado, que también 
os améis unos a otros. En esto conocerán todos 
que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos 
con los otros.” 
Juan 13:34 y 35 
 
“Y este es el amor, que andemos según sus 
mandamientos. Este es el mandamiento: que 
andéis en amor . . .” 
II Juan 1:6 



PARADA 374 
Una Historia de Dos Árboles 
 
El hombre ha sido creado para vivir por el Árbol de la Vida y NO por 
el Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal, por eso, Dios dijo a 
Adán y Eva que NO comieran del Árbol del Conocimiento del Bien y 
del Mal. Sin embargo, el diablo se acercó y les dijo que si querían 
ser como Dios, debían comer del Árbol del Conocimiento del Bien y 
del Mal porque al comer de dicho árbol, sus ojos serían abiertos y 
serían tan santos, tan justos, tan buenos, tan perfectos como el 
mismo Dios. El diablo añadió: 
 
“¿Has creído a tu Dios cuando dijo que moriréis al comer del árbol? 
No es verdad, creedme, por el conocimiento viviréis y llegaréis a ser 
como Dios.” 
 
Dios quería caminar con el hombre, compartir su vida con el 
hombre, pasar buenos tiempos juntos, abrir su corazón al hombre y 
que el hombre pudiera participar de la vida de Dios, del 
conocimiento directo de Dios, del amor de Dios, de la gracia de 
Dios, de la presencia de Dios, de las bendiciones de Dios . . . 
 
Como todos sabemos, el hombre eligió creer al diablo comiendo del 
Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal, ese mismo día, el 
hombre murió porque perdió la vida de Dios que fluía en su interior, 
perdió la presencia del Espíritu Santo y se encontraron solos, 
desnudos y avergonzados. 
 
Todos sabemos lo que viene a continuación, a pesar del palo que le 
dieron a Dios, Dios se acerca con misericordia y amor una vez más 
para pasear con sus hijos, pero sus hijos, esta vez, no le reciben con 
un beso, ni con un abrazo, ni con una sonrisa, esta vez sus hijos 
están escondidos llenos de temor, llenos de vergüenza, es decir, 
llenos de todo lo que el pecado produce. Aunque Dios les da una 
oportunidad para arrepentirse, Adán culpa a Dios, Eva culpa a la 
serpiente y la serpiente . . . bueno, Dios no está interesado en 



serpientes, por tanto, no importa lo que hubiese dicho . . . Dios 
arroja al hombre del Huerto y pone una espada encendida para 
guardar el camino del Árbol de la Vida, Árbol que el propio hombre 
había rechazado, por tanto, Dios le da al hombre lo que quería, 
pero no solamente eso, Dios no quería que comiesen del Árbol de la 
Vida para que NO viviesen en pecado para siempre . . .  
 
A partir de este momento en la historia de la humanidad, el hombre 
vivió alimentándose del Árbol del Conocimiento del Bien y del Mal, 
es decir, conociendo el bien para hacerlo y conociendo el mal para 
evitarlo y esto se consigue a través de  mandamientos y 
prohibiciones, pero como ya vimos en un principio, Dios NUNCA 
tuvo la intención de que el hombre viviese por mandamientos y 
prohibiciones, el hombre NO fue creado para vivir por el Árbol del 
Conocimiento del Bien y del Mal. No obstante, la humanidad creyó 
la mentira del diablo y pensó que podría llegar a ser como Dios a 
través del conocimiento y de sus obras haciendo el bien y de sus 
obras evitando el mal, es interesante, que todas las Sectas y 
Religiones se alimentan del Árbol del Conocimiento del Bien y del 
Mal, PERO no tienen vida porque la vida está en Cristo Jesús que es 
el Árbol de la Vida. 
 
La humanidad comenzó a establecer sus propias leyes, sus propios 
mandamientos, sus propias prohibiciones, PERO no consiguieron 
ser buenos, justos, santos, perfectos como Dios, incluso algunas 
sociedades recibían de sus dioses mandamientos y prohibiciones 
con una serie de recompensas y castigos, por ejemplo, el Código de 
Hammurabi que fue un código compuesto de las leyes escritas más 
antiguas que se conocen, leyes que existían incluso antes de la Ley 
de Moisés. 
 
Dios hace una aportación a la humanidad dando a un Pueblo, a 
Israel, una serie de mandamientos y prohibiciones en una Ley 
(mientras tanto las otras naciones seguían creando sus propios 
códigos de conducta) y si conseguían guardarla, entonces SERÍAN 
COMO DIOS, ¿Qué es lo que Dios quería demostrar? Quería 



demostrar que el diablo fue el mentiroso, Dios NO fue quien mintió 
al hombre, Dios quería demostrar que por medio del Árbol del 
Conocimiento del Bien y del Mal, el hombre NO puede vivir, quería 
demostrar que por medio del conocimiento del Bien y del Mal, 
nadie podrá ser como DIOS. 
 
A pesar de todos sus intentos, el Pueblo de Israel NUNCA pudo ser 
como Dios aunque intentó guardar la Ley, pero llegó un momento 
en la historia de Israel en el que un grupo de judíos creía que 
guardaba la Ley y que eran como Dios por seguir una serie de 
mandamientos y prohibiciones, ¿Cómo consiguieron guardar la Ley 
este grupo de judíos llamados Fariseos? Poniendo “cercos” a la Ley, 
es decir, poniendo mandamientos a los mandamientos y 
prohibiciones a las prohibiciones, por ejemplo, si Dios dice que 
nadie puede trabajar en Shabat, los Rabinos dijeron que nadie 
puede tocar una herramienta de trabajo en Shabat; si Dios dice que 
no toques a tu esposa cuando esté con el periodo, entonces los 
Rabinos dijeron que los hombres NO pueden tocar a ninguna mujer 
porque podrían estar con el periodo; si Dios dice acuérdate del 
Shabat, los Rabinos dijeron que cada viernes por la noche (víspera 
de Shabat) se encendiese dos velas y se hiciese una oración especial 
para recordar el Shabat, etc etc etc etc etc etc 
 
Fue en este momento cuando Dios irrumpe en la humanidad 
haciéndose hombre, mostrando a los que decían que habían 
conseguido ser perfectos a través del Árbol del Conocimiento del 
Bien y del Mal que: “UNA COSA TE FALTA” . . . Jesús fue duro, 
especialmente con los fariseos religiosos porque ellos ya no 
necesitaban la misericordia de Dios, ya que tenían la Ley y la 
cumplían; ellos NO necesitaban la Gracia, ya que ellos se esforzaban 
en cumplir los mandamientos, por eso, Jesús les dice: 
 
“Hey, vosotros creéis que si no te acuestas con una mujer no eres un 
adultero, pero yo os digo que si alguno adultera en su corazón, con 
sus pensamientos, YA ES UN ADULTERO; hey, vosotros creéis que si 
no matáis, entonces sois inocentes, pero yo os digo que si odias a tu 



hermano  ERES UN HOMICIDA . . .”, en otras palabras, ¿Creías que 
vivías según la Ley? ¿Creías que estabas agradando a Dios con la 
multitud de tus mandamientos y prohibiciones? “La Ley NO se dio 
para que vivieras por ella, la Ley se dio para que te dieses cuenta de 
que NO la puedes cumplir y pudieses acudir a mí en humildad, 
pidiéndome misericordia, perdón y gracia y YO te hubiese dado 
todo.” 
 

“Dos hombres subieron al templo a orar; uno era 
fariseo y el otro recaudador de impuestos. El 
fariseo puesto en pie, oraba para sí de esta 
manera: "Dios, te doy gracias porque no soy 
como los demás hombres: estafadores, injustos, 
adúlteros; ni aun como este recaudador de 
impuestos. "Yo ayuno dos veces por semana; doy 
el diezmo de todo lo que gano." Pero el 
recaudador de impuestos, de pie y a cierta 
distancia, no quería ni siquiera alzar los ojos al 
cielo, sino que se golpeaba el pecho, diciendo: 
"Dios, ten piedad de mí, pecador." Os digo que 
éste descendió a su casa justificado pero aquél 
no; porque todo el que se ensalza será humillado, 
pero el que se humilla será ensalzado.” 
Lucas 18:10-14 

 
El fariseo decía: “Hey yo guardo tu Ley, incluso hago más”, mientras 
que el recaudador de impuestos conocía la Ley y sabía que NO la 
podía cumplir y esto es precisamente lo que Dios ha querido que la 
humanidad entendiese: que NO hay vida en el Árbol del 
Conocimiento del Bien y del Mal y que la vida del hombre NO es 
“haz esto y no hagas eso; haz esto y no hagas eso; haz esto y no 
hagas eso . . .” si estás viviendo este tipo de vida, entonces estás 
viviendo en el Antiguo Pacto y estás alimentándote del Árbol 
equivocado . . . la vida del hombre es una vida con Dios, una vida 
compartida con Él, Dios viviendo en nosotros y caminando con 
nosotros, Dios dándose a conocer a nuestras vidas, Dios amándonos 



y nosotros recibiendo su amor y amándole, recibiendo sus 
bendiciones y bendiciéndole, esta es la vida del NUEVO PACTO, el 
Nuevo Pacto – JESUCRISTO - fue la solución que Dios tenía pensado 
desde antes de la fundación del mundo. 
 

“fuisteis rescatados de vuestra vana manera de 
vivir, la cual recibisteis de vuestros padres . . . con 
la sangre preciosa de Cristo, como de un cordero 
sin mancha y sin contaminación, ya destinado 
desde antes de la fundación del mundo, pero 
manifestado en los postreros tiempos por amor 
de vosotros, y mediante el cual creéis en Dios, 
quien le resucitó de los muertos y le ha dado 
gloria, para que vuestra fe y esperanza sean en 
Dios.” 
I Pedro 1:18-21 

 
En el Nuevo Pacto (Cristo) es donde encontramos todo lo que 
necesitamos, la humanidad intentó ser como Dios con sus códigos, 
leyes, mandamientos y prohibiciones, pero FALLÓ 
MISERABLEMENTE (y sigue fallando miserablemente). 
 

“Despierta, ESPADA, CONTRA MI PASTOR, y 
contra el hombre COMPAÑERO MÍO --declara el 
SEÑOR de los ejércitos.” 
Zacarías 13:7 

 
En la Cruz, la espada encendida que guardaba el Huerto de Edén 
(Gn. 3:24) y el Árbol de la Vida, se despertó contra el Pastor y fue 
herido muriendo por nosotros, la espada de la justicia y del juicio 
despertó cuando Jesús llevó nuestros pecados e iniquidades en la 
cruz y murió por nosotros, ahora ya NO hay una espada guardando 
el Árbol de la Vida, ahora, a través de Jesús, podemos entrar al 
Huerto de las Delicias, podemos tener Vida, ahora podemos 
caminar con nuestro Dios, podemos conocerle de una forma 
personal, podemos oír su voz, podemos disfrutar de su presencia y 



de todo lo que Él es y nos ha dado: su perdón, su amor, su gracia, su 
misericordia, su bondad, su paz, su poder . . . ¡ESTO ES EL NUEVO 
PACTO! 
 

“Bajo la sombra del deseado me senté, Y su fruto 
fue dulce a mi paladar. Me llevó a la casa del 
banquete, Y su bandera sobre mí fue AMOR.” 
Cantar de los cantares 2:3b y 4 

 
 

PARADA 375 
Una Mejor Vida vs Una Nueva Vida 

 
Definición de Religión según el Diccionario de la Real Academia 
Española: 
 
“Conjunto de creencias o dogmas acerca de la divinidad, de 
sentimientos de veneración y temor hacia ella, de normas morales 
para la conducta individual y social y de prácticas rituales, 
principalmente la oración y el sacrificio para darle culto.” 
 
Por tanto, según esta definición, los religiosos son los que: 
 

• Tienen una serie de creencias / dogmas. 

• Viven en temor. 

• Tienen normas morales de conducta. 

• Tienen rituales: principalmente las oraciones y los sacrificios. 
 
PERO . . . hay algo que la Religión NO tiene:  GRACIA . . . y hay algo 
que los religiosos NO tienen: Una relación personal con Dios basada 
en el amor. 
 
Los religiosos tienen creencias y dogmas, tienen rituales, tienen 
normas (mandamientos y prohibiciones) y tienen oraciones y 
sacrificios . . . 
 



“El fariseo, puesto en pie, oraba consigo mismo 
de esta manera: Dios, te doy gracias porque no 
soy como los otros hombres, ladrones, injustos, 
adúlteros, ni aun como este publicano; ayuno dos 
veces a la semana, doy diezmos de todo lo que 
gano.” 
Lucas 18:11 y 12 

 
Este fariseo no robaba, ni adulteraba, cumplía los mandamientos, 
hacía sus oraciones, tenía sus creencias, hacía sacrificios para dar 
culto a Dios (ayunaba y daba diezmos) . . . PERO sólo era un 
religioso con un corazón lleno de orgullo espiritual (Lc. 18:14). 
 
La Religión produce orgullo, por eso, los religiosos son las personas 
más orgullosas y menos amorosas que podrás encontrar . . . La 
Religión NO hace justo a nadie, la Religión NO salva a nadie, la 
Religión pone un yugo sobre nuestro cuello, un yugo de temor y 
esclavitud, la Religión demanda mucho de nosotros y nos promete 
muchas cosas para mantenernos ocupados con normas, 
mandamientos, prohibiciones, tradiciones, costumbres, rituales, 
obras . . . ¡Qué diferente es la vida en Cristo Jesús! Si nos 
encontramos cansados y cargados, acudamos a Jesús y Él nos hará 
descansar, solamente en Él nuestras almas encontrarán la paz y 
solamente en Él hallaremos un lugar de refugio contra la tormenta y 
la tempestad. 
 
JESUCRISTO NO HA VENIDO 
A TRAER UNA NUEVA RELIGIÓN, 
NI A REFORMAR LA QUE YA EXISTÍA, 
ÉL VINO A DARNOS VIDA, 
UNA VIDA EN ABUNDANCIA: ESPIRITUAL Y ETERNA 
LA RELIGIÓN NOS PROMETE UNA MEJOR VIDA, 
PERO SÓLO JESÚS NOS PUEDE DAR 
UNA NUEVA VIDA . . . 
¡BENDITO SEA SU NOMBRE PARA SIEMPRE! 
 



PARADA 376 
Una Obra de Arte 

 
Imagínate que estamos en una galería de arte viendo un cuadro y 
comienzo a hacer una crítica a uno de ellos: 
 
“A este cuadro le falta luz, los colores no son los adecuados, las 
sombras no tienen el ángulo correcto, le faltan muchos detalles . . .” 
 
Y ahora imagínate que el pintor del cuadro estaba a mi lado y me ha 
escuchado, ¿estoy dándole honra al Pintor del cuadro? ¿Cómo se 
sentirá? 
 
Ahora imagínate que esta vez examino el cuadro y digo: 
 
“Este cuadro es una obra de arte, se ve limpio, con colores 
equilibrados y vibrantes, con una perspectiva bien lograda . . .” 
 
Si el autor de este cuadro me oye decir estas palabras ¿Cómo se 
sentiría? Creo que con estas palabras estaría ensalzando al pintor. 
 
¿Quién es el Pintor de nuestra vida? ¿Qué diremos de lo que Él está 
pintando en nuestros lienzos? 
 

“Porque somos hechura suya, creados en Cristo 
Jesús” 
Efesios 2:10 

 
Los que afirman que somos depravados, pecadores, miserables, 
gusanos . . . no están honrando al Pintor, ni a la obra que ha hecho, 
PERO cuando declaramos que somos sus hijas y sus hijos, que 
hemos sido perdonados y limpiados, que hemos sido aceptados y 
amados, que somos nuevas criaturas y más que vencedores . . . 
entonces estamos dándole honra al Pintor de nuestras vidas y a Su 
preciosa obra. 
 



Honremos al Pintor hablando bien de lo que Él ha pintado y está 
pintando en nuestros lienzos, lo que Dios está dibujando y pintando 
en tu vida tiene mucho valor y si alguien tiene duda, dile que mire la 
Firma que hay en tu cuadro. 
 

“Te alabaré; porque formidables, maravillosas 
son tus obras; Estoy maravillado, Y mi alma lo 
sabe muy bien.” 
Salmo 139:14 

 
 

PARADA 377 
Una Religión de Paz 

 
Muchos afirman que el Islam es una Religión de Paz, me hace gracia 
porque ninguna Religión es una Religión de Paz, de hecho, la 
Religión ha dividido a los hombres, ha generado odio y violencia, ha 
provocado muchas guerras . . . detrás de todas las Religiones está el 
diablo (de alguna manera o de otra) . . . sin embargo, el Cristianismo 
NO es una Religión (aunque algunos lo hayan convertido en 
Religión), el Cristianismo es Cristo viviendo en los corazones de los 
hombres, el Cristianismo es la vida de Cristo manifestándose en 
nosotros, el Cristianismo es una vida compartida con nuestro Dios. 
 

“ya no vivo yo, mas vive Cristo en mí; y lo que 
ahora vivo en la carne, lo vivo en la fe del Hijo de 
Dios, el cual me amó y se entregó a sí mismo por 
mí.” 
Gálatas 2:20b 
 
“Porque para mí EL VIVIR ES CRISTO . . .” 
Filipenses 1:21a 

 
Jesús nunca dijo que él había venido a crear una nueva Religión, ni 
tampoco dijo que había venido a reformar o renovar el Judaísmo, el 
propósito de la venida de Jesús NO fue darnos una lista con normas, 



reglas, mandamientos y prohibiciones, Jesús vino a darnos vida y 
una vida en abundancia, él vino para quitar y perdonar nuestro 
pecado, él vino para que nosotros pudiésemos conocer al Padre y 
para poder tener una relación con Él basada en el amor. 
 
No hay Religiones de paz, de hecho, la paz NO la vamos a encontrar 
en ninguna Religión, la paz la encontramos en Jesús cuando 
conocemos su amor, cuando entendemos su sacrificio por nosotros, 
cuando experimentamos su presencia en nuestras vidas . . . 
 

“Estas cosas os he hablado para que en mí 
tengáis paz." 
Juan 16:33a 
 
“La paz os dejo, mi paz os doy; yo no os la doy 
como el mundo la da. No se turbe vuestro 
corazón, ni tenga miedo.” 
Juan 14:27 
 
“Porque él es nuestra paz” 
Efesios 2:14 

 
 

PARADA 378 
Unidos a Él 
 
Jesús nos dijo que si queremos llevar fruto debemos permanecer en 
Él, las ramas llevan fruto porque permanecen unidas al árbol, pero 
todo el mundo sabe que cuando se separan del árbol, las ramas 
mueren, de igual forma, nosotros somos esos pámpanos unidos a la 
vid, somos ramas vivas que llevan el fruto que el Espíritu de Dios 
está produciendo en nosotros. 
 

“Como el pámpano no puede llevar fruto por sí 
mismo, si no permanece en la vid, así tampoco 
vosotros, si no permanecéis en mí.” 



Juan 15:4 
 
Permanecemos en la vid poniendo nuestra fe y confianza en 
nuestro Dios, creyendo que nosotros no hacemos la obra de Dios 
porque nosotros somos la obra de Dios, somos hechura suya, 
creados en Cristo Jesús. Dios está obrando en nuestras vidas de una 
forma poderosa y maravillosa. ¿Tienes prisa? A veces yo sí tengo 
prisa, pero Dios no la tiene y Dios sigue obrando en nuestras vidas 
con amor y paciencia. 
 
Sigamos confiando en nuestro Dios, sabiendo que dependemos de 
Él en todo momento, descansemos en su amor sabiendo que lo que 
Dios ha comenzado en nosotros, Él se encargará de completarlo 
porque nuestro Dios es fiel y su fidelidad es grande para nosotros 
los que creemos, los que permanecemos unidos a Él. 
 

“Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que 
permanece en mí, y yo en él, éste lleva mucho 
fruto; porque separados de mí nada podéis 
hacer.” 
Juan 15:5 

 
 

PARADA 379 
Vendas de Muerte 

 
Cuando nacemos de nuevo, recibimos la vida de Dios, nuestro 
espíritu es vivificado por la presencia del Espíritu Santo que da vida 
a nuestro espíritu, PERO todavía nos tenemos que deshacer de algo, 
nos tenemos que deshacer de las vendas de muerte que nos 
mantienen atados y que NO nos dejan caminar, ni volar en el 
Espíritu: 
 

“Y el que había muerto salió, atadas las manos y 
los pies con vendas, y el rostro envuelto en un 
sudario. Jesús les dijo: Desatadle, y dejadle ir.” 



Juan 11:44 
 
Lázaro resucitó, pero todavía había algo que le impedía ser libre, 
que le impedía volar en el Espíritu . . . VENDAS DE MUERTE. 
 
Esas vendas tienen que ser quitadas si queremos andar en la 
libertad que nos ha dado Jesucristo. Nosotros debemos 
deshacernos de esas vendas, hemos sido llamados a quitar esas 
vendas y en la medida que entendemos la maravillosa obra de 
Cristo, esas vendas de muerte van cayendo y desapareciendo, en la 
medida que nuestra mente se renueva con la verdad del Evangelio y 
la realidad del Nuevo Pacto. 
 
Estamos en una carrera y tener las manos atadas y los pies atados 
NO es una buena idea, por eso, el escritor de la carta a los hebreos 
dice “despojémonos de todo peso” (Heb. 12:1) . . . el peso que nos 
impide correr son esas vendas que nos mantienen atados, Pablo 
llama a dicho peso “el yugo de esclavitud”, es decir, una vida 
basada en la Ley y en los mandamientos (“haz esto”) y 
prohibiciones (“no hagas esto”). 
 
El creyente es salvo por fe, es justificado por la fe, se fortalece en la 
fe, camina por fe, vive por fe, el creyente ha recibido un espíritu de 
fe, predica la palabra de fe, por la fe se mantiene firme y sin fe no 
puede agradar a Dios . . . si queremos vivir cómo la Ley de Moisés 
nos indica, es una señal de que seguimos atados con las vendas de 
muerte, vivir por la Ley es vivir dependiendo de nuestro esfuerzo, 
de nuestra obediencia y de nuestras obras; vivir por fe es vivir 
dependiendo de Jesucristo, es vivir dependiendo de Su fe, de Su 
fidelidad, de Su obediencia y de Su obra completada en la Cruz. 
 
Pablo nos dice que la Ley NO es de fe (Gl. 3:12) y que todo lo que 
NO proviene de fe es pecado (Ro. 14:23), por tanto, despojémonos 
de todo peso (mandamientos obsoletos pertenecientes al Antiguo 
Pacto) y del pecado (falta de fe) y corramos con paciencia la carrera 
que tenemos por delante.  



PARADA 380 
Y afligiréis vuestras almas 

 
Hoy es Yom Kippur (el Día del Perdón), hoy las sinagogas están 
llenas de hombres y mujeres arrepintiéndose de sus pecados 
buscando el perdón y el favor de Dios. Muchos están ayunando 
porque afirman que a través del ayuno están afligiendo sus almas: 
 

“En el mes séptimo, a los diez días del mes, 
AFLIGIRÉIS VUESTRAS ALMAS, y ninguna obra 
haréis, ni el natural ni el extranjero que mora 
entre vosotros.” 
Levítico 16:29 

 
Muchos judíos no solamente ayunan (sin beber nada, ni comer 
nada), tampoco se lavan, ni se duchan, ni tienen relaciones sexuales 
. . . hacen todo esto porque están afligiendo sus almas. 
 
Y nosotros los creyentes en Jesucristo . . . ¿Afligimos nuestras 
almas? ¿Tenemos que ayunar en Yom Kippur? A un hermano que 
me pregunto si estaba ayunando en este día le contesté lo 
siguiente: 
 
“El Novio está conmigo, por tanto, como estoy de fiesta NO ayuno.” 
 
Déjame preguntarte algo: ¿Está el Novio contigo? 
 

“Y los discípulos de Juan y los de los fariseos 
ayunaban; y vinieron, y le dijeron: ¿Por qué los 
discípulos de Juan y los de los fariseos ayunan, y 
tus discípulos NO ayunan? Jesús les dijo: ¿Acaso 
pueden los que están de bodas ayunar mientras 
está con ellos el esposo? Entre tanto que tienen 
consigo al esposo, NO pueden ayunar.” 
Marcos 2:18 y 19 

 



Jesús es nuestro esposo, Jesús ha quitado nuestro pecado, Jesús 
murió por nosotros y nos perdonó de todos nuestros pecados, ¿es 
tiempo de afligir nuestra alma o es tiempo de regocijarnos en lo que 
tenemos en Cristo? 
 
Yo no ayuno porque estoy de bodas, yo no ayuno porque mis 
pecados fueron perdonados, yo no ayuno porque el esposo está 
conmigo, el esposo vive en mí . . . 
 

“Regocijaos en el Señor SIEMPRE. Otra vez digo: 
¡Regocijaos!” 
Filipenses 4:4 

 
PERO . . . ¿Cuándo ayunaron los discípulos de Jesús? 
 

“Pero vendrán días cuando el esposo les será 
quitado, y entonces en aquellos días ayunarán.” 
Marcos 2:20 

 
Cuando Jesús les fue quitado (muriendo en una cruz), entonces 
AYUNARON, pero, pero, PERO JESÚS RESUCITÓ, Jesús vino a sus 
vidas y les dijo: “He aquí, estoy con vosotros TODOS LOS DÍAS 
HASTA EL FIN DEL MUNDO” (Mt. 28:20). 
 
Por eso, cuando Jesús se les aparece a sus discípulos les dice 
COMED porque vuestro esposo está aquí de nuevo y siempre estará 
con vosotros: 
 

“Les dijo Jesús: VENID, COMED. Y ninguno de los 
discípulos se atrevía a preguntarle: ¿Tú, quién 
eres? sabiendo que era el Señor. Vino, pues, 
Jesús, y TOMÓ EL PAN Y LES DIO, y asimismo del 
pescado. Esta era ya la tercera vez que Jesús se 
manifestaba a sus discípulos, después de haber 
resucitado de los muertos.” 
Juan 21:12-14 



En el camino a Emaús, cuando se aparece a dos de sus discípulos 
también parte el pan y les dio de comer: 
 

“Y aconteció que estando sentado con ellos a la 
mesa, TOMÓ EL PAN y lo bendijo, lo partió, y LES 
DIO.” 
Lucas 24:30 

 
Más adelante se vuelve a aparecer a sus discípulos y les pide algo de 
comer: 
 

“Y como todavía ellos, de gozo, no lo creían, y 
estaban maravillados, les dijo: ¿Tenéis aquí algo 
de comer? Entonces le dieron parte de un pez 
asado, y un panal de miel. Y él lo tomó, y comió 
delante de ellos.” 
Lucas 24:41-43 

 
Jesús les estaba diciendo: el esposo está vivo, el esposo está aquí, 
comed, bebed, regocijaos . . . y si seguimos leyendo el evangelio de 
Lucas, podemos ver que eso es lo que hicieron: 
 

“Ellos, después de haberle adorado, volvieron a 
Jerusalén CON GRAN GOZO; y estaban siempre en 
el templo, alabando y bendiciendo a Dios. 
Amén.” 
Lucas 24:52 y 53 

 
Mientras que muchos están ayunando, arrepintiéndose de sus 
pecados, implorando el perdón y el favor de Dios, los que hemos 
puesto nuestra fe en Jesucristo estamos de fiesta, dándole gracias 
por el perdón y por el amor y por el favor y por la gracia y por su 
Espíritu y por todo lo que tenemos gracias a nuestro amado Señor 
Jesús. 
 



“Regocijaos en el Señor SIEMPRE. Otra vez digo: 
¡Regocijaos!” 
Filipenses 4:4 

 
El Esposo está contigo y conmigo ¡AleluYah! Ya no es tiempo para el 
luto, ahora es el tiempo del baile. 
 

“¿Acaso pueden los que están de bodas tener luto 
entre tanto que el esposo está con ellos?” 
Mateo 9:15 

 


